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PRESENTACIÓN 

Querida empresaria, querido empresario 

No puedo comenzar esta Presentación de la Memoria COEBA 2019 sin expresarte mi 
agradecimiento por la labor que desarrollas. Levantarse cada mañana para crear actividad, 
riqueza y empleo en beneficio de la sociedad extremeña, capeando dificultades, resistiendo con 
tenacidad y tratando cada de día de ser un poco mejor, no es tarea para cualquiera. 

Compromiso, constancia, valentía y vinculación a la tierra son valores que te distinguen, aunque 
muchas veces no se te reconozcan. La aportación diaria de personas como tú es la que hace 
funcionar nuestra sociedad y alimenta el Estado del Bienestar que tanto apreciamos. No me 
cabe duda de que es tu generoso esfuerzo el que lo hace posible. 

Desde la Confederación de Organizaciones Empresariales de la provincia de Badajoz somos muy 
conscientes de esta realidad, y, como entidad más representativa del tejido productivo de 
nuestra provincia tratamos cada día de facilitar tu labor, con asesoramiento, con orientación y 
poniéndote al día de todas las novedades normativas que te afectan. 

Pero además, todo el equipo que forma COEBA se implica en llevar tu voz a todos los foros de 
interés para el empresariado, negociando, proponiendo, criticando cuando es el caso, siempre 
desde la lealtad y el compromiso que tenemos contigo. 

Lo que te exponemos en las siguientes páginas de esta memoria es un resumen de nuestra 
actividad en 2019, apenas un esbozo de todas las acciones realizadas, que necesitarían de 
muchas más páginas para detallarlas. BORRADOR



PRESENTACIÓN 

Un año, 2019, marcado por la inestabilidad política a nivel nacional, que en nada ha ayudado a 
la acción empresarial, ya que ha obligado a aplazar reformas y paralizar proyectos. Esto en un 
contexto global marcado por las guerras arancelarias, y con una economía que ya daba síntomas 
de fatiga y ralentización, no ha contribuido precisamente a la labor del empresariado, como bien 
conoces. 

Y ha sido en este hábitat hostil, con el añadido de decisiones unilaterales y poco meditadas del 
Gobierno en funciones, en el que hemos tenido que desarrollar nuestra labor. 

Al menos aquí, en Extremadura, en Badajoz, nos hemos encontrado con una mejor 
predisposición de las instituciones, tanto de Junta de Extremadura, como de Diputación 
Provincial y la mayoría de ayuntamientos. 

Pero esto no basta: gobierno regional, provincial y locales, llegan hasta donde llegan, y tienen 
las competencias y los recursos que tienen. 

Se ha necesitado el apoyo, la empatía, del Gobierno de España, y los empresarios y las 
empresarias no la hemos encontrado. Hemos visto que las infraestructuras básicas, ferroviarias, 
de carreteras, de telecomunicaciones… no han arrancado ni toman la velocidad de crucero 
suficiente para ponernos en igualdad con otros territorios. 

Hemos visto que nuestros llamamientos para que se nos apoye en cuestiones como la 
Plataforma Logística, la digitalización empresarial, los planes de inversión que sirvan de palanca 
al desarrollo, la formación, el empleo, el freno a la sangría poblacional en zonas rurales, han 
caído en saco roto. 

No vamos a cejar por eso en nuestro empeño. Pero necesitamos tu respaldo, porque, como ya 
hemos dicho tantas veces, tú eres nuestra fuerza. Necesitamos que te asocies, que te impliques, 
que convenzas a otros para que lo hagan y se sumen a COEBA y a sus organizaciones territoriales 
y sectoriales. 

Así acudiremos más fuertes a cualquier foro a demandar lo que nos corresponde como 
creadores de bienestar, riqueza, actividad y empleo. 

Nuestro compromiso, nuestra fe y nuestra ilusión permanecen intactos, más sólidos aún cuantas 
más dificultades se nos plantean. Con esas premisas y con tu aliento, terminaremos 
consiguiendo los objetivos propuestos. 
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5. REPRESENTACIÓN INSTITUCIONAL
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COMITES TERRITORIALES DE ZONAS RURALES
DE DESARROLLO RURAL

CONSEJO DE SALUD DE ÁREA
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CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE BADAJOZ
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REPRESENTACIÓN EN LOS CONSEJOS ESCOLARES
DE  CENTROS EDUCATIVOS EN  TODA  LA
PROVINCIA DE BADAJOZ
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REPRESENTACIÓN  EN  LOS  COLEGIOS
ARBITRALES DE CONSUMO CONSTITUIDOS EN
TODA LA PROVINCIA DE BADAJOZ

REPRESENTACIÓN  EN  COMISIONES
EJECUTIVAS PROVINCIALES
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CONSEJOS COMARCALES DEL SERVICIO PÚBLICO
DE EMPLEO ESTATAL
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ASOIACIONES SECTORIALES
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COEBA participa en la Asamblea 
General de la RIET en Cáceres 
NOTICIAS 2019 28 Enero 2019 

El presidente de la Confederación de Organizaciones Empresariales de la 
Provincia de Badajoz, Emilio Doncel, ha participado en la Asamblea General de la 
Red Ibérica de Entidades Transfronterizas (RIET), de la que es vicepresidente, 
llevada a cabo en Cáceres la semana pasada. 

 En la sesión de debate político se habló de las materias preparatoria de trabajos 
a presentar en la próxima cumbre ibérica, y se ha debatido cuestiones de fondo 
como las infraestructuras y logística en la zona de frontera,  así como 
la  despoblación y envejecimiento demográfico en las mismas zonas de impacto 
de la red, y las posibles consecuencias y alternativas para combatir este 
fenómeno. Así mismo se hizo referencia a la incuestionable importancia de las 
necesidades de una línea de ferrocarril adecuada a las necesidades del oeste 
atlántico y de las conexiones Hispano-Lusas de mercancías y pasajeros, en la 
conexión Sines-Lisboa-Madrid. 

Dicha sesión ha contado con la presencia del secretario de Estado de Política 
Territorial de España, Ignacio Sánchez Amor, que ha presidido la mesa de trabajo 
con la alcaldesa de Cáceres, Elena Nevado, con el presidente de la RIET y alcalde 
de Viana do Castelo, José María Costa, y el secretario general de la RIET, Xoán 
Vásquez Mao. 

En conclusión se debatió acerca de las necesidades demandadas en las 
infraestructuras mencionadas, como también en lo que respecta a las políticas 
que ayuden a frenar la despoblación sufrida en las zonas rurales fronterizas,  con 
el impacto que conlleva esta pérdida demográfica en el plano social y económico.
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COEBA pone en marcha un nuevo proyecto de Estrategia Comunicativa 
para impulsar el negocio de las empresas integradas 

NOTICIAS 2019 07 Febrero 2019 

La Confederación de Organizaciones Empresariales de la Provincia de Badajoz (COEBA) pone en 
marcha un nuevo proyecto de Estrategia Comunicativa dirigido a aquellas empresas integradas 
que quieran impulsar su negocio. 

 Dicha Estrategia garantiza un cambio notable en la comunicación de las mismas, aportando 
actividad e identidad en todos los canales de comunicación. 

Las empresas que participen en el proyecto obtendrán, ahorrando tiempo y dinero, una mayor 
notoriedad de su negocio tanto en redes sociales como en otras vías de comunicación, 
generando un mayor valor añadido a su empresa, a través de un asesoramiento completo por 
un técnico especializado en comunicación de COEBA. 

El proyecto ha dado comienzo en enero y finalizará en octubre de 2019. 

¡No pierdas esta oportunidad y ponte en contacto con nosotros! 

gce@coeba.es 

924 28 61 61 
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La X edición del Vinito Emprendedor se celebrará el 28 de 
febrero en Almendralejo 
NOTICIAS 2019 18 Febrero 2019 

El próximo 28 de febrero tendrá lugar la celebración de la décima edición del Vinito 
Emprendedor, que organiza la Coordinadora Empresarial de Almendralejo (Ceal), integrada en 
COEBA y en CREEX. El evento se desarrollará en Bodegas Payva a partir de las 20 horas. 

En este ocasión, el evento estará protagonizado por el productor audiovisual almendralejense, 
José María Fernández de Vega, responsable de The Glow, que, junto con otras empresas, ha 
realizado la primera película en animación en 2D hecha íntegramente en Almendralejo, Buñuel 
en el laberinto de las tortugas, cuyo estreno está previsto para abril de este año. 

El Vinito Emprendedor es una iniciativa creada por Ceal para que empresarios de éxito y de 
reconocida trayectoria presenten una ponencia a otros empresarios en torno a una copa de 
vino. Para este décimo aniversario está confirmada la participación del presidente de la Junta 
de Extremadura, Guillermo Fernández Vara. 

En este evento colaboran la Confederación de organizaciones empresariales de la provincia de 
Badajoz (COEBA), el Excmo. Ayuntamiento de Almendralejo y Caja Almendralejo. BORRADOR



Organizaciones empresariales participan en el X Vinito Emprendedor 

NOTICIAS 2019 01 Marzo 2019 

Representantes de CREEX, COEBA y las Cámaras de Comercio celebraron ayer la décima edición 
del Vinito Emprendedor, que organiza la Coordinadora Empresarial de Almendralejo (Ceal), que 
está integrada en las citadas organizaciones. 

 El evento, al que también asistió el presidente de la Junta, Guillermo Fernández Vara, es una 
iniciativa para que empresarios de éxito y de reconocida trayectoria presenten una ponencia a 
otros empresarios en torno a una copa de vino. En esta ocasión el invitado fue el productor 
audiovisual almendralejense, José María Fernández de Vega, responsable de The Glow, que, 
junto con otras empresas, ha realizado la primera película en animación en 2D hecha 
íntegramente en Almendralejo, Buñuel en el laberinto de las tortugas, cuyo estreno está previsto 
para abril de este año. 

El Vinito Emprendedor cuenta, además, con la colaboración de la Confederación de 
Organizaciones Empresariales de la Provincia de Badajoz (COEBA), el Ayuntamiento de 
Almendralejo y Caja Almendralejo. 
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La directiva de la CREEX participa en el encuentro entre los presidentes 
de la CEOE y de la Junta de Extremadura 

NOTICIAS 2019 13 Marzo 2019 

Una representación de la dirección de la Confederación Regional Empresarial Extremeña 
(CREEX) participó ayer en el encuentro en Madrid entre el presidente de la CEOE, Antonio 
Garamendi, y el de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara. 

Por la CREEX han estado presentes su presidente, Pedro Castro, su vicepresidente Emilio Doncel, 
y el secretario general, Javier Peinado. En cuanto a la CEOE, además de su presidente Antonio 
Garamendi, ha asistido el secretario general, José Alberto González-Ruiz. Finalmente, también 
han asistido el presidente y el secretario general de CEPYME, Gerardo Cueva y Pedro Fernández 
Alén, respectivamente. 

En la reunión, además de los temas de índole nacional, se ha abordado la coyuntura específica 
de las empresas extremeñas, y su difícil situación debido al lastre que supone para la 
competitividad la carencia de infraestructuras adecuadas de transporte y comunicaciones, que 
deriva en la falta de igualdad de oportunidades. 

Desde la CREEX se ha apuntado a Fernández Vara que los desafíos a los que se enfrenta el 
empresariado extremeño son precisamente esa falta de infraestructuras, la necesidad de 
estabilidad y paz social para generar progreso y empleo y las trabas administrativas que a veces 
se imponen en forma de tramitaciones largas y farragosas que pueden terminar desanimando 
la inversión. Esto, unido a los problemas generales que ha de enfrentar el empresario en 
cualquier parte de España, como son la altísima carga fiscal y un ambiente político de 
incertidumbre, deberían ser, a juicio de la CREEX, asuntos prioritarios en la agenda del 
presidente del Ejecutivo extremeño. 

Este planteamiento ha contado con el respaldo de los dirigentes de CEOE y CEPYME. BORRADOR



Por otro lado, desde la organización más representativa del empresariado de Extremadura se ha 
reconocido el esfuerzo que siempre ha mostrado Guillermo Fernández Vara por buscar el 
diálogo social y llevar a las mesas de concertación los asuntos relativos al desarrollo del tejido 
productivo de la región con lealtad institucional y eficacia. 
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COEBA organiza junto a la Asociación de Empresarios de Zafra una 
jornada sobre gestión patrimonial y asesoría financiera en colaboración 
con Renta 4 Banco 

NOTICIAS 2019 27 Marzo 2019 

La Confederación de Organizaciones Empresariales de la Provincia de Badajoz (COEBA), junto 
con la Asociación de Empresarios de Zafra (AEZ), organizarán mañana, día 28, en colaboración 
con Renta 4 Banco, la Jornada-Desayuno de mercados 'Situación y perspectivas económicas: 
dónde y cómo rentabilizar nuestro patrimonio'. 

En la jornada, que se celebrará en el hotel Huerta Honda de Zafra a partir de las 9.30 horas, en 
la que intervendrá la presidenta de la Asociación Empresarial de la localidad, Luisa Santana, se 
tratarán asuntos de Corporate Finance (asesoría financiera y operaciones corporativas) y se 
analizarán las últimas tendencias de un mercado dominado por la incertidumbre y la volatilidad, 
en el que el inversor no toma las decisiones más rentables a medio plazo y para el que la banca 
tradicional no está dando soluciones. 

Así mismo, el director de Renta 4 Badajoz, Javier Arnela, ofrecerá las claves, desde la 
especialización en el sector de la Gestión Patrimonial, de qué inversiones tienen más potencial 
en la actualidad. 

Posteriormente, durante el desayuno se podrán hacer las consultas personales que consideren 
oportuno de una forma más confidencial y cercana. 

La inscripción puede realizarse enviando un correo electrónico 
a presidenta@empresarioszafra.com o en la web de Renta 4 Banco. 
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COEBA colabora en la jornada de CEAL 'Las reformas laborales 
implantadas en 2019. Cómo efectan a las empresas' 

NOTICIAS 2019 29 Abril 2019 

COEBA colabora en la jornada organizada por CEAL 'Las reformas laborales implantadas en 2019. 
Cómo efectan a las empresas', que se celebrará el próximo jueves, 2 de mayo, a las 19.30 horas 
en el Centro de Innovacuón Empresarial (CIE) de Almendralejo. 

La jornada contará con la participación de Gonzalo González Tejedor, jefe de la Inspección de 
Trabajo de Cáceres. 

Entre los temas que se tratarán figura la publicación del Real Decreto Ley 8/2019, que modifica 
del art. 34 de Estatuto de los Trabajadores, por el que se establece la obligatoriedad de crear un 
registro diario de jornada laboral de cada trabajador, que deberán tener todas las empresas y 
que servirán para controlar que no se excedan las jornadas laborales máximas exigidas en la 
normativa y que, en su caso, se retribuyan las horas extras. 
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COEBA acogerá el 13 de junio la Jornada de Prevención de Riesgos 
Laborales 'Coordinación de Actividades Empresariales', en la que 
participará PREVEEX 

30 Mayo 2019 

El próximo 13 de junio se celebrará en la sede de COEBA en Badajoz la Jornada de Prevención 
de Riesgos Laborales 'Coordinación de Actividades Empresariales', promovida por ASPREMETAL, 
en colaboración con FREMAP, Mutua de Accidentes de Trabajo y Enfermedades Profesionales 
colaboradora de la Seguridad Social, y con PREVEEX, el Gabinete de Prevención de la CREEX. 

La jornada va dirigida a autónomos que trabajan en la concurrencia de actividad, tanto en 
centros concurrentes como en centros propios con concurrencia de actividad. 

Así mismo, en esta misma jornada, Álvaro Sancho González, Secretario General Adjunto de la 
CREEX, realizará la presentación de la acción IPAT (Información, Promoción y Asistencia Técnica) 
en PRL 2019,  dando información de las diferentes líneas de actuación, poniendo especial 
atención en la  Asistencia Técnica.  

La jornada se celebrará de 17 a 19 horas. 

Más información: http://preveex.es/files/2019/JornadaCAE13junASPREMETAL.pdf 
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APAG Extremadura Asaja y Fedexcaza presentan el proyecto 
INNODEHESA, que apuesta por la revaloración y la regeneración de la 
dehesa extremeña 

 26 Junio 2019 

APAG Extremadura Asaja, organización integrada en COEBA, y la Federación Extremeña de Caza 
han presentado a la Junta de Extremadura un proyecto innovador que apuesta por la 
revalorización, la regeneración y la gestión integral de la dehesa extremeña. La iniciativa se llama 
INNODEHESA, cuenta con la colaboración de un Grupo de Investigación de la Universidad de 
Extremadura y ya ha sido presentada formalmente ante la Junta de Extremadura por estas dos 
entidades, que pretenden poner en marcha un Grupo Operativo. 

 Según explican, en las últimas décadas, la dehesa ha sufrido una enorme pérdida de rentabilidad 
y de biodiversidad que responde a numerosas causas, entre las que destaca la aplicación de 
políticas de gestión inapropiadas que han originado situaciones tan dispares como la 
sobreexplotación de ciertos recursos y el abandono de tierras marginales poco productivas. Por 
todo ello, APAG Extremadura Asaja y Fedexcaza consideran que es necesario poner en marcha, 
de forma urgente, medidas que contribuyan a recuperar el equilibrio del ecosistema de la 
dehesa, asegurando su conservación futura, mediante acciones innovadoras que permitan 
garantizar la rentabilidad de las explotaciones. 

Ante esta situación, el proyecto INNODEHESA pretende poner en marcha medidas innovadoras 
para la revalorización, regeneración y gestión integral de la dehesa, tratando de resolver algunos 
problemas estructurales de la misma a través, entre otras, del injerto de encinas con variedades 
de alta producción de bellota, plantación de parcelas con variedades de alcornoque resistentes 
a Phythopthora, manejo sostenible de las coberturas vegetales del suelo que prevenga su BORRADOR



erosión y contribuya a mejorar la captación de CO2 y a un uso más eficiente de los recursos 
hídricos, puesta en valor de superficies marginales como fuentes de biomasa para su 
aprovechamiento ganadero, mejora de la biodiversidad y contribución a la economía circular en 
la dehesa a través de la producción de biocarbones y puesta en valor de los aprovechamientos 
cinegéticos como una producción forestal no maderable de elevada importancia en 
Extremadura. 

Para ello plantean el desarrollo de actuaciones piloto que permitan, además, amplificar los 
resultados del proyecto a través de visitas guiadas a otros titulares, productores, gestores y 
técnicos, para que puedan ver, de primera mano, las actuaciones realizadas y sus resultados, de 
cara a poder aplicarlas en otras zonas. 

El proyecto presentado por APAG Extremadura Asaja y Fedexcaza plantea medidas forestales, 
medioambientales, agrarias, cinegéticas y ganaderas. 

Desde el injerto de encinas con variedades productoras de bellota en áreas de baja 
productividad a la plantación con variedades de alcornoque resistentes a Phytophtora para 
prevenir la aparición de la “seca” pasando por la aplicación de medidas agroambientales nunca 
antes planteadas en Extremadura en espacios forestales. De forma paralela se llevarían a cabo 
actuaciones de fomento de especies de fauna menor, un plan de gestión agroganadera y se 
pondrían en marcha dispositivos innovadores de acceso selectivo a puntos de agua y 
alimentación que eviten el uso compartido por ganado y ungulados. 

Hay que recordar que en la Comunidad Autónoma de Extremadura existe una superficie de 
dehesa que se aproxima al millón y medio de hectáreas, a la que se podría añadir otro cuarto de 
millón de superficie adehesada, con lo que podríamos aproximarnos a casi la mitad de la 
superficie total de la región, lo que da idea de la importancia y potencial del proyecto planteado. 

Entre los usuarios potenciales de las innovaciones planteadas se encuentran propietarios, 
titulares, arrendatarios y gestores de dehesas interesados en incrementar la productividad de 
los recursos disponibles y, por tanto, la rentabilidad económica, tanto de forma directa como 
indirecta, pero, además, favoreciendo la recuperación y la regeneración de los ecosistemas 
presentes. 

De forma indirecta, el proyecto tendrá también una repercusión evidente en los sectores 
agrícola, ganadero y cinegético con un impacto superior a 130.000 personas. 
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COEBA participa en la entrega del Premio Joven Empresario de 
Extremadura para apoyar y reconocer el esfuerzo y éxito de los 
emprendedores de la región 

NOTICIAS 2019 05 Julio 2019 

El presidente de COEBA, Emilio Doncel, participó anoche en la entrega del Premio Joven 
Empresario de Extremadura, promovidos por AJE Extremadura -organización integrada en 
COEBA- a la que agradeció esta iniciativa, que celebra ya su IV edición, por el reconocimiento 
que supone al esfuerzo, dedicación y éxito que demuestran los emprendedores de nuestra 
región. 

COEBA considera una gran noticia que se pongan en marcha nuevos proyectos empresariales 
capaces de generar empleo y riqueza y que aporten un valor añadido a nuestro tejido 
productivo. Por esto, valora iniciativas como la de AJE Extremadura, que reconocen la 
consolidación de empresas noveles por parte de extremeños innovadores y creativos y la 
creación de empresas que apuestan por el desarrollo  de nuestra economía y el bienestar de la 
sociedad. BORRADOR



El Ilunion Hotels Golf de Badajoz fue el escenario elegido para la IV Edición del Premio Joven 
Empresario, que contó con la presencia de la directora general de empresa, Ana Vega, el 
subdelegado del Gobierno de Badajoz, la vicepresidente de la Diputación de Badajoz, el primer 
teniente de Alcalde, y el presidente de la Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes 
Empresarios (CEAJE), Fermín Albaladejo. 

En la edición 2019 ha recibido el Premio Joven Empresario el emprendedor Ismael Villalobos de 
Matías de la empresa ‘La casa de las carcasas’. Una empresa, que según el dictamen del 
Jurado, se ha querido reconocer y premiar la labor y el éxito de este joven empresario que ha 
conseguido que su empresa sea competitiva, y fuerte en el mercado a nivel nacional y ya 
también internacional, contribuyendo en crear y generar hasta ahora más de 780 puestos de 
trabajo. 

El camino que ha recorrido este joven no ha estado exento de dificultades y sacrificios a lo largo 
de su corta andadura, por ello, también se quiere recompensar ese espíritu de lucha que ha 
demostrado para superar todos los obstáculos y por utilizar su imaginación, sus recursos, y su 
energía en crear una empresa de la que también se benefician de forma indirecta más empresas 
extremeñas. 

El Premio Joven Empresario Junior ha recaído en los jóvenes empresarios José Miguel Sánchez, 
Javier Calvo y José Alberto Amador de la empresa Eficae Soluciones, en Badajoz, por ser una 
empresa joven y dinámica que lucha por un modelo de negocio diferente y que busca ofrecer a 
entidades públicas y privadas las herramientas necesarias para llevar a cabo una gestión 
sostenible, eficiente y respetuosa con el medio ambiente.  

Según el dictamen del Jjurado, han sido merecedores de los siguientes accésits las empresas 
nominadas en el Premio Joven Empresario 2019: 

- Accésit a la Innovación: María Acevedo, Juan Fernando Paniagua y David
Acevedo de Prexenz Sociedad Cooperativa Especial

- Accésit al Desarrollo Tecnológico: Guillermo de Miguel Retortillo de Ecapture 3D.

- Accésit al Compromiso Social: María Alves Morales de Centro de Cirugía Altea.

- Accésit a la Identidad Extremeña: Alberto Escudero de Lázaro Pasteleros.

- Accésit a la Mujer Emprendedora: Isabel Valls de Corderos Fuente del Sapillo.

- Premio Especial del Jurado: Cristina Alonso Sánchez de Centro de Estudios Gardner.

La presidenta de AJE Extremadura, Celina Pérez Casado, apuntó en su discurso que es un 
“orgullo ver que estos premios son una imagen de nuestro colectivo: emprendedores que 
abanderan Extremadura por todo el territorio nacional, innovadores, mujeres del sector agrario 
y entornos rurales, empresas competitivas, tecnológicas, empresas responsables con nuestra 
sociedad y jóvenes empresarios que aportan riqueza, empleo y dinamismo a esta región.”  

En el transcurso de la cena de gala, la presidenta de AJE Extremadura hizo entrega del cheque 
benéfico a María Virtudes Carrasco Fuentes, presidenta de la Asociación Para la Donación de 
Médula Ósea de Extremadura, entidad elegida por AJE Extremadura por cuyo fin solidario va 
destinada la edición de este año. 

BORRADOR



CREEX y COEBA participan en la Asamblea General de CEPYME en la cual 
se ha destacado la aportación de las micropymes y autónomos a la 
creación de empleo 

NOTICIAS 2019 10 Julio 2019 

Miembros de los órganos de gobierno de la CREEX y de COEBA participaron ayer en Madrid en 
la Asamblea General de CEPYME, en representación del tejido empresarial extremeño, en la cual 
se puso en valor la destacada aportación de las micropymes y autónomos al PIB a la generación 
de empleo. 

En este sentido, el último Boletín Trimestral de Empleo de CEPYME ya recogió que  entre enero 
y marzo de este año las pymes generaron más de 56.800 empleos en España, con un crecimiento 
del 3,2% en la ocupación respecto al primer trimestre de 2018. En cuanto a las previsiones, las 
pequeñas y medianas empresas crearán entre 2019 y 2020 el 70% de todo el empleo que se 
generará en España. 

Durante la reunión, a la que asistieron el secretario general de la CREEX, Fco. Javier Peinado, el 
presidente de COEBA, Emilio Doncel,  y Pilar Coslado, miembro de los órganos de dirección de 
ambas organizaciones, el presidente de CEPYME, Gerardo Cuerva, solicitó al Gobierno durante 
su intervención que ponga a las pymes en el centro de sus decisiones porque son quienes 
generan empleo. Expresó este deseo ante la vicepresidenta del Gobierno y ministra de la 
Presidencia, Relaciones con las Cortes e Igualdad en funciones, Carmen Calvo, y las ministras en 
funciones de Trabajo, Migraciones y Seguridad Social, Magdalena Valerio y de Industria, 
Comercio y Turismo, Reyes Maroto; así como del presidente de CEOE, Antonio Garamendi, que 
participó en la inauguración. 

Cuerva insistió en que las empresas necesitan estabilidad, moderación y seguridad jurídica; una 
fiscalidad más acorde a la realidad de estas empresas; el mantenimiento del actual marco laboral 
con reducción de costes sociales; mayor eficacia en la lucha contra la morosidad pública y 
privada y contra la economía sumergida, y mejorar el sistema educativo y formativo, entre otras 
medidas. 

BORRADOR



También destacó ámbitos como la internacionalización, la transformación digital y mejora de la 
capacidad innovadora y la sostenibilidad, con el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible, entre otros. 

Por otro lado, el presidente de CEPYME se refirió a la evolución de la economía, con una 
previsión de crecimiento del 2’2% para este año y del 1’9% para el próximo y una estimación de 
creación de 543.000 empleos en las pymes en este período. 

Unos datos que son el resultado, en buena medida “de las magníficas empresas que situaron a 
España como una de las grandes economías de Europa”, pero que requieren también de “un 
Gobierno moderado y estable que mantenga las reformas que nos ayudaron a superar la crisis”. 

En este contexto, Gerardo Cuerva recordó que las pymes españolas soportan una presión fiscal 
superior a la media europea (10’5% PIB frente al 9’3% en Europa) y que la aportación fiscal de 
las empresas alcanza el 30’4% en nuestro país, frente al 26’2% en Europa. Recordó también que 
el tipo del impuesto de Sociedades es en España del 25% (22’5% en Europa) y que las 
cotizaciones sociales son en España un 30% de los costes salariales, frente al 25% en Europa. 

Por último, el presidente de CEPYME reiteró la necesidad de recuperar el diálogo social y la 
negociación como instrumentos para abordar las reformas que precisan la economía y el 
empleo. 

BORRADOR



COEBA ofrece a las empresas integradas la pobilidad de visualizar su 
oferta de productos y servicios a traves de su web 

NOTICIAS 2019 26 Julio 2019 

La Confederación de Organizaciones Empresariales de la Provincia de Badajoz, COEBA, en su 
afán de apoyar y dinamizar la actividad comercial de sus empresas integradas, ofrece la 
posibilidad de visualizar su oferta de productos y servicios a través de la web de la 
Confederación. 

Este servicio, del que se informó ayer en el transcurso de las reuniones del comité ejecutivo y 
de la junta directiva de COEBA, es exclusivo para las empresas que estén afiliadas directamente 
a la Confederación, las cuales podrán enviar su oferta de productos y servicios, que puede incluir 
descuentos para asociados a la Confederación, a través del correo infor@coeba.es 

Se trata de un servicio pensado sobre todo para las pequeñas empresas de la provincia, que por 
sus características y tamaño carecen de un departamento comercial propio y, por lo tanto, 
tienen más dificultades para hacer llegar sus productos y servicios a sus clientes y público 
objetivo en general. 

Para cualquier duda o aclaración contactar con la Confederación en el teléfono 924 286 161 o 
bien a través del correo electrónico infor@coeba.es 

¡Esperamos vuestras ofertas! 

BORRADOR



APAG Extremadura Asaja pide a la Delegación del Gobierno que aumente 
los medios dedicados a luchar contra los robos en el campo 

NOTICIAS 2019 19 Agosto 2019 

APAG Extremadura Asaja, organización integrada en COEBA, considera que la Delegación del 
Gobierno debería aumentar los medios que actualmente dedica a luchar contra los robos que 
sufre el sector agroaganadero extremeño.  

Y es que la nutrida presencia de agentes de la Guardia Civil que se está detectando en los últimos 
días en los controles a los transportistas del sector del tomate -incluso duplicándose las parejas 
en los accesos a fábricas y cooperativas- demuestra que no hay un problema de falta de 
efectivos. Así, se comprueba que hay agentes suficientes, de forma que su distribución depende 
de las prioridades que se marquen desde la Delegación del Gobierno. APAG Extremadura Asaja 
apoya todas las medidas que se adopten para garantizar la seguridad vial, así como que se 
controlen posibles negligencias.  

Al mismo tiempo, reclama que esa misma intensidad que se está aplicando a los transportistas 
del tomate se dedique a controlar y garantizar la seguridad en las explotaciones agroganaderas 
extremeñas. Hay que recordar que desde hace años tenemos problemas de robos y daños en 
las explotaciones, viéndose en muchos casos los agentes del grupo ROCA superados por las 
circunstancias, debido a la falta de efectivos necesarios. 

Por todo ello desde APAG Extremadura Asaja se exige el mismo esfuerzo e intensidad para 
solucionar de una vez por todas el grave problema de robos en el campo. 

BORRADOR



COEBA acoge la jornada ‘Autoconsumo, claves de una nueva regulación. 
Oportunidades para instaladores’, organizada por ASPREMETAL 

NOTICIAS 2019 18 Septiembre 2019 

COEBA acogerá el próximo miércoles 25 de septiembre la jornada ‘Autoconsumo, claves de una 
nueva regulación. Oportunidades para instaladores’, que organiza la Asociación de Empresarios 
del Metal de Extremadura (ASPREMETAL), entidad integrada en COEBA. 

El pasado 5 de abril el Gobierno aprobó el Real Decreto 244/2019, en el que se reducen los 
trámites para la puesta en marcha de instalaciones de autoconsumo, especialmente en el caso 
de los pequeños consumidores, habilita la figura del autoconsumo colectivo, que fomenta esta 
fórmula en las comunidades de propietarios o en polígonos industriales; y establece un 
mecanismo simplificado de compensación de la energía autoproducida y no consumida. 

La jornada se celebrará en el salón de actos de la sede de COEBA en Badajoz de 12 a 14 horas. 

Las inscripciones deben realizarse en info@aspremetal.es ó 924277747. 

BORRADOR



Último día para inscribirte en la jornada informativa sobre las ayudas 
públicas a la movilidad eléctrica que mañana se celebra en COEBA 

NOTICIAS 2019 23 Septiembre 2019 

CREEX y la Consejería para la Transición Ecológica y Sostenibilidad de la Junta de Extremadura, 
a través de la Dirección General de Industria, Energía y Minas, organizan mañana, con la 
colaboración de COEBA, una jornada para dar a conocer las ayudas y actuaciones que se llevarán 
a cabo en la región para el fomento de la movilidad eléctrica. 

El acto se celebrará en la sede de COEBA, en Badajoz, a partir de las 10 horas. Para asistir es 
necesario inscribirse a través del siguiente formulario. 

La jornada contará con la participación del secretario general de CREEX, Francisco Javier 
Peinado, el director general de Industria, Energía y Minas, Samuel Ruiz y el jefe de servicio de 
Coordinación Territorial, Juan Antonio Santiago. 

El programa es el siguiente: 

 Estrategia Regional para el impulso del vehículo eléctrico en Extremadura. Horizonte 2018-
2030 

 Beneficios del uso del Vehículo Eléctrico 

 Orden del 27 de agosto de 2019 por la que se establecen las bases reguladoras de las 
subvenciones públicas destinadas a actuaciones para el fomento de la movilidad eléctrica en el 
ámbito de la Comunidad Autónoma de Extremadura 

 Comparativa con el RD 72/2019. Plan MOVES 

El principal objetivo de este encuentro es informar a los posibles beneficiarios de las futuras 
convocatorias sobre el acceso a dichas subvenciones y la tramitación de sus solicitudes, además 
de dar a conocer las actuaciones que se están realizado y las que están previstas llevar a cabo 
en el sector del vehículo eléctrico. 

Por otro lado, CREEX organizará con la colaboración de la Federación Empresarial Placentina 
(FEP) esta jornada divulgativa sobre movilidad eléctrica en Plasencia, el próximo 4 de octubre. 
Será a las 10 horas en la sede de la FEP, situada en la avenida Juan Carlos I, 15.  BORRADOR



COEBA y la Cámara de Comercio se reúnen con la alcaldesa de Llerena para 
impulsar la actividad empresarial en la Campiña Sur 

NOTICIAS 2019 24 Septiembre 2019 

El secretario general de COEBA, Fernando Herrera, y el presidente de la Cámara de Comercio de 
Badajoz, Mariano García, han mantenido un encuentro de trabajo con la alcaldesa de Llerena, 
Juana Moreno, para abordar distintos asuntos enfocados al fomento de la actividad 
emprendedora y empresarial en el municipio y en la comarca de la Campiña Sur. 

En la reunión también se han establecido las líneas para futuras acciones de colaboración 
conjunta, impulsadas desde la delegación que la Cámara tiene en Llerena. 

Este encuentro se enmarca en otras citas institucionales que COEBA y la Cámara de Comercio 
están manteniendo con autoridades para dinamizar el tejido empresarial en la provincia de 
Badajoz. 

BORRADOR



ASOREX, asociación integrada en COEBA, convoca la “II Edición de los 
Premios Senectud” para reconocer la excelencia asistencial 

NOTICIAS 2019 14 Octubre 2019

La Asociación de Atención Sociosanitaria en Residencias Privadas Extremeñas, 
ASOREX,  integrada en la Confederación de Organizaciones de la Provincia de Badajoz, COEBA, 
ha convocado la segunda edición de los ‘Premios Senectud, cuyo plazo para la presentación de 
candidaturas finalizará el próximo 6 de noviembre. 

Los Premios, con los que se pretende reconocer la excelencia asistencial, se enmarcan en una 
de las aportaciones que ASOREX hace al sector de la Atención a la Dependencia en general, y 
contarán con la participación de profesionales del sector. La temática elegida este año 
es  "Humanizando los Cuidados". 

 En esta línea, los Premios quieren reconocer la labor que llevan a cabo los profesionales que 
integran los equipos de trabajo de los centros de mayores, así como prestigiar la labor de un 
grupo concreto de trabajadores, como son los auxiliares. 

 Según se recoge en las bases, podrán optar a los Premios los profesionales de cualquier 
disciplina social o sanitaria, ya sea de forma individual o como equipo de profesionales en activo, 
que trabajen en residencias, centros de día, centros sociosanitarios, sea cual sea su titularidad, 
de Extremadura. 

 Para ello deben remitir su  candidatura a contacto@asorex.es 

 La entrega de Premios se celebrará el 19 de noviembre en el Centro de Cirugía de Mínima 
Invasión Jesús Usón, en Cáceres. 

 Para más información, puede consultar toda la información e inscripción en www.asorex.es. 

BORRADOR



Los empresarios extremeños apoyan las movilizaciones para exigir un 
compromiso claro con la conversión de la N-430 en autovía 

16 Octubre 2019 

El empresariado extremeño, representado por la Confederación Regional Empresarial 
Extremeña (CREEX), la Confederación de Organizaciones Empresariales de la Provincia de 
Badajoz (COEBA) y la Cámara de Comercio e Industria de Badajoz, han mostrado hoy su respaldo 
total a la Plataforma N-430, que exige un compromiso claro y con calendario de ejecución y 
dotación presupuestaria para la transformación de la actual carretera N-430 en autovía A-43 
que enlace con Levante. 

Así lo han manifestado en rueda de prensa los secretarios generales de CREEX y COEBA, Javier 
Peinado y Fernando Herrera, respectivamente, y el presidente de la Cámara de Comercio e 
Industria de Badajoz, Mariano García, quienes han comparecido acompañados por Venancio 
Rincón, Saturnino Alcázar, Víctor Jiménez, Francisco Javier Fernández, Nadia Ruiz y Javier 
Castaño (alcaldes, respectivamente, de Puebla de Don Rodrigo, Herrera del Duque, Zurbarán, 
Navalvillar de Pela, Acedera y Santa Amalia) integrados en la citada Plataforma. 

Según ha señalado Javier Peinado “no es de recibo que una infraestructura básica, no solo para 
esa zona, sino para toda Extremadura, lleve más de veinte años pendiente, lo que no solo resta 
oportunidades a empresas y ciudadanos, sino que, además, supone un peligro, pues el trazado 
actual es inadecuado para el volumen de tráfico que soporta”. 

BORRADOR



Peinado ha añadido que Extremadura “está ya más que harta de promesas que acaban en papel 
mojado, de rayas en los mapas y de planes estratégicos que se demoran sin explicación. Estamos 
pagando un altísimo coste de oportunidad con tanto marear la perdiz, y más aún, hay personas 
que están pagando con su vida que esta carretera no sea ya autovía”. 

Por ello, el dirigente de la organización empresarial más representativa del tejido productivo 
extremeño ha exigido “un compromiso claro, con calendario, no solo para esta autovía, sino 
también para otras pendientes como la conexión con Granada o la Badajoz-Cáceres”. 

En cuanto al trazado, Peinado ha lamentado que los sucesivos gobiernos “se hayan escondido 
tras la indecisión entre los trazados norte y sur para no hacer nada, la autovía debe ir, según 
nuestro criterio, por donde va la carretera actual, que es lo lógico para conectar las Vegas Altas 
con el puerto de Valencia, y además dar una respuesta de conexión rápida a las localidades 
ubicadas más al sur, creando las infraestructuras que sean necesarias para vertebrar y facilitar 
el desarrollo socioeconómico de Extremadura”. 

El secretario general de CREEX ha indicado que tanto la organización que representa como 
COEBA y la Cámara de Comercio de Badajoz, “apoyamos las movilizaciones ciudadanas y la 
unidad de acción de ayuntamientos y colectivos sociales de Extremadura y Castilla-La Mancha, 
y estamos dispuestos a plantear en las instancias que sea oportuno la creación de un Pacto por 
las Autovías similar al Pacto por el Ferrocarril, que nos una a instituciones, agentes económicos 
y sociales, partidos políticos y colectivos ciudadanos en defensa de una reivindicación justa para 
una infraestructura prioritaria por su interés estratégico”. 

Por su parte, Saturnino Alcázar, alcalde de Herrera del Duque, tras agradecer el apoyo 
empresarial a la lucha de estas poblaciones, ha destacado que el último tramo de la A-43, en 
Castilla-La Mancha, se abrió hace diez años, “y desde entonces, no se ha hecho nada”, para 
agregar: “es lamentable que ya en el año 2000 se nos enviase a los ayuntamientos un estudio 
previo sobre esta infraestructura y, a día de hoy, sigamos igual”. 

Según ha afirmado, el tramo que falta por convertir en autovía no llega a los 200 kilómetros, y 
tendría un coste de 1.000 millones de euros. “Esta inversión, en cuatro o cinco ejercicios 
presupuestarios, es perfectamente asumible, y más cuando hablamos de una vía que uniría los 
puertos de Valencia y Sines, por no hablar de la mejora de la seguridad para las personas, su 
impacto en el desarrollo de zonas rurales y su valor estratégico como eje este-oeste”. 

En términos parecidos, el alcalde de Puebla de Don Rodrigo (Ciudad Real), Venancio Rincón, ha 
expresado la distorsión que produce que una vía de tal importancia tenga una parte de su 
trazado donde la autovía se interrumpe, lo cual perjudica a todo el tráfico de mercancías y 
desplazamiento de personas en este eje, y particularmente a ciudadanos y empresas asentados BORRADOR



en las poblaciones del entorno. Por ello, ha asegurado que ya es el momento de que se pase de 
las palabras a los hechos y los compromisos tengan respaldo presupuestario. 

Finalmente, Mariano García, presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Badajoz, ha 
comentado que el desdoblamiento de la N-430 “es una necesidad y una oportunidad”. Según ha 
explicado “esta carretera es el camino más corto entre Lisboa y Valencia, con 882 kilómetros, de 
los que solamente 191 no son autovía”. Esta circunstancia marca, a su juicio “un desequilibrio 
claro en materia de infraestructuras, que juega en contra de Extremadura y Castilla-La Mancha”. 

García ha manifestado que la ejecución de la A-43 “sería la oportunidad de demostrar que se 
puede ser sostenible y rentable, ya que apoyaría el crecimiento económico de toda la zona, 
atraería inversiones nuevas, generaría más empleo y, por todo ello, fijaría población, que es la 
batalla que está librando ahora mismo la España interior”. 

El presidente de la Cámara de Badajoz ha concluido afirmando que la gran ventaja que ofrecen 
las producciones de las Vegas, “una ventaja competitiva asentada en la calidad y el prestigio de 
la zona”, se pierde cuando hay que asumir como ahora unos costes de transporte tan gravosos 
por no contar con una infraestructura adecuada. 

BORRADOR



CREEX, COEBA y la Cámara de Comercio participan en la inauguración del 
Salón del Automóvil de Badajoz para apoyar al sector de la automoción 

16 Octubre 2019 

Los secretarios generales de CREEX y COEBA, Francisco Javier Peinado y Fernando Herrera, 
respectivamente, así como el presidente de la Cámara de Comercio de Badajoz, Manuel García 
Sardiña, han participado hoy en la inauguración del Salón del Automóvil de Badajoz para poner 
el valor la importancia del sector de la automoción para la economía extremeña, representado 
principalmente por los talleres y concesionarios de vehículos, y reiterar el compromiso con una 
transición ordenada y coherente hacia una movilidad más eficiente y sostenible. 

El Salón del Automóvil está organizado por la Asociación Empresarial del Metal de Extremadura 
(ASPREMETAL), organización integrada en COEBA, y se celebrará hasta el 20 de octubre en las 
instalaciones de IFEBA. 

Se trata de la octava edición de este evento bianual, que tiene como principal objetivo impulsar 
el consumo y las ventas en el sector del automóvil, además de ofrecer una oportunidad para 
conocer las últimas novedades del mercado. 

 Durante la muestra se espera la visita de unas 20.000 personas, que en los 8.500 metros de 
exposición podrán observar los 500 modelos de vehículos expuestos, de los que 300 serán 
nuevos y de kilómetro cero, de 26 marcas diferentes, 180 seminuevos y de ocasión, y 26 ECO y 
cero emisiones. 

 Jornada de movilidad sostenible 

Por otro lado, mañana, día 17, se celebrará, en el marco del Salón del Automóvil, la jornada 
‘Alternativas de movilidad sostenible’, que tendrá lugar a las 11 horas en el Salón Alburquerque 
de IFEBA. 

 En ella, participarán responsables de la Junta de Extremadura, la Agencia Extremeña de la 
Energía, Repsol, la delegación regional de la Asociación de Usuarios de Vehículos Eléctricos y la 
Asociación Empresarial para el Desarrollo e Impulso de la movilidad eléctrica para abordar desde 
distintas perspectivas cómo será la movilidad del futuro. BORRADOR



La empresa Segeda, de Zafra, celebra su 37º aniversario con toda su 
plantilla y una amplia representación de agentes económicos, sociales e 
institucionales 

NOTICIAS 2019 25 Octubre 2019 

Segeda, la empresa de mecanizados ubicada en Zafra, ha celebrado su trigésimo séptimo 
cumpleaños, con un acto en el Hotel Huerta Honda al que han asistido sus trabajadores y 
trabajadoras “un equipo de éxito”, según los directivos de la firma, además de una amplia 
representación de agentes económicos, sociales e institucionales y, en representación de la 
Junta de Extremadura, la directora general de Empresa, Ana Vega. Esta firma nació en 1982 
como empresa auxiliar de Deutz Diter, aunque pronto se caracterizó por su dinamismo en la 
búsqueda de nuevos mercados y la diversificación de sus actividades. 

Así, en 1990 inicia la fabricación de maquinaria para canteras. Poco a poco, y sin abandonar 
nunca los mecanizados en general, su actividad inicial, va ampliando su radio de acción y se 
centra en la fabricación de blanqueadores y maquinaria de perforación de canteras, sondas y 
equipos neumáticos e hidráulicos para retroexcavadoras ‘a demanda’, según las necesidades de 
cada cliente. Igualmente, se mete de lleno en la maquinaria auxiliar para extracción y 
transformación de rocas ornamentales, con equipos adaptados para cualquier fase del proceso. 

En su última etapa da un paso más, con la incorporación de fabricación de maquinaria de 
perforación para obra civil y minería, y el desarrollo de proyectos para otros sectores, así como 
una división para trabajos de mantenimiento en grandes industrias. Además, la empresa cuenta 
con un departamento de ingeniería y diseño, lo que le permite responder a cualquier encargo, 
por exigente que sea. BORRADOR



Esta continúa modernización, innovación y diversificación ha dotado a Segeda de una gran 
resiliencia, gracias a la que ha mantenido su actividad superando crisis y reveses del mercado, 
lo que la ha convertido en todo un ejemplo para el tejido productivo regional. 

Al frente de la empresa se encuentra Luisa Santana, presidenta de la Asociación de Empresarios 
de Zafra (AEZ), organización integrada en la Confederación de Empresarios de la Provincia de 
Badajoz (COEBA). 

A esta onomástica tan especial se han sumado representantes de COEBA, la Cámara de 
Comercio e Industria de Badajoz y la Confederación Regional Empresarial Extremeña (CREEX), 
como una muestra más del apoyo de las entidades y organizaciones empresariales a la labor 
continuada del empresariado extremeño para seguir aportando desarrollo económico y empleo. 

BORRADOR



CREEX y COEBA destacan el trabajo de los empresarios de la provincia en 
la entrega de los Premios Empresario de Badajoz 

28 Noviembre 2019 

Representantes de CREEX, COEBA y la Cámara de Comercio participaron ayer en la gala de 
entrega de los Premios Empresario de Badajoz, de los que han formado parte del jurado, para 
destacar el trabajo y la trayectoria de los empresarios de la provincia. Los premios son 
concedidos por el periódico La Crónica. 

 En esta novena edición de los galardones se ha reconocido a la empresaria Luisa Santana, de 
Segeda, en la categoría Pyme. Esta empresa de Zafra lidera desde 1982 el sector de la 
construcción de maquinaria a medida tanto para clientes del mundo agrícola como de la piedra 
natural. 

 El premio a la Trayectoria recayó en Pedro González Bordallo, por el trabajo que ha realizado 
desde 1991 al frente de Mercoguadiana, mientras que el premio Autónomo fue para José María 
Blanco, responsable de Barbería Blanco en su quinta generación. 

 Asimismo, Fátima Mulero, de 26 años, recibió el premio Emprendimiento por su labor al frente 
de la empresa auTICmo, mientras que el premio Especial del certamen fue para Aspaceba para 
reconocer los 40 años de historia de este colectivo. 

 Finalmente, el premio Empresario de Badajoz recayó en Joaquín Rubiales, consejero delegado 
del Grupo Secoex de seguridad privada. 

 La gala, a la que asistieron más de 300 invitados, estuvo conducida por la actriz Mar Regueras y 
contó con la participación de numerosos representantes institucionales, políticos y del mundo 
empresarial. 

BORRADOR



CREEX organiza un congreso para analizar el papel de la empresa en el 
ámbito rural ante el reto de la despoblación 

26 Noviembre 2019 

CREEX celebrará el próximo 3 de diciembre el congreso ‘Empresas en el ámbito rural’ para 
encontrar las respuestas a preguntas clave sobre el papel de las empresas que trabajan en estos 
territorios ante el reto demográfico de la despoblación. El congreso, que organiza la CREEX en 
el marco del programa de difusión del Plan de Empleo de Extremadura 2018-2019 y que cuenta 
con la colaboración de COEBA y la Asociación de Empresarios de Villafranca de los Barros (ASEV), 
tendrá lugar en la Casa de Cultura del citado municipio pacense de 18.30 a 21 horas. 

En esta jornada se conocerá la situación de la empresa en el ámbito rural, sus limitaciones y 
ventajas, y también cuáles son las oportunidades diferenciales derivadas de su ubicación física. 
Además, se podrán obtener conclusiones para ayudar a su desarrollo y mantener la actividad y 
vida de los pueblos extremeños. Para ello se analizarán algunos ejemplos y experiencias que 
servirán de referencia. 

En este congreso participará el profesor de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales 
de la Universidad de Extremadura, Pedro Rivero, que, además de contextualizar la situación 
actual y las perspectivas de futuro de las empresas en el ámbito rural, moderará una mesa 
redonda que abordará cómo se compite desde diferentes sectores y empresas en estos 
territorios. 

En ella participarán representantes de distintos sectores: BORRADOR



Por parte del sector agrario intervendrá Miguel Cabello, de Siruela (Badajoz). Es ganador 
del Premio Nacional de Ganadería y propietario del mayor rebaño de merina negra a 
nivel mundial y ha apostado por la diversificación de la producción a partir de razas 
autóctonas. Su experiencia servirá para conocer cómo cambiar el modelo de agricultura 
tradicional y añadir valor. 

El representante del sector servicios será el gerente-socio del hotel/balneario El Raposo, 
Álvaro Cortés, de Zafra (Badajoz). Se trata de una empresa con una gran diversificación 
en productos y servicios, por lo que responderá a la pregunta de cómo pueden venderse 
servicios de valor añadido desde nuestros pueblos. 

De la industria y la transformación intervendrán Alberto Escudero, socio de Pastelería 
Lázaro, de Bienvenida (Badajoz), que es una empresa especializada en alimentación 
saludable y Real Food; Ernesto Méndez. maestro quesero de Quesería Tierra de Barros, 
de Villafranca de los Barros (Badajoz); y Francisco Horrillo Hidalgo, gerente de Promeviol 
SLL, dedicada a la fabricación y reparación de maquinaria vitivinícolas y oleícolas con 
sede Villafranca de los Barros (Badajoz). Ellos serán los encargados de explicar si es 
posible fabricar en nuestros pueblos y vender en todo el mundo. 

El congreso finalizará con un networking en la que los empresarios que deseen asistir podrán 
realizar nuevos contactos que contribuyan al crecimiento profesional y empresarial, conocer 
nuevas oportunidades de negocio y compartir experiencias. 

La inscripción para asistir puede realizarse aquí. 

BORRADOR
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los comercios de la calle Menacho empezaron las rebajas el 3 de enero. :: AANil.A• 

El pequeño comercio prefiere volver 
al calendario de rebajas en fechas fijas 
La mayoría de las tiendas 
en Badajoz comenzaron 
los descuentos el 3 
de enero. mientras que 
en otras ciudades 
esperan hasta el 7 o el 8 

:: JOSÉ M. MARTÍN 

BADAJOZ. Descuentos en unas 
riendas o promociones en otras. Las 

bay que obvian estos términos y lu· 
cen tan solo un grao porcentaje 
acompañado del símbolo menos. u 
campaña de rebajas no entiende de 
fechas en el comercio digital, aun· 
que si hay algunas marcas y grupos 
que están optando por esperar a la 
tradicional fecha del 7 de enero para 
lanzar sus ofertas. 

Lo mismo sucede en la calle, 
donde la liberalización de las épo· 
cas de rebajas, que se aprobó en el 
año 2012, hace que muchas tien· 
das no aguanten a que pase la no· 
che de Reyes para empezar con los 
descuentos. Sin embargo, no to· 
dos los que se suman a esta prác· 
tica lo hacen por convencimiento 
y hay voces desde el pequeño co· 
mercio que abogan por volver a la 
slruación anterior. 

Fue el Gobierno de Mariano Ra· 
joy el que modificó la legislación 
para permitir que las promociones 
se pudieran hacer en cualquierépo· 
ca del año y durante b duración que 
quisieran los empresarios. De esta 
forma. dejaban de estar restóngidas 
a las habituales épocas de invierno 
y verano. 

Ahora, las asociaciones de comer
ciantes extremeñas abogan por vol· 
ver a la situación anterior. «El pe· 
queño comercio no est.l de acuerdo 
con la liberalización de los periodos 
de rebajas, pero nos vemos abocados 
a lo que morca el comercio online y 
las grandes distribuidoras», explica 
Félix Retamar, representante de los 
comerciantes de la Calle Meoacho 
y Adyacentes de Badajoz. Los clien· 
tes, por el contrario, tienen una opl· 
nión distinta y la mayoría agradece 
poder comprar los regalos naviM
ños a un precio más reducido. 

En la capital pacense, gran parte 
de los establecimientos comercia· 
Jes:de la zona centro comenzaron 
sus rebajas el pasado día 3 de ene· 
ro. Al revés, en las grandes super6· 
des de la ciudad, como El Corte In· 
glés o el centro comercial El Faro, 
no será hasta el 7 de enero cuando 
comiencen los descuenros, fecha 
en la que ambos espacios abrirán 
pese a ser jornada festiva. También 
es cierto que las tiendas de El Faro 
disponen de libertad para iniciar sus 
promociones cuando quieran y al· 
gunas tienen descuentos de.de prin· 
cipios de año. 

La decisión del pequeño comer· 
ciode Badajoz, que igualmente abó· 
rá el lunes dia 7, de sumarse a la cam
paña de rebajas antes de la finaliza· 
ción de las fiestas navideñas. a pe· 
sarde estar en contra de que se per· 
mita, responde a un intento de man� 
tener su cuota de mercado a ore la 
tendencia que marca el comercio di· 
git:al y las tiendas físicas que prefie· 
ren no esperar al Día de Reyes. 

LOS PROTAGONISTAS 

Féllx Retamar 
caJle Menacho Badafoz 
«Nos vemos abocados a 
lo que marca el comer· 
cio online y las grandes 
distribuidorn.sb. 

us campañas de rebajas también 
afectan al empleo. Según un infor· 

medeAdecco,en Extremadurase 
firmarán 360 contratos de tra· 
bajo, cerca de 200 en la provin• 
cia de Cáceres y unos 160 en la 

de Badajoz. La cifra total supone 
un aurnento del 2% respecto a 2018. 

Mari Angeles Costa 
Comerdanll!s c.\cc,res 
«No creemos que sea 
positivo que baya des· 
cuentos todo el año, se 

pierde el efecto llamada •. 

..----.. Excepciones 

Fernando Santiago 
Zon.a centro Plasend;J 
«Entre la liberalización 
de horarios y de rebajas 
nos estamos ahogando; 
no podemos competir». 

EMPLEO 

360 
contratos se registrarán en Ex· 
tremadura durante las rebajas 
de invierno, según un informe 
de Adecco. Esta cifra supone un 
crecimiento del 2% respecto a 
los mismas fechas de hace un 
año y será la provincia de Cáce
res, con cerca de 200 contratos, 
la que más empleo genere; 
mientras que Badajoz se queda· 
rá en unos 160. 

Buena pane de los comercios que 
apuestan por hacer descuentos 
durante las vacaciones de Navi· 

dad son franquicias de grandes 
compañías. Un caso distinto es el 

de las marcas de lnditex, que ni a tra· 
vés de sus canales web ni de sus 
establecimientos fisicos tienen 
sus productos en oferta. •Lo ha· 
birual es que las franquicias ten

gan descuentos desde siempre•, 
detalla Maó Ángeles Costa, geren-

te de Aeca, la Asociación de Empre
sarios del Comercio de Cáceres. 

En esta ciudad, la mayona de las 
tiendas han preferido esperar a la 
fecha tradicional de inicio de las re
bajas. Lo que no quita para que haya 
un buen númerode establecimien· 
ros que ya lucen los habituales car
teles que anuncian los descuentos. 

En su momento, la medida de no 
regubr los periodos de rebajas se ex
plicó como una forma de incentivar 
el consumo en uno de los años más 
duros de la crisis económica. Con el 
paso del tiempo, los comerciantes 
están detectllndo un descenso en sus 
beneficios al intentar competir con 
descuemos durante n,as tiempo. «Lo 
notamos en los balances de resulta· 
dos: la conclusión es que el peque· 

«Es necesario que 
se debata el tema 
en el Congreso» 

Las rebajas de invierno ya no se 
concentran en unas determinadas 
semanas. Este hecho ha supuesto 
un efecto negativo sobre las ven· 
tas del comercio minoósta. La 
Confederación Espailola de co
mercio (CEC) no duda en calificar 
como «tiranía de los descuentos 
permanentes» la posibilidad de 
realizar promociones durante 
todo el año y sin limite de tiempo. 

Las continuas reivindicaciones 
del sector al respecto están ha· 
ciendo que el Gobierno central 
no cierre la puerta a una vuelta a 
la siru.adón anterior, con rebajas 
en fechas fijas. uVemos necesa.rio 
que este tema se debata en el 
Congreso de los Diputados•, afie· 
ma Félix Retamar, representante 
de los comerciantes de la aille 
Menacho de Badajoz. 

En la misma line-a, la CEC con· 
sidera que se debe activar la mesa 
de diálogo que anunció la mi nis· 
rra de Industria, Comercio y Tu
rismo, Reyes Maroto, para estu· 
diar las consecuencias de la libe
talización que se produjo en zou. 

ño comercio está en riesgo», insiste 
Retamar, que considera que el sec
tor vive un periodo de incertidum· 
bre y no duda en afirmar que .se debe 
volver a )a situación anterior,. 

Igualmente en contra de la situa· 
ción actual de los periodos de reba
jas se posiciona Aeca. «No creemos 
que sea positivaJI, decbra Costa, que 
entiende que sin una fecha fija de 
inicio en todos los establecimientos 
se pierde el efecto llamada y son me
nos los clientes que acuden a las tien
das. Sin embargo. desde la asociación 
cacereña se reconoce que la posibili· 
dad de hacer descuentos en épocas 
dererminadas ayuda al sector rextil 
a adaptarse al clima atmosférico en 
unos años en los que las temperatu· 
ras y las lluvias no se comportan de 
manera acorde a fas estaciones. «Ofte.. 

ce la oportunidad de poner a la ven· 
ta a.rticulos con descuentos en fechas 
que vienen mejor a los comercian
tes., según la gerente de Aeca. 

Más claro es Fernando Santiago, 
presidente de b asociación de comer
ciantes de la zona centro de Piasen· 
cia. «Entre la liberalización de hora
rios y de las fechas de las rebajas, el 
pequeño comercio se está abogan
do¡ no podemos competir con gran
des marcas y con lntemer., expone 
con rotundidad, para defender la ne· 
cesidad de volver a las campañas de 
descuentos fijadas y limitadas. 

Los comerciantes placentinos han 

optado por aguantar hasta el 8 de 
enero paro iniciar las rebajas, porque 
no abrirán el dia 7. •El 90% del pe· 
queño comercio cerrará el festivo,, 
confirma Santiago, que añade que 
es la forma que tienen de conseguir 
unos buenos resultados en una de 
sus épocas más fuertes del calenda
rio. «Las fnnquicias venden todo el 
año, pero nosotros debemos aprove
char y )as constantes campañas de 
descuentos, como el 'black friday', 
no ayudan a levantar las ventas en 
otras épocas•, lamenta Santiago. 

BORRADOR
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El roscón desborda San Francisco 
El PSOE pide 
al Ayuntamiento 
que instale más 
contenedores para 
reciclar el vidrio Miles de personas 

hicieron largas colas 
para tomarse el duke 
de Reyes en el desayuno 
más multitudinario 
que se recuerda 

:: MIRIAM F. RUA 

BADAJOZ. En Badajoz, el desayu· 
no es casi una religión y ayer. c:omo 
peregrinos, los pacenses soportaron 
estoicamente a pie quieto su turno 
para comeise el roscón de Reyes. E\te 
sin duda, el desayuno navideño mis 
multitudinario que se recuerda. 

El paseo de San Francisco se vio 
desbordado por las miles de perso
nas que se acercaron a comer el tra· 
dicional roscón. Había tres puestos 
en los que se repartieron 8.100 por
ciones de roscón y 500 litros de cho
colate caliente. De cada stand par
tían unas colas que llegaron a la pb· 
za Minayo,Juan Carlos I y Mena
cho. De media, los pacenses ruvie• 
ron que esperar casi una hora para 
probar el roscón. 

Almudena Alonso, directora de 
Asoex, la asociación que anualmen· 
te se encarga de repartir el dulce de
cía ayer que estaba sorprendida por 
la avalancha de gente que esperaba 
su turno. «Este año sin duda es el 
que mas gente ha venido •. 

No eran las únicas colas, también 
hubo que esperar en fila india para 
hacerse con uno de los mil regalos 
que se repartían en el templete 
-aportado por HOY y el Ayunta
miento- e incluso para saca ese la
foto en el trineo navideño. 

Pero las colas no fueron un pro· 
blema. Los que fueron a desayunar 
ayer a San Francisco no tenían prisa. 

LA HISTORIA DE 
BADAJOZ A TRAVÉS 
DE SUS ESCUDOS 

La cola para coger una porción de roscón de Reyes llegaba ayer hasta la plaza Minayo. :: ,. v. AANlil.A• 

Muchos lo ven ya como una rradi
ción de la Navidad que sirve para 
pasar una jornada en familia, perros 
abrigados incluidos. Hubo muchos 
que incluso hicieron la cola dos ve
ces para ver si el huevo sorpresa les 
deparaba un regalo extra de Reyes. 
..:Ya me he comido el roscón y aho� 
ra voy a ponerme en b cola or111 vez 
a v.ersi me toca algo», confesaba Lu· 
cia Cortés, de IS aiios. 

A Beatriz Chaves le tocó en el 
huevo sorpresa una jarra de agua. 
•Hemos estado en la cola una hora 
pero se hace ameno porque he ve
nido con mi familia y ademlls me 
ha tocado premio•. Una familia comiendo el roscón ayer en San Francisco. :: ,. v. •••n•s 

:: REDACCIÓN 
BADAJOZ. E.I portavoz del gru
po municipal socialista en el 
Ayuntamiento de Badajoz, Ri· 
cardo Cabezas, reclama al equi
po de gobierno local que instale 
más contenedores para la reco
gida selectiva de vidrio por toda 
la ciudad. 

Explica que hace tres meses el 
Consistorio adelantó que pon· 
dría 90 contenedores mis en la 
calleen tres años, así como que 
desde hace unos días ha comen
zado el reparto de recipientes en 
establecimientos de hostelería, 
lo cual ha provocado •división de 
opiniones». 

Sin embargo, el PSOE critica 
que no se esté dando uso a las «de
cenas de contenedores de vidrio 
almacenado6, junto al nuevo Jfe
ba, en la frontera con Portugal. 
«Es ab>-urdo que esto ocurra cuan
do hay un déficit enorme de iglús 
para vidrio en la dudad», dice. 

«Reciclar es indispensable para 
cuidar el medio ambiente. Yes 
importante reciclar vidrio pues 
es un material que se puede re· 
ciclar al 100� durante infinitas 
veces», recuerda el concejal so
áalista. 

Cabezas reclama un impulso 
urgente en e] reciclaje de vidrio, 
pues en 2017 se recogieron unos 
6,4 kilos por habitante, Jo que su
pone un incremento del 3,4%oon 
respecto al año anterior, un dato 
que se sitúa lejos aún de la me· 
día provincial, que está en 6,8 ki
los, o de la nacional, en 16,9. 

El casco Antiguo aún tiene un 
centenar de comercios vacíos 
pese al aumento de la ocupación 

la primera visita turística de  este año ha contado la historia de la ciu
dad y su impronta a lo largo de los siglos a través de los escudos de 
sus principales monumentos. Decenas de personas acudieron ayer 
para ver los escudos reales diseminados por Puerta Palma. el con
vento de Santa Ana, el patio del MUBA o Santa CataUna. 

:: EFE 
BADAJOZ. Distintas iniciativas 
públicas y pñvadas han permirido 
un aumento de la ocupación en el 
centro comercial abierto del Cas· 
coAntiguo, aunque aún permane
cen vados algo más de un cente· 
nar de locales de la zona. 

El presidente de la asociación 
de comerciantes y empresarios, 
Mario Montoya, calcula que la ocu
pación comercial de la zona es hoy 
de un 35%, por lo que ,,aún queda 
mucho camino por recorrer», pese 
al aumento de comerciantes que 
quieren asentarse en esta zona de 
la ciudad. 

Del número de locales vacíos, en 
tomo a 60 están hoy fl.en condicio
nesdeser alquiladoo», parn los cua
les únicamente se precisaría de una 
pequeña inversión según la idea de 
negocio, para el interior y el esca
parate, considera. Estos estableci
mientos tienen un espacio de en
tre 40 a 300 metros cuadrados. 

Por otro lado, hay en tomo a me
dio centenar de locales de «dificil 
utilización• a dia de hoy.según su 
opinión, debido al «nulo mante
nimientoit de estos establecimien· 
tos durante los últimos años. 
Para Montoya, la rehabilitación de 
locales gracias a proyectos como 
'Soledad Bohemia' es «fundamen
tal», aunque considera de igual im
portancia que los propietarios se 
conciencien de la siruación del mer· 
cado del retail. 

En este sentido, la asociación 
ha llamado a los dueiios de los lo
cales a que fijen unos alquileres 
acordes a la situación económica 
actual y a los costes que pueden 
afrontar los emprendedores que 
quieren tener un negocio en la 
zona. A este respecto, ha desvela
do que para un local de 200metros 
se han llegado a pedir 3.000 euros 
mensuales, alquileres que ahora 
se mueven en muchos casos en la 
horquilla de los 1.000 a SOO euros. 

BORRADOR
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Los ángeles que salvaron 
la vida de Yasmin 

Ya se recupera en casa la niña de dos años 
que se atragantó con comida en Nochevieja y 
fue atendida en el centro de salud de Almendralejo 

:: GLORIA CASARES 
ALMENDRAU:JO. Yasmin es un 
nombre de princesa oriental y la 
niña de dos años llamada así en Al· 
mendralejo parece haber nacido con 
un ángel sobre ella. Solo así se ex
plica que el último día de 2018 la 
pequeña Yasmin, hija de una fami
lia marroquí asentada en Almen
dra lejo, encontrara de nuevo la vida 
después de llegar al servicio de ur· 
gencias del centro de salud de San 
José en estado crítico por atragan
ta miento. 

•La niña llegó muy mal, estaba 
semiinconsciente. Tenía pulso, pero 
no respondía•. describen a HOY 
fuentes sanitarias. 

Durante nueve cnricos minutos, 
todos los sanitarios del Punto de 
Atención Continuada (urgencias 
médicas) de San José se volcaron con 
la pequeña. 

Se le practicó la maniobra para de· 
sobstruir el conducto respiratorio y 
la niña comenzó a vomitar, pero no 
echó ningún cuerpo extraño. •Fue· 
ron nueve minutos de mucha ten
sión, pero creo que actuamos bien», 
co111finnan ]as mismas fuentes. Así 
también lo reconocen en el hospi
tal coma.cal Tierra de Bairos, don· 
de la niña fue trasladada in media• 
tamente en ambulancia. En el ser· 
vicio de urgencias del ho5pital se vi
vieron nuevamente tres horas de 
mucha tensión. 

.La niña Uegó respirando franca
mente mal, tenía una escala muy baja, 
que es como la medimos los san ita· 
riO'S. Así que se la intubó, porque es
taba sarurando muy bajito». Lo dice 
el coordinador general del hospital, 
Manuel R.abazo. que aún habla emo
cio nado contando los duros momen· 
tos que se vivieron para salvar la vida 

a la pequeña de dos años. El proble
ma, recuerda, es que la niña babia es

tado en parada respiratoria y así es 
como llegó al centro de salud de San 
José, pero nadie sabia cuánto tiempo 
babia est.1dosin oxigeno. •Le llama
mos los diez minutos de oro, porque 
a partir de cuatro minutos sin respi· 
ración pueden producirse da.ñoscere
brales». Con una respiración también 
bajita, Yasmin recuperó la ventilación, 
pero los pulmones empezaron fun· 
donando ma 1, reconoce Rabazo. 

la menor tenía bronquitis 
y eso pudo provocar 
que se quedara sin 
respiración cuando tomó 
un bocado de ensaladilla 

La ocupación de los establecimientos 
turísticos creció un 6% en 2018 

:: EFE 
BADAJOZ. La ocupación de los es

tablecimientos tuásticos extreme· 
ños creció en tomo a un seis por cien· 
to en 2018 en relación con el ejerci
do anterior, según la Confederación 
Empresarial del Turismo Extreme
ño (Cetex), con cifras •muy positi· 
vas» tanto de visitantes nacionaJes 
como de internacionales. 

El becbo más destacable en 2018, 
según ha explicado a Efe el presi
dente de Cetex, José Luis Ascarza, 
ha sido la mayor capacidad econó· 

mica del turista nacional. lo que ha 
permitido el incremento de las per
noctaciones en un momento en el 
que el turismo interior tiene .cada 
vez más imporuncia,. 

También ha crecido el gasto me
dio por turista, según Ascarza, que 
ha considerado que el aumento de 
las cifras de visitantes internacio
naDes ha sido «espectacula0t

1 aun· 
que en este caso .se parrian de unos 
datos muy bajos.. ha precisado. 

Ascana ha destacado en este sen· 
tido los esfuerzos realizados por la 

Administración en la promoción del 
•destino Extremadura• a través de
campañas ... muy serias•. 

Esta situación, unida a los progra
mas conjuntos que Extrernadura tie
ne  hoy con Alentejo y con el Cen
tro de Portugal, ha permitido el in
cremento en la comunidad autóno
ma del número de turistas chinos y 
estadounidenses, entre otros. ha 
subrayado. 

Ascarza ha valorado que el Festi· 
val lntemacional de Teatro Clásico 
de Mérida impulsa la ocupación au-
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La exploración neurológica cam
pocodio un resu1tadobueno,asi que 
se la estabilizó y se avisó a un servi
cio de Unidad Médica de Emergen· 
c.ias(UME). 

«Estuvimos tTes horas luchando 
todo el equipo, literalmente. Gracias 
a que también e-stabajuan Ramírez 
con ella», comenta el coordinador 
del hospital, enfennerode urgencias 
con una dilatada experiencia, al que 
todavía nose le ha pasado la emo· 
ción, a pesar de saber que la niña ya 
está en casa correteando y ttmejor 
que antes», como asegura su madre. 

«Después de estabilizarla, ya in· 
tu bada y sedada, lo que pensamos 
es que lo mejor era llevarla cuanto 
antes• la UCI del Materno y ver 
como evo1ucionaba.. afirma el co· 
ordinador. 

Ingresada hasta el día 3 
Se llamó al helicóptero,que no tar· 
dó en llegar, pero ftnalmence ya no 
se daban las condiciones para que 
pudiera emprender el viaje por aire, 
así que la ni.ña fue traslada al Hos
pital de Mérida y de allí al Hospital 
Materno Infantil de Badajoz, don
de permaneció ingresada basta el 
dfa 3 que regresó a casa perfecta· 
mente recuperada. 

«La actuación fue espectacular y 
realmente se le salvó la vida a la pe-
queña», a pu nea Rabazo, que desta· 
ca la actuación que se hizo en el cen· 
tro de salud de San José. «Es que lle
gó al hospital con vida, que era lo 
importante». 

La niña estaba aquejada de una 
bronquitis e inflamación de las vias 
respiratorias, lo que pudo afectar, 
cree su madre, a que se atragantan 
con un bocado de ensaladilla que es· 
taba comiendo y se quedara sin res· 
piración. 

Ayer su familia, que reside desde 
hace dieciséis años en un barrio de 
Almendralejo, agradecía en declara
ciones a HOY la actuación que ha
bían realizado todos los sanitarios 
para salvar a la pequeña Yasmin. 
,Gracias, gracias, es que no podemos 
estar más agradecidos,., comentaba 
su madre que, sin embargo, preforia 
que la pequeña no fuera fotografia
da para este reportaje. Durante esa 
breve entrevista, los gritos de la niña 
se escuchaban jugando de nuevo en 
su casa con su hermano mayor. 

«Tenemos un servicio sanitario 
que nos salva vidas. Eso es lo que 
hay que ver., apunta Rabazo satis
fecho. 

tonómica en verano, lo que demues
tra la importancia de organizar even• 

tos que attaigan •I turismo. 
Para el responsable de Cetex, el 

reto pasa ahora por la mejora de la 
calidad de los establecimientos tu· 
risticos extremeños, y en este sen· 
tido se trabajará este año en la im· 
plantación de la cenificación •Qde 
Calidad .. en el sector. 

•Solo 14 establecimientos rurís• 
cicos extremeños tienen hoy la Q 
de Calidad, cuando en Galicia hay 
casi 300», ha puesto como ejemplo 
Ascarza. 

Junto a ello, el secror turistico 
pretende aumentar la formación, 
para que los profesionales se adap
ten a los nuevos retos que plantea 
el sector y a las nuevas tendencias 
del turismo. 

Almaraz notificó 
al Consejo de 
Seguridad Nuclear 
ocho sucesos 
nivel O en 2018 

:: EUROPA PRESS 
MÉRIDA/MADRID. La central 
nuclear de Almaraz comunicó el 
pasado año 2018 ocho sucesos al 
Consejo de Seguridad Nacional, 
todos ellos de nivel Oen la Esca· 
la Internacional de Sucesos Nu
clea.res y Radiológicos (INES). 

En su conjunto, las instalacio· 
nes nucleares españolas comuni· 
caron el año pasado 31 sucesos, 
todos ellos calificados con nivel 
O, lo que supone un 22,S% menos 
que los 40 sucesos notificados en 
2017,un año en el que 39de ellos 
fueron clasificados como nivel O 

y uno, en Cofrentes, se clasificó 
como nivel 1, lo que supone una 
a noma Ha de funcionamiento. 

Las centrales nucleares de Aseó 
IJ y Vandellós a, ambas en Tarra
gona, fueron lasque más inciden
cias comunicaron al regulador, 
con seis sucesos cada una. A esta 
le siguieron la central cacereña de 
Almaraz, cuya unidad a notificó 
cinco sucesos y la unidad I otros 
tres. 

Todos los sucesos notificados 
fueron calificados con nivel O en 
la escala INES, lo que supone que 
no ruvieron significación para la 
seguridad. 

El55%de 
extremeños cree 
que el paro es el 
mayor problema 
de España 

:: E.P. 
MtAIDA. El paro, los políticos y 
la corrupción, son los problemas 
que los exuemeños sitúan como 
los principales que afectan a Es
paña, según el Barómetro del mes 
de diciembre del Centro de In
vestigaciones Sociológicas (CIS). 

En concreto, el S5,3%de los 
encuestados considera que el de
sempleo es el principal proble
ma que afecta al país, situánda. 
se asi como la segunda comuni· 
dad a la que más le preocupa el 
paro, solo por detrás de Asrurias 
(60%). 

El paro es también el primer 
problema para el conjunto de los 
españoles, si bien la media es in
ferior1 situándose en un 36,1% de 
la población. 

La segunda opción más elegi
da por los extremen os para defi· 
nirru:il es el principal problema 
que afecta al país son los políti· 
cos, los partidos políticos y lapo
lítica en generaL El 10,S%de los 
encuestados ha escogido esta op
ción, por delante de otros como 
la corrupción y el fraude (6,6%), 
los problemas económicos (S,3%), 
los de ámbito social (3,9%) o la 
inestabilidad política (3,9%). 
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2019 arranca con un 3% de 

lluvias menos de lo normal 

Pese al déficit, los 
embalses terminaron 
el año hidrológico al 
55.2% de su capacidad. 
un 29.42% más que 
el año pasado 

:: EUROPA PRESS 
MADRID. Las precipitaciones acu· 
muladas en el primer trimestre del 
año hidrológico, que comenzó el 1 
de occubre de 2018 y se cerró el pa· 
sado l de ene.ro, se sitúan un 3% por 
debajo del valor normal con 232 li· 
tros por metro cuadrado frente a los 
239 que serían el valor normal para 
el conjunto de España, según L'I /\gen· 
da Estatal de Meteorología (Aemet). 

Las precipit•ciones desde el 26 
de diciembre hasta el I de enero de 
2019 fueron escasas y afectaron prin· 
cipa1mente a la costa cantábrica y al 
cuadrante noroccidencal peninsu· 
lar, en el sur de la provincia de Cá· 
diz y a zonas del Levante, pero en 
ningún caso superaron los 10 litros 
por metro cuadrado excepto en el 
litoral de Murcia. 

Este otoño ha habido que sacar menos los paraguas. ::L.cooo•oo 

Así, las lluvias más destacadas 
esosdias en los observatorios prin· 
cipales son las registradas en San Se
bastián-lgueldo, con 8 Litros por me
tro cuadrado; 7 litros por metro cua
drado en Murcia-San Javier; 6 litros 
por metro cuadrado e_n Pontevedra 
y S Litros por metro cuadrado en Ceu
ta e Ibiza-Es Codola. 

Más allá del periodo contabiliza
do, el día 2 de enero apenas se regis
traron precipitaciones, excepto en 

la provincia de  Vizcaya y en todo 
caso menores a t litros por metro 
cuadrado. 

En !oque llevamos de año hidro
lógico, las lluvias están por debajo 
de los valores nonna1e.s en la mitad 
oeste y norte de la Península y en 
muchas zonas de las islas Cana rías. 

:El déficit de lluvias es superior 
al 2S%en áreas de Asturias, Canta· 
bria, Burgos, León, en el Pirineo de 
Navarra y Huesca, en el oeste de 

Extremadura, en áreas de Huelva, 
Córdoba y Jaén, en el sur de Tene· 
rife, Gran Canaria, La Palma y en 
La Gomera y en el norte de Lanza. 
rote. 

Por el contrario, ha llovido mis 
de lo normal en lo que va de año hi· 
drológico en gran parte del tercio 
este y e_l extremo sur de ia Penínsu
la, en las islas Baleares, en el norte 
de las islas Canarias de mayor relie· 
ve,. eo Fuetteve.ntura y en el sur de 
Lanzarote. 

E.n zonas de Cataluña, en Teruel, 
Castellón y Valencia, en el Litoral de 
Almeria y en el norte de Granada ha 
llovido el doble de lo normal. 

Pese al déficit de Lluvias, los em
balses han terminado con un SS,2% 
de su capacidad total, lo que supo· 
ne un 29,42% más que en las mis· 
mas fechas del año pasado, cuando 

La subida del salario 
mínimo en el campo traerá 
despidos, según Apag 

:: REDACCIÓN 
MÉRIDA. Apag Extremadura Asaja 
destacó ayer que la subida del Sala
rio Mínimo Interprofesional (SMI) 
a 900 euros mensuales aprobada por 
el Gobierno es •insostenible» para 
el campo exrre_meño y se traducirá 
en despidos. La organización agra
ria considera que esta medida es una 
baza electoral yque,rombinada con 
el aumento de las cotizaciones para 
los autónomos, supondrá la punti• 
lla para el campo extremeño. 

De esta forma, la asociación cree 
que la subida del SMI obligará a 
muchos agricultores a recurrir a la 

mecanización o a la contratación 
de trabajos a empresas de servidos 
con el fin de prescinditde mano de 
obra asalariada, que según dice, es 
escasa y cara, a causa del subsidio 
agrario». 

Apag cree que esta medida se tra· 
ducir:i en despidos, ajustes de horas 
o tl3bajo en negro, ya que las empre
sas no podrán hacer frente a los cos
tes salariales, al tiempo que destaca 
que esta medida traerá consecuen· 
cia.s perniciosas para los agriculto· 
res que •ya están muy castigados con 
precios irrisorios y los elevados cos· 
tes de producción». 

los embalses contaban con 9.104 
hectómetros cúbicos. 

Durante la última semana del año 
2018 yel I de enero de 2019 losem
balses han sumado 104 hectóme
tr� cúbicos, según datos del Minis
ti,rio para la Tra nsíción Ecológica, 
que señala que en la actualidad la 
reserva alberga un total de 30.936 
hectómetros cúbicos. La cifra es un 
S,08% superior a la media del agua 
embalsada en los últimos diez años. 

Por ámbitos, la reserva se encue_n
tra al 74% en Cantábrico oriental; al 
61% en Cantábrico Occidental; al 
S2,9"6 en Miño-Sil; al 70,3%, Gali
cia Costa; al 76,2%, las cuencas in· 
ternas del País Vasco; al 54,S%, Due
ro; y al 52,8%, el Tajo. 

Además, Guadiana está al S3,6%; 
Tinto, Odie! y Piedras, al 83,4%; Gua
dalete-Barbate, al 64,"ó;Guadalqui
vit, al S3,7%; la cuenca Mediterránea 
Andaluza, al 66,3%; Segura, al 24,6%; 
Júcar, al 34,9%; Ebro,al 67,3%y las 
cuencas internas de Cataluña al 90%. 

Asimismo, la organización consi
dera que el incremento salarial, del 
22,3% respecto a 2018, repercutirá 
negativament� en el sector prima· 
rio extremeño, que según ha dicho, 
va a generar menos ingresos en las 
explotaciones. «derivando previsi
blemente en una reducción en la 
mano de obra». 

Por otro lado, Apag Extremadura 
Asaja recuerda que la subida del SM1 
a 900euros mensuales se aplica tan· 
to a agricultores eventuales como a 
temporeros, con un salario de 42,62 
euros al día que afectará a más del 
SO% de todas las categorias del con
venio del campo. 

Ante esta situación, la organiza
ción ha reclamado al gobiemo L'I pro
puesta de alte_rnativas pora suavizar 
las consecuencias negativas que ten· 
drá la subida, al tiempo que plantea 
como posible solución L'I implemen
tación de exenciones en la Seguri
dad Social. 

LONJAS AGROGANADERAS 
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3 EL SERVICIO SE INTERRUMPIÓ AYER DESDE POR LA MAÑANA

La rotura de una tubería deja sin agua a 
parte del polígono industrial todo un día

Ha habido cortes 
recientes también en la 
avenida de San Antonio

b

Una nueva rotura de un tramo de 
tubería en la red de saneamiento 
que abastece de agua a toda la zo-
na del polígono industrial (mar-
gen que va desde la zona del Ca-
rrefour hasta el cementerio) dejó 
sin servicio en la jornada de ayer 
a muchas naves y empresas que 
se encuentran en la zona. Opera-
rios de Urbaser, encargada de la 

gestión del servicio de aguas, es-
tuvieron toda la mañana tratan-
do de arreglar la rotura para res-
tablecer el servicio lo antes posi-
ble, ya que el corte se produjo a 
primera hora de la mañana.

Estas pequeñas roturas se es-
tán produciendo de manera con-
tinuada en las últimas semanas. 
Para su arreglo, hay que vaciar 
primero las tuberías, repararlas 
y después cargar el agua. Cuan-
do el servicio se retoma, la pre-
sión del agua produce otro tipo 
de roturas en tramos más adelan-
tados, por lo que se tiene que vol-
ver a reparar, con el consiguiente 

corte del suministro. La red que 
abastece de agua la zona del po-
lígono tiene más de 20 años. Son 
tuberías de fibrocemento que es-
tán dando problemas y que ha-
cen replantear al ayuntamiento 
la necesidad de sustituirlas.

La rotura de tuberías también 
se ha producido recientemente 
en la avenida San Antonio, don-
de se han tenido que hacer varios 
arreglos. De manera provisional, 
se ha instalado una tubería ex-
terior que puede verse en Santa 
Clara, aunque en breve volverá a 
quedar soterrada cuando estén 
solventados los problemas. H

R.CABEZAS

ALMENDRALEJO

33Operarios de Urbaser reparan, ayer, la tubería.
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3 LA PRIMERA OENEGÉ DE ALMENDRALEJO ACABA DE CELEBRAR SU CUARTO ANIVERSARIO

Despierta volverá a África para 
acabar su proyecto de cooperación

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

M
artín Bermejo, un 
amante de la coope-
ración internacio-
nal, decidió hace aho-

ra cuatro años crear la primera 
oenegé con sede social en la ciu-
dad. La llamó Despierta Almen-
dralejo y, casi un lustro después, 
está a punto de completar su pri-
mera misión de cooperación in-
ternacional. Desde el año pasa-
do, un equipo de Despierta tra-
baja en mejorar los servicios del 
centro de rehabilitación Santa 
María de Mbiuni, una localidad 
en el corazón de Kenia, a nueve 
mil kilómetros al sur de la capi-
tal de Tierra de Barros. Allí viven 
niños con grandes discapacida-
des físicas y psíquicas que están 
siendo cuidados por tres religio-
sas franciscanas, pero 0sus condi-
ciones de vida son difíciles y mu-
chos son abandonados por resul-
tar una carga para las familias y 
ahí ha entrado de lleno la oenegé 
almendralejense para ayudarles 
a mejorar su calidad de vida.

Esta primera gran misión de 
cooperación internacional se de-
sarrolla en dos fases. En su pri-
mer viaje a Kenia, el pasado ve-
rano, Despierta solo fue a insta-
lar placas solares para dar agua 

Ayuda a más de 
120 discapacitados 
de Kenia a tener una 
mejor calidad de vida

b

Ha construido un 
invernadero, un puente 
y ha llevado agua y luz 
eléctrica a un centro

b

y energía eléctrica y para mon-
tar una lavadora industrial. «Pe-
ro cuando estás en el terreno, to-
do cambia», confiesa Martín Ber-
mejo, quien detectó la necesidad 
de construir un invernadero para 
hacer autocultivo. 

En este centro de Mbiuni hay 
más de 120 niños con discapa-
cidad. Todavía es necesaria más 
ayuda y por ello, el próximo ju-
lio, otro equipo de Despierta via-
jará a África para la construcción 
de otros dos invernaderos y para 
implementar con nuevos mate-
riales un gimnasio que les sirva 
hacer ejercicios de fisioterapia.

RECURSOS/ Despierta Almendra-
lejo realiza este tipo de misiones 
internacionales con recursos pro-
pios. «Esta oenegé no ha pedido 

ninguna ayuda económica y todo 
los sufragamos de nuestras ven-
tas». Durante estos días funciona 
su mercadillo solidario en la an-
tigua tienda de Amaya, en la ca-
lle Real. Allí se pueden adquirir 
productos artesanales proceden-
tes de lugares donde han estado 
como Perú, Nicaragua, Colombia 
o Kenia, entre otros. 

Además, sigue teniendo su  se-
de en la esquina de calle Corolina 
Coronado con calle Luna, donde 
han abierto su librería solidaria. 

Martín relata que «la vida allí 
es algo que los de aquí no pueden 
ni tan siquiera imaginar». Con un 
pequeño excedente de dinero de 
la primera fase, Despierta ha po-
dido comprar materiales de cons-
trucción para edificar un peque-
ño puente sobre un río, ya que 

el anterior de madera se lo lle-
vó la corriente. «Estamos hablan-
do que es crucial para los merca-
deres de la zona que pueden pa-
sar de hacer un trayecto en diez 
minutos a hacerlo en más de una 
hora», señala Bermejo.

Despierta sigue colaborando 
en más frentes dentro de la loca-
lidad. El próximo 5 de enero pro-
cederá a entregar en Santa Cla-
ra juguetes nuevos a familias in-
cluidas en el listado de Servicios 
Sociales. Además, ha participa-
do muy activamente de la ma-
cro operación kilo para recoger 
alimentos y mantiene abierto el 
primer Comercio Justo de Almen-
dralejo, en el que vende produc-
tos típicos de la zona donde han 
estado y ese dinero llega íntegro 
a los vendedores. H

33El invernadero edificado en la aldea de Mpbiuni de Kenia por Despierta Almendralejo. 
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3 AGRICULTURA

Apag considera 
una «burla» las 
limitaciones al 
cava extremeño

Apag Extremadura Asaja ha 
emitido un comunicado para 
lamentar «el duro revés que el 
Gobierno de España» ha vuel-
to a asestar al cava extremeño 
con la limitación de 0,1 hec-
táreas para autorizaciones de 
nuevas plantaciones y de con-
versión de derechos en zonas 
geográficas delimitadas por la 
Denominación de Origen Pro-
tegida (DOP) Cava para 2019. 
Esta decisión del Ministerio de 
Agricultura ha sido tildada de 
«despropósito» por frenar las 
aspiraciones y la creciente de-
manda del sector.

También considera que la 
decisión «es una burla al pro-
ducto extremeño y un duro 
golpe al potencial de creci-
miento en la región, que nue-
vamente ve cómo cortan sus 

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO

La organización agraria 

opina que las autoridades 

ceden a la presión catalana

alas para no hacer sombra a 
los competidores catalanes 
con nuestro vino espumoso».

 Esta organización agraria 
señala que «los agricultores 
nos encontramos en manos 
de autoridades que anteponen 
los intereses políticos partidis-
tas en detrimento de los inte-
reses de Extremadura. El Go-
bierno ha preferido mirar pa-
ra otro lado y seguir cediendo 
a la presión catalana».

En la nota también califi-
can de «lamentable» el hecho 
de que por estas fechas sea ya 
una costumbre «el boicot ha-
cia el cava extremeño», apun-
tando a que año tras año se le 
pone más cortapisas. H
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El diputado de Podemos en la 
Asamblea de Extremadura Da-
niel Hierro aseguró ayer que 
«las visitas y paseos» de minis-
tros --entre ellos el de Fomento, 
José Luis Ábalos-- y altos cargos 
a la región «prometiendo mejo-
ras» para las infraestructuras 
ferroviarias «no están sirvien-
do de nada» porque «esos pa-
seos no están trayendo una me-

“Los paseos de Ábalos no sirven de nada”

PODEMOS EXTREMADURA

+ reacciones

jora real del servicio», y exigió al 
presidente de la Junta, Guillermo 
Fernández Vara, que «alce la voz» 
ante el Gobierno central.

«Vara debería dejar la pataleta 
infantil y el tuit indignado, y al-
zar la voz ante Sánchez porque la 
paciencia de los extremeños y ex-
tremeñas se está agotando», in-
sistió, ante las «vergonzosas inci-
dencias» del tren en la región. H

Ciudadanos Extremadura con-
sidera que la situación del tren 
evidencia que el presidente de 
la Junta, Guillermo Fernández 
Vara, «en lugar de defender los 
intereses de los extremeños con 
fuerza, se dedica a hacer de pal-
mero» del jefe del Ejecutivo cen-
tral, Pedro Sánchez. Así lo indi-
có ayer el portavoz regional de 
Ciudadanos, Cayetano Polo, pa-

“Vara no defiende los intereses de la región”

CIUDADANOS EXTREMADURA

ra el que «se acaban las palabras y 
se agotan para expresar» lo que los 
extremeños sienten «ante este in-
cesante goteo de averías, de retra-
sos y de demás incidentes».

«No nos merecemos un gobier-
no regional que en lugar de defen-
der los intereses de los extremeños 
con fuerza, con la voz alta y clara, 
se dedique a hacer de palmero del 
señor Sánchez», comentó. H

La Confederación de Organiza-
ciones Empresariales de la Pro-
vincia de Badajoz (Coeba) mos-
tró ayer la «indignación» del em-
presariado por las incidencias, 
retrasos o suspensiones que es-
tán sufriendo los últimos días 
tanto el tren como el avión en la 
región. El presidente de Coeba, 
Emilio Doncel, aseguró a Efe que 
esas incidencias dejan una ima-

“Indignación” de la patronal pacense

EMPRESARIOS DE BADAJOZ

gen «muy negativa» de la provincia 
y de Extremadura en los inverso-
res y empresarios foráneos, y «res-
tan mucha inversión». Lo sucedido 
con el tren «es un ejemplo más del 
abandono al que se ha sometido a 
la comunidad autónoma y a la pro-
vincia», una situación que «no pue-
de continuar» y, por ello, «si hay 
que ir a manifestarse a Moncloa, 
pues habrá que hacerlo», dijo. H

La plataforma ciudadana ‘Mila-
na Bonita’ promoverá una de-
manda colectiva contra Renfe 
y Adif por los últimos inciden-
tes ocurridos en el servicio fe-
rroviario extremeño, con la 
que pretenden exigir respon-
sabilidades «porque las discul-
pas, los encuentros políticos y 
las fotos ya no sirven».

El portavoz del colectivo, 

‘Milana Bonita’ hará una demanda colectiva

PLATAFORMA CIUDADANA

Juan Carlos López, explicó ayer 
que han  comenzado los con-
tactos necesarios con afectados 
por los incidentes de las últimas 
horas para interponer dicha de-
manda colectiva. Con ello, «que-
remos que se plantee la repara-
ción de los daños a las personas 
a las que Renfe y Adif ha amar-
gado el comienzo de 2019», in-
sistió López. H

33 El portavoz del PSOE, Juan Antonio González, en rueda de prensa.
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PSOE: «Si el Gobierno no 
viene para solucionarlo, 
que se quede en Madrid»

Juan Antonio González 
asegura que la situación 
es «insostenible»

b

Tras los últimos incidentes ocu-
rridos en la línea ferroviaria que 
une Extremadura con Madrid, el 
portavoz del PSOE de Extrema-
dura, Juan Antonio González, 
aseguró ayer  que «si el Consejo 
de Ministros que está previsto se 
celebre en Extremadura en las 
próximas semanas no viene para 
solucionar el problema del tren, 
mejor que se quede en Madrid».

En una comparecencia ante los 
medios de comunicación en Mé-
rida, indicó que  los adjetivos se 
quedan cortos para explicar la 
situación del tren en Extrema-

dura porque «lo que ocurrió 
ayer (por el martes) fue una 
auténtica vergüenza y esta 
situación es insostenible». 
Juan Antonio González pidió 
a Renfe que si no es capaz de 
garantizar este servicio públi-
co a los ciudadanos y ciuda-
danas debería cortar el tráfi-
co ferroviario en Extremadu-
ra porque «se están poniendo 
en riesgo la vida de muchísi-
mas personas».

Ante esta situación, los so-
cialistas «exigen» a Renfe «res-
ponsabilidades sobre lo ocu-
rrido y le pedimos también 
que le pida disculpas públi-
cas a todos los ciudadanos y 
a todas las ciudadanas que se 
quedaron tirados en un tren 
porque todavía nadie ha da-
do la cara», recalcó. H

REDACCIÓN

MÉRIDA

33 El presidente del PP, José Antonio Monago, en rueda de prensa.
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Monago considera el 
tren extremeño como 
un «asunto de Estado»

Urge usar el Fondo de 
Contingencia y que Vara 
«se plante ya» en Madrid

b

El presidente del PP de Extrema-
dura, José Antonio Monago, seña-
ló ayer que la situación del tren ex-
tremeño debe ser considerada co-
mo un «asunto de Estado» y pidió 
al Gobierno central que utilice el 
Fondo de Contingencia para sol-
ventar este problema. Además, en 
una comparecencia ante los me-
dios de comunicación, preguntó 
al ministro de Fomento, José Luis 
Ábalos, «dónde están las inversio-
nes y los nuevos trenes que prome-
tió para Extremadura»; y denunció 
que el presidente de la Junta, Gui-
llermo Fernández Vara, debería es-

tar «ya plantado» en el Minis-
terio de Fomento para pedirle 
una solución al ministro.

A Monago no le vale la res-
puesta que ha dado el Ejecu-
tivo autonómico, y lamentó 
que Fernández Vara, que tiene 
«una paciencia infinita», apun-
tó,  no haya «reaccionado» ante 
las «graves» incidencias de las 
últimas horas hasta bien en-
trada la mañana de ayer y «a 
través de un mísero tuit», pues 
«no se atreve» a reclamar al Go-
bierno central.

«Se ríen de la comunidad 
autónoma, pues aquí lo úni-
co que importa es Quim To-
rra y los nacionalistas catala-
nes», insistió. Por todo ello, el 
PP impulsará iniciativas en la 
Asamblea y el Congreso para 
reclamar un tren digno. H

REDACCIÓN

MÉRIDA

La región, en boca 
de toda España 
por el «bochorno» 
del ferrocarril

«Bochorno», «vergüenza», «indig-
nante», «intolerable», «penoso», 
«de chiste»... son solo algunos de 
los miles de calificativos que circu-
laron ayer por redes sociales y tam-
bién en los principales medios de 
comunicación del país para criti-
car la situación del ferrocarril en 
Extremadura tras los últimos gra-
ves incidentes. El tren extremeño 
estuvo ayer en boca de toda Espa-
ña y encabezó los informativos 
nacionales. Además, fue tenden-
cia en twitter, donde caras conoci-
das de la región, como los depor-
tistas José Manuel Calderón (juga-
dor de baloncesto en la NBA) y el 
entrenador de basket Piti Hurtado 
denuciaron la situación, y el pre-
sidente del Extremadura UD, Ma-
nuel Franganillo, denunciaron la 
situación.

«Por favor, que alguien arregle 
los del tren digno ya en Extrema-
dura. Lo de ayer (por el martes) 
no puede ocurrir en 2019», escri-
bió Calderón en su cuenta de twit-
ter. Mientras que Hurtado, en esta 
misma red social, manifestó: «Ex-
tremadura no les importa, somos 
ciudadanos ninguneados», asegu-
ró mientras reclamó «tren digno 
ya». Franganillo, por su parte, in-
dicó: «Si pedimos un tren digno, lo 
más probable es que sea indigno. 
Pidamos lo que la mayoría disfru-
ta, con fuerza y sin complejos. AVE 
en Extremadura».

La mayoría de las principales 
cadenas de televisión en España 
abrieron ayer sus informativos con 
lo acontencido y recogieron testi-
monios de algunos de los afecta-
dos por las averías. Asimismo, los 
periódicos de tirada nacional y los 
digitales dieron gran cobertura a 
las indicencias. 

También a título particular, al-
gunos periodistas utilizaron las 
redes sociales para denunciar la si-
tuación. Así, por ejemplo, Ángeles 
Blanco (Informativos Telecinco) in-
dicó en twitter: «Extremadura ¿pa-
ra cuándo?»; Jesús Cintora (La Sex-
ta), señaló: «La España de dos ve-
locidades»; Paloma del Río (RTVE) 
escribió: «Lo de los trenes en Ex-
tremadura es de chiste si no fuera 
tan penoso e indignante»; y Pablo 
Montesinos lo ve «intolerable». H

REDACCIÓN

MÉRIDA

ESCRITORES DE TODO EL 
PAÍS EXIGEN UN TREN DIGNO
3 Escritores de todo el país se han 
inido a la inciativa del poeta San-
ta Ana y coordinador de la feria 
del libro de Trujillo, José Cercas, 
que han puesto en marcha una 
campaña para lograr apoyos en 
la reivindicación de un tren dig-
no para Extremadura.

www.elperiodicoextremadura.com
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ACTUACIONES EN LA COMUNIDAD AUTÓNOMA CON LAS SUBVENCIONES DEL PLAN ESTATAL DE VIVIENDA 

La Junta invertirá 13 millones en 
rehabilitar 500 viviendas públicas

P. C.
region@extremadura.elperiodico.com
MÉRIDA

P
revenir la infravivienda». 
Con ese objetivo, la Junta 
de Extremadura invertirá 
hasta el año 2021 algo más 

de 13 millones de euros en rehabi-
litar 508 viviendas públicas, de las 
más de 13.000 existentes en la re-
gión, en zonas en peligro de exclu-
sión social de Mérida, Badajoz, Pla-
sencia, Alburquerque, Don Benito, 
Navalmoral de la Mata, Quintana 
de la Serena, Villanueva de la Sere-
na y Zafra. Así lo anunció ayer el 
consejero de Sanidad y Políticas So-
ciales, José María Vergeles; acom-
pañado por la directora general de 
Vivienda, Isabel Moreno, que ha de-
tallado en qué va a invertir el Go-
bierno extremeño los casi 50 millo-
nes de euros fijados para la comu-
nidad autónoma en el Plan Estatal 
de Vivienda 2018-2021.

Vergeles insistió en que Extre-
madura «peleó» para el Plan Esta-
tal se ajustara a las necesidades de 
vivienda de la región, fruto de lo 
cuál logró que contemple ayudas 
a viviendas unifamiliares, así co-
mo que las convocatorias de sub-
venciones estén permanentemen-
te abiertas todo el año. 

Y es que, recordó, el parque edi-
ficatorio en Extremadura tiene 
unas características especiales. 

El objetivo es 
prevenir situaciones 
de infravivienda en 
nueve localidades

b

Habrá ayudas a 
jóvenes de hasta 
el 50% del pago 
mensual del alquiler 

b

33El consejero José María Vergeles, acompañado por la directora general de Vivienda, Isabel Moreno, ayer.

JUNTAEX

De las 700.000 viviendas existen-
tes, el 25% fueron construidas an-
tes de 1940; otro 25%, entre 1940 y 
1970; y el 50% restante a partir de 
1970. A este respecto, señaló que 
ese parque edificatorio «es de una 
antigüedad suficiente como pa-
ra que las líneas de ayudas que se 
contemplan para eficiencia ener-
gética y accesibilidad sean muy 
importantes».

AYUDAS PARA JÓVENES // El conseje-
ro explicó además otras líneas de 
ayudas que la Junta aplicará con 
cargo a este Plan Estatal de Vivien-
da. Así, respecto al alquiler, sub-
vencionará hasta el 40% de la ren-
ta mensual al alquiler, y hasta el 
50% en caso de que tengan mayo-
res de 65 años. Para ello invertirá 
1,2 millones de euros y la inten-

ción es que se puedan beneficiar 
1.575 familias.

En relación a las ayudas para 
mejorar la eficiencia energética y 
la sostenibilidad, destinará 1 mi-
llón de euros y prevé llegar a más 
de 100 viviendas. En el caso de ayu-
das a la accesibilidad, también in-
vertirá 1 millón de euros y llegará 
a 84 viviendas.

Un apartado muy importante 
para la Junta es facilitar la adquisi-
ción y el alquiler de vivienda a los 
menores de 35 años. En este senti-
do, destinará 1 millón de euros pa-
ra la adquisición de una vivienda 
de promoción pública, pretendien-
do llegar a cerca de un centenar de 
jóvenes; y otro millón de euros pa-
ra sufragar hasta el 50% en el caso 
del pago mensual del alquiler, con 
lo que pretende beneficiar a 1.050 

jóvenes. El consejero aclaró que se 
trata siempre de ayudas para que 
los jóvenes adquieran o alquilen 
viviendas públicas en poblaciones 
menores de 5.000 habitantes.

PLAN AUTONÓMICO // Y es que, para 
complementar ese Plan Estatal, 
que deja fuera las ayudas en mu-
nicipios mayores de 5.000 habitan-
tes, el Ejecutivo regional aprobará 
en breve el plan autonómico, que 
prevé subvenciones para la adqui-
sición y alquiler de viviendas pú-
blicas en esos municipios mayo-
res de 5.000 habitantes; así como 
un programa de vivienda protegi-
da autopromovida, ayudas direc-
tas a la entrada, ayudas a la reha-
bilitación, y también ayudas al 
promotor de viviendas públicas 
de nueva promoción. H

LA PATRONAL CONSIDERA QUE DAÑARÁ EL EMPLEO

Críticas por subir la cotización 
de los contratos cortos

 La Creex dice que el 
Gobierno tiene un «mero 
afán recaudatorio»

b

La Confederación Regional Em-
presarial Extremeña (Creex) con-
sidera que el incremento en la co-
tización de los contratos de corta 
duración impulsada por el Go-
bierno conllevará un incremen-
to en los costes empresariales, 
con el consiguiente perjuicio pa-
ra la creación de empleo y por un 
aumento de la economía sumer-

gida. La patronal indicó ayer que 
el real decreto ley aprobado por 
el Consejo de Ministros tiene co-
mo finalidad «un mero afán re-
caudatorio», sin tener presente 
«su incidencia de manera directa 
en el mantenimiento y creación 
de empleo».

La medida incluida del aumen-
to de cotización para los contra-
tos de corta duración «sólo ten-
drá como efecto el incremento 
de los costes de las empresas», ya 
que «este tipo de contratos tiene 
una dependencia muy fuerte del 
ciclo económico general», señaló 
la patronal. H

REDACCIÓN

MÉRIDA

NUEVOS EXÁMENES PARA PLAZAS EN EL SES

El día 12 de mayo serán las 
oposiciones de Enfermería

Tendrán lugar en 
varias facultades de 
Cáceres y Badajoz

b

El Diario Oficial de Extrema-
dura (DOE) publicó ayer la re-
solución con los lugares, fe-
cha y hora de celebración del 
ejercicio de la fase oposición 
del proceso selectivo para el 
acceso a la condición de per-
sonal estatutario fijo en la ca-
tegoría de Enfermero/a en el 
SES. Tendrá lugar el domingo 

12 de mayo, a partir de las 10:00 
horas.

Los lugares de celebración son 
la Escuela Politécnica y las Facul-
tades de Derecho, de Filosofía y 
Letras, de Veterinaria, de Enfer-
mería y Terapia Ocupacional y 
de Formación del Profesorado, en 
Cáceres; y las Facultades de Eco-
nómicas, de Ciencias y de Educa-
ción, en Badajoz.

La distribución de los oposito-
res en las facultades y Escuela se 
publicará en la web institucio-
nal del Servicio Extremo de Salud 
https://convocatoriasses.gobex.es 
con antelación suficiente. H

REDACCIÓN

MÉRIDA

HACIENDA HA DEVUELTO YA 
152 MILLONES DE LA RENTA
3 La Agencia Tributaria ha 
realizado el 95,8% de las devo-
luciones correspondientes a 
la Campaña de la Renta 2017, 
por lo que cerca de 308.200 
contribuyentes extremeños 
ya la han recibido, por un im-
porte global de 151,9 millones 
de euros. Esta cifra, a cierre 
del año pasado, representa el 
90,85 del total solicitado por 
los contribuyentes. A nivel es-
tatal, más de 13.502.000 con-
tribuyentes han obtenido la 
devolución correspondiente 
a su declaración del IRPF, por 
un  importe global que ascien-
de a 9.327 millones de euros.

www.elperiodicoextremadura.com

CONSIGNAN 67.114 SERIES 
DEL ‘NIÑO’ EN LA REGIÓN
3 Loterías y Apuestas del Esta-
do ha consignado a Extrema-
dura 67.114 series (671.140 
décimos) para el Sorteo Ex-
traordinario de ‘El Niño’ de 
mañana, muy esquivo a lo lar-
go de la historia para esta co-
munidad autónoma, pues la 
última vez que llegó su pri-
mer premio fue en 1972 y ni 
siquiera fue íntegro. Para el 
sorteo se han consignado dé-
cimos por valor de 13,4 mi-
llones de euros (unos 800.000 
euros más que en 2018) por lo 
que la consignación por habi-
tante es de 12,43 euros, casi 
un euro más que en 2018.

ASAJA VE «DESPILFARRO» 
DAR 100.000€ A UN CURSO
3 La organización agraria Asa-
ja Extremadura considera un 
«despilfarro» el gasto de casi 
100.000 euros de la Junta en 
un curso de formación sobre 
la «revitalización del espíritu 
cooperativista». Insta a la Con-
sejería de Medio Ambiente y 
Rural a destinar dicho impor-
te económico a la lucha con-
tra la tuberculosis o a la me-
jora de las vías del tren en la 
región. Asegura que la Junta 
ha aprobado una partida de 
100.000 euros para unas jor-
nadas sobre las «ventajas del 
movimiento cooperativo».

NUÑOMORAL REGISTRA LA 
TEMPERATURA MÁS BAJA
3 La localidad cacereña de Nu-
ñomoral marcó ayer la tempe-
ratura mínima más baja de la 
comunidad, en concreto -4,1 
grados a las 08:40 horas de es-
ta mañana, según datos de la 
Agencia Estatal de Meteorolo-
gía (Aemet). Le siguieron Pe-
raleda del Zaucejo (Badajoz) y 
Aliseda (Cáceres), con -2,1 gra-
dos en ambos casos. Navalmo-
ral de la Mata y Alburquerque 
también se colaron en la lista 
de las localidades extremeñas 
con más frío, al marcar 1,6 y 
1,5 grados bajo cero, respecti-
vamente.
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E
n el Museo del Ferrocarril 
de Madrid (MFM), antes es-
tación Madrid-Delicias, el 
pasado 17 de diciembre se 

inauguró  la exposición interna-
cional ‘Vida Ferroviaria del insig-
ne ingeniero civil Cipriano Segun-
do Montesino y Estrada, y de la lí-
nea Madrid-Lisboa por Valencia de 
Alcántara’, último acto del bicente-
nario del nacimiento de un perso-
naje clave para la ingeniería y el fe-
rrocarril español.

La exposición, de la que soy comi-
sario, podrá visitarse hasta el mes 
de marzo, estimándose que el nú-
mero de visitantes sea un millón y 
mucho mayor si se potencian las vi-
sitas desde Extremadura. Está orga-
nizada y patrocinada por el Ayun-
tamiento de Valencia de Alcántara 
en colaboración con el MFM. Cons-
ta de 23 láminas donde se realiza 
una retrospectiva de la vida y obra 
de tan ilustre ingeniero, experto 
en ferrocarriles, y de la línea ferro-
viaria Madrid-Lisboa. La muestra se 
completa con la proyección de va-
rios documentales de carácter tu-
rístico sobre la muy bella villa ca-
cereña.

Cipriano Segundo Montesino y 
Estrada (Valencia de Alcántara, Cá-
ceres, 1817 – Madrid, 1901) fue el 
ingeniero extremeño más insigne 
del siglo XIX y uno de los más co-
nocidos internacionalmente (ob-
tuvo el título de ingeniero civil en 
la Escuela de Artes y Manufacturas 
de París en 1837). Su formación en 
Inglaterra y Francia fue clave en 

el ejercicio de su actividad públi-
ca y privada posterior. En España, 
su vida ferroviaria estuvo vincula-
da con la Administración del Esta-
do, siendo el primer director gene-
ral de Obras Públicas (1855-1856); y 
posteriormente con dos de las an-
tiguas compañías ferroviarias (Tu-
dela-Bilbao y Madrid-Zaragoza-Ali-
cante). Fue autor de publicaciones 
importantes, insuficientemente 
conocidas. Su vida ferroviaria fue 
siempre compatible con la políti-
ca (monárquico y liberal progresis-
ta, diputado y senador por Cáceres), 
y con la Real Academia de Ciencias 
Exactas, Físicas y Naturales de Ma-
drid desde 1848, de la que fue presi-
dente (1882-1901) y senador repre-
sentante.

Como prueba de su cercanía con 
el mundo ferroviario, he escrito en 
una de las láminas expuestas la no-
vedad que el 9.02.1851, fecha de la 
inauguración solemne del ferroca-
rril Madrid-Aranjuez, que fue el ma-
quinista que condujo la locomoto-
ra de vapor Hernán Cortés, que for-

maba parte del segundo tren en el 
que viajaban diputados y senado-
res. En otra lámina figura el texto 
de su carta a Antonio Navarro Ro-
drigo (ministro de Fomento), re-
dactada desde su propiedad valen-
ciana Asiento de Topete, con la ex-
periencia profesional acumulada 
hasta el 10.10.1874 y altura de mi-
ras, para que el trazado de la línea 
Madrid-Lisboa pasase por Valencia 
de Alcántara. Él y el insigne Segis-
mundo Moret y Prendergast, Hijo 
Adoptivo de Cáceres en 1881, fue-
ron determinantes; el rey español 
Alfonso XII y el rey portugués Luis I 
se encontraron en la estación de Va-
lencia de Alcántara el 08.10.1881 y 
viajaron hasta Cáceres para la inau-
guración oficial. Tal inauguración, 
conmemorada en 1981, fue el co-
mienzo del progreso valenciano y 
el origen de la Freguesia de Beirã 
(Marvão, Portugal).

Hoy considero que quienes han 
ejercido y ejercen de políticos en 
Mérida y en Madrid han viajado po-
co en tren desde Extremadura, no 

han conocido la indignación in si-
tu de quienes sí viajamos y han es-
cuchado poco para mejorar. La rei-
vindicación extremeña tren digno 
Ya en Madrid (18.11.2017), a la que 
asistí desde Cáceres como ciudada-
no, fue la expresión general de la 
mala política ferroviaria acumula-
da, nacional y regional, desde hace 
años, y el deseo de que fuese punto 
de inflexión para mejorar. De poco 
sirvió, porque el número de viaje-
ros ha aumentado y las incidencias 
continúan, frecuentemente en ori-
gen, lo cual es más indignante.

Tras los hechos ferroviarios in-
dignantes de los primeros días de 

Exposición ferroviaria y el 
tren Madrid-Extremadura

tribuna
JOSÉ PASTOR VILLEGAS

Doctor en Ciencias e investigador

2019, difundidos en todo el terri-
torio nacional, opino que el Pacto 
Social y Político por el Ferrocarril 
en Extremadura debe catalizar con 
urgencia actuaciones conjuntas de 
los diputados y diputadas de nues-
tra región, incluso, si tienen altu-
ra de miras, sumar sus votos en el 
Congreso de los Diputados de Espa-
ña para que se convoquen eleccio-
nes nacionales. Por mi parte, si lo 
necesitan sus señorías, me tienen a 
su disposición para viajar en tren 
y explicarle en el MFM el pasado y 
el presente del ferrocarril en Extre-
madura y Portugal, con perspecti-
vas de futuro. H

DURANTE EL PASADO AÑO

La ocupación de los 
establecimientos 
turísticos crece un 6%

El turista nacional 
tiene más capacidad 
económica, dice Cetex

b

La ocupación de los establecimien-
tos turísticos extremeños creció en 
torno a un 6% en 2018 en relación 
con el ejercicio anterior, según la 
Confederación Empresarial del Tu-
rismo Extremeño (Cetex), con ci-
fras «muy positivas» tanto de visi-
tantes nacionales como de interna-
cionales. El hecho más destacable 
en 2018, según explicó a Efe el pre-
sidente de Cetex, José Luis Ascarza, 
ha sido la mayor capacidad econó-
mica del turista nacional, lo que 
ha permitido el incremento de las 
pernoctaciones en un momento 
en el que el turismo interior tiene 
«cada vez más importancia».

También ha crecido el gasto me-
dio por turista, según Ascarza, que 
consideró que el aumento de las ci-
fras de visitantes internacionales 
ha sido «espectacular», aunque en 
este caso «se partían de unos datos 
muy bajos», precisó. Destacó en es-
te sentido los esfuerzos realizados 
por la Administración en la pro-
moción del «destino Extremadu-
ra» a través de campañas «muy se-

EFE

BADAJOZ

rias».
Esta situación, unida a los 

programas conjuntos que Ex-
tremadura tiene hoy con Alen-
tejo y con el Centro de Portu-
gal, ha permitido el incremen-
to en la comunidad autónoma 
del número de turistas chinos 
y estadounidenses, entre otros, 
subrayó.

Ascarza valoró que el Festival 
Internacional de Teatro Clási-
co de Mérida impulsa la ocupa-
ción autonómica en verano, lo 
que demuestra la importancia 
de organizar eventos que atrai-
gan al turismo.

Para el responsable de Cetex, 
el reto pasa ahora por la mejo-
ra de la calidad de los estable-
cimientos turísticos extreme-
ños, y en este sentido se trabaja-
rá este año en la implantación 
de la certificación ‘Q de Cali-
dad’ en el sector. «Solo 14 esta-
blecimientos turísticos extre-
meños tienen hoy la Q de Cali-
dad, cuando en Galicia hay casi 
300», señaló. Junto a ello, el sec-
tor turístico pretende aumentar 
la formación, para que los pro-
fesionales se adapten a los nue-
vos retos que plantea el sector 
y a las nuevas tendencias del 
turismo. H

AGRICULTURA 

Apag prevé este año 
48.000 toneladas de 
producción de aceite

Será de una 
dimensión similar a la 
de la última campaña

b

La organización agraria Apag Ex-
tremadura Asaja prevé una pro-
ducción de aceituna para alma-
zara en valores similares a los ob-
tenidos la campaña anterior, ya 
que se esperan en torno a 48.000 
toneladas de aceite de oliva. El 
presidente de Apag Extremadu-
ra Asaja, Juan Metidieri, explicó 
a  Efe que según las estimaciones 
se recogerán más kilos de aceitu-
nas que la campaña pasada, aun-
que el rendimiento será sin em-
bargo más bajo, en torno a tres 
puntos.

La aceituna ha cogido más hu-
medad a causa de las lluvias del 
otoño, por lo que ha adquirido 
«más kilos de agua» y por tanto 
bajará previsiblemente el rendi-
miento, apuntó. Las condiciones 
climatológicas de los últimos me-
ses, no obstante, han venido bien 
al cultivo, según Metidieri.

A su juicio, la campaña en la 
comunidad autónoma está mar-
cada por una calidad del aceite 
«muy buena».

EFE

BADAJOZ

El principal hándicap se en-
cuentra sin embargo en los pre-
cios, entre otras cuestiones de-
bido a la concentración de la 
oferta. Es decir, una produc-
ción abundante concentrada 
durante un periodo de tiem-
po, lo que lleva a las almazaras 
a vender con rapidez, explicó. 
No obstante, este descenso en 
los precios, en torno a un euro 
respecto al pasado, es «excesi-
vo» a tenor de la inexistencia de 
sobreoferta o del buen compor-
tamiento de las ventas, denun-
ció. Para esta organización agra-
ria, es difícil interponer alguna 
medida que sirva para frenar el 
excesivo ritmo de ventas a tra-
vés por ejemplo del almacena-
miento de producción, pero la 
actual situación de los precios 
«está ahí», planteó.

Después de haber transcurri-
do en torno al 70% de la cam-
paña, el balance que ha hecho 
Metidieri es «positivo», salvo por 
la cuestión de precios. Si en lo 
que resta de campaña los rendi-
mientos aumentasen, aún po-
dría hablarse de una produc-
ción mayor, aunque en cual-
quier caso no diferirá mucho en 
relación a las cifras obtenidas 
durante el año pasado. H

TODOS DE NIVEL 0

La central de 
Almaraz notificó 
ocho sucesos el 
pasado año

La Central Nuclear de Almaraz 
comunicó el pasado año 2018 
un total de ocho sucesos al Con-
sejo de Seguridad Nacional, to-
dos ellos de nivel 0 en la Esca-
la Internacional de Sucesos Nu-
cleares y Radiológicos (INES, por 
sus siglas en inglés). 
En su conjunto, las instalacio-
nes nucleares españolas comu-
nicaron el año pasado un total 
de 31 sucesos, todos ellos califi-
cados con nivel 0, lo que supone 
un 22,5% menos que los 40 suce-
sos notificados durante 2017, un 
año en el que 39 de ellos fueron 
clasificados como nivel 0 y uno, 
en Cofrentes, se clasificó como 
nivel 1 en la escala INES, lo que 
supone una ‘anomalía’ de fun-
cionamiento.

En concreto, fueron las centra-
les nucleares de Ascó II y Vande-
llós II, ambas en Tarragona, las 
que más incidencias comunica-
ron al regulador, con seis suce-
sos cada una. A esta le siguieron 
la central cacereña de Almaraz, 
cuya unidad II notificó cinco su-
cesos y la unidad I otros tres. 

Además, la central nuclear de 
Cofrentes (Valencia) notificó tres 
sucesos y la central de Ascó I in-
formó de otros dos. H

EUROPA PRESS

MÉRIDA
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Como era previsible, el inicio de 
la temporada de las rebajas de in-
vierno dejó ayer largas colas en es-
tablecimientos comerciales de la 
región, con descuentos de hasta 
el 70% y donde el gasto medio por 
persona será de 115 euros (6 euros 
menos que en España).

En Badajoz, las buenas previsio-
nes para el primer día se han su-
perado con afluencia masiva des-
de primera hora a las principales 
calles y centros comerciales. En 
las puertas de algunas tiendas de 
El Faro había colas antes de que 
abriesen. En la calle Menacho hu-
bo más presencia de público de la 
esperada, según confirmó el secre-
tario de la asociación de comer-
ciantes, Manuel Rodríguez. En to-
do caso, aseguró que las rebajas «se 
han desvirtuado» con las promo-
ciones anteriores, como el Black 
Friday. En El Corte Inglés, la ma-
yor afluencia se produjo a partir 
de las once de la mañana. Según 
su responsable de Comunicación, 
Miguel Luna, la imagen de las co-
las masivas esperando la apertura 
del centro comercial para hacerse 
con las oportunidades ha cambia-
do, pues el cliente busca un pro-
ducto específico que ya ha visto.

En Cáceres, el Centro Comercial 
Ruta de la Plata y el pequeño co-
mercio registraron una afluencia 
elevada. «Las rebajas no son lo que 
eran porque ya no existen fechas 
oficiales de inicio o final, el calen-
dario es libre. No obstante, estas re-
bajas tienen más ventas y normal-
mente dan salida al producto de 
temporada», explicó María de los 
Ángeles Costa, gerente de la Aso-
ciación de Empresarios del Comer-
cio de Cáceres. «Las rebajas se han 
disipado con las promociones des-
de el principio de temporada y con 
campañas como el Black Friday. No-
sotros por ejemplo tenemos clien-
tas de muchos años a las que tam-
bién venimos haciendo descuen-
tos», señaló Inés Martínez, titular 
de boutique Lilas, en avenida de 
España. Desde Opalím, en el Cen-
tro Comercial Cánovas, afirman 
que las «verdaderas rebajas son las 
que permanecen en las tienda pe-
queñas, donde se ve cómo reduci-
mos los precios a los mismos artí-
culos de la temporada», según Pi-
lar Durán, su dueña.

En Mérida, la masiva presencia 
de clientes y colas para pagar en 
algunas conocidas firmas de ropa 
eran palpables desde las 10.30 ho-
ras. Y es que ayer fue un día «no so-
lo para las rebajas, sino también 
para cambios y devoluciones; pe-
ro las perspectivas son buenas», 
señala Margarita Gil, vocal de la 
Asociación de Comerciantes de la 
capital extremeña. H

Las rebajas traen colas en la región
Miles de personas llenan las tiendas en el inicio de la temporada de invierno de las rebajas con descuentos de hasta 

el 70 por ciento y en la que los extremeños gastarán una media de 115 euros, por debajo de la media nacional (121 euros) 

PRIMER DÍA DE LA TEMPORADA OFICIAL DE DESCUENTO EN LAS CIUDADES DE BADAJOZ, MÉRIDA Y CÁCERES

33 Badajoz 8 Así estaba ayer al mediodía la céntrica calle Menacho.
P. C.

ELPERIÓDICO

P. C.

ANTONIO MARTÍN

ANTONIO MARTÍN EL PERIÓDICO

33 Mérida 8 Varias personas ojean prendas en un establecimiento, ayer.

33 Cáceres 8 Varios clientes con las compras realizadas, ayer.

33 Mérida 8 Colas para pagar en una conocida firma de ropa, ayer.

33 Cáceres 8 Varios ciudadanos en una tienda de la capital cacereña, ayer.

33 Badajoz 8 Interior de una tienda en El Faro, a primera hora de ayer.
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HA SUBIDO MÁS DE UN 22% RESPECTO AL VIGENTE EN EL 2018

El aumento del SMI dará la puntilla 
al campo extremeño, según APAG

REDACCIÓN
epextremadura@elperiodico.com
CÁCERES

L
a organización agraria 
APAG Extremadura ASA-
JA considera que la subi-
da del Salario Mínimo In-

terprofesional (SMI), unida al au-
mento de las cotizaciones para 
los autónomos, supone «la pun-
tilla para el sector agrícola extre-
meño». A juicio de APAG, y con 
la salvedad del aumento al RE-
TA y la subida de la base de coti-
zación mínima, se trata de «una 
baza electoral» del Gobierno que 
«resulta insostenible».

A través de un comunicado, esta 
organización agraria precisó ayer 
que muchos empresarios agrarios 
«se verán obligados a recurrir a la 
mecanización o a la contratación 
de trabajos a empresas de servi-
cios para prescindir de mano de 
obra asalariada», que, además de 
ser escasa, es cara a causa del sub-
sidio agrarioapuntó que el SMI se 
traducirá en despidos, ajustes de 
horas o incluso trabajo en negro 
al no poder las empresas hacer 
frente a los costes salariales.

Para APAG Extremadura ASAJA 
el incremento salarial, del 22,3% 
respecto al vigente en 2018, reper-
cutirá negativamente en el sector 
primario extremeño, ya que se va 
a traducir en unos menores ingre-

Se une al incremento 
de las cotizaciones 
para los trabajadores 
autónomos

b

Muchos empresarios 
tendrán que prescindir 
de mano de obra 
asalariada, asegura

b

33Una temporera trabaja durante la campaña de recogida de la fruta.

JAIME GALINDO

blemas «tan acuciantes como los 
precios irrisorios y los elevados 
costes de producción».

Esta organización añadió que 
esta subida impactará con virulen-
cia en las empresas, ya que la me-
dida no sólo reducirá la contrata-
ción, sino en muchos casos las si-
túa directamente en pérdidas.

El Real Decreto 1077/2017, pu-
blicado en el Boletín Oficial del 
Estado el 30 de diciembre, esta-
blece que el salario mínimo pa-
ra cualesquiera actividades en la 
agricultura, en la industria y en 
los servicios, sin distinción de 
sexo ni edad de los trabajadores, 
queda fijado en 900 euros al mes 
(12.600 euros al año).

Tanto para los eventuales co-
mo para los temporeros el sala-

rio mínimo es de 42,62 euros al 
día y afectará a más del 50% de to-
das las categorías del convenio del 
campo.

Ante esta circunstancia recla-
mó al Gobierno altura de miras 
para buscar alternativas que sua-
vicen las consecuencias negativas 
derivadas de esta subida salarial 
«con mucha letra pequeña». En es-
te caso, esta organización sugiere 
como posible solución la imple-
mentación de exenciones en la 
Seguridad Social.

«De no flexibilizarse las condi-
ciones laborales en los próximos 
convenios, producciones extre-
meñas, como la de la fruta conta-
rán con un futuro muy negro, tal 
y como ha sucedido en la provin-
cia de Sevilla», advirtió. H

sos en las explotaciones, derivan-
do previsiblemente en una reduc-
ción en la mano de obra.

De igual manera señaló que los 
efectos en la agricultura y gana-
dería, un compartimento econó-
mico tan determinante en la eco-
nomía de Extremadura, van a ser 
claramente perniciosos, ya que 
los agricultores y ganaderos se en-
cuentran muy castigados por pro-

NUEVA TENTATIVA

Un dispositivo 
con drones 
buscará a 
Manuela Chavero

Personal especializado de 
la Fundación por la Perso-
nas Desaparecidas (QSDglo-
bal) y efectivos del Consorcio 
de Bomberos de Extremadu-
ra acometerán hoy un nuevo 
dispositivo de búsqueda en re-
lación con la desaparición de 
Manuela Chavero, la vecina de 
Monesterio cuyo rastro se per-
dió hace dos años y medio.

En coordinación con la Co-
mandancia de la Guardia Ci-
vil y con la colaboración con 
la Asociación Extremeña Mul-
tisectorial de Emergencias, es-
te nuevo dispositivo de bús-
queda se desarrollará «en es-
pacios del entorno geográfico 
que aún estaban pendientes 
de un rastreo en profundi-
dad», informaron fuentes de 
QSDglobal.

Una veintena de efectivos de 
alta cualificación técnica par-
ticiparán en este rastreo bajo 
la dirección de José Ángel Sán-

REDACCIÓN

CÁCERES

chez, policía local creador del 
método Búsqueda de Grandes 
Áreas (BGA) y colaborador pro-
fesional de QSDglobal, quien 
ya participó en las batidas de-
sarrolladas en octubre y di-
ciembre de 2016.

A diferencia de aquellas, 
en las que participaron va-
rios centenares de volunta-
rios, esta vez el operativo ha 
sido concebido con criterios 
de especialización y experien-
cia adaptadas a las caracterís-
ticas del espacio a rastrear. De 
hecho, mañana está previsto 
el uso de drones.

En declaraciones a EFE, Sán-
chez afirmó que «aún que-
dan zonas» del término mu-
nicipal de Monesterio por ras-
trear. «Cuanto más tiempo 
pase, menos vestigios vamos a 
poder hallar sobre el terreno», 
agregó. H

33Manuela Chavero.

Se hará en espacios que 

aún estaban pendientes de 

un rastreo en profundidad

La medida conllevará 
despidos, ajustes de 
horas o incluso trabajo 
en negro, arguye esta 
organización

PREVISIONES DE LA CONSEJERÍA DE SANIDAD

El pico de la gripe podría 
llegar a mediados de enero 

Este umbral epidémico 
ya se está alcanzando 
en otras regiones

b

El consejero de Sanidad y Políti-
cas Sociales de la Junta de Extre-
madura, José María Vergeles, esti-
mó ayer que Extremadura podría 
alcanzar el pico epidémico de la 
gripe a mediados de este mes de 
enero. Vergeles señaló en Bada-
joz, preguntado por los medios, 
que aún no se ha producido en 
la región el índice de casos para 

considerar que la enfermedad es-
tá en el umbral epidémico. «Pero 
yo creo que no tardaremos mu-
cho con las heladas que se ven 
en los coches, yo calculo que en-
tre mediados de mes y finales de 
mes se dará el pico epidémico de 
la gripe en Extremadura», resal-
tó no obstante, a la vez que mati-
zó que ya se está dando en otras 
comunidades autónomas, según 
les han trasladado desde el Insti-
tuto de Salud Carlos III.

De momento, en Extremadura 
hay ahora «un aumento en el nú-
mero de catarros de vías altas», 
precisó. H 

REDACCIÓN
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EMPRESA PÚBLICA DE MEDIOS AUDIOVISUALES

Elena Ruiz, presidenta del 
consejo asesor de Cexma

Preside también el 
Consejo de la Juventud 
de Extremadura

b

La presidenta del Consejo de 
la Juventud de Extremadura 
(CJEx), Elena Ruiz Cebrián, pre-
sidirá el Consejo Asesor de la 
empresa pública Corporación 
Extremeña de Medios Audiovi-
suales (Cexma), según acordó 
ayer el Consejo de Gobierno.

En su primera reunión del año, 
el Ejecutivo aprobó además la 

modificación del decreto 216/2012, 
de 26 de octubre, por el que se regula 
el diploma Legado de Extremadura.

Mediante este cambio se pre-
tende ordenar de modo preciso 
la casuística correspondiente al 
protocolo y precedencias de las 
personas e instituciones distin-
guidas con este reconocimiento 
cuando concurran a actos oficia-
les en la Comunidad Autónoma.

Asimismo, se articula el modo de 
colaboración cuando, a iniciativa 
propia o a requerimiento de la Ad-
ministración regional, fuera solicita-
da su asistencia a grupos de trabajo 
u otras fórmulas de cooperación. H

REDACCIÓN
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PABLO CORDOVILLA

ALBURQUERQUE 3 La obra del pa-
seo Las Laderas generado con-
troversia en Alburquerque. Para 
unos es positiva; otros dicen que 
no debe tocarse el paseo. IPAL fue 
denunció que no sabe qué se ha-
rá; el PP preguntó en el Congreso 
por la autorización y Adepa pide 
que se presente el proyecto en 
público. PABLO CORDOVILLA

LAS OBRAS EN EL PASEO LA 
LADERA GENERAN POLÉMICA

www.elperiodicoextremadura.com

HINOJOSA DEL VALLE  3 Una mu-
jer de 44 años resultó herida con 
policontusiones en una salida de 
vía, a las 12.00 horas de ayer, en  
la BA-122, en el término de Hino-
josa del Valle. La mujer fue aten-
dida en el lugar del accidente y 
luego trasladada en estado me-
nos grave hasta el Hospital Tierra 
de Barros de Almendralejo. EP

UNA MUJER, HERIDA TRAS 
SALIRSE SU COCHE DE LA VÍA

ZAFRA 3 300 personas se han ins-
crito en el IV Carrera de Montaña 
y senderismo que se celebrará en 
Zafra el 13 de enero, desde el IES 
Suárez de Figueroa, por los 50 
años del centro. La ruta de 15 ki-
lómetros 6 600 metros de desni-
vel sale a las 9.00 horas; las otras 
dos a las 10.30 la de 28 kilóme-
tros y las 13.00 la de 15. J. N. PAVÓN

300 INSCRITOS EN LA PRUEBA 
DE MONTAÑA Y SENDERISMO

ZAFRA 3 EL SECTOR HACE BALANCE DEL 2018

Los empresarios «esperan» que se 
haga en la zona un macromatadero

JOSÉ VÍCTOR PAVÓN
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ZAFRA

L
a Asociación de Empresa-
rios de Zafra (AEZ) ha reali-
zado un balance «muy posi-
tivo» del pasado año 2018, 

en el que las nuevas inversiones 
y la disminución del desempleo 
han permitido crear un nuevo cli-
ma de confianza empresarial que 
ha generado nuevas expectativas 
económicas, según comunicado 
de prensa. 

«Aunque aún quedan secuelas de 
la profunda crisis económica que 
afectó a  todo el tejido empresarial 
de la ciudad y comarca, -dice este 
colectivo  empresarial-, «estos últi-

Destacan la bajada 
del desempleo y la 
subida de inversión 
en el año 2018

b

mos años han sido más positivos, 
donde la exportación ha jugado un 
importante papel en muchas em-
presas del sur de Extremadura y ha 
permitido buscar nuevos nichos de 
mercado que han permitido man-
tener la situación económica».

Los empresarios han valorado 
«muy positivamente» el anuncio 
de la creación del doble acceso al 
polígono industrial por el puen-
te de la Campsa (perteneciente a 
ADIF), que lo une a la avenida de la 

Estación, pues supondrá una me-
jora sustancial en el acceso para el 
tráfico rodado dado el embotella-
miento que se produce actualmen-
te en las horas de entrada y salida 
a las empresas situadas en el polí-
gono industrial. 

Con respecto a la posible insta-
lación en la comarca del futuro 
macromatadero, los empresarios 
se muestran muy esperanzada de 
que finalmente sea la Comarca 
Zafra-Río Bodión la elegida, pues-

to que la generación de puestos 
de trabajo y la atracción de nue-
vas empresas será un revulsivo 
para la comarca. 

Por último, la Asociación de 
Empresarios de Zafra ha conti-
nuado un año más trabajando en 
beneficio de sus asociados, del te-
jido empresarial e industrial y de 
la ciudad, puesto que la genera-
ción de riquezas y puestos de tra-
bajo es prioritario para el futuro 
de la ciudad y de la comarca. H

33Entrada por la carretera N-432 al polígono industrial, en Zafra.

JOSÉ VÍCTOR PAVÓN

Valoran el doble 
acceso al polígono 
industrial por el 
puente de Campsa

b

MONESTERIO 3 ENERO

Un juicio por 
homicidio se 
verá con jurado 
del 21 al 24

El juicio contra J. J. V. acusado  
de homicidio por la muerte de 
I. I. V., por el que la Fiscalía de 
Badajoz solicita penas de 12 
años y 6 meses de prisión, se 
llevará a cabo, por el procedi-
miento del Jurado, del 21 al
24 de enero, en la Sección Pri-
mera de la Audiencia Provin-
cial de Badajoz, según el ca-
lendario de la Sala hecho pú-
blico por el Tribunal Superior 
de Justicia de Extremadura.

Los hechos ocurrieron el 21 
de julio de 2017, en el Paseo 
de Extremadura, en Moneste-
rio, donde se encontraron el 
acusados y la víctima que iba 
acompañada por otras perso-
nas. Ambos iniciaron una dis-
cusión que desembocó en un 
intercambio de golpes con 
un bastón, hasta que el acu-
sado, según consta en el rela-
to de los hechos que presenta 
la Fiscalía en sus conclusiones 
provisionales, sacó una nava-
ja del bolsillo del pantalón y 
se la clavó en el pecho, a la al-
tura del corazón. El fallecido 
contaba 29 años. H

F. L.

BADAJOZ

FUENTE DE CANTOS 3 OPERACIÓN CON DOS DETENIDOS

La Guardia Civil halla 2,4 kilos de hachís 
a una joven que simulaba un embarazo

La droga procede de 
Jerez de la Frontera y el 
destino era Valladolid

b

La Guardia Civil detuvo a dos ve-
cinos de Valladolid como presun-
tos autores de un delito contra la 
salud pública. El pasado lunes 
interceptó un vehículo con tres 
personas en la N- 630,  en Mo-
nesterio. Los agentes averigua-
ron que viajaban haciendo uso 
de una aplicación en la platafor-
ma de internet dedicada a com-

partir vehículo, siendo en este ca-
so el conductor el titular del vehí-
culo, que compartía trayecto con 
una pareja, estando la chica su-
puestamente embarazada. 

Identificados los tres, los agen-
tes observaron nerviosismo en la 
pareja y constataron que les cons-
taban antecedentes. Ante las sos-
pechas de que pudiera transpor-
tar droga los registraron, descu-
briendo que «la joven simulaba 
estar embarazada» y que «en rea-
lidad portaba a modo de vientre 
encinta un paquete con 2.200 
gramos de hachís».

Tras identificar a los ocupantes 

el varón admitió que la droga era 
suya, por lo que los agentes detu-
vieron a ambos por un delito con-
tra la salud pública.

Trasladados los detenidos con 
la droga  a dependencias de la 
Guardia Civil, se pudo averiguar 
que el hachís supuestamente pro-
cedía de Jerez de la Frontera y te-
nía como destino de venta Valla-
dolid, la localidad de residencia 
de los detenidos.

Éstos, junto con las diligencias 
junto fueron puestas a disposi-
ción del Juzgado de Instrucción 
de Zafra, que decreto la libertad 
con cargos de ambos. H

REDACCIÓN

BADAJOZ

33La droga y falso vientre, aprehendida por la Guardia Civil.

GUARDIA CIVIL
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Zona donde se llevaron a cabo actos vandálicos cerca de Villanueva de la Serena:: nT•nu ooH<ou• 

UNA PALABRA MUY GRANDE 

Sabotaje es un 
vocablo muy fuerte 
que debe ser 
utilizado bajo un 
principio de cautela. 
El tren extremefio, 
lleno de episodios 
surrealistas, no 
necesita que se le 
afiadan más 
informaciones 
confusas 

PABLO 

CALVO 

L
a semana extremeña ha es

tado marcada por una pala· 
bra, sabotaje. Un vocablo de
masiado grande para utW· 

zarlo a la ligera, y que no forma par· 
te, aforcunadamente, del léxico que 
estamos acostumbrados a usar por 
estas tierras. Por eso puede que nos 
desarmara tanto desde que lo escu
chamos hace unos días ligado al 
(mal) funcionamiento del ferroca· 
rril,y por el mismoprincipiodecau· 
tela que debe acompañar su utiliza· 
ción estamos deseasos de queseada· 
re cuánto de cierto hay en lo que de· 
nunciaron públicamente las auto· 
ridades políticas de Fomento y res-

Licitados 28 millones de 

euros del Plan de Caminos 

Rurales 2016-2020 

:: EFE 
MÉRIDA. La Consejería de Medio 
Ambiente y Rural, Políticas Agra· 
rias yTerritotio ha ejecutado obras 
en 156,970 kilómetros, dentro del 
Plan de Caminos Rurales 2016-2020 
y del que se han Licitado niás de 28 
millones de euros. 

E.n total, )a Secretaria General de 
Desarrollo Rural ha aprobado 206 
proyectos, de las 412 solicitudes glo
bales presentadas, ha informado hoy 
la Junta de Extremadura en nota de 
prensa. 

De este modo, Desarrollo Rural 
sigue avanzando, tanto en la reso· 

lución de proyectos como en la eje· 
cución de caminos, con el objetivo 
de llegar al mayor número posible 
de localidades de la región, según se 
explica. 

J..a extensa red de caminos rura· 
les: públicos de Extremadura cons· 
tituye un ele memo estrucrural esen· 
da I para el desarrollo actual y futu· 
ro<lel medio rural en la región, si 
bien precisa de un mantenimiento 
y a,condicionamientoconstante parn 
poder cumplir con su función prio· 
ritaria de vía de comunicación. 

Además, según la Junta, esta red 
contribuye al aumento de la com· 

ponsables de los cuerpos y fuerzas 
de seguridad. 

La Delegación del Gobierno reac
cionaba al último incidente grave 
del tren extremeño, el descarrila· 
miento ocurrido la tarde-noche del 
lunes en las cercanías de la locali· 
dad manchega deTorrijos, desvelan· 
do la media docena de incidentes in· 
rencionadosque habia sufrido el ft>
rrocarril en las primeras semanas 
del año y dando a entender, al ele· 
gir la palabra sabotaje. que alguien 
esraba interesado en que el trans· 
porte ferroviario funcione mal, es 
decir, en poner en la picota a I Mi
n.isterio de Fome neo, a la Junta y dt>
más responsables del tren, además 
de poner también en riesgo a los 
usuarios del transporte. Crear una 
situación de caos probablemente 
con intencionalidades políticas. 

A la vista de los acontecimientos 
posteriores, puede decirse que la 

petitividad agraria y foresral, facili
ta la acceS1bilidad y vertebración del 
territorio y permite un acceso fiícil 
y rápido a las explotaciones agrarias, 
instalaciones agroindustriales o de 
ruñsmo rural. 

En la actualidad, los caminos en 
estado óptimo de conservación son 
aquellos que permiten el acceso, tan· 
to a vehkulos como a maquinarias, 
con la consiguiente reducción del 
coste de insumos y del tiempo ne· 
cesario para poner en el mercado los 
productos agrarios que todo ello SU· 
pone. 

Las últimas obras, aprobadas en 
Consejo de Gobierno, se realizarán 
en los términos municipales de La 
Zarza, Valdemorales, Valdelacalza· 
da, Ahigal, Alconchel, Olivenza, Hi· 
guera de la Serena, Monesterio, ca. 
lera de León, Portaje, Cedillo, Don 
Benito, Llerena, Tejed a de Tiétar y 
Torrejoncillo, entre otros munici
pios. 

reacción de la delegada del Gobier
no, Yolanda García Seco, fue preci
pitada. Sabotaje, insistimos, es una 
palabra muy grande que debe ser re
servada para certezas o en fa.ses de 
investigación de lo ocurrido más 
avanzadas. 

Pero más grave aún resulta cono
cer que mandos policiales hurtaron 
a sus superiores información bási· 
ca sobre las actuaciones que se ha· 
bían llevado a cabo para esclarecer 
los hechos relacionados con el tren 
en Villanueva de la Serena, donde 
se colocaron neumáticos y otros ob· 
jetos en la vía, y que apuntaban a 
una dirección distinta a la del men
cionado sabotaje. rebajándolo a gam· 
berrismo adolescente. Tambien gra· 
ve, ojo, y que puede desembocar sin 
pretenderlo siquiera en accidentes 
que pongan en peligro vidas huma
nas, no conviene por ello tampoco 
minusvalorarlos, pero de una di· 

APAG pide que 
se trabaje a fondo 
para frenar la 
oleada de robos 
en el campo 

:: EFE 
MmlDA. APAG Extremadura;\SA
JA ha pedido este sábado a la De
legación de Gobierno que se tra· 
baje a fondo para frenar la oleada 
de robos que está registrando en 
las últimas semanas en el campo 
extcemeño. 

Arroyo de San Servan, Torre
mejía, Don Benito, Alange, Cas· 
tuera o Jerez de los caballeros son 
algunos de los municipios afecta
dos por estos robos que •se siguen 
sucediendo con total impunidad 
todos los días». indica la organi· 

Domingo 20.01.19 
HOY 

mensión en su origen muy distinta 
a aquello que se estaba denuncian· 
do publicamente. 

L3 primera que ha quedado en 
evidencia ha sido la propia delega
da del Gobierno, a la que la fa.Ira de 
comunicación adecuada la ha Ueva· 
do a exponer una situación que ya 
estaba resuelta policialmente, y que 
nose habria referido a estecaso como 
un sabotaje de haber manejado la 
información debida. Un episodio 
realmente desconcertante que vie· 
ne a sumarse a la situación ya de por 
si surrealista que rodea a todo lo que 
tiene que ver con el tren extreme
ño, y que no necesita en absoluto 
que se le añadan más informacio
nes confusas. 

Por el contrario, el incidente fe· 
rroviario de Villanueva de la Sere
na exige una clarificación por pane 
de las autoridades y una asunción 
de responsabilidades si, como pare
ce, existió uoa intencionalidad por 
parte de la Policía Nacional de echar 
tierra sobre esos actos vandálicos 
protagonizados a principios de año 
por un grupo de adolescentes, y que 
tampoco insisto cabe reducir a mera 
chiquillada para justificar el silen
cio que lo ha rodeado. Lo último que 
nos hace falta es no poder confiar 
en el buen hacer de los cuerpos y 
fuerzas de seguridad que actúan en 
nuestros municipios. 

Con todo, el caso de Villanueva 
de la Serena no ha sido el único ni 
es la única denuncia que Adif y Ren· 
fe han interpuesto ante la polic,a 
por ap,eciar tras una primera inves· 
tigación propia signos de interven· 
ción de terceros factores (no impu• 
tables a las máquinas ni a las vías) 
en los incidentes vinculados a tre· 
nes extremeños. El más sonado, to
davía sin esclarecer, es el de Torri· 
jos del día l4de enero, pero tras el 
mismo conocimos que ya existfa 
otra denuncia anterior por otros he· 
chos en la misma población. El de 
la localidad manchega parece una 
manera más sofisticada de intentar 
parar el tren que con neumáticos o 
carritos de la compra como en el caso 
de Villanueva. Se impone, pues, que 
la investigación aclare del todo la 
causa del descarrilamiento y que así 
podamos hablar con propiedad si 
hay ganas o no de sabotear el tren 
extremeño. 

zación agraria en la nora de pren· 
sa emitida. 

Ante la «desesperación» y los 
daños económicos de los afecta.· 
dos por robos tanto de material, 
como en maquinaria y de produc• 
ción, APAG Extremadura ASAJA 
exige a la Delegación de Gobierno 
en Extremadura que se tenga en 
cuenta la importancia agricola de 
la comunidad autó11oma, al tiem· 
po que reclama cuantas medidas 
sean necesarias tanto para evitar 
nuevos robos, además del endure· 
cimiento del castigo a estas con· 
ductas. 

Asimismo, reclama más efecti· 
vos para garantizar seguridad en 
las explotaciones dado que «el sec
tor agroganadero ya se encuentra 
noqueado por las restricciones, la 
excesiva burocracia y la falta de 
medidas que garanticen el crecí· 
miento del princi¡,31 motor econó
mico de Extremadura•. 

BORRADOR
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MANIFESTACIÓN POR LOS BAJOS PRECIOS Tendrá lugar en Badajoz el próximo 31 de enero 

Las asociaciones 
agrarias de 
Extremadura 
demandan unidad 
ESTOELLAOO QUE 
Badujoz. L'ls organi7.acioi,es agra
rias APAG Ex1rcm:1durn AS,\)A, 
UPA-UCE Extremadura v Coo
perativas Agroalimeniarias recla
man •unidad de acción• paro lama
nifesmción del prúximo 31 de ene. 
ro en la que quieren instar a los go
biernos -regional)" rmcional- a una 
solución inmedi.ara para 13 gm,·e si
tuación en la que se encuenu-a el 
sector ag·roganadero extremelio, 
debido a los <pl"\.'CÍOS iuinosos•. B.'ljo 
el lema ·Juntos por un campo con 
futuro. Defendamos lo nuestro· la 
m:mifestaci6n s� t.ksarrollnrá en 
Badajo,. y finnlizani frente" la De
legación de Gobierno. 

Los representantes de los eres 
colectivos St: reunieron ayer en el 
marco de la feria internacional 
Agrocxpo para lrunentnr la sirua-

ción que :uraviesa el sector e in� 
vitar a t1!,!riculrorcs, ganaderos y 
g.:ntc de a pie a unirs� al a mani .. 
fe;.rnción. ,l .os ,os1es de los pro
ductores de nljmemos y su snl:1rio 
deberían ser e) primer csl�b6n 3 
tcrntr en cuenta en los précios >' :l 
partir de ahí, se deberían incre
mentar :ocorde al rc-sto de cslubo
nes d� ltt cademu. indicab:a el se
cre1ario general de UPA-UCE en 
lo región. Ignacio Huertas. 

Desde UPA mantienen que no 
existe una tr.msfonnación que jus
tifique estos pn.'<.ios que cnLilicnn 
de miseria. • Lo que paga el con
sumidor en el mercado por aque
llo que producimos es diei veces 
mayor que lo que, finalmente. re
cibimos los ogricultores y ganade
ros extremeños y espaiioles•, sos
tiene Huertas. 

-ASISTENCfA TÉCNICA:
Servicio Integral de asistencia

técnica para el correcto

mantenimiento de las

lnstalaclones.

Juan Metldler1, lgnaclo Huertas y Ángel Pache<o. ¡,.,,a.,o.n-"'lue 

Por su pnrtc. el presidente de 
APAG Extremadura AS!\JA.Juan 
1-. \ecidicii, rei\·indicaba ayt.T solu
ciones inmediatas •ante et mal éll
démico de los precios <JUC tonto 
estón castigando a las produccio
nes cxtrcrneñas dedicadas a los a> 
reales de invierno, al regadio o las 
producciones pe:m,anences ... •Cada 
din �romos más asfixiados, vamos 
march:i ::atrás como los cangrejos. 
Los precios son irrisorios y no com
pensan el I VA del gasóleo agrico
hi., a�\"er3b:.l i letidi�ri. •Hay que 
legislar menos, r>isar más In tierra 
y conocer m:ls la realidad agronó-

mk-a de la 7.ona•. npos1.ill:100. 
/\ lienrras que, Angel Pacheco, 

presidente de cooperativa,, Agro
AJimentüri::ls de Extre.1nadum.1:.u11-
bién reclamaba •salir a lo calle a 
defender asuntos que son funda-

Fedexcaza y Stop 

Sucesiones 
también se han 

sumado 
a la protesta 

CERTIFICADOS DE CALIDAD: 
En mate.riales y en todos los proce.sos de 
gestión: administración. contabilidad. 

personal altamente cualificado, gestión 

de re.slduos y recursos hidrográficos. 

mcnrnlcs para el futuro de nuestro 
campo. Estamos consiguiendo que 
se nos escuche y nccesitnmos se
guir en esa insistencia, porque te
nemos una injusticia cremendn en 
los precios.con una desu11i6n por 
nucs1ra. parte y creo que esto es: 
algo que nos corresponde también 
3 nosocrol) y no culpar siempre a 
los demás•. Lás oficinas de lns tres 
organizaciones convocomes per
munecer{m cerradas durante el 
1ranscurso de In manifestación. 
AJem:\s, colectivos como F<"<lex
ca,.n o Stop Sucesiones se han su
m::ido al mo\·imie1110. 

BORRADOR



Jueves 31.01.19 
HOY 

Casi la mitad de las tiendas de 
Menacho no abrirán el domingo 

Los comerciantes dicen 
que ni hacen caja 
ni pueden descansar 
y la asociación pide 
un esfuerzo para atraer a 
la gente a la zona centro 

:: HIRIAM F. RUA 
BADAJOZ. Casi la mitad de las 
tiendas de la zona comercial de Me
nacho n03brirán este domingo por
que no les trae a cuenta levantar la 
persiana. Este sera el segundo de los 
ocho festivos de aperrura comercial 
extra que tendrá Badajoz este arto. 
tras el restablecimiento de su tito· 
lo de zona de gran afluencia ruris
tica, devuelto por el Tribunal Su• 
premoel pasado julio. 

Los centros comerciales y super
mercados sí abrirán sus puertas. Me
nacho lo hará a medio gas. Las tien • 
das no hacen caja y además, no pue-

den descansar porque no tienen per· 
sonal suficiente para tenet relevos, 
al ser la mayoría pequeños autóno· 
mos sin empleados a su cargo. 

Lo reconoce Félix Retamar, pre· 
sidence de la asociación de comer
cia.ntes de Menacho: «El 60%de las 
tiendas van a abrir este domingo 
-incluidas las franquicias de Jndi
tex y el grupo Cortefíel-, el otro
40% no lo hará porque dice que no
le sale rentable salvo en Navidades 
y rebajas•. 

lEstas cifras no son positivas parn 
el pequeño comercio. «Cuando en
tras en una calle re fijas más en las 
tiendas que están cerradas que en 
las que están abiertas y asi no va
mos a tener poder de atracción•, 
confiesa. 

!El representante de los comer
cia mes del centro comercial abier· 
code Menachoconcuerdacon ellos 
en que ahora no es renca ble abrir un 
domingo, pero pide alrura de miras 

La calle Menacho es la principal vía comercial del centro. :: HOY 

Se retoman las obras 
de la plataforma única 

::H.F,R. 
BADAJOZ. Esta semana se han rea
nudado los trabajos para cambiar las 
losetas centrales de la plataforma 
única de Menacho. De momento, 
los obreros están todavía en el pri· 
mer tramo de la calle (el que va des
de la Memoria de Me nacho a la ca
lle Guardia Civil), por el que empe
zaron en noviembre y tuvieron que 

interrumpir en Navidades pa.ra no 
perjudicar ni a comerciantes ni a 
compradores. 

Pasado el tirón más fuerte de las 
rebajas de invierno, las máquinas 
han vuelto a la calle y ya no se irán 
ha.sta que la sustitución de las bal· 
dosas por donde circula el tráfico 
rodado llegue a la altura de Juan 
Carlos J. 

porque está convencido de que a me
dio y largo plazo, si todos van a una 
el centro será un foco atractivo para 
las compras. 

Como asociación, no tienen ca· 
paddad para penalizar a los que no 
abren sus tiendas . ..:Al contrario de 
to que ocurre en los ceneros comer
ciales, no pode.mos imponer nada1t, 
se lamenta. De hecho, como colee· 
tivo están perdiendo fuerza. Ahora 
mismo de los 2.12 locales comercia
les de la zona de Me nacho, solo 120 
están asociados, lo que les resta Ji· 
quidez para reforzar las acciones de 
dinamización comercial que llevan 
a cabo las instituciones. «Cada día 
tenemos menos recursos y poder 
para competir con los cenrros co
merciales». reconoce Retamar. 

«Tenemos un problema» 
El papel de la asociación no está 
siendo fácil en la guerra de los fes· 
tivos comerciales. donde el peque
ño comercio se ha mostrado con· 
ttario a las aperruras extraordina· 
rias en domingo que el Ayunta· 
miento ha peleado en los tribuna
les. •Por un lado, -<>xplica-, el Ayun· 
ramienro quiere que el comercio 
abra y por otro, para los comercian
tes abrir un domingo encarece su 
cuenta de resultados y ademas, no 
pueden descansar. Tenemos un pro
blema., asegura. 

•Son ocho domingos más y esta· 
mos haciendo todo lo posible para 
que abra todo el mundo, dándole 
más contenido al centro para que 
baya mas Oujo de gente que haga de 
éfecto llamada., añade. 

Sobre esto, precisamente, una 
de las actividades para animar el 
comercio más novedosas plantea· 
das por el Consistorio para es-re do
mingo será un visita guiada por las 
calles comerciales del cenrro de Ba
dajoz, que contarán la historia de 
las tiendas con más solera de la ciu
dad. Además, habrá tren ruristico 
y talleres infantiles de manualida
des y pintacaras en la plaza de Ca• 
piranía. 

•Ahora sabemos que no se está 
vendiendo, pero a la larga si crea
mos un centro de atracción con el 
comercio, la hoste leña y el rurismo 
para el resto de Extremadura y Por
rugal, la gente vendrá a Me.nacho•, 
augura Retamar. 

En Santo Domingo, las obras para 
convertir el tramo de calle más pró
ximo a la plaza del mismo nombre 
continúan. En este caso, los traba· 
jos son más complejos que en Me
nacho -que ya estaba en platafor· 
ma única- porque habia que rom
per las aceras, ponerlas a la misma 
altura de la calzada y después colo
car el nuevo adoquinado. Se espe· 
ra que durante el próximo mes de 
febrero acaben ya las obras, que han 
generado mucho malestar entre los 
comerciantes porque les ha perju· 
dicado durante la campaña de ven
tas de Navidad. 

1 BADAJOZ I s

Remigio Cordero no logra 
el aval de Podemos en la 
ciudad ni en la región 

El portavoz municipal 
asegura que los órganos 
estatales le respaldan 
para intentar ser alcalde 

::R.R. 
BADAJOZ, Ni el consejo ciuda
dano municipal, ni el consejo ciu
dadano autonómico han prestado 
al actual portavoz de Podemos en 
el Ayuntamiento, Remigio Corde
ro, su aval para optar a ser el pró
ximo candidato a alcalde por fa for· 
mación. El secretario general de 
Podemos en la región,ÁlvaroJaén, 
también se Jo negó. 

Cordero ha tenido que recurrir 
al comité de garantías estatal que, 
según explica, le ha apoyado. En de
claraciones a HOY, Remigio Corde
ro asegura que el comité de garan· 
tías estatal entiende que los órga
nos en Badajoz y Mérida no están 
respetando sus derechos a partid· 
par en las primarias municipales. 

Para ser candidato, Remigio Cor
dero necesita 37 avales de inscri· 
tos, con los que cuenta, y el respal
dodeun órganodel partido. Lopi· 
dió al consejo ciudadano munici
pal, aunque preveia que se lo ne· 
garlan por la guerra abierta que 
existe entre los órganos locales y 
el grupo en el Ayuntamiento que 
él dirige. Esa votación tuvo lugar 
el 24 de enero. •la secretaria ge
neral, Erika Cade_n3s, dijo gue no 
me avala.tan y ganó por nueve vo
tos frente a cinco1t. Cordero quiso 
que convocaran el círculo de Ba
dajoz, pero el órgano local se negó. 

El consejo autonómico munici· 
pal se reunió dos días después, el 
26 de enero. Con doce votos en 
con na, cinco afirmativos y cinco 
abstenciones tampoco lo logtó. Re
migio Cordero expresó ayer su sor
presa, dado que este órgano si que 
le validó para formar parte de la 

Remigio Cordero. :: HOY 

candidatura de Irene de Miguel a 
JaJunra. 

Esta última negativa Je fue co
municada a las 23.09de la noche 
de ese día, 26 de enero, el último 
para logrnr el respaldo de un órga· 
no y poder participar en las prima
rias. Entonces se lo pidió a I secre· 
ca.río general de Podemos en la re
gión, 1\lvaro Jaén, que se lo negó. 

El portavoz municipal pidió am
paro al comité estatal de garantí.as. 
Este se reunió dos dias después, el 
28 de enero, que es el que le dio el 
aval por unanimidad. Sin embar· 
go. quien dirigió el escrito no fue 
Remigio Cordero, sino el secreta· 
río del grupo municipal, Antonio 
Fernández. Le pidieron que pre
sentara otro con su nombre, que 
es lo que ha hecho. 

Remigio Cordero daba por he
cho a última hora de la mañana que 
le llegaría el visto bueno del comi
té estatal. Pero al cierre de esta edi· 
ciónsu nombre aún no aparec-ia en 
la web de Podemos dedicada a las 
primarias municipales. La única 
candidata a convertirse en alcalde� 
sa e.ra la secretaria general. 

El PP quiere retener el voto 
rural con Bibiano Serrano 

::R.R. 
BADAJOZ. El PP quiere retener 
el voto en los pueblos y el campo. 
Y, para eso, ha incorporado a Bibia· 
no Serrano como adjunto a la co
ordinación general del comité elec
toral provincial. El ex director ge
neral de la Policía Nacional, Ger
mán López. encabeza este órgano 
interno. 

Las próximas elecciones son las 
primeras en las que se produce una 
batalla por el =o de la derecha con 
Ciudadanos y Vox como altemati· 
va a los populares. Estos dos parti
dos han recurrido a dos de los últi
mos secretarios generales de los po
pul3!es en la provincia para formar 
su estructura. El último en mar· 
charse fue el diputado regional Juan 
Antonio Morales. que es la cabeza 

visible de Vox. Secretario general 
también fue Femando Baselga, que 
era baja para Ciudadanos. 

En esa lucha por retener el voto, 
el PP ha recuperado a Bil>iano Se· 
rrano.Serranoesalcaldede Higue
ra de Llerena desde 1999, y ha sido 
diputado en el Congreso. En mayo 
de 2016 renunció a ir al Senado y 
dej6 todos los cargos internos por 
discrepancias con el partido. 

Pero en el último congreso pro
vincial de los popul3!es (junio de 
2017), Serrano se incorporó como 
vicesecretario general de agricul
tura y fue nombrado presidente 
comarcal de Llerena. En ese mo
mento se reenganchó a la direc· 
dón del partido. Ahora da otro paso. 
«Creo que puedo ayudar a mi par
tido y ser útil•, dice. 

BORRADOR



14 1 EXTREMADURA 1 

Los agricultores recorren la ronda del Pilar camino de la Delegación del Gobierno. :: ,. v. '-•••LAS

Dos mil agricultores se 
manifiestan en Badajoz 
para exigir precios dignos 

UPA-UCE, APAG, 
Asaja y Cooperativas 
Agroalimentarias 
piden medidas concretas 
para garantizar la 
viabilidad del sector 

:: EVARISTO FDEZ. DE VEGA 
BADAJOZ.Alrededor de 2.000 agri
cultores y ganaderos procedentes de 
toda Extremadura se reunieron ayer 
en Badajoz para exigir unos precios 
dignos para sus productos, una rei· 
vindicación que fue promovida por 
UPA-UCE Exrremadura, APAG, ASa· 
ja y Cooperativas Agro-Alimentarias 
de Exrremadura. 

Los manifestantes llegaron a Ba· 
dajoz en autobús y después de con

centrarse junto a la plaza de toros re· 
corrieron a pie la ronda del Pilar has
ta concentrarse frente a la Delega· 
ción del Gobierno en Extremadura, 
donde se reunieron con la delegada 

del Gobierno, Yolanda Garcia Seco, 
para exponerle sus reivindicaciones. 

«Nos hemos unido las organiza
ciones principales de Extremadura 
y las cooperativas porque tenemos 
un problema con el precio de nues
tros productos. La mayoria de los sec
tores estamos recibiendo precios por 
debajo de loscostesde producción 
en los últimos años•, denunció lg· 
nado Huertas, secretario general de 

lfl"A Extremadura. 
:Esta reivindicación marcó una 

protesta en la que también se pidió 
una rebaja del IVA del gasóleo agri· 
col a, una rebaja de las tarifas de rie
go, el fin de las limitaciones al cava 
y la flexibilización de la Norma del 
Jbérico. 

Todas esas reivindicaciones fue
ron repetidas con insistencia desde 
el sistema de megafonía instalado 
en la avenida de Huelva, aunque la 
petición que se escuchó en más oca· 
siones es la que hacía referencia a los 
precios. «Es evidente que no esta• 

ce 00 denuncia que los hombres 
cobran más que las mujeres 
también en las oenegés 

:: EFE 
CÁCERES. La diferencia salarial 
entre hombres y mujeres está tam
bién presente en los trabajadores de 
las alrededor de 250 oenegés de co
operación internacional al desarro
llo ea Extremadura, según un infor· 
me de la Fundación Paz y Solidari· 

dad Gregorio Morán de CC 00 en la 
región . 

Según explicó este jueves la pr� 
sidenta de la fundación y secretaria 
regional de Cooperación y Empleo 
del sindicato, Ana Isabel González, 
aunque la formacion es algo supe
rio r en las mujeres, los hombres se 

mos aqui por capricho, esto es con· 
secuencia de unos políticos que nos 
olvidan cuando comienzan a gober· 
nar. Llevamos décadas pidiendo unos 
precios justos y unas medidas que 
no frenen nuestras zonas rurales•, 
insistió Juan Metidieri, presidente 
de APAG. 

Ángel Pacheco, presidente de Co
operativas Agroalimencarias de Ex· 
ttemadura puso en evidencia el «de
sequilibrio que se produce entre el 
p,ecio que recibe el agricultor y el 
que tienen los productos cuando lle,-. 
gan a los linealeS1t, donde el precio 
final que paga el consumidor «se mul
tiplica por diez, por veinte o incluso 
porcieni.. 

El seguimiento de la manifesta· 
ción de ayer fue importante, Tanto 
la Policía Nacional como la Policía Lo
cal cifraron la participación en unas 
2.000 personas, mientras que los or
ganizadores )a elevaron a unas 4,000. 
La presencia fue masiva, pero en nin
gún momento se rompió la almagra• 

sitúan en un tramo salaria] mayor, 
algo que sucede tanto en las estruc
turas de dirección como en los equi· 
pos técnicos de las oenegés. 

«Existe brecha salarial, pasa de 
manera generalizada, no es justifi
cable, pero es una muestra más de 
lo que est:i pasando», señaJó Gon
zález. quien junto al director de l3 
Agencia Extremeña de Cooperación 
lnternadonal para el Desarrollo 
(Aexcid), Ángel Calle, abrió un en• 
cuentro de trabajo de diecisiete oe
negés en la sede de ce 00 en Cáce· 
res. La jornada se enmarca dentro 
del proyecto Red Solidaridad de la 
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«El año pasado nos pagaron 
el kilo de aceituna a 74 
céntimos y este año, a 37» 

:: E.F. V. 
BADAJOZ. Las dificultades que 
afrontan los agricultores y gana· 
de ros a la hora de vender sus pro· 
duetos centraron las conversacio
nes durante las más de tres horas 
que se prolongó la manifestación. 

«El año pasado nos pagaron el 
kilo de aceituna de molino a 74 
céntimos mientras que este año 
ha bajado a 37•, explicaba Vicen
te Pajuelo Guerrero, un agricultor 
de Lobón de 60 años de edad. 

Su conversación era escuchada 
con interés por Anastasio J,.ucas, 
un productor de Fuenlabrada de 
los Montes dedicado a la miel y la 

aceituna. •La miel este aiio está fa. 
tal, no es que tenga un precio bajo, 
es que no 13 compran. Está llegan· 
do la miel de fuera y la nuestra no 
la quieren•, expticó. 

•Siempre ha sido muy compli
cado. Yo estoy en el campo desde 
que aprendí a andar, mi padre me 
mandaba a cuidar de los borregos 
y de las cabras. Desde entonces 
siempre me he dedicado a esto. 
Ahora tengo 65 años y lo peor es 
que cuando te jubilas te queda una 
pensión de 700 euros, eso es un 
problema salvo que tu mujer tam· 
bién tenga una pensión», añadió. 

Los agricultores caminaron bajo una lluvia fina. :: ,. v. AANnAs 

cías a la 1esperuosa actitud que man
tuvieron en todo momentos los agri· 
cultores y los ganaderos concentra· 
dos. Muchos superaban los SO años 
de edad, aunque también tomaron 
parte agricultores más jóvenes. 

De garanrizar la seguridad se en
cargaron varios furgones antidistur· 
bios de la Poi ida Nacional que se si
tuaron al inicio de la marcha, Por de
mis circulaban dos grandes tracto· 
res que no paraban de hacer sonar 
sus bocinas. 

Quienes si resultaron perjudica
dos fueron los conductores de Bada
joz., que durante varias horas no pu· 
dieron hacer uso de los viales que co
munic:m la plaza de toros con la ave· 
nida de Huelva. En toda esa zona la 
Policía Local de Badajoz estableció 

fundación y pretende valorar los r� 
sultados del último estudio sobre 
Recursos Humanos en estas organi· 
zaciones y constituir un espacio de 
encuentro, intercambio y trabajo 
conjunto entre quienes participan 
en el evento. 

Igualdad 
•Si estamos trabajando por la igual
dad de los derechos laborales con la 
fundación en otros países del mun• 
do, debemos tener la autoridad éti· 
ca de empezar nosotras primero», 
expuso por su parte Calle, para quien 
la Aexcid está •forzando e iocenti· 

un dispositivo de vigilancia especial 
para evitar conflictos de tráfico. 

Recibidos por la delegada 
Tias la manifestación, los agriculto
res fueron recibidos por la delegada 
del Gobierno, quien comunicó a los 
representantes de los agricultores 
que el Gobierno de 6spaña compar
te sus reivindicaciones y trata de bus· 
car soluciones. 

También el PSOE de Extremadu· 
rase hizo presente en la manifesta
ción a través del secretario de Agri· 
cultura y Ganaderia socialista, Juan 
Antonio Merino. quien indicó que 
las ayudas que reciben los agriculto
res no serán suficientes «mientras 
no reciban un precio justo por sus 
producciones1t. 

van do todos los dias. acabar con la 
brecha. 

Además, el responsable de Aex· 
cid explicó que a lo largo de la legis
latura ha habido una «reconstruc· 
ción y un fortalecimiento• de la po
lítica social que representan estas 
oenegés. Así, dijo que se han pasa
do, con financiación pública de la 
ag,.,ncia,de 15a 210emple06en 2019 
en este sector de la rooperación, que 
en la anterior lt>gislatura se babia 
destruido por reducir -<lijo- un 40% 
el presupuesto y la «parálisis admi
nistrativa con proyectos de cinco 
años de antigüedad no pagados•. 

BORRADOR
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Red de puntos de recarga Matriculaciones 2018 

Fuente: Electromaps. 
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Extremadura supera las mil matriculaciones 
anuales entre vehículos híbridos y eléctricos 

JOSÉ MANUEL 
MARTÍN 

Hay 65 puntos 
de recarga en la 
región y está previsto 
que las diputaciones 
provinciales instalen 
otros 38 en 2019 

BADAJOZ. Más de mil unidades. 
Casi las mismas que en los dos años 
anteriores. Extremadura batió en 
2018 su récord de matriculaciones 
de vehículos híbridos y eléctricos. 

Los primeros alcanzaron las 792, 
lo que supone un 25% más que en 
el ejercicio precedente, y la cifra to
tal de los segundos llegó a 242, fren
te a los 45 de 2017. El porcentaje en 
el caso de los eléctricos queda des
virtuado debido a la iníluencia que 
ha ejercido la administración públi
ca. •l.asmayoresventassonunabue
na noticia, porque es una oporruni· 
dad para el sector, pero no hay que 
olvidar que tienen mucho que ver 
las compras de la Diputación de Ba
dajoz•, expone Eladio Buzo, presi
dente de Aspremet.al. 

La insrirudón provincial, a tra• 
vés del Plan Integral de Movilidad 
Sostenible (Movem), entregó 1 1 1  
vehículos a diferentes municipios 
en diciembre del año pasado. En ese 
mes las matriculaciones crecieron 
más de un 1.700% respecto al mis
mo periodo del ejercicio anterior. 
Alln asi, si se dejan fuera los coches 
comprados den no del Movem, el 
volumen de matriculaciones casi 
multiplica por tres las que se hicie
ron un allo antes y duplica la suma 
de 2016 y 2017. 

Entre híbridos y elé<:tricos, la ci
fra total llegó a 1.034 vehículos, lo 
que supone un crecimiento del 53% 
respecto al ejercicio anterior. Un 
aumento que se queda en el 36,5% 
sin tener en cuenta las últimas ma· 

triculaciones de la Diputación de 
Badajoz. 

Pese a ello, Extremadura sigue en 
el vagón de cola en venta de vehi
culos de este tipo. Muy lejos de re
giones como Madrid y Cataluña y 
solo por delante de Asturias, Nava· 
na, Cantabria y La Rioja. 

Los agentes del sector se refieren 
a dos motivos que expli,an esta si· 
cuación: la red de puntos de recar
ga, que consideran mejorable, y el 
precio más elevado en relación al 
vehiculo equivalente en diésel o ga· 
solina. • En Portugal se ha apostado 
por una red de carga a nivel nacio
nal y cuando la gente ha visto que 
tiene la posibilidad de cargar el co
che, se ha lanzado a su compra», en
tiende Jwn Manuel Moya, delega-

do en Extremadurn de la Asociación 
de Usuarios de Vehículos Eléctricos 
(AUVE), que ai\ade que en el pais 
vecino hay un tres por ciento de ven
ta de vehículos eléctricos respecto 
a los convencionales, mientras que 
España se queda en uno de cada cien. 

Más infraestructuras 

En la actualidad, en la región hay 
65 puntos de recarga -ocho de ellos 
ubicados en Hospederías de la Jun
ta-, 34 en Badajoz y 31 en Cáceres. 
Sin embargo, en la provincia cace· 
reña se encuentran más repartidos 
y llegan a 18 localidades, pero en 

la pace1\Se solo hay en cinco mu
nicipios. 

Este número se ampliará a lo lar
go de 2019 . .i.a Diputación de Bada· 
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La amortización gracias al 
ahorro de combustible de 
un turismo medio se cifra 
en los 60.000 kilómetros 

La mayor autonomía 
y la velocidad de recarga 
posibilita realizar viajes 
cada vez más largos 

joz instalará unos 32 puntos de re
carga, ocho de ellos a tram del pro
yecto Urbansol de Agenex (la Agen· 
cia Extremeña de la Energía), y la 
Diputación de Cáceres hará lo mis
mo con otros seis, también con car
go a este programa,,, infom1a Cos· 
me Segador, director de la agencia, 
que añade que acrualmente hay
otros puntos de recarga. t.anto pú·
blicos como privados, pero que no 
se encuennan activos. 

Con la intención de mejorar la 
red de espacios habilitados para en
chufar los vehículos eléctricos, la 
Dirección General de Industria, Ener
gía y Minas tiene prev isto tramitar 
una orden de ayudas por importe 
superior a los seis mi"nones de eu
ros, avanzan desde Agenex. «Irán 
destinadas a punros de recarga, ad· 
quisición de !lotas de vehículos eléc· 
tricos y planes de movilidad», deta· 
lla Segador, a la vez que puntualiza 
que los municipios podrán optar a 
todas ellas. las empresas a las dos 
primeras y los particulares solo a la
referente a los puntos de recarga. 

De esta fonna se pretende cubrir 
una de las demandas del sector, ya
que más all5 de las posibilidad de
cargar la bate ria en las calles, el pre
sidente de Aspremetal encuentra 
necesario que también haya puntos 
en los edificios. 

Dos coches 
En su domicilio, en una vivienda
unifamiliar, recarga sus dos vehi·
culos eléctricos Manuel Setrakian, 
que apostó por esra recnologia en 
2013. Eso sí, el más moderno nece· 
sita casi 24 horas para llenar su ba· 
teria, ya que la red doméstica es de 
corriente 3Iterna, aunque con unas 
pocas horas es suficiente para la 
utilización que hace diariamenre
de su coche. «Hago entre 60 y 100 
kilómetros», confirma. SU compro
miso medioambiental está detrás 
de la decisióo. «Hoy en día rampo
co es un problema poner un carga· 
dor en un garaje comunitario», re· 
lata este usuario, que en tos últi• 
mos cinco años ha visto evolucio
nar mucho el sector y las infraes·
rrucruras. 

Las primeras instalaciones de 
punros de carga rápida ha sido uno
de esos saltos que está facilitando 
el uso de los vehiculoselécrricos. 
«Realmente, las zonas de recarga
son suficientes para el volumen de
coches que hay, pero necesiramos 
aumentar las de carga rápida•, co

menta el delegado de AUVE, que 
señala que la mayoría de los luga
res de reposta je de esros vehiculos 
son lentos y pueden tardar unas 
cuatro horas en complerar la bate
ría. Esto un ido a que la autonomia
media que actualmente ofrecen los 
eo<hes eléctricos en carreteras con· 

Un usuario recarga su vehículo. :: •••oPl 

vencionales se situa en tomo a los
200 y los 250 kilómerros, dificul· 
ta los desplazamientos de larga dis
tancia. 

Hasta hace no mucho riempo era 
impensable realizar un viaje entre
Mérida y Bilbao en coche eléctrico, 

La Unión Europea 
obliga a que los 
coches hagan ruido 

Una de las características más valo
radas de los vehículos eléctricos es 
que son silenciosos. Sin embargo, 
por motivos de seguridad, la Unión 
Europea obliga a que los coches ha
gam ruido. 

ILa normativa expone que todos 
los: ve.bículos impuls3dos por un 

algo que hizo Setrakian hace algu• 
na semana. «También me he movi
do por Europa¡ el aumento de la au· 
ronomia y los puntos rápidos, que
en 15 minutos hacen la carga ente• 
ra, abren muchas posibilidades». in
dica. 

motor eléctrico, cuyo pesosea in
ferior a 4,5 toneladas deberán emi· 
tir un sonido, similar al de la ma
quinaria de consrrucción, que avi· 
se de su presencia cuando circulen 
a menos de 20 kilómetros por 
hora. 

1.3 intención es avanzar en segu· 
ridad y afecta a los vehículos, cons· 
truidos en Europa y EStados Uni· 
dos, que salgan al mercado a partir 
de julio de este año, perose exten,
derá a todos los modelos en 2021. 
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Otro de los condicionantes que 
la�ran el volumen de ventas, según 
los responsables del sector, es el ele
vado precio que tienen los vehicu· 
los, en comparación con los conven
cionales que utilizan combustibles 
fósiles. 

La asociación de usuarios sitüa 
entre los 6.000 y los 8.000 euros el 
sobrecosre de los eléctricos toman• 
do como referencia su equivalente 
convencional en un vehiculo de tipo 
medio con un precio entre los 
20.000 y los 22.000 euros. «Si ve
mos el gasto en combustible, se 
amortiza la compra, pero la gente
no tiene dinero para acometer la in
versión inicial», dice Buzo, que la· 
menta que en España no haya ayu· 
das para e] cambio como pasa en 
otros países europeos. 

En cuanto a la amortización de
la inversión, el elevado precio de los 
combustibles hace que desde la 
AUVE fijen en 60.000 kilómetros 
el uso que los conductores deben 
dar a su vehículo. El cálculo que rea· 
lizan es que la carga para recorrer 
100 kilómetros supone un consu
mo eléctrico entre dos y dos euros 
y medio «tomando como referen
cia la rarifa eléctrica máxima., se
gún Moya, que cifra el ahorro en mil 
euros cada 10.000 kilómerros. 

Ventajas 
Además del ahorro económico, las 
ventajas del uso de  los vehículos
eléctricos son, sobre todo, medioam� 
bien tales. Por otro lado, parece que 
el tiempo también juega a favor de 
estos modelos. Dos ejemplos: la 
Unión Europea ya ha puesto fecha 
de caducidad al uso de los combus
tibles fósiles y las grandes ciudades 
desarrollan protocolos anticonra
minacióo en los que las primeras 
medidas son la peatonalización de
las zonas centrales y la limitación 
de la circulación dependiendo de las 
emisiones. 

Estas cuestiones hacen pensar a 
los responsables del sector que los 
vebiculos híbridos -principalmen
te los que no son enchufables y de
penden de la gasolina o el diésel
son solo el paso intermedio hacia 
un futuro en el que todos los moto
res serán eléctricos. •Extremadura 
es una potencia en energías reno· 
vables ysu uso para cargar la bate
ría de un coche hace que la circula· 
ción sea cero contam.inante1t, co· 
menta Moya, que cree que I• región 
debería apostar por el autoconsumo 
y por el vehículo eléctrico. 

Este punto se observa, igualmen
te, corno un freno a su desarrollo. 
•Uno de los motivos para que en Ex· 
tremadura el vehiculo eléctrico siga 
siendo residual es que nos sobra aire 
puro y nose entiendecomouna ne· 
cesidad». apunta Buzo. 

Las ventajas en la conducción y 
el mantenimiento son orros de los 
aspectos positivos que destacan los 
usuarios. •El que no ha conducido 
nunca un coche de este tipo, nota 
una diferencia sustancial•, advier· 
re Setrakian, que cira el confort, el 
consumo y las revisiones como las 
grandes diferencias. «No tienen ca� 
jas de cambios, embragues o correas 
de distribución, no hay que hacer 
cambios de aceite, y en su funcio
namiento enrran en juego menos 
piezas, por lo que son menos pro
pensos a averías», apostilla, a la vez 
que se refiere al menor ruido y al f.i. 

OPINIONES 

cosme Segador 
Director de Agenex 

«La Junta va a lanzar 
una línea de ayudas 
de seis millones» 

Ayudas para pun· 
ros de recarga, di
rigida a empre· 
sas, particulares y 
municipios, y des

tinadas a la adquisi
ción de vehículos, de 

las que se quedan fuera los parti
culares. Agenex avanza que la 
Junta tiene previsto abrir una lí
nea de subvenciones dotada con
6,139 miUones de euros. 

EladloBuzo 
Presidente de Aspremetal 

«Que crezcan las 
ventas siempre es 
una buena noticia» 

Que los datos de 
matriculación de
pendan, en parte,
de las compras 
realizadas por la 

Diputación de Ba· 
dajoz no impide que el 

sector considere positivo el au· 
mento de las ventas. Pese a ello, 
prefieren lineas de ayudas a los 
usuarios que las adquisiciones di
rectas de la Administración. 

Juan Manuel Moya 
Delegado extremeño de AUVE 

«Necesitamos 
aumentar los puntos 
de recarga rápida» 

Uno de los incon
venientes que de· 
rectan los usua· 

' rios a la hora de 
hacer desplaza

mientos largos por
la región es la falra de 

punros de recarga rápida, por lo 
que los tiempos de espera en el 
reposcaje son muy elevados. Por 
ello demandan una mejora en la 
red actual. 

di manejo. •No llegan a ser autóno
mos, pero son muy cómodos•, en
opinión de Setrakian. que está muy 
satisfecho con su decisión de adqui· 
rir un vehículo eléctrico y no pien
sa volver a los motores de gasolina. 

En cuan ro a las prestaciones, los 
defensores del vehículo eléctrico se 
refieren a la mayor eficiencia y ve
locidad al usar la misma potencia. 
•El coche con mayor aceleración del 
mercado de turismos es eléctrico», 
insiste Moya, que adelanta que la si
guiente generación de vehículos ya 
se vislumbra. No parece que vayan 
a aumentar sus velocidades máxi
mas, que suelen estar limitadas a los 
150 ó 160 kilómetros por hora, pero 
si se prevé un crecimiento de la au
ronom,a media hasta los 300 kiló· 
metros:. 

BORRADOR
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EN BREVE 

Juan Metldieri. reelegido 
presidente de APAG 

CON EL 98,2% DE LOS VOTOS 
:: Juan Metidieri lzquierdo fue ayer 
reelegido, por segunda vez consecuti
va, presidente de APAG Exttemadura 
ASAJAen la asamblea general ordina
ria celebrada en Talarrubias. La candi· 
datura encabezada por Metidieri fue 
avalada por el 98,2% de los votos, lo 
que representa un apoyo mayorita· 
rio de la organización. 

Pruebas para ser 
bombero forestal 

TEMPORADA DE INCENDIOS 
:, l..a consejera de Medio Ambiente y 
Rural, Politicas Agrarias y Territorio, 
Begoña Garcia, avanzó ayer que la in· 
tendón de la Junta es 'tirar' de las lis
tas de bombero forestal coordinador y 
cooductor en esta misma temporada 
de riesgo alto de incendios, por lo que 
las pruebas ser.in oonvocadas antes del 
inicio de la misma. Ya ayer, en el DOE 
se convocaron las pruebas selectivas 
par., bombero forestal coordinador. 

Eusebio, el abuelo 
-

que ensena 
a su nieto cómo 
mejorar Cáceres 

Es el 'ciudadano desconocido' que colocó 
carteles en las farolas antiguas del Paseo 
de Cánovas para pedir que las pinten 

:: MARÍA JOSt TORREJÓN 
CÁCERES. Se llama Eusebio Ro· 
driguez Rodríguez y es el 'ciudada
no desconocido

, 
que colocó el pasa· 

do lO de febrero carteles en las tres 
fa rolas mis antiguas del Paseo de 
Cánovas para Uam2r la atención so
bre su mal estado y solicitar una 
mano de pintura para ellas. Su ini· 
ciativa, de la que este diario se hizo 
eco el pasado domingo, es solo una 
de las lecciones de civismo, explica, 
que intenta transmitir a su único 
nieto, Lucas Benito, un alumno de 
nueve años del colegio Alba Placa. 

Abuelo y nieto están muy uni
dos. Son habitllll les sus paseos por 
la ciudad, sobre codo por el Parque 
del Póncipe, donde es fácil verlos 
retirando las hojas secas que caen y 
afean las fuentes del recinto y don· 
de han llegado a contar, cinta mé
trica en mano, la distancia que hay 
entre el primer suródor y el último. 
«Son 837 metros», deta• 
lla Eusebio mientras des
pliega un plano lleno de 
anotaciones. 

Hace poco Maria, una de 
sus hijas, se apuntó a la vi-
sita 'Cáceces para cacereños' 
organizada por la asociación 
de guias-historiadores de Ex· 
ere madura. Aquí descubrió 
que en Cánovas existían tres 
farolas antiguas, instaladas 
a comienzos del siglo XX. Sa· 
bedora del interés que des· 
pierta en su padre todo lo re
lacionado con la historia de la 
ciudad, se lo contó. Y Eusebio 
no tardó en ir a conocerlas. 

«Un sábado le dije al niilo: 
'vamos a ver si encontramos 
las tres farolas de las que nos 
ha hablado tu tia. que son cen
tenarias'. Y dimos con ellas», 
rememora. Sin embargo, no les 

gustó el estado en el que se encon
tta ban, cubiercas de óxido. fl.Y, ade· 
más, están muy escondidas•, preci
sa el abuelo. 

«Pensé que era una pena que mu· 
chos cacereños no las conocieran y 
que, con el óempo, se lleguen a es
tropear y a caerse», admite. Asi que 
decidió pasar a la acción y pegó tres 
cart�Jes, uno por farola, para llamar 
la atención. El texto deda: «Farola 
centenaria, fabricada en Sevilla por 
la empresa J. Miró y Cía. Colocada en 
el parque hace m:lsde cien años. Ne· 
cesita ser pintada para mantener su 
conservación, para contemplación 
de los cacereños presentes y del fu. 
turo. (Un ciudadano desconocido)•. 

!Esta firma anónima, cuenta Eu· 
sebio, tiene su  historia. Hay que re
montarse a la época en la que se mar· 
chóa ttabajaraCacaluña,donde es

tuvo desde los 18 a los 28 años. 

1 EXTREMADURA J 1s

Los centros de cría 
establecen 26 parejas 

CONSERVACIÓN DEL LINCE 
:: El programa de conservación 'Ex· 
situ' del lince ibérico para la tem
porada de cria de 2019 ha estable
cido un total de 26 parejas, tres más 
que el pasado año, repartidas en los 
cinco centros de cria en cautividad 
adscritos al proyecto y ubicados en 
España y Portugal. Del total de las 
parejas, cinco de ellas se han for
mado en el centro de  Zarza de Gra
nadilla. 

23denunciasporventa 
a pérdidas en Extremadura 

SOLO SE SANCIONÓ UNA 
:. En Extrernadura se tramitaron un 
total de 23 denuncias por venta a pér
didas entre los años 2014 y 2011,de las 
que solo se sancionó una, aunque en 
el recurso judicial se perdió. La conse• 
jera de Economía e Infraestructuras, 
Oiga García, dio a conocer este dato en 
respuesta a una pregunta de la presi
denta del grupo Podemos, Irene de Mi· 
guel, quien consultó sobre las medi
das que se han puesto en marcha. 

Eusebío y Lucas junto a una de las farolas antiguas de Cánovas. :: ,. o. 

La región se promociona 
como destino turístico 

EN ALEMANIA 
:: La Dirección General de Turismo 
dispone de un espacio en la feria de 
turismo de la ciudad alemana de Mú· 
nich (F.R.E.E.), en la que Extremadu· 
ras.e presenta ante profesionales y 
público como un destino sostenible 
y respetuoso con la naturaleza y el pa· 
trlmonio cultural e histórico. Eleven· 
to está especializado en turismo ac� 
óvo con actividades como senderis
mo, áclismo u observación de aves. 

«Estando en Ripoll, los domingos 
salia con los amigos a tomarnos el 
vermú. En el bar leia 'La Vanguar
dia'. Había un señor que codas las se
manas mandaba una carta al perió
dico y firmaba así: ciudadano desco
nocido. Y se me quedó», explica. 

Tras colocar sus carteles, vio la in· 
formación publicada en este diario, 
bajo el titular 'El guardián anónimo 
de las farolas de Cánovas·. «Me emo
cionó pero, sobre todo, me alegró. 
Pensé que habíamos encontrado el 
camino para que pudieran arreglar 
las farolas. Y dije: 'Va a ser la forma 
de que el Ayuntamiento se fije en 
ellas'•, confiesa. 

No andaba demasiado desenca
minado Rusebio. Tols la publicación 
del reportaje, ha trascendido que la 
empresa cacereña Eléctricas Pitarch, 
a petición de la Concejalía de Cul· 
tura. sufragará la restauración de las 
tres farolas. La intervención tiene 
un presupuesto de 6.000 euros y 
sera ejecutada por Patricia Penis Ren· 
tero. Las farolas serán desmontadas 
por los operarios de la brigada mu
nicipal de obras y se trasladarán al 
taller de restauración. Después, se 
colocarán en un lugar más visible al 
actual, donde la vegetación las man· 
óene ocultas para la mayoría. La pre
visión es que regresen al Paseo de 
Cánovas antes del verano. 

Conserje en Diputación 
Eusebio nació en Cáceres en 1937. El 
mes que viene cumplirá 82años. Se 

quedó huérf.mo cuando era muy pe
queño e ingresó en el antiguo cole· 
gio San Francisco de la Diputación, 
conocido popularmente como el hos• 
picio. Después residió durante diez 
años en Cataluña. Y fue a su regreso 
a Cáceres, revela, cuando descubrió 
la belleza de la ciudad. Gtan parte de 
su vida laboraJ ha est3do vinculada 
a 1a Diputación Provináal, donde 
ejerció como ordenanza y después 
como conserj<, durante 29 años. Aquí 
se ofreció voluntario para mostrar a 
los turistas el Palacio Provincial. 

Enae este abuelo y este nieto exis· 
te una conexión muy especial. «Em
pecé enseñándole la parte anógua. Le 

llevo a exposiciones y museos y nues.· 
eros paseos por el Parque del Principe 
son un vicio•, admite Eusebio. La de 
las farolas no ha sido su primera mi· 
sión conjunta. El pasado verano en
viaron una carta al Ayuntamiento en 
la que pedian que se suprimiera una 
plaza de aparcamiento situada en la 
calle José Luis Cotallo porque obsta· 
culizaba la visión de los conductores 
y de los viandantes que utilizaban un 
paso de peatones próximo para acce
der al Parque del Principe. Lo consi
guieron, presumen. Brnvo por ellos. 
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Gloria y Nieves pronuncian su 
pregón de carnaval 'bajo el mar' 

nas, bajo el tipo 'Los Morosos', pro
cedentes de Cádiz.Ambas interven� 
dones desataron la risa del audito· 
rio que quedó m:is que satisfecho con 
esta 'Noche de Chirigotas'. 

La puesta en escena de las pregoneras fue espectacul.ir. :: ,. A. 

MONESTERIO 

:: ISABEL AMBRONA 
Literalmente. Bajo el mar. Así pro· 
nunciaron las amigas Gloria Bayón 
y Nieves Chaves su pregón, que dio 
la bienvenida a los actos con moti
vos del carnaval en la localidad. 

Un decorado que reproducia el fon
do marino, con delfines y corales. La 

Fernández es arropado ante el 
próximo estreno de su película 

ALMENDRALEJO 

Empresarios extremeños 
acudieron al encuentro 
con el productor 
audiovisual para hablar de 
su proyecto internacional 

:: GLORIA CASARES 
Han pasado más de dos años desde 
que se anunciase que en unos estu
dios en Almendralejo, cedidos por 
el Ayuntamiento, se estaba llevan
do la producción de una película de 
animación internacional. 

Desde entonces la película 'Bu· 

Se inician las obras del 
nuevo centro de día y 
residencia de mayores 

VALENCIA DEL MOMBUEY 
:: CONSTANTINO GONZÁLEZ. Se 
han iniciado las obras para su adap
tación a centro de dia y residencia 
de mayores en el edificio propiedad 
de la Fundación Duquesa Viuda de 
Monrpesier ,  en la calle Duquesa de 
Monrpe_nsier número S de esta lo
calidad. Se cuenta con los oorrespon· 
dientes proyectos y autorizaciones 
del Servicio de Patrimonio Cultu
ral de la Junta de Rxtremadura. 

ñuel en el laberinto de las corrugas' 
no ha dejado de recibir apoyos eco• 
nómicos, primero para poder hacer
lo una realidad, como desde la Jun· 
ta de Extremadu1a o televisiones 
nacionales, y después a modo de in· 
versión como distribuidoras inter
nacionales. 

Festivales 

Ello ha permitido que la pelicula ya 
sea estrenada en Estados Unidos y 
que el 26 de abril lo haga en salas de 
cine españolas, además de asistir en 
las sesiones oficia les a (estivales 
como el de Málaga o el Iberoameri
cano de Teneriíe o Miami. 

Para demostrar que se pueden ha· 

Hoy, desfile carnavalero 
matutino y después, 
degustación de buche 

ALBURQUERQUE 
:: FRANCISCO JOSÉ NEGRETE. El 
carnaval tiene hoy algunas noveda
des interesantes. Por primera vez 
habra un desfile matutino, que re
correrá a las 12 de la mañana la ave
nida Aurelio Cabrera y terminara en 
la plaza de España. Allí habrá una de
gustación de buche, algo que es iné· 
dico en esta fiesta, con animación 
musical hasta las 18.00 horas que 
tendrá lugar la entrega de premios. 

cer proyectos innovadores desde 
cualquier parte del mundo, el pro
ductor almendralejense José Maria 
Femández ha ofrecido una charla 
esta semana, organizada por la Co
ordinadora Empresarial de Almen• 
dralejo (Ceal), que congregó a em
presarios de la provincia, a partidos 
políticos y a autoridades como el 
presidente de la Junta de Extrema· 
dura, Guillermo Fernández Vara. 

Femández, que anunció que ya 
están haciendo servicios para otras 
películas de Alemania, Chile y Esta· 
dos Unidos, aseguró que .esperamos 
que esto sirva también un poco para 
consolidar la industria incipiente que 
estamos creando en A1mendralejo». 

salvador Buil, candidato 
del PSOE a la Alcaldía 
de la localidad 

TALARRUBIAS 
:: SANTIAGO ARJONA. El PSOE de 
Talarrubias ha aprobado por aclama· 
ción la candidatura encabezada por 
Salvador Buil y con la que se presen
tará a la Akaldia de la localidad en las 
elecciones municipales que se cele
brarán el 26 de mayo. Buil ha desta
cado que se ha conseguido formar una 
candidarura que reúne •todos los per· 
files que creemos reOejan la realidad 
social de nuestro pueblo». 

banda sooorade 'La Sirenita'y la voz 
en off del también monesteriense 
Juan Antonio Córdoba fueron los so
nidos encargados de recibir a las ió· 
venes en el auditorio de la Casa de la 
Cultura, ante la atenta mirada del 
numeroso público, al que dejaron bo· 
quiabieno. Tras el pregón tuvo lugar 
la actuación del humorista Feman
do Bemal y de la chirigota Los Moli· 

La programación culminará hoy 
con el tradicional Entierro de la Sar
dina. Será a partir de las 16.30 horas 
en el pabellón multiusos. Anterior
mente, desde las 14.00 horas tendrá 
lugar el velatorio de la sardina con 
una degustación de migas con sar· 
dinas, amenizada por Dj Rega. El 
punto y final de estas fiestas lo pon· 
drá una chocolarada con perrunillas, 
tras el entierro. 

Una editión pasada de t., Bac.1nal. :: ,. c. 

La jornada campestre 
se traslada al centro con 
la Bacanal de la Grasa 

ZAFRA 

:: IRINA CORTÉS 
El domingo de camaval en Zafra tie
ne nombre:; Bacanal de la Grasa, una 
fiesta popularzafrenseque se ha ins
titucionalizado y que cuenta con 
mas de 30 años en la agenda local. 

Lo especial de esta fiesta es que 
aúna la gaSttonomía y los productos 
del cerdo ibérico con la convivencia 
en pleno centro histórico de la ciu· 
dad, en concreto las plazas Grande y 
Chica. La jornada empieza tempra· 
no ya que hay que coger sitio para 
las mesas y sillas, muchos son los 
gruposdearnigosquedesayunan ya 
aUi, aunque cada vez más se convi• 
ve con los hosteleros que sacan sus 
barras a la calle para ofrecer viandas 
a aquellos que prefieren menos pre
parativos. 

Las carnes y chacinas son los pla· 
tos fuenes que se companen ya que 
se buscaba tener un festín de carne 
antes de la Cuaresma y comenzó 
como una manera de dinamizar el 
Carnaval en los SO cuando en Zafra 
no se celebraban en exceso ni la gen
te tenia tanta costumbre de disfra
zarse. La üesra culmina con la ·pro
cesión de San Guarrin', que en reali· 
dad es una guarrina y que se pasea 
por las plazas al ritmo de la charan· 
ga La animación correrá cargo de la 
charanga La nueva era del show, a 
las 13 horas y El Peseta y Dj José, a 
las 16.30 horas, junto con esta tradi· 
cional procesión de San Guarrin. 

Para recuperar ese espíritu cam� 
pesue en la ciudad desde el Consis
tañose invita a los asistentes a ir ves· 
tidos como en cualquier otra joma
da de campo exrremeño. 
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3 CONTINÚA LA PROBLEMÁTICA ENTRE CIUDADANOS EN ESTA BARRIADA

Vecinos de San José denuncian la falta 
de convivencia y la suciedad de las calles

Lobato lamenta que 
no haya respuestas a la 
petición de otra ARRU

b

Residentes en la barriada de San 
José, concretamente en la calle 
Federico García Lorca, se quejan 
de la falta de convivencia y sucie-
dad en calles del barrio. Ha sido 
Ángela Bote, propietaria de una 
tienda de alimentación en la cita-
da vía, la que ha denunciado que 
en ocasiones «vivimos una situa-
ción insostenible». 

Esta vecina denuncia la sucie-
dad que hay en las calles por la 
falta de civismo de muchas perso-
nas y se ha quejado, especialmen-
te, de los temporeros de otras na-
cionalidades que acuden en tiem-
pos de vendimia y que residen, 
mayoritariamente, en esta zona.

También señala que es necesa-
rio que la policía local esté más 
pendiente de la situación. Ade-
más, alerta de que hay propieta-
rios de los conocidos como pisos 
del Marqués que están vendiendo 
sus casas a precios muy bajos.

Sobre este tema, el alcalde José 
García Lobato volvió a recordar 

en el pleno pasado que el ayun-
tamiento trabaja para que el Go-
bierno de España pueda conce-
der otra área de rehabilitación y 
regeneración urbana (ARRU) en 
la zona, concretamente en los pi-
sos de San Enrique, cuyo estado 
es muy deficiente y con algún pi-
so totalmente clausurado. 

Además lamentó que no hayan 
tenido respuesta, aunque asegu-
ra que desde el equipo de gobier-
no seguirán peleando por la re-
generación de esta barriada y se 
congratuló por la avanzada que 
están las obras del ARRU en Fede-
rico Mayo. H

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO

33Estado de los pisos de San Enrique, en el barrio de San José.

R. C.

3 REUNIÓN DE LOS EMPRESARIOS CON EL PRESIDENTE GUILLERMO FERNÁNDEZ VARA

La Ceal pide a la Junta medidas 
para potenciar el comercio local

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

U
n grupo de representan-
tes de la Coordinadora 
Empresarial de Almen-
dralejo (Ceal), encabe-

zados por su presidente Ángel 
Barrera, se ha reunido con el pre-
sidente de la Junta de Extrema-
dura, Guillermo Fernández Va-
ra, para transmitirle sus preocu-
paciones y necesidades al tiempo 
que le pidieron la concesión de 
más ayudas para potenciar el co-
mercio local, ya que las grandes 
multinacionales están absorbien-
do al pequeño comercio y, en lo 
que va de 2019, han cerrado nue-
ve en la calle Francisco Pizarro, la 
calle más comercial. Esta reivin-
dicación se hizo de manera espe-
cífica para los libreros.

«El tema del comercio nos tie-
ne preocupados porque no es 
una casuística que ocurra solo 
en Almendralejo. El mercado tra-
dicional está quedando muy de-
bilitado por las nuevas formas de 
comprar a través de internet. Le 
hemos pedido al presidente Vara 
que nos informe sobre qué tipo 
de ayudas pueden destinarse a re-
vitalizar este comercio que para 
nosotros es esencial», apunta Án-
gel Barrera, presidente de Ceal.

El presidente ha dejado claro 

También solicitan 
que Industria abra 
una delegación para 
tramitar documentos

b

Le expresaron su 
deseo que de haya 
menos funcionarios y 
más empresas

b

que estas demandas las trasla-
darán a todos los partidos políti-
cos que tengan pensado presen-
tar candidatos a las elecciones de 
mayo. Desde Ceal aclaran que la 
reunión con Vara y el PSOE es la 
primera de una ronda de contac-
tos en la agenda de la coordina-
dora. De hecho, a finales del año 
pasado anunciaron que, con mo-
tivo de los próximos comicios y 
como parte de su nueva estrate-
gia, será el colectivo de empresa-
rios el que solicite mantener un 
encuentro con todos los partidos 
y no al revés. 

MÁS REIVINDICACIONES/ La Ceal 
también ha reivindicado la nece-
sidad de que Almendralejo cuen-
te con una delegación de Indus-
tria, ya que ahora los empresa-

rios locales han de desplazarse a 
Badajoz y Mérida para presentar 
la documentación que se les re-
quiere desde el Gobierno autonó-
mico. Esta es una demanda que 
llevan haciendo desde hace más 
de seis años. «Precisamos que la 
tramitación de los expedientes 
tenga menos complicaciones y, 
sobre todo, podamos emitirlos 
desde Almendralejo con una ofi-
cina autorizada, ya que año tras 
año, esta ciudad es la que más ex-
pedientes tramita en proporción 
con el número de empresas y ha-
bitantes», recuerda Barrera. 

En cuanto al sector industrial, 
también solicitan la implanta-
ción de ayudas eficaces para la in-
ternacionalización. Ceal le trans-
mitió además su preocupación 
por el vertedero de residuos que 

hay en el polígono industrial, en 
una de sus vías principales, y que 
afecta negativamente a la ima-
gen de los negocios de la zona.

Barrera destacó que han insta-
do al presidente del Ejecutivo a 
que centre sus políticas en el de-
sarrollo y creación de empresas. 
«No queremos más funcionarios. 
Sobran funcionarios y faltan em-
presas. Eso lo tiene que entender 
cualquier candidato que se pre-
sente a las elecciones». 

Los empresarios aprovecharon 
para preguntar al presidente Va-
ra sobre la situación del regadío, 
la problemática del tren, y las res-
tricciones al sector del cava y le 
comunicaron, igualmente, que 
es necesario que las subvencio-
nes para los agricultores no tar-
den tanto en resolverse. H

33Reunión de empresarios de la Ceal con el presidente extremeño, Guillermo Fernández Vara.
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3 ESTABA HERIDA

Un vecino avisa 
a la policía para 
que socorriese 
a una mujer

La llamada de un vecino a la 
policía local sirvió para que 
atendieran a una mujer de 
76 años, residente en la loca-
lidad, que estaba tirada en el 
suelo en la zona de la carre-
tera de Aceuchal (próxima a 
Talleres Paysa), tras caer apa-
rentemente sobre el acerado 
y golpearse en la cabeza, san-
grando bastante a consecuen-
cia del golpe. 

El aviso de este ciudadano, 
a las casi dos de la madruga-
da del pasado lunes, sirvió pa-
ra socorrer a la mujer e ingre-
sarla en el hospital. H

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO

3 SEGURIDAD VIAL

Interceptado un 
conductor que 
conducía ebrio 
por la ciudad

Agentes de la policía local 
sorprendieron a un hombre 
de Almendralejo, de 56 años, 
que conducía ebrio por la ca-
lle Santa Marta pasada la una 
de la madrugada. La patrulla 
de los agentes pudo observar 
cómo esta persona, a los man-
dos de un Peugeot 307, estaba 
sobrepasando el límite de ve-
locidad al tomar la curva de 
la avenida de América con ca-
lle Santa Marta, provocando 
pérdida de control del coche 
y riesgo alto para el tráfico. El 
conducto, tras hacerle la prue-
ba,  dio positivo en alcohol. H

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO

©2019 Editorial Extremadura S. A. Todos los derechos reservados
PDF generado el 07/03/2019 12:48:06 para el suscriptor con email marisol.admon@coeba.es
Esta publicación es para uso exclusivamente personal y se prohíbe su reproducción, distribución, transformación y uso para press-clipping

BORRADOR



3 EL JUEVES 28 DE FEBRERO, EN BODEGAS MARTÍNEZ PAYVA

José María Fernández de Vega será el 
invitado de honor al ‘Vinito Emprendedor’

Es uno de los creadores 
del filme de Buñuel en el 
Laberinto de las tortugas

b

El productor audiovisual al-
mendralejense, José María Fer-
nández de Vega, será el protago-
nista del X Vinito Emprendedor 
que organiza la coordinadora 
empresarial de Almendralejo 
(Ceal) y que tendrá lugar el jue-
ves 28 de febrero, a las 20.00 ho-
ras, en Bodegas Payva. 

Fernández de Vega es el res-
ponsable de The Glow, producto-
ra audiovisual encargada de ha-
ber realizado con otras empresas 
la primera película de animación 
en 2D realizada íntegramente en 
Almendralejo como es ‘Buñuel 
en el Laberinto de las Tortugas’. 

El Vinito Emprendedor es una 
experiencia creada por Ceal para 
que empresarios de reconocida 
trayectoria puedan realizar una 
ponencia a otros empresarios en 
torno a una copa de vino. Para es-
te décimo aniversario está confir-
mada la presencia del presidente 

de la Junta de Extremadura, Gui-
llermo Fernández Vara.

José María es un apasionado de 
la animación y la ilustración. De-
cidió apostar por esta rama crean-
do en 2004 su primer estudio de 
diseño en 3D, realizando su pri-
mera incursión profesional en el 
sector con el de largometraje El 
Secreto de Aguaviva. En 2010 de-
cide dividir la actividad en dos lí-
neas de negocio y crea Glow Ani-
mation, centrada en el mundo 
audiovisual exclusivamente y 
con presencia en Portugal, Fran-
cia, Alemania y Panamá. H

R.CABEZAS

ALMENDRALEJO

33José María Fernández de Vega.

EP

3 EL AYUNTAMIENTO Y LA EMPRESA CESPA INICIAN UN PLAN PARA MEJORAR LA RECOGIDA DE BASURA

Campaña de concienciación para 
el buen uso de los contenedores

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

A
lmendralejo es una de 
las ciudades de la región 
que mejor porcentaje 
tiene a la hora de un re-

ciclaje apropiado de la basura, se-
gún los datos de Ecoembes. Desde 
2014 a 2018, la ciudad ha conse-
guido reducir la cifra de impro-
pios de un 51% a un 31%, es de-
cir, la cantidad de basura que es-
tá mal tirada en contenedores no 
aptos para dichos residuos. Ecoe-
mbes fija su límite en el 30%. Esto 
quiere decir que si Almendralejo 
consigue bajar de este porcentaje 
en futuras fechas, podría recibir 
bonificaciones.

Así lo ha explicado el conce-
jal de Limpieza, Juan Daniel Bra-
vo, para anunciar que desde el 
ayuntamiento y la empresa Ces-
pa se pone en marcha una cam-
paña de concienciación para un 

El porcentaje de 
impropios bajó en los 
últimos cuatro años 
más de un 20%

b

33Juan Daniel Bravo, concejal de Limpieza, muestra uno de los paneles que irán colocados en los parques.

R.CABEZAS

mejor uso de los contenedores y 
una mejor clasificación de todos 
los residuos.

Por todos los parques y espa-
cios verdes se colocarán carteles 
para concienciar a los ciudada-
nos de mantener limpios estos 
recintos, así como el uso correc-
to de las papeleras. En las más de 

450 papeleras repartidas por to-
do Almendralejo también se van 
a colocar pegatinas que inciden 
sobre dónde depositar las colillas 
o los excrementos de perros, en-
tre otros. También en los conte-
nedores se pegarán carteles para 
recordar que el horario para tirar 
la basura es de nueve a once de 

la noche.
 La campaña también se hará 

en colegios con la entrega de díp-
ticos ilustrativos y llegará hasta 
las empresas para recordar que 
Cespa no está obligada a recoger 
residuos industriales y que, pa-
ra ello, Almendralejo dispone de 
centros autorizados. H

3 POR SEGURIDAD

Dos nidos de 
cigüeñas han 
sido retirados 
del estadio

Un informe emitido por el je-
fe de bomberos de Almendra-
lejo ha obligado a retirar dos 
nidos de cigüeñas que esta-
ban situados en torretas de 
iluminación de los fondos 
norte y sur del estadio Fran-
cisco de la Hera. Los traba-
jos comenzaron ayer con una 
grúa de grandes dimensio-
nes.

Según el escrito de bombe-
ros, había riesgo tanto de caí-
da como de entrada en com-
bustión de los nidos debido 
a la proximidad con los fo-
cos de iluminación. Esta si-
tuación fue expuesta a la Di-
rección General de Medio 
Ambiente de la Junta de Ex-
tremadura que dio luz ver-
de para este derribo y reubi-
cación de los nidos. Los traba-
jos han de estar listos antes 
de este lunes. 

El ayuntamiento señala que 
sigue los parámetros marca-
dos para velar por la seguri-
dad de los ciudadanos que pa-
sean por la zona y por los es-
pectadores del fútbol. H

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO
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UN CENTENAR DE JÓVENES PARTICIPAN EN LAS JORNADAS ‘TUS RECETAS PARA EUROPA’

Un foro insta a «proteger» la UE y su 
proyecto común frente al ‘brexit’

EFE
region@extremadura.elperiodico.com
MÉRIDA

P
roteger a la Unión Euro-
pea en un momento mar-
cado por el ‘brexit’ y el 
aumento del euroescep-

ticismo, y generar un sentimien-
to de pertenencia en la ciudada-
nía son algunos de las reivindica-
ciones que ayer se lanzaron en el 
foro ‘Tus recetas para el futuro de 
Europa’ que se celebró en Mérida. 
Son mensajes en los que han co-
incidido los secretarios de Estado 
para la UE, Luis Marco Aguiriano, 
y para Política Territorial, Ignacio 
Sánchez Amor, junto al presiden-
te extremeño y miembro del Co-
mité Europeo de las Regiones, 
Guillermo Fernández Vara, en la 
apertura de estas jornadas.

Organizadas por el Comité Eu-
ropeo de las Regiones y la Junta 
de Extremadura, con la colabo-
ración de la Academia Europea 
e Iberoamericana de Yuste, están 
dirigidas a más de un centenar 
de jóvenes que participan en me-
sas de debate en torno al medio-
ambiente, la energía, la investi-
gación, la movilidad, la inmigra-
ción, la economía y lo social.

A todos ellos, Aguiriano les ha 
invitado a trasladar sus propues-
tas en un escenario en el que «nos 
corresponde proteger a Europa, 
para que Europa pueda prote-
ger mejor a sus ciudadanos». Más 
aún, dijo, en un momento mar-
cado por la salida del Reino Uni-
do de la Unión Europea (UE) y las 
elecciones europeas del 26 de ma-
yo, y por la apertura de una nue-

El secretario de 
Estado alega que tiene 
que consolidarse como 
«potencia geopolítica»

b Vara lamenta que 
no se hayan tejido 
nexos como los de la 
región con Portugal 

b

33Jóvenes en el foro sobre la UE celebrado ayer en Mérida. 

JUNTAEX

vo ciclo político en el que hay que 
definir un marco presupuestario 
para los próximos ocho años.

A todo ello ha sumado el au-
mento del euroescepticismo en 
los últimos años, pero también 
de los populismos y los hiperna-
cionalismos, «que creen que con 
recetas grandilocuentes van a 
arreglar todos los problemas».

Se asiste además, adviritó el se-
cretario de Estado, a un mundo 
«convulso» en el que Europa nece-
sita consolidarse como «potencia 
geopolítica» para poder tener pe-
so en las relaciones con Estados 
Unidos, Rusia, China y el sudes-
te asiático. Ante a ello, ha aboga-
do por hacer balance del acervo 
comunitario para poner en valor 
las conquistas conseguidas.

SENTIMIENTO COMÚN /Por su par-
te, Fernández Vara lamentó que 
durante los años de construcción 
europea «no hemos sido capaces 
de tener un sentimiento común», 
pues se han compartido moneda 
o política agraria, entre otras,
pero no se ha descendido «al ni-
vel de lo pequeño, de la vida de 
la gente». «No le hemos dado im-
portancia a lo que de verdad lo tie-
ne», indicó el presidente que, por 
contra, puso como ejemplo las re-
laciones que Extremadura ha te-
jido con Portugal. Frente a quie-
nes quieren una Europa «dividida 
y débil», abogó por trabajar por 
una Europa fuerte que reivindi-
que el eje Berlín-París-Madrid-Lis-
boa y que diseñe políticas que per-
mitan que la ciudadanía «se sien-
ta parte de algo común». H

COMITÉ DE EMPRESA

Preparan movilizaciones 
para la prórroga de Almaraz

El lunes habrá una 
reunión para detallar las 
acciones hasta marzo

b

El comité de empresa de la Cen-
tral Nuclear de Almaraz celebra-
rá el lunes una asamblea infor-
mativa para abordar un calenda-
rio de movilizaciones dirigido a 
una lograr una prórroga de la ac-
tividad productiva no inferior a 
los diez años. En dicha reunión, 
que se celebrará a partir de las 
18 horas en la casa de la cultu-

ra de Navalmoral de Mata y a la 
que asistirá el comité de empre-
sa y los trabajadores que así lo de-
seen, se detallará el conjunto de 
acciones y movilizaciones que se 
están programando hasta el 31 
de marzo. 

Esta fecha coincide con el pla-
zo máximo que tienen las empre-
sas propietaria de la central de Al-
maraz (Endesa, Iberdrola y Natur-
gy) para pedir una prórroga de la 
actividad la planta cacereña y el 
plazo de la misma. El objetivo del 
Gobierno es la salida de la ener-
gía nuclear del sistema eléctrico 
español entre 2025 y 2035. H

REDACCIÓN

CÁCERES

RENOVACIÓN DE CARGOS

Pilar Lucio, en el Consejo 
de Seguridad Nuclear

Ahora es portavoz 
de Energía del PSOE 
en el Congreso

b

El Gobierno ha acordado este 
viernes comunicar al Congre-
so el nombramiento de cua-
tro nuevos consejeros para re-
novar el pleno del Consejo de 
Seguridad Nuclear (CSN), entre 
ellos el de la extremeña María 
Pilar Lucio, actualmente porta-
voz de Energía del Grupo Parla-
mentario Socialista en el Con-

greso. Natural de Plasencia, es li-
cenciada en Ciencias Políticas y 
Sociología, y desde 2014 ocupa la 
Secretaria Federal de Cambio Cli-
mático y Sostenibilidad del PSOE.

Además de Lucio, el Gobierno 
ha propuesto como nuevos con-
sejeros a Elvira Romera, Francis-
co Castejón y Josep María Serena 
i Sender, según el Ministerio para 
la Transición Ecológica. La renova-
ción del organismo para un plazo 
de seis años afecta a cuatro de los 
cinco consejeros del CSN, que son 
Fernando Martí (presidente), Rosa-
rio Velasco (vicepresidenta), Fer-
nando Castelló y Jorge Fabra. H

REDACCIÓN

MÉRIDA

SOBRE TODO GANADO

Apag exige más 
vigilancia para 
evitar los robos 
en el campo

El presidente de Apag Extre-
madura Asaja, Juan Metidie-
ri, ha exigido una mayor vigi-
lancia para evitar los robos en 
el campo, así como un endu-
recimiento de las penas a los 
ladrones. Metidieri ha hecho 
estas declaraciones tras tener 
conocimiento de un robo en 
una explotación ganadera de 
Talarrubias (Badajoz), la no-
che del pasado miércoles, de 
la sustrajeron 15 chotos. A es-
te de robo se suman los sufri-
dos en los últimos tiempos 
en Arroyo de San Serván, To-
rremejía, Don Benito, Alan-
ge, Castuera o Jerez de los Ca-
balleros, informó Apag en un 
comunicado.

Además de una mayor vigi-
lancia y un endurecimiento 
en las penas, Metidieri consi-
dera necesario que haya más 
controles en todos los siste-
mas de trazabilidad para evi-
tar que estos animales que 
han sido robados a sus pro-
pietarios puedan llegar al 
consumidor de forma frau-
dulenta. H

REDACCIÓN

CÁCERES

INTERESES AL 14%

Las condiciones 
de financiación 
ponen en peligro
Grupo Gallardo

La dirección del Grupo Gallar-
do Balboa ha advertido que las 
condiciones «insostenibles» de 
financiación impuestas por 
el fondo estadounidense KKR 
«ponen en peligro la viabilidad 
de la empresa» y, por ende, sus 
puestos de trabajo. «Con un ti-
po de interés del 14%», el prin-
cipal grupo empresarial de Ex-
tremadura se puede venir aba-
jo, manifiestan fuentes de la 
dirección del Grupo Gallardo. 
Por ello, anuncia que inicia un 
proceso para renegociar «in ex-
tremis» su deuda con la citada 
entidad financiera KKR y el res-
to de entidades. Asimismo, re-
cuerda que desde 2014 ha cum-
plido con todas sus obligacio-
nes financieras, «obteniendo 
unos resultado positivos y con 
un volumen de facturación en 
el último ejercicio cercano a 
los 700 millones de euros».

Sobre este asunto se pro-
nunció el portavoz de Cs, Ca-
yetano Polo, que asegura que 
la Junta «no puede cruzarse de 
brazos ante la delicada situa-
ción de este grupo». H

REDACCIÓN

CÁCERES

Destacan las posibilidades que Extremadura 

ofrece a Japón tras el acuerdo comercial

33La eurodiputada socialista In-

maculada Rodríguez-Piñeiro, in-

tegrante de la Comisión de Co-

mercio Internacional, destacó 

ayer las «posibilidades increí-

bles» que tiene Extremadura en 

el mercado nipón tras la entra-

da en vigor el pasado día 1 del 

acuerdo comercial entre la UE y 

Japón. Rodríguez-Piñeiro hinter-

vino en Mérida en la Jornada so-

bre Acuerdos Comerciales entre 

la Unión Europea y Terceros Paí-

ses, organizada por la Junta de 

Extremadura para que los em-

presarios conozcan las posibili-

dades de incrementar sus expor-

taciones. La eurodiputada insis-

tió en la importancia del acuerdo 

firmado con Japón y las posibili-

dades que abre al sector agroa-

limentario extremeño, ya que los 

japoneses «valoran mucho la ca-

lidad de los productos» agrarios 

y ganaderos que ellos no tienen 

capacidad de producir. Por ello, 

es muy importante, a su juicio, 

que los empresarios extreme-

ños conozcan “todas las posibi-

lidades que se le abren” y apro-

vechar todas las ventajas de los 

programas de la Junta.
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DOMINGO

TEMA DEL DÍA
Convivencia 3 La diversión frente al derecho al descanso 

Ocio nocturno
o diurno 

¿cambia el modelo?

R. CANTERO
región@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES

E
l ocio diurno está sustitu-
yendo al tradicional ocio 
nocturno? ¿está cambian-
do el modelo por las res-

tricciones por el ruido o se está 
ampliando la oferta? Para los hos-
teleros, estamos desde hace varios 
años ante un cambio progresivo 
del modelo de ocio, desde el tradi-
cional ocio nocturno a otro que, 
cada vez más, aprovecha la luz del 
día (sale a comer y después de co-
pas) y con la noche regresa a casa. 
Sin embargo, para los vecinos de 
las principales zonas de ocio de la 
región, que se agruparon en una 
plataforma contra el ruido, lo que 
se está produciendo más bien es 
una «convivencia» entre ambos 
modelos: según la franja de edad, 
se sale más de día o de noche, es 
su percepción. 

«Valoramos que los hosteleros 
apuesten por un modelo de ocio 
durante el día. Pero nuestra per-
cepción es que, por el momento, es 

Los hosteleros señalan una 
mayor demanda a mediodía y 
por la tarde y piden adaptar la 
normativa a la nueva situación 

Vecinos y expertos descartan 
un trasvase significativo, pero 
valoran que se abogue por 
actividades durante el día

más una intención que una reali-
dad, según nos trasladan los colec-
tivos de las principales ciudades. 
La gente sigue saliendo de noche y 
la prueba de ello son nuestras rei-
vindicaciones», subraya José María 
Iglesias, uno de los portavoces de 
la plataforma de vecinos. 

Frente a esa postura, el geren-
te de la Confederación de Empre-
sarios de Turismo de Extremadu-
ra (CETEX), Antonio Martínez, afir-
ma que «hace unos cinco años que 
se empieza a notar esa nueva ten-
dencia», (aunque no lo cifran) es-
pecialmente en la franja de edad 
entre 30 y 50 años. «Hay que favo-
recer que a ese público se le pue-
da ofrecer algo más», afirma. Ape-
la por ello a que se favorezca una 
«profunda renovación del marco 
normativo» por parte de las admi-
nistraciones, que flexibilice sus ho-
rarios de actividad y la categoriza-
ción de los establecimientos: «que 
permitan integrar el ocio, la cultu-
ra, la gastronomía y los espectácu-
los para poder ofrecer al cliente al-
go más que una copa y que ese ocio 

de día no sea solo de viernes y sába-
do, sino también durante más días 
de la semana, para atender la de-
manda del turismo», reivindica. 

MÁS FAMILIAR/ Para los empre-
sarios del sector, el ocio noctur-
no en Extremadura es «cada vez 

más diurno, cultural y familiar», 
en sintonía con lo que está suce-
diendo en el resto de España («es 
un modelo de ocio más europeo», 
sostiene Antonio Martínez), se-
gún se puso de manifiesto en la 
asamblea general de asociacio-
nes de ocio nocturno de España, 

Badajoz: ambiente por la tarde
El ocio nocturno no pierde terreno en Ba-
dajoz, pero es cierto que cada vez más lo-
cales adelantan la hora de apertura para 
aprovechar el tirón de la primera hora de 
la tarde y «tienen cada vez el negocio más 
enfocado a esa franja», señalan los empre-
sarios del sector hostelero consultados por 
este diario. Melendez Valdés, San Juan y la 
plaza de la Soledad son algunas de las prin-
cipales zonas de ocio de Badajoz.

Algunos colectivos vecinales están recla-
mando que se promueva este tipo de ocio 
en los barrios con más tradición hostelera, 
como sucedió a finales del año pasado con 
los vecinos del Casco Antiguo de Badajoz, 
que reclamaron al consistorio que levanta-
ra la limitación para abrir nuevos estableci-
mientos (ahora no está permitido porque es 
una de las zonas saturadas) destinados a ca-
feterías, bares de tapas y restaurantes. 

La proliferación de las terrazas en la ciu-

la situación en las principales ciudades

dad, en todo caso, no ha estado exenta de po-
lémica. Por un lado ha estado la queja que 
la Asociación Contra el Ruido Espantaperros 
(este colectivo sostiene que aunque se am-
pliando la oferta de ocio durante el día, se 
mantiene en igual medida el ocio nocturno) 
presentó ante el Defensor del Pueblo por la 
saturación de eventos en las calles del centro 
y por la instalación de los veladores, según 
afirman, «sin que en algunos casos se respe-
ten el ancho mínimo de la calle». Los hostele-
ros por su parte, se quejaron por lo que con-
sideran una  «disparidad» de criterios entre el 
ayuntamiento y la Junta sobre la normativa 
de los veladoras. 

El botellón es desde hace varios años algo 
casi exclusivo de la gente más joven aunque 
no está erradicado. Desde 2016, solo está per-
mitido en el recinto ferial, aunque periódica-
mente se encuentran restos en parques del 
centro. REDACCIÓN

Cáceres: desayuno, comida, copas
No hay un cambio de tendencia como tal 
pero sí que se está ampliando el rango del 
ocio, desde hace unos años, en varios senti-
dos. El primero, el jueves salen los univer-
sitarios (por la noche) y el fin de semana la 
gente que vive en Cáceres. Y en el sábado y 
el domingo van en ascenso los desayunos 
en familia, «más reposados», según indica 
Eduardo Álvarez, del El Gran Café. 

Junto a eso, en otras zonas como la ca-
lle Pizarro o la Madrila Alta muchos pubs 
abren a las 16.30 horas los fines de semana 
y atraen por la tarde a un público amplio, 
aunque en todos los casos de un rango de 
edad por encima de 30 años. «Siempre he-
mos tenido una amplia clientela durante el 
día, pero es cierto que en la calle se está abo-
gando por iniciativas, como barbacoas, pa-
ra atraer a la gente en eventos puntuales co-
mo sucedió en Halloween», cuenta Roberto 
Parodi, de Mastropiero, en la calle Pizarro. 

Hay más gente de día, pero sigue habiendo 
gente de noche, de otra edad, según explica. 
En esta calle llevan varios años buscando ese 
ocio vespertino con el que mejorar la convi-
vencia entre hoteleros y vecinos (no hay que 
olvidar que el juzgado condenó el año pasa-
do a varios hosteleros y dirigentes políticos 
por no atajar el ruido nocturno por el ocio).

En otra zona del centro, la peatonaliza-
ción de la calle San Pedro de Alcántara hi-
zo proliferar allí las terrazas y ha conlleva-
do después que zonas aledañas hayan re-
clamado igualmente la peatonalización 
y ya se está trabajando en Obispo Segura 
Sáez y Ciriaco Benavente, a petición de los 
hosteleros de estas zonas. 

En cuanto al botellón, desde que se trasla-
dó al ferial en 2003 se ha ido apagando poco 
a poco. Aún así, hubo un repunte en parques 
entre los más jóevenes que motivó dos cam-
pañas de la policía local en 2017 y 2018.  R. C.

«A la hostelería nos 

cuesta dar el paso 

de la inversión»

33 «Tenemos que hacer las co-

sas bien con las terrazas, por-

que eso da vida a los parques 

y a los bulevares de las ciuda-

des», afirma Antonio Martínez, 

gerente de CETEX, que reco-

noce que la inversión es otro 

de los escollos para consoli-

dar de una forma atractiva una 

parte del ocio diurno que pro-

mueven. «Es cierto que en Ex-

tremadura cuesta dar el paso 

y tenemos que mirar lo que es-

tán haciendo en ciudades co-

mo Madrid o Sevilla, donde la 

hostelería está acondicionan-

do terrazas al estilo de París, 

que se mantienen todo el año. 

Eso genera empleo y estamos 

lejos de esa situación aún», 

advierte. 
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que se celebró la semana pasada. 
En ese foro, las entidades parti-
cipantes, entre ellas CETEX, ad-
virtieron que las sesiones de ver-
mut, los conciertos acústicos, el 
boom del ‘tardeo’ (tapas o copas 
por la tarde), la programación de 
espectáculos durante el día y la 

fusión entre ocio y gastronomía 
marcarán los próximos años del 
sector. 

Extremadura cuenta con 700 
empresas dedicadas al ocio que  
generan unos 4.500 empleos en 
la región (especialmente jóvenes 
y precarios, eso sí), y representa 

el 3 % del Producto Interior Bru-
to (PIB) regional, con más de 500 
millones, según los datos de CE-
TEX. A nivel nacional, hay más de 
200.000 puestos de trabajo que 
dependen del sector del ocio.

LA LEY ANTITABACO/ «No conozco 
ningún estudio al respecto aun-
que es cierto que se ve a más gen-
te en las calles durante el día», 
reconoce el sociólogo Artemio 
Baigorri, que en todo caso lo atri-
buye a un compendio de facto-
res; el primero de ellos, la aplica-
ción de la ley antitabaco: «se ve 
más gente en las calles y en las 
terrazas, pero la lectura es enga-
ñosa, porque no es que haya más 
gente, es que la gente que estaba 
dentro del bar antes, ahora está 
fuera, ocupando las aceras en te-
rrazas que cada vez están ganan-
do más terreno», advierte.

Lo cierto es que las solicitudes 
para terrazas no han dejado de 
crecer en el último año. Solo en 
la ciudad de Cáceres, han pasado 
de 139 en el 2016 a 164 en el 2017. 
Los datos del 2018 no están aún ce-
rrados pero se prevé un incremen-
to y de hecho el ayuntamiento de-
cidió hace unas semanas ampliar 
el plazo de solicitud por el eleva-
do número de peticiones. «Las te-
rrazas empiezan a generar el mis-
mo problema que en su día el bo-
tellón. Lo que empezó a preocupar 
del botellón no fue  que los jóvenes 
bebieran, sino el ruido y la sucie-
dad», advierte el experto. 

MÁS CULTURAL/ Para el sociólogo, 
el único repunte del ocio de día 
puede estar relacionado con una 
franja de edad en torno a los 35 
años, de gente que continuó ha-
ciendo botellón en los años de la 
crisis porque era lo que se podía 
permitir y que ahora tiene una si-
tuación económica algo más fa-
vorable y una situación familiar 

distinta, con hijos. «Hay ahí una ge-
neración que no se puede comprar 
una casa, pero que sí puede hacer 
un viaje a un concierto determina-
do, o salir, pero en una franja ho-
raria de día por su nueva situación 
familiar», explica Baigorri.

Más allá del consumo, el soció-
logo sí coincide con los hostele-
ros en que  existe en determina-
das franjas de edad una deman-
da de actividades culturales («se 
ha puesto de manifiesto en Bada-
joz, por ejemplo, con el cierre del 
COC», recuerda) que hace legíti-
ma esa reivindicación por parte 
de los empresarios de modificar 
el marco normativo para permi-
tirles adecuar la oferta y que las 
cultura tenga cabida en los bares. 
«Es cierto que la normativa que 
arrastramos es muy antigua y por 
tanto, la distinción que hace en-
tre bares para beber y sitios de es-
pectáculos debería poder adaptar-
se a la realidad actual», sostiene.

¿Y EL BOTELLÓN?/ Está en retroce-
so desde que se sacó del centro de 
las ciudades en el 2003 y se limita 
desde hace años a una alternati-
va minoritaria y ligada a los más 
jóvenes, muy lejos de las convo-
catorias masivas de finales de los 
años 90. Ahora únicamente son 
citas multitudinarias cuando se 
vinculan a eventos concretos co-
mo el caso de Womad en Cáceres 
o la fiesta de los Palomos en Bada-
joz. «Pero para eliminar ese mo-
delo hay que darles alternativas 
a los jóvenes, como conciertos
en zonas en las que después pue-
dan continuar de fiesta tomando 
alguna copa en locales de la ciu-
dad», advierte el gerente de CE-
TEX, que pide para eso la colabo-
ración de los ayuntamientos. «Si 
las administraciones cortan con 
el botellón, el empresario ya se 
pondrá las pilas para tener una 
alternativa que ofrecer. H 

FRANCIS VILLEGAS

Ambiente en la zona de 

veladores en la plaza 

Mayor de Cáceres, esta 

semana. 

Plasencia: El ‘cañeo’ de siempre
En Plasencia no hay botellón desde el 
2011 y la opinión general de los hoste-
leros es que el número de clientes ha 
descendido, tanto de día como de no-
che. No obstante, hay diversidad de opi-
niones en cuanto a si el modelo de ocio 
nocturno ha dado paso al de mediodía 
y tarde.

La asociación de vecinos Intramuros 
lo tiene claro: «no hemos notado nin-
gún cambio. El ‘cañeo’ es el de siem-
pre». No hay quejas vecinales ni el ayun-
tamiento ha tenido que intervenir por-
que no se denuncian molestias.

Para Raúl Paniagua, propietario de 
La Pitarra del Gordo y hostelero de la 
plaza Mayor «ha bajado todo muchísi-
mo ,y si alguien sale más a mediodía, 
es obligado porque está todo cerrado». 
Afirma que «hay pubs que ya no abren 
los viernes», pero tampoco ha visto más 

afluencia por las tardes. De hecho, como 
cliente, apunta que «por las tardes no 
puedes escuchar música porque no hay 
pubs abiertos y si estás en terraza con 
mesa alta estás rodeado de niños. El ca-
ñeo no tiene nada que ver a lo que había 
hace años».

Sin embargo, para Mamen Marcos, pro-
pietaria de un pub en la plaza de Sosa, sí 
se ha notado un cambio de hábitos, aun-
que considera que es generalizado en la 
región, sobre todo en fechas señaladas: 
«Ha habido más comidas que cenas en 
las Navidades. De noche, ya solo se tra-
baja los sábados y, cuando estás a reven-
tar, tienes que cerrar». 

Ella sí ve un cambio de tendencia, aun-
que leve. «La hostelería está bajando y en 
Plasencia se siguen cerrando estableci-
mientos. El horario de cierre tiene mu-
cho que ver». RAQUEL RODRÍGUEZ 

Mérida: el día va ganando terreno
En Mérida sí se puede decir que el ocio 
diurno está ganando terreno desde hace 
ya tiempo. En la capital autonómica la 
zona reservada para el botellón es el re-
cinto ferial, pero solamente acuden jó-
venes los fines de semana. Sin embargo, 
sí que hay cierta problemática con es-
te asunto, porque en ocasiones (funda-
mentalmente en los meses de verano) se 
reúnen grupos de jóvenes para beber en 
el entorno de la alcazaba y el paseo de 
Roma, con las consiguientes molestias y 
quejas que esto causa. No obstante, son 
zonas en las que no hay viviendas, así 
que se trata sobre todo de problemas de 
limpieza e imagen para los turistas.

Con respecto al ocio de día, el entor-
no de la plaza de España es una de las 
zonas que más gente concentra y es allí 
donde más han proliferado en los últi-
mos años las terrazas, junto con el Arco 

de Trajano, una de las zonas de moda de 
la ciudad. También, cada vez más, la gen-
te sale a desayunar, incluso en los fines 
de semana, aunque muchos bares aprove-
chan estos días que no hay funcionarios 
para abrir más tarde.

En Mérida actualmente no hay denun-
cias por problemas de ruido, más allá de 
los días de la feria, cuando es habitual 
que se autoricen las barras en la calle y 
alguna zona en el centro para que la gen-
te haga botellón. Hace unos años sí que 
fue una problemática más acuciante (la 
concejala Raquel Bravo fue juzgada por 
los ruidos del pub Caramelo), aunque es-
tá superada ahora porque en las zonas de 
moda no hay apenas viviendas.

En relación a la legislación, no se ha 
llevado a cabo ninguna modificación en 
los últimos años relativa a la instalación 
de veladores. ROCÍO ENTONADO

Antonio Martínez
CETEX

«Hace cinco años que hay 
una nueva tendencia de 
ocio por el día y hay que 
favorecer alternativas»

José María Iglesias
PLATAFORMA CONTRA EL RUIDO

«Vemos a gente noche 
y día. No vemos cambio 
de modelo, aunque sería 
lo mejor para todos»

Artemio Baigorri
SOCIÓLOGO

«Puede haber más gente, 
pero sobre todo se ve más, 
porque con la ley antitabaco 
han aumentado las terrazas»
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EL SINDICATO CELEBRA UNA CUMBRE PARA TRATAR LA SITUACIÓN DEL TREN EXTREMEÑO 

CCOO aboga por subir la presión fiscal 
para el impulso de las infraestructuras

REDACCIÓN
region@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES

E
l secretario confederal 
de CCOO, Unai Sordo, 
abogó ayer en Cáceres 
por un incremento de la 

presión fiscal para impulsar po-
líticas de desarrollo industrial 
e infraestructuras como las fe-
rroviarias, que en Extremadura 
constituyen una reivindicación 
de «justicia social» y de «repara-
ción de una exclusión casi his-
tórica». Comisiones Obreras ce-
lebró una cumbre sobre el tren 
extremeño con la participación 
Sordo y los responsables del sin-
dicato en las CCAA limítrofes pa-
ra exigir inversiones que eviten 
las numerosas incidencias y las 
privatizaciones del servicio.

«La reivindicación de un tren 
digno es también la reivindica-
ción de un aparato productivo 
suficiente y de un empleo de ca-
lidad para los extremeños», afir-
mó Sordo en una rueda de pren-
sa posterior a la cumbre. A su jui-
cio, desde que se cerró el tren Vía 
de la Plata y el desarrollo poste-
rior de la alta velocidad ha habi-
do un proceso de vertebración 
del territorio español, pero hay 
regiones que no se han visto be-

Unai Sordo dice que  
en materia ferroviaria, 
la reivindicación de la 
región es de «justicia»

b

33El secretario confederal de CCOO, Unai Sordo, ayer tras la cumbre celebrada por el sindicato en Cáceres. 

EFE

neficiadas de ese esfuerzo inver-
sor en esta infraestructura.

«Un territorio que no cuenta 
con un sistema de infraestructu-
ras suficientes tiene serios ries-
gos de empobrecimiento, de 
despoblación, de que no se de-
sarrolle un tejido productivo su-
ficiente para retener a la pobla-
ción y dar empleo al conjunto de 
sus habitantes», explicó. De es-
ta forma, manifestó que el sindi-
cato mantendrá la presión sobre 
«los gobiernos que toquen» para 
exigir a Fomento que sea una de 
sus «prioridades» el desarrollo de 
un tren «en condiciones» para Ex-
tremadura, que traslade pasaje-
ros y mercancías, la vertebre con 
el conjunto de España y permita 
su desarrollo productivo.

«La sensibilidad que hay en es-
ta tierra con la cuestión del tren 
es muy especial. Se siente legíti-
mamente como una cuestión de 
agravio ya casi histórico», seña-
ló el responsable sindical, para 
quien Extremadura necesita un 
impulso al desarrollo ferroviario, 
industrial y productivo. 

Sordo apuntó que el hecho de 
que España tenga una presión fis-
cal más de siete puntos de PIB por 
debajo de la media europea tiene 
mucho que ver «con los déficits 
en infraestructuras, políticas so-
ciales y de desarrollo industrial». 
Estos suponen 76.000 millones 
de euros menos al año que no re-
caudan las administraciones pú-
blicas, algo «fundamental» para 
llevar a cabo estas políticas. Pa-

ra Sordo, España se ha vertebra-
do de una forma «excesivamente» 
radial y ha abandonado otras for-
mas de comunicación interterri-
torial en malla que son «determi-
nantes», por lo que aboga por que 
estas vayan de forma paralela pa-
ra unir el territorio.

Invertir en el trazado entre Ba-
dajoz y Madrid para que sea de 
doble vía y electrificado, y «no 
el proyecto de diesel que se pre-
vé ahora»; y que se electrifique y 
amplíe el trayecto entre Mérida 
y Puertollano, construyendo un 
intercambiador en Brazatortas, 
para permitir una salida compe-
titiva de las mercancías, son al-
gunas de las reivindicaciones de 
CCOO, según apuntó ayer a tra-
vés de una nota de prensa. H

Más de 6.200 estudiantes y 130 
profesores de un centenar de 
centros educativos de Extrema-
dura participan en el 35 Con-
curso Escolar del Grupo Social 
ONCE, con la aportación de 
ideas para convertir el tiempo 
del recreo en una oportunidad 
lúdica y educativa que no exclu-
ya por razones de diversidad o 
discapacidad. Bajo el lema ‘Por 
mí y por todos mis compañe-
ros’, este programa de sensibili-
zación educativa arrancó al ini-
cio del curso con la intención 
de que el aula trabaje de mane-
ra activa el cambio de actitudes 
y los estudiantes mantengan 

una convivencia respetuosa, es-
pecialmente en ese momento fe-
liz del ‘cole’ que es el recreo, para 
evitar que se convierta para algu-
nos justo en lo contrario.

La hora del recreo suele durar 
entre 20 y 30 minutos, el tiem-
po suficiente para que un estu-
diante se sienta al margen de sus 
iguales, destacó ayer la ONCE en 
un comunicado. Este concurso 
busca que los centros perciban 
el recreo como una parte impor-
tante de su proyecto educativo 
y no como un simple paréntesis 
en la jornada lectiva y así se pue-
da convertir en una oportunidad 
educativa para la inclusión.

En este 35 concurso escolar, en 
el que han participado 144.296 

Lluvia de ideas por 
un patio inclusivo
Más de 2.600 estudiantes aportan sus propuestas 
para que el tiempo del recreo no implique exclusión

CONCURSO ESCOLAR ‘POR MÍ Y POR TODOS MIS COMPAÑEROS’ DEL GRUPO SOCIAL ONCE 
EL PERIÓDICO

33 En el colegio 8 Menores jugando durante la hora del recreo. 

escolares y 2.516 docentes de 
1.977 centros educativos, han tra-
bajado estudiantes de los centros 
públicos, concertados y privados, 
desde Primaria hasta Bachillera-
to, además de Educación Especial 
y Formación Profesional.

Como en anteriores ediciones, 
el concurso tiene que pasar por 

tres fases en las que los jurados 
seleccionarán los mejores traba-
jos: la fase provincial, cuyo fa-
llo se producirá durante el mes 
de marzo; la fase autonómica, en 
abril; y la fase estatal. Los ganado-
res absolutos de esta edición, dis-
frutarán durante un fin de sema-
na en Madrid de un campus. H

REDACCIÓN

MÉRIDA

JUAN METIDIERI VOLVERÁ 
A PRESIDIR APAG-ASAJA
3 Juan Metidieri es reelegido, 
por segunda vez consecutiva, 
presidente de APAG Extrema-
dura Asaja con el apoyo de un 
98,2% de los votos en la asam-
blea general ordinaria cele-
brada ayer en Talarrubias (Ba-
dajoz). Así, la organización ha 
ofrecido un respaldo mayori-
tario a la única lista que con-
curría en este proceso, surgida 
del consenso, según informó 
APAG en una nota. Durante su 
intervención ante los socios, 
Metidieri agradeció la amplia 
confianza recibida y recono-
ció el trabajo realizado por la 
junta directiva saliente.

www.elperiodicoextremadura.com

UN 11% MÁS DE VIAJEROS 
SE ALOJARON EN HOTELES
3 Un total de 74.739 viajeros 
se alojaron en establecimien-
tos hoteleros de Extremadu-
ra durante el mes de enero, 
un 11,9% más que en el mis-
mo mes del año anterior (en 
España se registró una tasa in-
teranual del 1,9%) y se conta-
bilizaron 121.256 pernocta-
ciones, un 11,4% más (a nivel 
estatal un 0,4%). Según infor-
mó ayer el Instituto de Esta-
dística de Extremadura (IEEX), 
en enero subieron las pernoc-
taciones en la comunidad de 
viajeros residentes en España 
un 11,1% y las de residentes 
en el extranjero un 13,3%.

CRITICAN A LA JUNTA POR 
UNA SUBVENCIÓN AGRARIA
3 La Junta de Extremadura 
concederá una subvención de 
700.000 euros a la coalición 
ASAJA y a UPA-UCE, un cien 
por cien más que hace dos 
años, según denunció ayer La 
Unión, que solicita que este 
presupuesto se dedique a ga-
rantizar el cumplimiento de 
la Ley de la Cadena Alimenta-
ria. Esta ayuda, que figura en 
el borrador del decreto publi-
cado en el Portal de Transpa-
rencia, supone una subida de 
un 40% respecto al año pasa-
do, precisó La Unión de Extre-
madura en un comunicado.

EXIGEN PAGOS ATRASADOS 
PARA 20.000 LETRADOS 
3 El Consejo General de la Abo-
gacía Española ha exigido al 
Ministerio de Justicia el pago 
urgente a los 20.000 letrados 
del turno de oficio que llevan 
desde noviembre sin cobrar. 
Este requerimiento se produce 
tras la reunión celebrada en el 
Consejo General de la Aboga-
cía por los decanos de los cole-
gios de abogados de los territo-
rios que son competencia del 
Ministerio de Justicia: Casti-
lla y León, Castilla-La Mancha, 
Extremadura, Murcia, Balea-
res, Ceuta, Melilla y los órga-
nos centrales de Madrid.
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3 ENTREGA DE LOS PREMIOS DEL CONSEJO LOCAL DE LA MUJER

Joaquina Bravo, María Dolores Izquierdo 
y Marian Rosado reciben sus galardones

Reconocida la labor 
de una columnista del 
Periódico Extremadura

b

Todas las asociaciones y muje-
res que integran el Consejo Local 
de la Mujer de Almendralejo ce-
lebraron ayer en el restaurante 
Abakua la tradicional comida de 
hermandad para conmemorar el 
Día Internacional de la Mujer y 
entregar los premios que conce-
den cada año.

Uno de los galadornes más 

emotivo que entrega el consejo 
local es el a ‘Toda una vida’, que 
este año ha recaído en Joaquina 
Bravo Álvarez, una almendrale-
jense que ahora tiene 73 años y 
que ha sido ejemplo de lucha y 
trabajo para sacar adelante una 
bodega de aceitunas tras el falle-
cimiento de su marido. Familia-
res y amigos de ‘Quini’, como se 
le conoce, estuvieron a su lado en 
este emotivo acto.

El consejo también eligió a Ma-
ría Dolores Izquierdo Mora como 
Mujer Empresaria de 2019. A sus 
57 años, ha sido reconocida por 
fundar Antena Regional de Ex-

tremadura, con la que ha desa-
rrollado su proyecto empresarial 
durante toda la vida. 

Este periódico también tuvo 
un reconocimiento en la figura 
de Marian Rosado, que cada do-
mingo publica ‘La mirilla’ en la 
sección de opinión, y en la que, 
entre otros temas, fundamental-
mente sociales, aboga por los de-
rechos de la mujer y la igualdad. 
Se le entregó el Premio Malva a 
los medios de comunicación. Es 
natural de Almendralejo, aun-
que ejerce la profesión en Quito 
(Ecuador), desde donde agradeció 
el galardón vía skype. H 

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO

33Galardonadas con miembros del consejo de la mujer y el alcalde. 

R.C.

3 SUS REPRESENTANTES SE REÚNEN CON EL AYUNTAMIENTO PARA ELABORAR ESTRATEGIAS DE FUTURO

La Ceal defiende que las mujeres 
mejoren sus condiciones laborales

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

S
iendo marzo un mes 
muy propicio para con-
cienciarse y sensibiliza-
se sobre la importancia 

que tienen las mujeres en la so-
ciedad, la Coordinadora Empre-
sarial de Almendralejo (Ceal) ha 
mantenido  un encuentro con re-
presentantes del ayuntamiento, 
entre los que estaba el alcalde Jo-
sé García Lobato, para presentar-
le unas propuestas encaminadas 
a mejorar las condiciones labora-
les de la mujer en las empresas 
de la localidad. El texto incluye 
sus demandas y las dificultades 
que encuentran muchas de las 
que quieren ser emprendedoras. 

Entre las medidas que conside-
ran necesarias para lograr una 
mejor conciliación de la vida fa-
miliar y laboral, Ceal destaca que 
es necesario que mejoren las con-
diciones para que sus hijos acce-
dan la guardería municipal, el 
aula matinal y comedor de los co-
legios, sin olvidar la posibilidad 
de crear nuevos servicios o mejo-
rar los existentes para la realiza-
ción de actividades extraescola-
res en horarios de tarde o en pe-
riodos no lectivos.

Dentro del catálogo de pro-
puestas también reclaman más 

El acceso a una 
mejor financiación y 
la conciliación laboral, 
caballos de batalla

b

Creará un comité 
para la igualdad para 
sensibilizar, formar e 
informar a los socios

b

apoyo en el acceso a la financia-
ción a la hora de constituir una 
empresa, al tiempo que conside-
ran primordial que las mujeres 
puedan tener acceso a una for-
mación en innovación y tecnolo-
gías de la información.

La coordinadora reconoce que 
no solo en el mundo del autoem-
pleo existen desigualdades a ni-
vel laboral, sino también en el 
empleo por cuenta ajena en mu-
chas empresas. Por ese motivo,  
va a plantear en la siguiente jun-
ta directiva la creación de un co-
mité para la igualdad que se en-
cargue de esa labor de sensibiliza-
ción, información y formación. 

Igualmente, los empresarios 
consideran positivo el apoyo reci-
bido por parte del ayuntamiento 
para hacer una primera aproxi-

mación y diagnóstico sobre igual-
dad en las empresas, desarrollar 
campañas informativas y sensibi-
lizadoras para invitar a trabajar 
en estas materias desde dentro de 
las empresas, detectar desigual-
dades en las mismas e impulsar 
otras campañas formativas para 
la prevención de la violencia de 
género en el área laboral.

HISTÓRICO/ Según datos del Insti-
tuto de la Mujer relativos a la ac-
tividad empresarial de las muje-
res, hay que señalar que promue-
ven menos empresas, desarrollan 
más actividades centradas en el 
sector servicios, relacionadas mu-
chas veces con roles y estereoti-
pos de género, y que las motiva-
ciones que tienen más peso en-
tre las mujeres para la puesta en 

marcha de un negocio están re-
lacionadas con las discriminacio-
nes en la carrera profesional y la 
conciliación de la vida personal, 
familiar y laboral.

Respecto a la formación, cuen-
tan con un mayor nivel de forma-
ción reglada que los hombres, pe-
ro un menor nivel de formación 
específica para realizar activida-
des empresariales. En relación 
con la experiencia, las mujeres 
cuentan con una menor expe-
riencia laboral.

Destacar finalmente que uno 
de los obstáculos que encuen-
tran a la hora de poner en mar-
cha una empresa es que reciben 
un trato discriminatorio de las 
instituciones financieras. Sobre 
estas líneas se quiere empezar a 
trabajar en la Ceal. H

33Empresarias locales posan en uno de los últimos actos celebrado por la Ceal en el Centro de Innovación.

R. C.

3 NUEVA OBRA

La climatización 
del San Antonio 
comenzará a 
hacerse pronto 

La obra para proceder a la cli-
matización de todo el edificio 
del centro cultural San Anto-
nio comenzará en los próxi-
mos días. Tras la firma del 
contrato entre el ayuntamien-
to y la empresa adjudicataria, 
Tumosa (Tuberías y Montajes 
San José), el inicio de los tra-
bajos es inminente. 

Este trabajo lleva aparejado 
también un cambio en la ins-
talación eléctrica que se an-
toja obligatorio para que los 
split funcionen correctamen-
te. El proyecto fue aprobado 
con un presupuesto de 80.147 
euros, con una rebaja de unos 
50.000 euros sobre el precio 
base de licitación.

La climatización beneficia-
rá a todas las dependencias 
del edificio, biblioteca, despa-

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO

Los plazos apuntan a que 

la actuación completa 

estará terminada en junio

chos, sala de exposiciones, sa-
lón de actos y la zona en la que 
en el futuro se quiere colocar 
la colección Monsalud. Este 
proyecto es una de las grandes 
demandas de los usuarios del 
centro cultural, especialmen-
te de los de la biblioteca, quie-
nes se quejan continuamente 
del frío que hace en el interior 
en época de invierno y el so-
focante calor en verano. Todo 
apunta a que la obra estará lis-
ta para el mes de junio.

Otra actuación que se va 
acometer es el cambio de las 
200 luminarias por puntos de 
luz led, con la intención de 
que el consistorio reduzca el 
pago de la factura de la luz. H
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HAY 710 PLAZAS DE OCHO ESPECIALIDADES

Educación confirma el 22 de junio 
para las oposiciones de maestro

R. C.
region@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES

E
l próximo 22 de junio ten-
drá lugar el primer examen 
para cubrir las 710 plazas 
de maestro en ocho especia-

lidades. La fecha, adelantada el pa-
sado 6 de marzo por este periódico, 
es la propuesta que la Consejería de 
Educación formuló a los sindicatos 
y fue uno de los asuntos que se vio 
ayer en la mesa sectorial que presi-
dió el secretario general de Educa-
ción, Rafael Rodríguez de la Cruz, y 
a la que asistió la directora general 
de Personal Docente, Heliodora Bur-
gos. De las 710 plazas convocadas, 
160 son de Infantil, 138 de Prima-
ria, 106 de Inglés, 89 de Audición y 
Lenguaje, 78 de Pedagogía Terapéu-
tica, 77 de Educación Física, 58 de 
Música y cuatro de Francés, las pri-
meras que convoca Extremadura 
desde que asumiera las competen-
cias educativas en el año 2000.

La convocatoria del cuerpo de 
maestros «supera con creces las de 
años anteriores», según destacó Ro-
dríguez de la Cruz. De hecho la pre-
visión es reducir la tasa de interini-
dad del 16,7% actual al 6,9 %, «lo 
cual permitirá la estabilidad de las 
plantillas, contribuyendo a la mejo-
ra de la calidad de la Educación».

Entre las novedades del proceso 
selectivo, junto a la convocatoria 
de las primeras plazas de Francés, 
se amplían en esta convocatoria el 
número de supuestos entre los que 
el opositor podrá elegir en la prue-
ba práctica, pudiendo elegir uno de 
entre cuatro supuestos, en vez de 
entre dos como ocurría en anterio-

Los sindicatos piden 
que se dote de claridad 
jurídica y transparencia 
al proceso selectivo

b

33Opositores, en el transcurso de una prueba de maestros en una imagen de archivo. 

EL PERIÓDICO

res convocatorias, según la Junta.
Los sindicatos valoraron ayer la 

fecha elegida para la convocatoria 
que «evita el efecto llamada» al co-
incidir con la fecha fijada en otras 

comunidades para esta oposición. 
Además reclamaron que se defi-
na en dos horas la duración de la 
prueba práctica para evitar los pro-
blemas que hubo en la convocato-

ria de FP del año pasado y apelaron 
a que se dote de claridad jurídica y 
transparencia al proceso.

VALORACIONES/ «Los opositores de-
ben contar con una convocatoria 
clara de las pruebas para evitar que 
se vean afectados por interpretacio-
nes y ambigüedades que puedan 
acabar judicializando el proceso», 
señaló por parte de CSIF Mercedes 
Barrado. Tanto este sindicato como 
ANPE han solicitado además a Edu-
cación que se realicen las pruebas 
en folios autocopia, con el fin de 
que los aspirantes puedan llevar-
se después a casa un duplicado del 
examen completado. 

«Desde ANPE abogamos por usar 
papel autocopiativo y también pe-
dimos a la administración que se 
tomen medidas especiales para las 
opositoras en avanzado estado de 
gestación», señaló Antonio Vera. 

PIDE planteó además que cambie 
el momento de la entrega de la pro-
gramación y que sea «preferentemen-
te» al realizar la segunda parte. H

APAG PIDE CAMBIOS EN EL 
DECRETO DEL INFOEX
3 Apag-Asaja rechaza el pro-
yecto de decreto del Plan In-
foex y anunciado movilizacio-
nes, como una acampada a las 
puertas de la consejería de Me-
dio Ambiente, si no se flexibi-
liza en los aspectos relaciona-
dos con la actividad agraria. 
El presidente de la organiza-
ción, Juan Metidieri, afirmó 
ayer que el texto vuelve a in-
cluir «los mismos problemas» 
de años anteriores y que «pro-
híbe la realización de tareas 
agrícolas con ciertos aperos»e 
impide «el uso de cosechado-
ras», lo que, añade «obstaculi-
za» la labor agraria.

www.elperiodicoextremadura.com

SENTENCIA SOBRE PERMISOS 
EN EL SES POR INGRESOS 
3 El Juzgado de lo Contencio-
so Administrativo Nº 2 de Mé-
rida ha dictado sentencia por 
la que reconoce el derecho a 
disfrutar de un permiso por 
hospitalización de un fami-
liar, aun cuando otro trabaja-
dor también haya solicitado 
permiso por el mismo pacien-
te, según el sindicato Satse Ex-
tremadura. La sentencia res-
ponde a un recurso interpues-
to por los servicios jurídicos 
de Satse, que ha exigido al SES 
que modifique las instruccio-
nes necesarias para aplicación 
inmediata de la sentencia a to-
das las áreas de salud.

CREAN UN DECÁLOGO DE 
MEDIDAS A FAVOR DE LA CAZA
3 La Federación Extremeña de 
Caza (Fedexcaza) ha elaborado 
un decálogo a favor de la caza, 
con el fin de que los partidos 
políticos muestren su compro-
miso con el sector en las próxi-
mas convocatorias electorales. 
En él incluyen medidas como 
un plan plurianual para la re-
cuperación de la caza menor o 
la promoción de las mujeres y 
los jóvenes para acceder a esta 
actividad. El presidente de Fe-
dexcaza, José María Gallardo, 
informó de que esta iniciati-
va se enmarca en la campaña 
#LaCazaTambiénVota.

PIDE DONARÁ 4.860 € A UNA 
FUNDACIÓN ONCOLÓGICA
3 PIDE donará 4.860 euros a 
la Fundación Oncológica In-
fantil Extremeña Ícaro, enti-
dad social que ha obtenido 
el mayor porcentaje de votos 
(24,2%) de los emitidos por los 
afiliados a este sindicato de 
educación de entre los proyec-
tos solidarios propuestos para 
destinar su subvención anual. 
La Fundación Oncológica In-
fantil Extremeña Ícaro ha si-
do la elegida de entre los 20 
proyectos propuestos este año 
por los afiliados de PIDE, en la 
votación online realizada del 
5 de febrero al 5 de marzo.

Mérida q Extremadura se sumó 

ayer a los actos convocados en 

recuerdo a las víctimas de los 

atentados que se produjeron el 11 

de marzo de 2004 en Madrid. Ese 

día, las bombas colocadas por 

terroristas yihadistas causaron 191 

muertos y más de 1.600 heridos 

en cuatro trenes de Cercanías, en 

las estaciones de Atocha, El Pozo, 

y Santa Eugenia. En la imagen, 

los diputados de la Asamblea de 

Extremadura, ayer por la mañana en 

la concentración convocada en la 

plaza de España en Mérida. 

EL PERIÓDICO

CONCENTRACIÓN 

EN RECUERDO A LAS 

VÍCTIMAS DE LOS 

ATENTADOS DEL 11-M

El 8 de junio será el examen de inspector y se  

cubrirán las más de 70 vacantes de director

33 También se cerró ayer la fe-

cha para las oposiciones al cuer-

po de Inspectores de Educación. 

Se han convocado 10 plazas y los 

exámenes comenzarán el 8 de ju-

nio, según se dio a conocer en la 

reunión de la mesa sectorial.

33 Otro de los asuntos incluidos 

en el orden del día era el proce-

so de acceso a la función directi-

va. El secretario general de Edu-

cación explicó que actualmente 

hay 74 plazas vacantes, a las que 

se pueden sumar algunas más 

que queden libres a finales de ju-

nio. Para cubrir esas plazas hay 

en marcha actualmente un pro-

cedimiento en el que se valoran 

los méritos educativos y profe-

sionales de los aspirantes que, 

además, deben presentar un 

proyecto de dirección. La co-

misión evaluadora está forma-

da por siete personas, cuatro de 

ellas técnicos de la consejería y 

tres representantes de la direc-

ción de los centros educativos. 

«El objetivo es que para el 1 de 

julio estén nombrados todos los 

nuevos directores y directoras», 

concluyó Rodríguez de la Cruz. 
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Centro de salud en Navalmoral de la Mata, uno de tos de difícil cobertura.: Hov 

Domingo 10.03.19 
HOY 

Sobra recordar que la importan
cia de un médico es inversamente 
proporcional a la dimensión de la 
localidad en la que ejerza. Esto es, 
un doctor es la persona m:is impor
tante de un pueblo, todavía m:issi 
reside enét Para la subsistencia de 
nuestros municipios, cada vez más 
envejecidos y vacíos, tener un cen
ero de salud esun elemento diferen· 
ciador cL1ve para frenar su despobla
miento y mantenerlo más dinámi
co en comparación con los pueblos 
vecinos. En resumen, para Extre· 
madura es viral que el SES consiga 
médicos suficientes para atender a 
la población rural, dispersa y aleja
da, y para ello se antoja imprescin
dible poner mas carne, es decir, ce· 
cursos económicos, en el asador. 

DOCTOR ENEXTREMADURA 

El déficit, por lo demás, no solo 
está en la atención primaria, aun
que sea el más acuciante. También 
se enfrema el sistema sanitario ex
tremeño a una carencia de especia
listas en aquellos hospitales ubica
dos en esas zonas más periféricas 
como Talarrubias, Llerena o Caria. 
También en PlasenciaJ donde unas 
veces se queda de gol pe sin trauma
tólogos y otras sin nefrólogos, como 
ha sucedido esta semana. El atrac
tivo de trabajaren un hospital más 
grande, con más y mejores recursos 
y ubicado en un municipio mas gran
de está siendo un quebradero de ca
beza constante para el SES y, como 
resultado, para los paciences de de
terminadas especialidades y áreas 
de salud. 

La región debe 
luchar contra sus 
características 
poblacionales y 
territoriales para 
dotar de médicos 
las zonas rurales y 
sus hospitales más 
pequeños. Hay que 
ser imaginativos 
y generosos 

PABLO 

CALVO 

T
al vez todavía recuerden 
la serie de televisión 'Doc· 
tor en Alaska', en la que a 
un joven médico se le caía 

el mundo encima cuando tenía que 
aceptar un destino profesional tan 
alejado de los atractivos de la gran 
ciudad. Una serie deliciosa antes 
de la era del pago y de Netflix, y 
que inevitablemente me ha ve1'li· 
do a la cabeza esta semana cuando 
el Servicio Extremeño de Salud 
(SES) ha identificado hasta 37 zo
nas para las que reconoce que tie· 
ne complicado conseguir médicos 
con los que cubrir las plazas de aten· 
ción primaria. 

Los profesionales de la salud que 
invierten al menos una década en 
su fom1ación se resisten en conver· 
tirse en médicos rurales, y no se Je-s 
puede reprochar nada. Los munici
pios pequeños tienen una serie de 
virtudes, sin duda, pero también 
presentan sus limitaciones vitales, 
que se agravan si el profesional ca· 
rece de un vinculo personal con 13 
zona o tiene otros condicionantes 
familiares. 

El caso es que los centros de sa
lud tienen complicado consegui, 
médicos, y eso en un problema gr•· 
ve para el m:antenimienco de la Ex· 
eremadura más rural. De la España 
rural, cabria decir, pues el problema 
no es exclusivo de nuestra región. 
Hace unos días, castilla y León tam
bién identificaba sus 24 zonas de di
ficil cobertura y ponía sobre L1 mesa 
una serie de medidas con las que in· 
tentará corregir el déficit. 

Monago subraya que la despoblación 
es el principal problema de la región 

El líder de los populares 
reclama el «talento» 
y la «unidad» de todas 
las fuerzas políticas 
para dar soluciones 
al reto demográfico 

:: EFE 
MÉRIDA. El presidente del PP ex
uemeño,José Antonio Monago, ha 
subrayado que el principal proble
ma que afronta la región es la pér· 
dida de población y como muestra 
ha apuntado que la provincia de Cá· 
e-eres tiene el mismo aúmerode ha· 
bitantes que hace un siglo, tras si· 

ruarse por debajo del umbral de los 
400.000. 

Monago realizó estas declaracio
nes durante la inauguración, en la 
tarde de este viernes. de la XX Feria 
Ag roalimenearia en Valdefuentes 
(Cáceres), informóel PPen una nota. 

Reclamó el •talento)!, el «esfuer
zo• y la •unidad» de todas las fuer
zas políticas en torno a este reto ya 

que, según dijo, perdiendo habitan· 
tes Extremadura está perdiendo tam· 
bién capacidad de generar ingresos 
y, por tanco, minorando su poten· 
cial para mantener los servicios pú· 
blicos con ca lidaci 

Para el lider popular, el problema 
de la despoblación exige la impUca· 

ción de todos los niveles de la ad· 
ministración y de la Unión Euro
pea, que «debe mirar hacia el surde 
Europa y ver qué está pasando en 
regiones como la nuestra, donde 
nuestros municipios pierden pobla
ción». para impulsar medidas que 
permitan frenar la •sangría demo
gráfica.. 

En esta linea, se refirió a la feria 
agroalimentaria como ejemplo del 
esfuerzo de los empresarios, pro
ductores y emprendedores de Val
defuentes por fijar a la población en 
el municipio, a través de una apues
ta por la calidad de los productos 
como un hecho diferencial y un se
llo extremeño. 

Se trata de acciones más conrun
dentes y atractivas de las que hasta 
ahora ha planteado el SES. El gobier
no castellano-leonés se propone in· 
centivarcon 6.000 euros anuales a 
los profusionales de la salud que acep
ten el destino en esos lugares remo
tos, además de concederles una ma· 
yor flexibilidad de horarios y una se
rie de ventajas formativas, un aspec
to importante para unas personas 
que valoran y necesitan del apren· 
dizaje continuo. En Extremadura, 
de momento, solo se les ofrece m:is 
puntos para futuros traslados y la 
opción de moverse en dos años. 

La oferta parece poca cosa para la 
dimensión del problema que pre
sentan esos municipios extreme· 
ños que se encuentran a más de SO 
kilómetros de un núcleo de 20.000 
habita.ores, que son los que el pro
pio SES ha identificado como de 
complicada cobertura. 

El pasado lunes, el Ministerio de 
Sanidad anunciaba una convocato
ria mayor de plazas de médicos in• 
ternos residentes para el próximo 
año, un aumento del nueve por cien
to que aún se considera cono, pero 
que va en L1 línea de lo que le habían 
insistido desde regiones como Ex· 
tremadura. Mientras las facultades 
de Medicina están llenas, con notas 
de corte por las nubes para poder ac
ceder, los hospitales y las consulras 
echan en falta a sus profesionales. 

Exuemadura debe luchar conm 
sus características poblacionales y 

territoriales. Nadie dijo que fuera 
f:idl la gestión, y menos en materia 
tan sensible como la sanitaria. Por 
eso, hay que ser imaginativos, per
suasivos y también generosos si se 
quieren alcanzar los objetivos. 

APAG pide la conversión en 
autovía de la N-430 y la N-432 

:: EFE 
MÉRIDA. La organización agraria 
APAG Extremadura Asaja ha rei
vindicado la conversión t1.urgente1t 
de las carreteras nacionales 430 y 

432 en autovías por soportar un 
importante flujo de vehículos Ji. 
ge ros y pesados, al pasar por zonas 
de agroindustria, y estar compro
metidas desde hace 20 años. 

El presidente de la organización, 
Juan Metidieri, realizó esta deman· 
da después de que el Consejo de 
Gobierno acordara, el pasado miér
coles. iniciar los ttámites para la 
cesión de la carretera Cáceres-Ba
dajoz (EX·IOO) al Gobierno central 
para que asuma el proyecto de con
versión en autovfa. 

En una nota, subraya que am
bas vías son «fundamentales-• para 
las comunicaciones no solo den
tro de Extre.madura, sino también 
para la conexíón con Anda lucia y 
Levante, por lo que exige que se 

cumplan las ,históricas• prome· 
sas realizadas de su conversión en 
autovía, puesto que 111a ausencia 
de actuación está limicando el de
sarrollo de la región». 

En este sentido., resalta que la 
N-430 es una vía fundamental para 
Extremadura por la importante in
dustria agroalimentaria. Según los 
datos de la Dirección General de
Tráfico, esta vía soporta un volu
men de 800 vehículos pesados dia
rios y una media de 4.500 ligeros. 
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Podemos quiere 
acabar con el 
bipartidismo de 
Cáceres logrando 
un diputado 

:: EFE 
MERIDA. El secretario regional 
de Podemos.Alvaro Jaén, criticó 
ayer el «silencio cómplice• de los 
partidos en la región ante la <1ed 
de espionaje• urdida para perse· 
guir a adversarios politicos, en 
este caso a Podemos, «en con ni· 
venda con ciertos sectores de la 
Po licia, el Gobierno y medios de 
comunicación1t. 

En rueda de prensa, el candi· 
dato de Unidas Podemos al Con
greso porCáceres lamentó que 
no se haya oldo en Extremadura 
•ni una sola palabra• en relación 
a esta •persecución polirica•, un 
silencio que •los hace cómplices.. 

Considera que estos •palos en 
las ruedas» a un (l0rtido que abo· 
ga por 44'.la regeneración democrá· 
tica, un empleo de calidad y me
jores servicios públicos», ponen 
de manifiesto que es la única for. 
mación que representa un cam
bio real. 

En cuanto al resultado de las 
elecciones generales y en concre
to en la provincia de Cáceres, ma· 
nifestó que es un reto complica· 
do conseguir romper el histórico 
bipanidismo de PSOE y PP en la 
provincia y conseguir un diputa· 
do,si bien peleará por ello. 

Para Jaén, nadie se atreve en 
estos momentos de incertidum· 
bre a hacer un pronóstico de lo 
que puede pasar, porque «la gen
te se está pensando mucho a 
quién votar. y cree que puede 
«pasar cualquier cosa. tanto en 
la provincia de Cáceres, como en 
Extremadura y España• 

Vox reclama en 
Mérida conexiones 
ferroviarias 
<cdignas» para 
la región 

:; REDACCIÓN 
MÉRIDA. El candidato de Vox al 
Congreso por la provincia de Ba· 
dajoz, Víctor Sánchez del Real, 
junto a orrosca.ndidatosde su par
tido y a  decena.,desimpatizantes 
y afiliados, se concentraron ayer 
frente a la estación de eren de Mé
tida para reivindicar unas cone
xiones «dignas» que permitan que 
Extremadura esté •peñectamen • 
te comunicada con el resto del te
rritorio nacionali.. 

Sánchez del Real señaló que 
es una cuestión de justicia que a 
Extremadura se le proporcionen 
«los medios y recursos para que 
pueda disponer de unas comuni
caciones dignas». Del mismo 
modo, ttizo hincapié en que su 
partido aboga por la •igualdad 
real de oponunidades para todos 
tos españoles». 

Fernández Vara propone clases 
de inglés gratuitas para jóvenes 
El presidente 
de la Junta y candidato 
a la reelección por 
el PSOE presenta el plan 
estratégico Impulsa 
Extremadura 

:: JUAN SORIANO 

MÉRIDA. Inglés gratuito para jó· 
venes, una hacienda única con las 
diputaciones provinciales y puntos 
de acompañamiento empresarial 
en campus e institutos. Son algu· 
nas de las ideas contenidas en el plan 
estratégico Impulsa Extremadura, 
que ayer presentó el presidente de 
la Junta y secretario general del 
PSOE extremeño, Guillermo Fer
nández Vara. 

El candidato a la reelección por 
el PSOE dio a conocer un plan que 
ha sido fruto de un año de trabajo 
y reuniones con colectivos de dis
tintos sectores. El resultado ofrece 
+1.un camino por el que transitar en 
los próximos diez años». con medi· 
das que ya están en  marcha, otras 
que ya han sido anunciadas y algu
nas que se incorporarán al progra· 
ma socia Lista para las próximas elec
ciones autonómica.s. 

El presidente de la Junta y candidato a la reelección, Fernández Vara, en el acto de ayer. :: ••1<>100 

EJ acto, con Femández Vara como 
protagonista, contó con la asisten
cia de agentes económicos y socia
les de la región, así como integran
tes del Gobierno autonómico, alcal
des, diputados y candidatos socia
listas a las próximas elecciones. 

El plan se estructura en siete ejes 
con un total de 35 puntos. El obje• 
tivo genérico es contribuir al desa
rroUo económico para garantizar un 
futuro para los jóvenes y, sin citar
lo expresamente, luchar contra el 
desafio demográfico. 

Dentro del apartado Jóvenes y fu. 
turo, el plan sugiere implantar el in
glés gratuito para jóvenes median· 
te convenios con academias e im
pulsando su creación donde no exis
tan. Para Femández Vara, el inglés 
•no puede ser sólo una asignatura•, 
sino una fom1a de abrirse al mun· 
do. Este a panado también incluye 
un empuje a la Formación Profesio
nal, mejorar la financiación de la 
U Ex y crea r una red de  puntos de 
acompañamiento empresarial en 
los campus y los institutos de FP. 

Para crear empresas, Fernández 
Vara quiere hacer de )a Administra
ción uo aliado con más agilidad, más 
uso de las nuevas tecnologías y una 
mayor colaboración entre institu
ciones. En esa linea, planteó en la 
presentación la creación de una ha
cienda única con las diputaciones 
provinciales, siguiendo el modelo 
de exito del Organismo Auto nomo 
de Recaudación. En este apartado 
se incluye la implantación de pro
cesos de evaluación de las políticas 
públicas, una cuestión que ya esta• 
oo recogida en cierta forma en el pro
grama electoral de 2015. 

En el ámbito de apoyo a las em
presas propone lo que denomina Se
gu nda transición productiva, que 
incluye el desarrollo de la Ley de 
Grandes Instalaciones de Ocio, la 
Ley de Ordenación Territorial y Ur
banística Sostenible y la Ley para 
una Administración Más Ágil. Fer
nández Vara afirmó que estas nor
mas hacen de la región la comuni
dad con la legislación más avanza· 
da en materia de promoción empre
sarial. También sugiere en este cam· 
po una Ley de segunda oportunidad 
para emprendedores que no tuvie� 
ron suerte en sus negocios y un plan 
de impulso comercial. 

m desarrollo económico fl"S3 para 
el PSOE por la mejora de las infraes
tructuras. para lo que sugiere un 
plan concertado entre las adminfa
traciones para acordar actuaciones 
en materia ferroviaria, de carrete· 
ras y de ciclo del agua. En ese sen
tido, anunció que este mes se tras
pasará al Gobierno la carretera Cá
ceres-Badajoz para que se convier
ta en autovía. Junto a esto, el plan 
estratégico plantea nuevas cone· 
xiones aéreas, un servicio de taxis 
rurales mediante una aplicación 
para móviles e impulsar la fibra óp
tica y el 4G en todos los municipios 
extremeños. Asimismo, plantea 
una Ley de Impulso Demográfico 
con medidas de fiscalidad e inver
siones preferentes. 

También plantea crear 
una hacienda única 
con las diputaciones 
provinciales 

APAG pide a los partidos precios dignos, menos 
burocracia y ayudas al relevo generacional 

:: REDACCIÓN 
HERIDA. El presidente de APAG Ex· 
tremadura Asaja,Juan Metidieri, pre
sentó ayer una docena de medidas 
dirigidas a los partidos politicos para 
mejorar la situación del campo ex
tremeño, entre las que se incluyen 
una menor burocracia, precios dig· 
nos o favorecer el relevo generacio
nal. Dichas propuestas se han remi• 

tido ya a los parcidos que concurren 
a las autonómicas del 26 de mayo con 
el objetivo de que se asu mao en sus 
programas electorales. 

Según explicó Metidieri en rue
da de prensa, la agricultura y la ga
nadería son dos sectores priorita
rios (l0ra la región, tanto por los da
tos de empleo y generación de ri
queia como por ser un instrumen-

to que tija a la población en el me
dio rural. 

Entre las medidas se encueorrao 
reivindicaáones como que Extrema
dura cuente con una consejería cuyo 
nombre sea de 'Agricultura y Gana
dería' por la importancia que tienen 
ambos sectores. 

También aboga por que se comen 
las medidas necesarias para paliar el 

El plan también concede un peso 
especial a las energias renovables. 
La región aspira a acoger el 20% de 
los proyectos que se pongan en mar
cha en todo el país. Impulsa Exrre
madura incluye un plan energético 
y del clima 2019-2030, en el que ya 
trabaja el Gobierno regional y que 
Fernández Vara espera tener listo 
este año. Asimismo, contempla el 
desarrollo de la eficiencia energéti
ca en el campo de la industria y el 
impulso al vehículo elécttico. 

Investigación e igualdad 
La investigación es otro de los ejes 
del plan estratégico elaborado por 
el PSOE. El punto denominado Com· 
promiso 2050 l+D+i propone llegar 
a una inversión del 0,7%del PIB, lo 
que supondña hoy 140 millones de 
euros. También sugiere medidas 
como un laboratorio de tendencias, 
una red de incubadoras y un servi
cio de cualificación empresarial. 

Por último. el plan recoge un apar
tado llamado Mujer e igualdad, que 
contiene un plan de extensión de 
plazas gratuitas de educación infan
til de cero a tres años, una Ley de 
apoyo a las familias extremeñas, ayu
das a laconcitiación familiar y poli
ticas activas de empleo femenino. 

problema de los precios bajos de las 
producciones agroganaderas frente 
a unos «importantes márgenes co
merciales de los intermedi3cios�. 

Otro asunto destacado es el rela· 
tivo al relevo generacional, para lo 
que se ha solicitado un plan de in
centivación de la incorporación de 
jóvenes al sectot 

En materia de regadios, APAC inci� 
de en la «importancia de incremen· 
tante.l nümero de hectáreasdestina
dasa estos cultivos y otra de las medi
das es la necesid.Jd de defender el sec· 
cor porcino de la región o la mejora en 
la dotación de los seguros agrarios. 
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Las tormentas dañan 2.200 hectáreas 
de cultivos, la gran mayoría frutales 
El término municipal 
de Madrigalejo 
es el más afectado según 
el balance provisional 
de Agroseguro 

:: CELESTINO J. VINAGRE 
M�RIDA. Nunca llueve a gusto de 
todos. Y más cuando lo que cae del 
cielo no es agua sino granizo. El (i. 
nal del mes de marzo y el inicio de 
este abril ha estado protagonizado, 
en su lado negativo, por una suce· 
sión de tormentas que han dañado 
hasta ahora 2.19 2,99 hectáreas de 
cultivo en Extremadura. Ese es el 
dato provisional ofrecido ayer por 
Agroseguro a HOY, aunque esa cifra 
se va a incrementar en los próximos 
dias, no por la previsión de nuevos 
fenómenos tormentosos, algo des
cartado según los meteorólogos, sino 
porque todavía no han JJegado to• 
dos los partes de siniestro por par
te de los agricultores. 

Granizo caído en Feria el pasado día 1. la tormenta afectó a campos de olivos y almendros. :: HOY 

Las tormentas de diversa in ten· 
sidad y repartidas casi por cualquier 
comarca extremeña, se iniciaron en 
el último fin de semana de marzo. 
En la primera semana de abril se re
crudecieron en algunos puntos de 
la región como en Feria, Nava lvillar 
de Pela, Castuera o Siruela. La con
secuencia directa del pedrisco es que 
una pane relevante de los frutales 
han sido dañados. De hecho, de esas 
casi 2.200 hectáreas en las que el 
granizo lu, hecho acto de presencia, 
1.806,49 son de frutales, el 82,4% 
de total de la superficie siniestrada. 
La comarca más golpeada es las Ve
gas Altas del Guadiana. 

Pendiente de valorar 
«Es imposible cuantificar el posible 
daño. Todavía están los peritos ha· 
ciendo una primera valoración y, en 
todo caso, el daño se va a valorar real
mente cuando empiece la cosecha», 
aventura Jesús Cano, responsable 
de Agroseguro en Extremadura. 
Agroseguro es el sistema español de 
seguro5 agrarios formado por 22com· 
pañías que se reparten los riesgos 
de las pólizas. 

<Estábamos en la época del acla
reo de los frutales. Realmente no se 
sabe cómo se ban visto afectados. 
Me han contado casos diferentes en 

Más seguros en este 
año tras mejorar 
las condiciones 

De forma general, los seguros 
agrarios pueden ser más baratos 
para los agricultores y los gana· 
de.ros extremeilos este año. La 
causa principal es que la Junta 
incrementa la aportación anual 
que realiza como subvención 
para incentivar la suscripción de 
pólizas de aseguramiento en el 
campo. Si el año paS3do puso 6,4 

distintas parcelas. Lo que sí es cier
to es que hubiera sido peor si el pe· 
driscocaea final de este nies o a  prin
cipios de mayo», indica MiguelÁn· 
gel Gómez1 gerente de la A'iOCiación 
de Fruticultores de Extremadura 
(Afruex). «Es una lástima. Con lo 
bien que eran recibidas estas llu· 
vias ... •. finaliza Ignacio Huertas, se
cretario general de UPA-UCE. 

El informe provisional de Agro· 
seguro indica que agricultores y ga
naderos de 34 términos municipa· 
les han enviado ya su parte de sinies· 
tro. Madrigalejo, Don Benito y Tala· 

Las empresas familiares piden 
un aeropuerto más operativo 

:: EFE 
MÉRIDA. La Asociación Extreme· 
ña de la Empresa Familiar (AEEF) 
reclamó ayer dotar de mayor ope· 
ratividad al aeropueno pacense de 
Tala vera la Real, la construcción de 
la autovía Badajoz-Granada, y un 
marco fiscal y legal estable para im· 
pulS3r el desarrollo y progreso de la 
región. 

Ignacio Cortés, miembro de la 
junta directiva de la AEEF, formu• 
ló esta demanda al candidato del PP 
a la Presidencia de la Junta de Ex· 
tremadura, José Antonio Monago, 
en el marco de la ronda de desayu· 
nos que la organización está man· 
teniendo con los aspirantes a lide· 
rarelGobiemo regional eras laselec· 
dones autonómicas del 26 de mayo. 

millones, en esta campaful han 
sido nueve. Se trata del segundo 
aumento de fondos por parte del 
Ejecutivo de Vara para pólizas 
agrarias en esta legislatura por· 
que al inicio de este periodo la 
aponación de la Junta se cuanti
ficaba en cinco millones. «Hay 
más seguros y, sobre todo, hay 
más cantidad asegurada en este 
año. El incremento es evidente a 
falta del cierre del plazo para to· 
dos los posibles aseguramien
tos•, confirma Jesús Cano, direc· 
tor territorial de Agroseguro. 

nubias, por este orden, son los que 
presentan más hectáreas en las que 
ha caldo granizo. En Madrigalejo la 
cifra provisional de hectáreas son 
518,06, todas de fiutales;en Don Be-

El informe contabiliza 
partes de siniestro 
en 34 términos 
municipales 

En concreto, reivindicó mejo· 
ras en materia de infraestructu· 
ras para que faciliten la actividad 
empresarial y «no sean un lastre, 
como lo son ahora•. En este sen
tido, según indicaron desde la aso
ciación, reclamaron la construc· 
ción de la autovía A·8l, que uni· 
ria Badajoz con Granada siguien
do el trazado de la Nacional 432, 
y la  conversión en autovía de la 
carretera E.X·100, que comunica 
Cáceres y Badajoz. 

Asimismo, reiteraron el apoyo 
de AEEF a la reivindicación social 
por un trendignoen Extremadu• 

nito, 450,9, de las que 317,65 son de 
fiuta les, y en Talarrubias, 1 n,08, ex· 
clusivamente de cultivos frutícolas. 
Acedera (108 hectáreas), Villa nue
va de la Serena (90,36) y Medellin 
(con 78 hectáreas de frutales y 21,1 
de frutos secos) completan el lista
do de municipios donde el pedrisco 
ba sido protagonista. 

Desde Agroseguro se reseña que, 
hasta que el granizo se ha presenta· 
do, se aventuraba una excepcional 
campaña en el frutal. Tanto que al· 
gunos agricultores habían amplia, 
do su linea de aseguramiento a tra
vés del llamado seguro complemen
tario, que permite ampliar el núme,.. 
ro de kilos asegurados inicialmen· 
te al detectar una imyor producción. 
«Eso es así porque el cuajado y la 
maduración del fruto ha sido en este 
año muy buen .. , confutna Gómez. 

Desde UPA·UCE se insiste en que 
Agroseguro debe rectificar su crite
rio a la hora de valorar los daños por 
sequía en pastos. •A pesar de las úl· 
timas lluvias, estamos en un año 
seco pero Agroseguro, según su fór
mula, considera que en enero y fe• 
brero no ha habido sequía cuando 
es evidente que si. Esodebecontern-, 
piarse en el seguro en pastos•, ex
plica Huenas. 

ra. Cortés insistió también en la 
necesidad de contar con un mar· 
co fiscal y lega I estable, que dote 
de seguridad jurídica a las empre· 
sas, que genere confianza y un di· 
ma favorable para los negocios. 

El representante de la AEEF 
también solicitó al candidato po· 
pu lar que se profundice en la agi
lización de trabas burocráticas y 
en la formación, con un especial 
esfuerzo en la formación profe· 
sional dual «porque las empresas 
muchas veces no somos capaces 
de encontrar mano de obra cuali
ficada». 

Las gasolineras 
extremeñas 
prevén vender 
un20%más 
en Semana Santa 

:: EFE 
BADAJOZ. Las estaciones de 
servicio extremeñas prevén fac• 
curar en tomo a un 20 por cien· 
to más durante los días de la Se
mana Santa, en relación a una se· 
mana normal, debido a las bue
nas perspectivas de desplaza
mientos tanto en el país como en 
la comunidad autónoma. 

El presidente de la Asociación 
de Estaciones de Servicio de Ex· 
tremadura (Aresex), Fernando 
Mena, explicó que las previsio· 
nes son muy buenas, y que para 
esto, las gasolineras se han pre· 
parado de ca.ra a un periodo «cla
ve para las ventas anuales>t. 

El aumento del número de des
plai:a mientos a nivel nacional 
«siempre es una buena noticiat, 
como manifestó Mena, pues Ex· 
tre.madura se beneficiará de esas 
cifras, tanto en el caso de quien 
decida pernoctaren la región como 
respecto a quienes se desplacen 
fundamentalmente al litoral oes· 
te peninsular o a Portugal. Ade
mas, e independientemente de 
la evolución de la meteorología, 
son muchos los extremeños que 
preparan sus vehículos o se dis
ponen a llenar los depósitos de 
cara a sus respectivas escapadas. 
Según lo previsto por el sector, las 
ventas durante esta Semana Santa 
repuntarán en tomo a un uno por 
ciento en relación al año pasado. 

Moody's destaca 
que la deuda de 
Extremadura es 
baja comparada 
con otras regiones 

:: EFE 
MÉRIDA. La agencia de califica
ción Moody's considera que el 
perfil crediticio de Extremadura 
está respaldado por la «baja car• 
ga» de la deuda de la región y la 
reducción del sector público en 
comparación con sus homólogos 
nacionales. 

La agencia internacional anun
ció ayer la finalización de una re· 
visión periódica de las califica
ciones crediticias de Extremadu· 
ra, que no lleva aparejada una ca· 
lificación. 

En un comunicado, Moody's 
señaló que el perfil credjticio de 
la región .que tiene-en la actua· 
lidad un nivel Baa2 o aprobado· 
está respaldado además por una 
.alta probabilidad de apoyo ex
traordinario» del Gobierno de Es· 
paña (Baal estable). 

Sin embargo, la calificación se 
ve limitada por un desempeño 
económico y fiscal moderado en 
comparación con el resto de co
munidades autónomas. 
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TRÁMITES PENDIENTES

Tragsa evalúa aún lo que falta 
por hacer del palacio de justicia

F. LEÓN
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

E
l Gobierno recurrió en 
enero pasado a la empre-
sa pública Tragsa para 
concluir el proyecto de 

construcción del nuevo palacio 
de justicia, que dejó sin terminar 
Unika Proyectos y Obras SA, tras 
entrar en concurso de acreedores 
en septiembre de 2018, estimán-
dose entonces que la obra estaba 
ejecutada en un 95%. Hoy, aún 
no se sabe cuánto queda en rea-
lidad para terminar de ejecutar 
el proyecto, ni cuándo podrán co-
menzar las obras, y si finalmente 

Los trabajos se 
pararon al entrar la 
empresa en concurso 
de acreedores

b La Administración 
no tiene fecha para 
retomar la obra que 
debía haber finalizado

b

33Estado de las obras del palacio de justicia, en ronda norte.

ARCHIVO / S. GARCÍA

lo asumirá Tragsa, según los da-
tos facilitados recabados del mi-
nisterio por la Delegación del Go-
bierno en Extremadura.

«Se ha rescindido el contrato 
con la empresa anterior, pero pa-
ra finalizar el expediente y asig-
nar la obra a Tragsa, se tiene que 
hacer una valoración  de las par-
tidas que están  pendientes de 
ejecución», señaló la Delegación 
del Gobierno en respuesta a la so-
licitud de datos planteada por es-
te diario.

En fechas pasadas, la delegada 
del Gobierno desmintió que la 
empresa Tragsa no quisiera asu-
mir la obra que queda pendien-

te para finalizar el palacio de jus-
ticia, por ser ésta de un volumen 
(cerca del 20%) mayor del que se 
había dicho (5%) lo que supon-
dría tener que sacar la parte que 
queda por ejecutar de nuevo a 
concurso público, como señala-
ron otras fuentes.

GESTIONES / El Ministerio de Jus-
ticia adjudicó el proyecto actual 
a la empresa Unika Proyectos y 
Obras SA, en 15,12 millones de 
euros, con un plazo de ejecución 
de 40 meses, aunque se llevaron a 
cabo gestiones para que pudiera 
adelantarse. En todo caso, dicho 
plazo finalizaba en marzo de este 
año, sin embargo, la evaluación 
que debe hacerse sobre el grado 
de ejecución de la obra y del pre-
supuesto aún no se conoce.

La delegada del Gobierno, Gar-
cía Seco, manifestó en enero pa-
sado que el Gobierno dio instruc-

ciones a la Intervención General 
del Estado para que certifique el 
final de las obras y lo que queda 
del proyecto pueda adjudicar-
se a la empresa pública Tragsa, 
que sería la encargada de termi-
narlo.

Señaló la delegada que el pre-
supuesto para esta obra está con-

signado en las cuentas estatales 
y que Tragsa concluirá «este pro-
yecto muy demandados por los 
ciudadanos», así como que los 
trabajos podrían estar termina-
dos para que se pueda llevar a ca-
bo el traslado de todos los órga-
nos judiciales de la ciudad en es-
te año. H

33 Mario Montoya, Blanca Subirán y Félix Retamar, ayer.

S. GARCÍA

EL CENTRO ‘VIVE LA PRIMAVERA’ EL FIN DE SEMANA

El párking de Menacho 
será gratis el domingo 
para animar el comercio

Habrá pasarelas de 
moda, talleres, trenecito 
y bailes de salón

b

La Concejalía de Comercio del 
Ayuntamiento de Badajoz, junto 
a las asociaciones de comercian-
tes de Menacho y el Casco Anti-
guo han organizado el próximo 
fin de semana Vive la Primavera, 
con actividades en la calle, co-
incidiendo con que el domingo 
abre el comercio. Ese día, el pár-
king de Menacho será gratuito.

Si la lluvia no lo impide, el sá-
bado se celebrarán pasarelas de 
moda (infantil a las 12.00 horas y 
de adultos, a las 18.00) que, como 
novedad, se desarrollarán en el 

tramo de la calle Santo Domin-
go con plataforma única, para 
dar mayor protagonismo a este 
espacio, y en la plaza de la Sole-
dad habrá una zona de tenden-
cias con carpas y talleres de esti-
lismo desde las 12.00 horas. Am-
bos días se organizarán talleres 
infantiles y animación de calle, 
en horario de mañana y tarde, y 
el templete de San Francisco aco-
gerá exhibiciones de baile de sa-
lón a cargo de la Universidad Po-
pular. El domingo tendrá lugar 
una visita guiada por calles co-
merciales desde la plaza Alta a 
las 11.00 horas y funcionará un 
tren turístico. El programa fue 
presentado ayer por la conceja-
la Blanca Subirán con los presi-
dentes de las asociaciones, Félix 
Retamar y Mario Motoya. H

A. M. R.

BADAJOZ
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3 LA HERMANDAD Y EL AYUNTAMIENTO PREPARAN LA ROMERÍA DEL 25 DE ABRIL

Las carrozas para hacer el camino de San 
Marcos pueden inscribirse hasta el día 17

El lunes 22 habrá una 
reunión informativa en 
el salón de plenos

b

El plazo de inscripción de carro-
zas para hacer el camino de San 
Marcos el 25 de abril está abier-
to hasta el próximo día 17, según 
ha informado el ayuntamiento.

Todos los interesados han de 
realizar la inscripción de mane-
ra electrónica en el portal sede.al-
mendralejo.es o de forma presen-

cial en la Oficina de Atención al 
Ciudadano (calle Mérida, núme-
ro 11), en horario matinal entre 
las nueve y las dos.

ENGALANAR LOS REMOLQUES / Las 
carrozas pueden ser realizadas 
por cualquier persona particular, 
grupos de amigos o asociación de 
cualquier índole, siendo sus pro-
pietarios los encargados de enga-
lanar los remolques con motivos 
propios de la romería de San Mar-
cos. Además, todas deben hacer 
el camino acompañando al san-
to en la mañana del día 25 hasta 

el final del recorrido y solamen-
te podrán ser remolcadas por un 
animal o tractor. 

La procesión la abrirá el santo, 
con salida desde San Roque, y se-
guidamente irán detrás todas las 
carrozas por orden de llegada ese 
día 25. Ayuntamiento y Herman-
dad de San Marcos entregarán 
obsequios propios de la romería 
a cada uno de los grupos que ha-
gan el camino. Pero antes, el día 
22 habrá una reunión previa con 
los que se hayan apuntado en el 
salón de plenos del ayuntamien-
to, a las 20.30 horas. H

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO

33Carroza participante en una edición anterior de la romería.

R. C.

3 PROYECTO DE LA FUNDACIÓN SECRETARIADO GITANO DE EXTREMADURA

Plan de ayuda a la población gitana 
para mejorar su integración laboral

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

A
yudar a la población gi-
tana a mejorar su for-
mación académica y su 
imagen en su entorno 

socio-laboral son dos de los gran-
des objetivos que persigue el pro-
grama de inserción socio-laboral 
Puerta de Empleo para la Comu-
nidad Gitana Extremeña 2019-
2020, que ha presentado la Fun-
dación Secretariado Gitano en las 
instalaciones del Centro de Inno-
vación de Almendralejo. Esperan 
beneficiar a más de 300 personas, 
sobre todo, a jóvenes y mujeres,  
en los dos próximos años.

Para conseguir este objetivo, 
se pondrá en marcha un conjun-
to de medidas aún por concretar 
porque la Fundación Secretaria-
do Gitano está haciendo un diag-
nóstico laboral de la zona para 
ajustarse así mejor a la realidad 

El desempleo en 
este colectivo suele 
duplicar la media de 
la población general 

b

33Acto de presentación del programa en el Centro de Innovación. 

R.C.

del territorio y las empresas. Sí se 
sabe, sin embargo, que organiza-
rán cursos de formación específi-
cos sobre las materias que los em-
presarios demandan para formar 
lo que se conoce como trabajado-
res a la carta. 

Además, trabajarán en el ám-
bito del retorno educativo con la 
posibilidad de crear una escuela 

para los adultos que no han po-
dido acceder a graduarse en ESO, 
«algo que, en definitiva y en mu-
chas ocasiones, es una gran difi-
cultad para acceder al mercado 
laboral», ha indicado María Tere-
sa Suárez, coordinadora regional 
de la fundación. 

La fundación cuenta con una 
orientadora laboral que asesora-

rá a los participantes del progra-
ma sobre sus opciones de empleo 
y se intentará coordinar con las 
empresas la posibilidad de hacer 
prácticas no laborales en un en-
torno laboral. «Esto último es la 
mejor forma de que las empresas 
conozcan a estos trabajadores y 
luchemos contra los estereotipos 
preestablecidos», ha señalado.

ALGUNAS CIFRAS/ Suárez ha reco-
nocido que la tasa de desempleo 
dentro de la población gitana 
suele duplicar a la media gene-
ral de la población y ha indica-
do que tres de cada diez jóvenes 
que han de obtener el graduado 
en ESO no lo consiguen y que gra-
cias a uno de los programas co-
nocidos como Promociona han 
logrado mejorar esta cifra. 

La fundación tiene otro obje-
tivo que es luchar contra la ima-
gen que tiene la población gitana 
en el entorno laboral. «Son este-
reotipos muy arcaicos en los que 
se vincula a la persona gitana con 
una figura marginal o artista y de 
ahí no salimos. En Almendralejo, 
por ejemplo, hay una población 
gitana muy diversa y no puede re-
sumirse en etiquetas», dijo. H

3 JORNADA DE CEAL

Informan de las 
ayudas que hay 
para expandir 
una empresa a 
otros países

La Coordinadora Empresarial 
(Ceal) ha organizado una jor-
nada informativa para el 10 
de abril, entre las diez y las 
doce de la mañana en el Cen-
tro de Innovación Empresa-
rial, para informar a las em-
presas de la convocatoria de 
subvenciones para participar  
en los planes de ayuda a la in-
ternacionalización para 2019 
de Extremadura Avante.

Estas jornadas se están cele-
brando en la región y son de 
urgencia, ya que el plazo pa-
ra entregar las solicitudes se 
cierra el 16 de abril.

Varios expertos darán a co-
nocer la información sobre 
cómo acceder a las ayudas y 
responderán a las dudas de 
los empresarios. El Plan Pi-
mex concede una subven-
ción de 3.000 euros de máxi-
mo en la fase inicial de la in-
ternacionalización, mientras 
que para la fase más avanza-
das las ayudas pueden llegar 
a los 3.500 euros. H

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO
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E
scribía hace unos días 
que las cruzadas fue-
ron, además de todo lo 
sabido, un movimiento 

cultural. Lo violento y sangrien-
to que se quiera. Y, además, los 
árabes y los bizantinos,  lo per-
cibieron de un modo totalmen-
te distinto a como lo entendie-
ron los occidentales. O, si se 
quiere, los distintos reinos eu-
ropeos que participaron de un 
modo u otro en ellas.

Los súbditos de los principa-
dos hispanos tuvieron una par-
ticipación muy episódica y ape-
nas colectiva, aunque no fal-
taron individuos aislados. Se 
suponía que tenían sus propios 
deberes en este lado del Medi-
terráneo y estaban exentos de 
acudir a la llamada Tierra San-
ta.

Pues bien, si leen el libro de 
Amín Maalouf, Las Cruzadas vis-
tas por los árabes, una estupen-
da y rara obra de divulgación, 
se percatarán de que para ellos 
aquel movimiento no era reli-
gioso sino, simplemente, inva-
sor, en el pleno sentido del tér-
mino.

Unos extranjeros de tierras 
lejanísimas que se presenta-
ron allí sin llamarlos nadie, a 
liberar unos Santos Lugares del 
cristianismo que, en el momen-
to de producirse su llegada, no 
sufrían peligro alguno.

Uno de los pretextos usados 
para justificar la invasión se ha-
bía producido mucho antes, en 
el contexto de las luchas entre 

el Imperio Romano de Oriente 
y los distintos principados islá-
micos que se repartían la Siria 
y la Palestina históricas.

Las comunidades cristianas 
de Oriente no los vieron, ni mu-
cho menos, con buenos ojos. Ni 
como liberadores. La saña con 
la que se emplearon al apode-
rarse de varias ciudades y no so-
lo de Jerusalén no libró a aque-
llos correligionarios de las co-
munidades no latinas. Se los 
trató con la misma crueldad 
que a musulmanes y judíos. 

Cruzadas (II)

la atalaya
FERNANDO VALDÉS

Arqueólogo

En el primer momento, 
las cruzadas fueron 
como un incendio que 
lo arrasa todo

Aquellos guerreros europeos se 
comportaron como auténticos 
salvajes. Sorprende, y a eso voy, 
que los dos principales edificios 
religiosos de la capital de Pales-
tina, la mezquita de al-Aqsa y la 
Cúpula de la Roca, se salvasen 
de la destrucción. En el primer 
momento las Cruzadas fueron 
como un incendio que lo arra-
sa todo, pero cuyas cenizas sir-
ven de abono a nuevas planta-
ciones. Y ahí comenzó todo. 
¿Quién iba a suponer que a una 
de sus olas alcanzaría a una pe-
queña y lejanísima ciudad de 
Occidente llamada Batalyaws? 
A la futura Madre de Todas las 
Estatuas. H

APERTURA EN EL PRIMER DOMINGO DE MES

El comercio atrae a visitantes 
de la provincia y de Portugal

F. L.
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

E
l pequeño comercio lo-
cal se muestra esperan-
zado ante la campaña de 
primavera que acaba de 

comenzar, al ver que en las dos 
últimas semanas se han intensifi-
cado las compras por las celebra-
ciones -comuniones, bodas-, so-
bre todo en el vestido. También 
por que la climatología acompa-
ña y porque han detectado un in-
cremento de usuarios proceden-
tes de la provincia y de Portugal. 
Así lo manifestó ayer el presiden-
te de la Asociación de Empresa-

El público participa 
en las actividades 
de la Fiesta de la 
Primavera, el sábado

b

33Uno de los pases de moda programados en la Fiesta de la Primavera.

ANDRÉS RODRÍGUEZ

rios de la calle Menacho y Adya-
centes, Félix Retamar. Además, 
dijo que los actos programados 
con motivo de la Fiesta de la Pri-
mavera para promover una ma-
yor actividad en las calles comer-
ciales de Badajoz, tuvieron  una 
alta participación «el sábado y no 

el domingo, pues la gente está de 
romería o en celebraciones».

Por otro lado, los comerciantes, 
no obstante, se preguntan «por 
qué grupos como Inditex, empe-
ñados en abrir domingos y festi-
vos, abren en el Faro y no las tien-
das de las calles del centro». H

www.periodicoextremadura.com

33Procesión de la Cruz Mayo, de los niños aguadores de San José.

ANDRÉS RODRÍGUEZ

NIÑOS AGUADORES DE SAN JOSÉ SACAN LA CRUZ DE MAYO
3 Los niños aguadores de la Asociación de Costaleros San José saca-
ron en procesión la Cruz de Mayo, acompañados por los mayores, 
que en esta ocasión fueron quienes les llevaban el agua.

CUATRO CITAS EN MAYO 
PARA DONAR SANGRE
3 La Hermandad de Donantes 
de Sangre ha citado este mes, 
en el Centro de Salud de Ce-
rro Gordo el día 7, en la caseta 
municipal de Sagrajas el 13, 
en la Delegación del Gobierno 
el 14 y en la Base Aérea el 23. 

EL DÍA 12 SE CELEBRARÁ UNA 
MARCHA CONTRA EL HAMBRE
3 La Residencia Universitaria Her-
nán Cortés convoca para el 12 de 
mayo, a las 10.00 horas, la Mar-
cha Gigantes contra el Hambre. 
La salida será del parque del río, 
bajo el puente de Palmas. La cuo-
ta de inscripción es de 5 euros.

Badajoz el Periódico Extremadura 136 DE MAYO DEL 2019
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Las charlas están contando con numeroso público en esta edidón. :: o, c. 

Las Jornadas de Santa Ana 
apuestan por la calidad 
El I Congreso 
Agroalimentario de 
Extremadura se celebra 
hoy dentro de esta 
iniciativa. con la 
colaboración de la Junta 

:: GLORIA CASARES 

ALMENDRA.LEJO. •Lo imporr.in· 
te p3r,1 el vino, par:i Ja viñ.:1, para t'I 
viticultor es que haya calidad y esa 
calidad, porque codos somos íacil• 
mente tentados, depende de que 
haya un control p.1ra que nose ven· 
d1 >igo con nombre d• mal:l al icb<L,. 
Por ello,�• secretario del Consejo 
Regulador de la I>enominación de 
Origen Monúlla-Moriles. Manuel 
M>ría López Ak,jandre, destacó •yer 
la importancia de los controle$ de 
calidad de los vinos acogidos a de
nominaciones de origen para pres• 
ágiar los 1)ombre-s de las zonas pro
ductoras. Este expeno en los vinos 
delCua<b1quivir es uaode Los po
nentes de 1as XLI Jomadtls de Viti· 
cultura y Enologia de Tierra de Ba• 
nos, que comenzaron ayer en Al· 
mendralejo. organizadas por el Cen· 

tro Universitario Santa Ana. 
En �-u opinión, la denominición 

de origen extremeña Ribera del Gw· 
dian:. ,ei,ti funcionando ntuy bW?n.tt. 
Por ello, le anlmó a que mantenga 
esos controles «para impedir que lle
guen al mercado vinosdepoca ca1i• 
dad,. 

Asimismo,aconsejóa las viticul· 
tores eKtremeñ01S, como a los anda· 
1uces. que inviert:in en romerd:i:li· 
nción igual que lo hacen en maqui-
nari.a y en los procesos de eJabora· 
ción de los vinos para lograr abrirse 
paso en el mercado. 

SU ponencia .. sólo una de las qw, 
se desarrol1.arin hasta el próximo 
viernes den no de las Jornadas de 
Tierra de Sanos, que acogeri otr� 
comoladel conrrol imegradode las 
enfermedades de l:a madera en la 
vid, además de numeros:.sc.omuni· 
cacione.s. 

celo importante para el 
vino, para la viña, para el 
viticultor es que haya 
calidad» 

Fichar en el campo «atenta contra 
el sentido común», según Asaja 

:: REDACCIÓN 

HÉIIIDA. El prosid•nto de APAG Ex· 
cremadu1> Asaja, Juan Moodieri, con· 
,;dora que l, ol>lig,torioo>d de 6ch>1 
en el ampo •J.tenr.a contra el send
do común», pues.to que «el campo 
no es una ofidn:1 do ocle poner un s:is
tem• poro que los tr>baj,dores 6chen 
de maner:a �ncilla, como sí puede 
ocurri r en otra serie de oabajOS:•. 

Metidieri tocha de «sinsentido• el 
,.,¡ decreto l•y 8fl019que obligar.i 
al registtode la jo012d> Laboral en las 
empre$31S par.a actividades como i.s 
relac ionadas con la agñculrura y la 
ganaderia porque entiende que el 
ampo tiene unas c.atacterbticas es· 
pedales. por lo que pide 11soludones 
reales y no mas bwomcia y trabas» 
a la labor::agroga1\adera, como� la 

La novedad ea esta edición seri 
la jornada formativa dedicada :a la 
olivicultur.t yela.iotec:nia. que se ce· 
lebra hoy organizad., por el Servicio 
de Form.:ición para el Medio Rural 
y financiada por la Junta de Exue· 
madura, por Fondo EuropooAgnco
la de Desarrollo Rur,I y por •I Mi· 
niscerio de Agricultura. Pesca y Ali· 
mentación. 

OutQnte esu jom:a(U habri po· 
nenda.s como la de 'Olivicultura in· 
temacionaL Di.agnóstico, principa· 
les magnitudes, retos y esm1.tegias' 
o la que tratara la v;ióedad Manza· 
niUa caceteña. 

El jueves seguiran l3S jornad2s: 
con te�ticas variadas como la ·ces .. 
rión de la higienización en la indus· 
tña', a c.ugodel ptofesorde la Uni· 
versidad Autónomo) de Batee lona 
JoséJu:in Rodriguez;oel 'Presente 
y íururodel sectordelaojo', a cargo 
del CEO de la Abuela Carmen Ma· 
nuel Vaquero. 

11.Lo que queremos es contñbuir 
a b:acernos eco de esa riqueza que 
tenemos en 6xuemadum y poner 
nuestro granito d(' arena para me .. 
jot:arl.a,si es post.Die•, apuntó la pro-
fesora Cam1en Vidal a Hoy. 

entrada en vigor de esu ,obligato· 
riedad dt' fichar en el campo•. 

APAG Extremadura Asaj:a señaJa 
en un., nota de prensa publicada ayer 
que fas jornadasen elC3mpo ,:nose 
asemejan a las de ouos trabajos•, 
puesroque centcm en funciona.míen· 
co otra serie de condkionances, como 
es la ubicación de las explotaciones, 
fas circ-unst:.intus meteorológicas o 
la propia singularid.ad de cada cam
paña >gricol:l y ganadera,. u\l final, 
lo que se está haciendo desde el Go· 
biemo centr:al es generar mis pro· 
blem,s•n ve,:de brindmoluciones,, 
advierte. 

Miércoles OS.OS 19 
HOY 
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2 IBADAJOZI 

La provincia registró 51 suicidios 
el pasado año, seis menos que en 2017 
Es la primera causa 
de muerte violenta 
en la provincia, muy por 
encima de los accidentes 
de tráfico, que dejaron 
26 víctimas el pasado año 

:: EVARISTO FDEZ. DE VEGA 
BADAJOZ, Las Memorias del ins
tituto de Medicina Legal de Exne· 
madura constatan que en 2018 se 
redujo por segundo año consecuti
vo el número de suicidios ocurridos 
en la provincia de Badajoz. En esos 
12 meses se produjeron 51 muertes 
de este tipo. Son seis menos que en 
2017, aunque la reducción es mayor 
si se compara con los datos de 2016. 
cuando hubo 63 suicidios. 

Por sexos, los suicidios afectaron 
más a los hombres (46) que a las mu
jeres (5}. La mayor parte de las muer
tes fueron causadas por ahorcamien
to (33 ), aunque también hubo per
sonas que se precipitaron al vacío 
(7). se quitaron la vida con armas de 
fuego (S}, intoxicándose (4) o su
mergiéndose en el agua (2). 

El Instituto de Medicina Legal está en el campus universitario de Badajoz. :: HOY 

Todos esos datos figuran en las 
Memorias del Instituto de Medici
nal Legal de Badajoz, en las que tam· 
bién se habla de las 62 muertes ac· 
cidentales estudiados por los servi
cios forenses durante el año 2018. 

En este segundo grupo se inclu
yen los 26 faUecidos que causaron 
los accidentes de tráfico (hubo 6 
muertos por atropello), los cuatro 
fallecidos a causa de las lesiones cau
sadas por maquinoria agrícola o in
dustrial, los tres fallecidos que se 
debieron a reacciones adversas a las 
drogas y los cuatro homicidios ocu
rridos en la provincia. De los datos 
se deduce que los suicidios causan 
en la actualidad el doble de muer· 
tes que los accidentes de tráfico. 

El informe publicado ayer no sólo 
se refiere a las muertes estudiadas 
sino también a las valoraciones rea· 

lizadas a pe1SOnasque sufrieron le· 
siones de algún tipo o que presen· 
taban problemas psicológicos o psi
quiátricos que pueden ser determi
nantes en procesos judiciales o de 
incapacitación. El servicio de clinj· 

El equipo psicosocial 
resuelve más casos 
de los que llegan 

El Instituto de Medicina Legal 
ha valorado la creación de un 
nuevo equipo psicosocial que ha 
permitido dar respuesta al atasco 
que sufría este servicio. Esos 
equipos están compuestos por 
psicólogos y trabajadores socia
les que realizan informes que re-

ca médico forense realizó un total 
de 5.089 dictámenes, una cifra en 
la que figuran 3.159 informes refe
ridos a daños corporales, 986 peri· 
taciones psiquiátricas, 62 informes 
de toxicología, 29 por delitos con-

sultan claves, por ejemplo, cuan
do los jueces conceden la custo· 
día de los hijos. 

En las memorias de 2018 se ex· 
plica que «por primera vez en 
muchos años se resuelve un ma· 
yor número de asuntos de los 
que tienen entrada, lo que se ha 
traducido en una disminución de 
los asuntos pendientes y una dis· 
minución progresiva del tiempo 
de respuesta1>. La situación mejo· 
rará con «la próxima incorpora· 
ción de una psicóloga interina». 

Aqualia corta el agua al edificio 
okupado en San Fernando 

Los operarios 
de la empresa 
concesionaria fueron 
a la calle Torres Naharro 
custodiados por agentes 
de la Policía Nacional 

:: N,R.P. 

BADAJOZ. Operarios de la empre· 
saAqualia procedieron ayer a elimi
nar un enganche de agua irregular 
que detectaron delante del edificio 
de San Fernando que fue okupado 
hace dos semanas. 

sentaron en el bloque de pisos, en 
la esquina de la ca lle Torces Naha· 
rro con b avenida Carolina Coro· 
nado, a primera hora de la mañana 
custodiados por agentes de la Poli
cía Nacional. La obra, sin embargo, 
discurrió sin incidentes. Los ope· 
rarios de Aqualia levantaron la ace
ra, localizaron la conexión. la cor� 

ta ron y lo caparon con hormigón 
para dificultar que vuelva a ser ma
nipulado. 

actualidad, según los vecinos, es
tán habitadas la mayoría de las vi
viendas. 

Los residentes de la zona temen 
que la okupación de este inmueble 
provoque problemas de conviven
cia, por lo que ayer se vio con bue· 
nos ojos la operación llevada a cabo 
por Aqualia. La esperanzo de los ve
cinos cercanos es que los okupas ile· 
gales abandonen el bloque porque, 
denuncian, que la situación actual 
produce inseguridad en la zona. 

tra la libertad sexual y 21 por mala 
praxis médica. 

Dentro de las valoraciones por 
daño corporal, el grupo más nume
roso es el de las causadas por agre
siones (1.466), seguido de los acci
dentes de tráfico (304), violencia de 
género (290), maltrato familiar (117) 
y accidentes laborales (63). 

Dictámenes urgentes 
A esos datos hay que sumar los S 17 
dictámenes procedentes de los servi
cios de guardia, que realizan las valo· 
raciones urgentes justo después de 
ocurrir un hecho violento o una agre
sión. En este último grupo se encuen
tran los reconocimientos relaciona· 
dos con los casos de violencia de gé· 
nero (109), las agresiones sexuales 
(34 ), las lesiones en el ámbito fami· 
liar (23) y los casos psiquiátricos rela· 
donados con el maltrato familiar (22). 

Martes 21.05.19 
HOY 

Los empresarios 
del Casco Antiguo 
piden que sea más 
fácil reformar 
locales 

:: REDACCIÓN 

BADAJOZ. La Asociación de Em
presarios del Casco Antiguo de 83· 
dajoz ha solicitado la agilización 
de las licencias de obra y la flexi
bili.zación de la normativa actual 
para incentivar la reforma de lo
cales comerciales y viviendas en 
la zona, y atraer con ello actividad 
económica y residentes. 

El colectivo ha elaborado un 
dossier con las medidas que con· 
sidera debe tornar el próximo Con· 
sistorio para mejorar el comercio 
en la oo.rriada y contn'buir así a que 
gane en población y visitas, según 
informa en un comunicado de 
prensa. 

Mejorar la seguridad de las ca
lles y entornos de esrablecimien
tos de comercio y hosteleria, fun. 
damentalmence los fines de sema
na yen horario nocturno, realizar 
un estudio en profundidad de zo
nas peatonalesyplataformasúni· 
cas, y la revisión del sistema ac· 
tual de la limpieza del barrio son 
otras de sus reivindicaciones. 

Entte sus propuestas destaca, 
igualmente, una campaña de sen· 
sibilización en aspectos como la 
convivencia social, recogida de ex· 
crementos de mascotas de la vía 
pública y apoyo a los colectivos en 
estado de indefensión. La asocia
ción recordóademássuapoyoaac
tividades festivas como La Noche 
en Slanco,Almossassa y actividad 
con motivo de la Navidad, si bien 
lamentó que la Concejalía de Cul
tura •no baya querido nunca acep
tar la propuesta de reuniones bi· 
laterales» para hablar de los pun
tos de vista del colectivo. En este 
sentido, pidió que baya reuniones 
periódicas con la Concejalía pa.ra, 
entre otras medid.as, llevar acabo 
la revisión y flexibilización de las 
normativas aplicables a la obten
ción de licencias de aperturas de 
establecí mientas comercia les. 

Los técnicos de la empresa con
cesionaria de la red de aguas se pre-

El bloque de pisos lleva varios 
años vado desde que la obra se paró 
cuando estaba prácticamente ter
minada y quedó en manos de los 
bancos. Hace dos semanas se mu
da.ron los primeros okupas y en la 

La serna.na pasada Aqualia realizó 
una obra similar, eliminar una cone

xión irregular, en San Roque.en ese 
caso fue en un edificio ocupado en 
la calle Gómez de Villafranca. Los operarios durante la obra ayer.:: HOY 
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La Ceal propone tomar medidas 
«importantes y urgentes» 

Abierto el plazo para optar a 
cuatro plazas de policía local 

ALMEND RALEJO 

El colectivo empresarial 
elabora una serie de 
propuestas que pide a los 
partidos que acometan 

:: GLORIA CASARES 

La Coordinadora Empresarial de Al· 
mendralejo (Cea!) ha trasladado a 
los panidos políticos que concurren 
a las elecciones una serie de propues
tas que consideran «importantes y 

urgentes» de acometer. 

VLLLA NUEVA 
DELA SERENA 

Hasta el 17 de junio 
se pueden presentar 
las solicitudes 

:: FRAN HORRILLO 

lativo a dicha rectificación se pu
blicó asimismo en el Diario Oficial 
de Extremadura el 29 de abril si· 
gujente. Una rectificación que ha 
hecho que se alargue el proceso y, 
de hecho, hasta el 21 de mayo no 
se ha publicado en el BOE. 

También esrá abiertohasta el 17 
de junio el plazo de presentación 
de solicitudes para la provisión, 
por el sistema de acceso de promo
ción interna yel sistema de selec· 
ción de concurso-oposición, de dos 
plazas de oficial de la Policía Local. 

Fin del plazo 

La Ceal ha dado a conocer un do
cumento con una serie de propues· 
tas, que cree necesarias llevar a cabo 
por el nuevo gobierno. 

Una de las propuestas es la reducción del 181 industrial. :: c. c. 

Hasta el próximo 17 de junio es
tará abierto el plazo de presenta
ción de solicitudes para la provi
sión de un total de cuatro plazas 
de agente de la Policía Local. Un 
plazo que se ha abierto esta mis· 
ma semana, en concreto el mar· 
tes 21. En el Boletín Oficial de la 
Provincia del 20de marzo de 2019, 
se publicaron íntegramente las ba· 
ses de la convocatoria para la pro
visión, por el sistema de acceso de 
turno libre y el sistema de selec
ción de oposición, de estas cuatro 
plazas de agente, vacantes en la 
plantilla de personal funcionario 
del Ayuntamiento e incluidas en 
la oferra de empleo público de 2019. 

Por último, el dia 7 de junio se ce· 
rrará el plazo de presentación de 
solicitudes por el sistema de acce· 
so de promoción interna y el sis
tema de selección de concurso
oposidón, de dos plazas de subins
pector. 

Entre ellas, está la mejora de la 
iluminación en las zonas de comer
cio en las barriadas, la reforma de la 
calle Real, la reactivación del comer
cio en la zona del Mercado, la vigi
lancia, supervisión y control de es
tablecimientos con licencia de acti
vidad, un calendario unificado de 
actividades turísticas o la bajada del 
IBI en suelo industrial. 

En urbanismo, piden que se 

apruebe el Plan General Municipal, 
que se amplíe el suelo industrial y 

que se construyan más carriles bici. 

En agricultura, piden que se im
pulse el plan de regadioen Tierra de 
Barros y la mejora o supresión de la 
guarderia rural. 

caminos rurales 
Además, piden un aumento de la in
versión para mantenimiento de ca
minos rurales, la creación de nue· 
vos y mejora en la señalización de 
los existentes y el adecentamiento 
de zonas verdes en parcelas públi· 
cas y privadas. También piden un 
Foro de Decisiones municipal, teen 

El coro del hogar de mayores 
celebra mañana un concierto 

DON BENITO 

:: ESTRELLA DOMEQUE 

El coro del Hogar de mayores de Don 
Benito cumple un año de actividad 
y lo celebra ofreciendo al público es
pectador un concierto en el que dis· 
frutar de la mezcla de voces mascu· 
linas y femeninas, dirigidas por Ma
nuel Nieto. Será mañana viernes, 
24 de mayo, en el patio noble del 

museo etnográfico 'Agustín Apari
cio Cerra to' de Don Benito. Este coro 
ofrecerá este recital a las 20:30 ho
ras con un repertorio de más de 60 
minutos de duración que compren
de baladas, habaneras o boleros, en
tre otros. 
En la presentaáón de este concier .. 
to con motivo del primer aniversa
rio, la concejal de Cultura. Natalia 
Blanco; el presidente del Coro, Eduar· 

Cl9fea:M¡z de 

Pañuelos 
LH.H.Ür <;� 

l' l.mttga 
8l ROF.OS 

CARRUAJI s 

11 de m,1}11 

colaboración con Ceal que, de ma
nera periódica, sea consultado para 
articular y supervisar la Estrategia 
o Pacto Loca I». 

Estas propuestas han sido recogi
das tras las reuniones con represen
tantes de los partidos politicos, que 
se han venido celebrando en los úl
timos meses con el objetivo de <fa. 
vorecer el desarrollo de las empre
sas de Almendralejo, propiciar el em
prendí miento y contribuir al asen· 
ta.miento de nuevas compañías en 
la comarca de Tierra de Barros». 

do Liviano, y el secretario del mis
mo, Manuel Velarde, han solicita
do a la ciudadanía una mayor parti
cipación de voces masculinas para 
ampliar el nümerode integrantes 
que ya ronda los 43 miembros. 
El concierto tiene entrada gratuita 
hasta completar el aforo del patio y 

está abierto a todos los públicos. 
Por otra parte, el centro de mayo

res 'Fuente de los Barros',celebra el 
día del cenrrocon actividades el pró
ximo 1 de junio. Ese día se celebra· 
rá una comida, con la entrega de tro .. 
feos a ganadores concursos de cua
trola y pitarca. Y un festival de can· 
ciones de los años 60, 70 y 80. 

Sin embargo, en el Boletín Ofi
cial de la Provincia de 10 de abril 
de 2019 se publicó una rectifica· 
ción de las bases, y un anuncio re-

ce oo advierte 
de recortes 
en el Área de Salud 
de Don Benito 

DON BENITO 
:: ESTRELLA DOMEQUE 

Comisiones Obreras de Extrema· 
dura (CCOO) denuncia problemas 
en el Área de Salud Don Benito
Villanueva a la hora de cubtir las 
diversas bajas que se producen. 
Una situación que aseguran que 
se produce por la ,politica de re
cortes, que provoca además pro
blemas en la calidad de la atención 
sanitaria y en excesos en la carga 

En definitiva, se trata de ocho 
nuevas plazas para la Policía Local 
que, como ha señalado el concejal 
de Régimen Interior, Juan Cruz, 
tiene como objetivo el de contar 
con «una plantilla de calidad y que 
cumpla así con las expectativas de 
la ciudadanía». 

de trabajo de la plantilla•. Asimis
mo, critican que las ausencias de 
trabajadores, especialmente las si· 
tuac-iones de incapacidad tempo� 
ral y sobre todo las de larga dura
ción, no se sustituyen. 

Peor en verano 
En el ámbito de la atención prinia
ria en los cenrros de salud, el sin
dicato afirma que no solo no se sus
tituye a los médicos, tampoco al 
resto de los profesionales y, con
cretamente, al personal de enfer
mería. Además, vaticinan que la 
situación se agravará en los próxi· 
mos meses, coincidiendo con el 
periodo de vacaciones. Esto se 
suma a los problemas ya denun· 
ciados por la falta de especialistas 
en el servicio de oncología. 

Consigue con Diario HOY 

esta f antástíca colección de 
pañuelos estampados, con 

acabado en seda, dando un 

toque de color a tu outflt 

más elegante. 
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La playa La Dehesa de Cheles 
(Badajoz) obtiene el distinti-
vo de bandera azul por prime-
ra vez en su historia, un sello 
de calidad que ostentará en el 
2019, al igual que Orellana la 
Vieja, las dos únicas de Extre-
madura. Orellana la Vieja reva-
lida una vez más la distinción, 
que lucirá por décimo año con-
secutivo, y mantiene el sello 
azul para el sendero y el puerto 
deportivo, que consiguió el año 
pasado, y el centro de interpre-
tación medioambiental. 

En rueda de prensa, la Aso-
ciación de Educación Ambien-
tal y del Consumidor (Adeac), 
promotora de la iniciativa, di-
fundió ayer la lista de banderas 
azules para 2019, que suman 
un total de 669 (566 playas, 98 
puertos y 5 embarcaciones sos-
tenibles). Las siete playas que 
estrenan bandera azul están en 
Melilla (las playas de Galápagos 
y San Lorenzo); en La Gomera 
(playa de La Cueva); Castellón 
(en Nules, Marines); Baleares 
(en Santanyí, playa S’Amarador) 
y en Alicante (playa de L’Espigó, 
en Altea), además de Cheles, la 
única nueva de interior. 

El alcalde de Cheles, Antonio 
Sierra, acogió con «sorpresa» la 
concesión de un galardón al que 
optaba por primera vez, aunque 
era un objetivo por el que se ve-
nía trabajando desde hace mu-
cho tiempo «para tener todo lo 
necesario». En declaraciones a 
Efe, apuntó que cuando fue vi-
sitada por los técnicos, se les 
indicó que había que hacer pe-
queñas modificaciones. Sierra 

zona de aparcamientos para ve-
hículos, parque infantil, som-
brillas, merenderos típicos y un 
chiringuito.El alcalde indicó 
que se está terminando un com-
plejo turístico y un albergue, 
con capacidad para 27 perso-
nas, además de que, a unos dos 
kilómetros de la zona de playa, 
se sitúa el embarcadero. 

El ayuntamiento de Orella-
na destacó ayer que son de nue-
vo un «referente» en el turismo 
interior de agua en España. En 
un comunicado, subraya que 
ha abierto el camino al resto de 
playas de interior con bandera 
azul, que en el conjunto nacio-
nal son menos de 10, además 
de tener el único puerto depor-
tivo de interior y uno de los dos 
senderos de España con esta dis-
tinción. En verano recibe entre 
3.000 y 3.500 bañistas al día. H

Cheles iza la bandera azul
Por primera vez en su historia, la playa pacense obtiene este sello de calidad que ostentará en el 
año 2019, al igual que la de Orellana la Vieja, que en su caso lo lucirá por décimo año consecutivo 

LA ASOCIACIÓN DE EDUCACIÓN AMBIENTAL CONCEDE DOS DISTINCIONES A LA COMUNIDAD

EL PERIÓDICO

33 La Dehesa de Cheles 8 Bañistas en la playa que este año lucirá bandera azul, en una imagen de archivo. 

destaca como elemento diferen-
ciador de la playa el que está en 
un entorno «totalmente natural, 
rodeada de encinas y en medio de 
la dehesa» y recuerda que «desde 
siempre» este municipio, de unos 
1.200 habitantes, ha vivido «muy 
vinculada al agua», primero al río 
Guadiana y, desde su construc-
ción, al embalse del Alqueva.

En esta línea, Sierra explica 
que al ser de las primeras que en-
tro en funcionamiento tras la in-
auguración del embalse de Al-
queva, ha tenido una importan-
te afluencia de visitantes, sobre 
todo de la ciudad de Badajoz, de 
la que dista unos 50 kilómetros. 

Según explica el consistorio en 
su web, la playa, de ambiente fa-
miliar, consta de 83 kilómetros 
de longitud, está a unos cinco ki-
lómetros de la localidad, cuenta 
con césped, arena, zona de baño, 

La región quiere ser 

el destino de interior 

con más distintivos

33 La Dirección General de Tu-

rismo de Extremadura está tra-

bajando junto con la Asocia-

ción de Educación Ambiental 

y del Consumidor (ADEAC) pa-

ra preparar candidaturas que 

opten el próximo año a lograr 

la bandera azul, con el objeti-

vo de que la región sea uno de 

los primeros destinos de inte-

rior que más distintivos tenga. 

El director general de Turismo, 

Francisco Martín, mostró ayer 

su satisfacción porque en Ex-

tremadura luzcan dos bande-

ras azules de agua dulce. 

REACCIÓN AL REAL DECRETO LEY CONTRA LA PRECARIEDAD LABORAL 

APAG cree que fichar en el campo 
«atenta contra el sentido común»

Afirma que no se puede 
poner un sistema sencillo 
como en otros trabajos

b

El presidente de APAG Extrema-
dura Asaja, Juan Metidieri, con-
sidera que la obligatoriedad de 
fichar en las labores del cam-
po «atenta contra el sentido co-
mún», puesto que «el campo no 
es una oficina donde poner un 
sistema para que los trabajado-
res fichen de manera sencilla, co-
mo sí puede ocurrir en otra serie 

de trabajos». De este modo, tacha 
de un «sinsentido» el real decre-
to ley 8/2019, de 8 de marzo, de 
medidas urgentes de protección 
social y de lucha contra la preca-
riedad laboral en la jornada de 
trabajo, que «obligará» al «regis-
tro» de la jornada laboral en las 
empresas para actividades como 
las que están relacionadas con la 
agricultura y la ganadería.

Aunque en el real decreto ley 
no se fija un modelo oficial o sis-
tema, sí se indica que el registro 
incluirá el horario concreto de 
inicio y fin de cada jornada de tra-
bajo. Según Metidieri, el campo 

tiene unas características «espe-
ciales» que «no se pueden genera-
lizar», por lo que pide que se pon-
gan en marcha «soluciones reales 
y no más burocracia y trabas» a la 
labor agroganadera, como es la 
entrada en vigor de esta «obliga-
toriedad de fichar en el campo». 

En este sentido, a través de una 
nota de prensa, el presidente de 
APAG Extremadura Asaja recuer-
da a su vez que las jornadas en 
el campo «no se asemejan a las 
de otros trabajos», debido a que 
«aquí entra en funcionamiento 
otra serie de condicionantes, co-
mo es la ubicación de las explota-

REDACCIÓN

MÉRIDA

ciones, las circunstancias me-
teorológicas o la propia sin-
gularidad de cada campaña 
agrícola y ganadera».

Para Metidieri, esta norma 
significa poner «más burocra-
cia» y «más trabas» al campo, 
«en vez de facilitar que se pue-
da realizar la labor con norma-
lidad», lo que según incide ge-
nerará «más problemas» a los 
empresarios y a los trabajado-
res. A este respecto, Metidie-
ri critica que desde el mundo 
urbano se está «regulando» el 
mundo rural, con lo que «eso 
supone de desconocimiento 
de la realidad existente», pro-
vocando, a su juicio, que se 
creen unos «conflictos donde 
no los hay». «Y al final, lo que 
se está haciendo desde el Go-
bierno central es generar más 
problemas en vez de brindar 
soluciones», advierte. H

PUBLICACIÓN EN EL DOE

Convocan unas 
ayudas dirigidas 
al sector equino 
por 300.000 euros

La Junta de Extremadura con-
voca las subvenciones a la mejo-
ra de infraestructuras del sector 
equino en la región, con una do-
tación de 300.000 euros y con el 
fin de conseguir mayores rendi-
mientos en la cría, selección, re-
producción y comercialización 
de caballos de deporte. El Diario 
Oficial de Extremadura (DOE) 
publicó ayer la orden de convo-
catoria de estas ayudas, enmar-
cadas dentro de las acciones del 
Plan Estratégico y de Acción pa-
ra el Fomento del Sector Equino 
de Extremadura 2017-2020.

Según consta en el anuncio, el 
número de explotaciones gana-
deras dedicadas al sector equino 
en Extremadura supone un 8,8% 
del total nacional (ocupando la 
cuarta posición en el país), una 
cifra que denota la importancia 
de este sector en la región. Así, 
con este régimen de ayudas se 
pretende optimizar la competi-
tividad del sector equino con el 
fin de conseguir mayores rendi-
mientos en la cría, selección, re-
producción y comercialización 
de caballos de deporte. H

REDACCIÓN
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EN EL MES DE MARZO

Suben un 13,3% 
los viajeros de los 
establecimientos 
extrahoteleros

Un total de 35.931 viajeros se alo-
jaron en establecimientos turísti-
cos extrahoteleros en Extremadu-
ra durante el mes de marzo, un 
13,3% más que en el mismo mes 
del año anterior (en España bajan 
un 11,7%), y el número de per-
noctaciones se situó en 68.706, 
un 8,8% menos que en 2018 (-
12,6% a nivel nacional). Según in-
forma el Instituto de Estadística 
de Extremadura (IEEX), en el tu-
rismo rural aumentaron los via-
jeros un 20,9% y bajaron las per-
noctaciones un 4,7% en marzo en 
la región; y la estancia media fue 
de 1,94 días, un 21,5% menos. Los 
viajeros residentes en España re-
presentaron el 90% del total de 
viajeros y pernoctaciones.

En cuanto a los campings, los 
viajeros se incrementaron un 
0,6% y las pernoctaciones dismi-
nuyeron un 14,4% y la estancia 
media se redujo un 15%. También 
aumentó el número de viajeros 
alojados en los apartamentos tu-
rísticos extremeños (7,9%), aun-
que se redujeron las pernoctacio-
nes (-9,3%). Las pernoctaciones en 
albergues bajaron un 38,2%. H

REDACCIÓN

MÉRIDA
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LA TEMPORADA ARRANCA MAÑANA Y SE PROLONGARÁ HASTA MITAD DE AGOSTO

La campaña del corcho contará este 
año con tecnología más ligera y fácil

REDACCIÓN / EFE
region@extremadura.elperiodico.com
MÉRIDA / CÁCERES

L
a campaña de extracción 
del corcho contará es-
te año con mejoras en la 
tecnología de descorche, 

equipos más ligeros y de manejo 
más sencillo que fueron presen-
tados ayer en una jornada del sec-
tor organizada por Asaja Extre-
madura en Cáceres. Se trata de 
una máquina desarrollada por la 
empresa Coveless que ve reduci-
do el peso de la herramienta de 
descorche hasta los 2,5 kilos y los 
3 kilos de la batería que va a la es-
palda, lo que permite hacer cor-
tes en altura más elevados.

Unas 20 unidades de este sex-
to prototipo, en el que se lleva 
trabajando desde 2010, se utili-
zaron en la pasada campaña en 
Portugal y este año saldrá de for-
ma comercial. Según explicó la 
responsable de I+D de Coveless, 
María Collado, al no requerir ha-
cha, no precisa de especialización 
cualificada, por lo que «cualquie-
ra puede hacer el rayado del ár-
bol sin dañar la capa madre», ya 
que dispone de un control de pro-
fundidad automático que impide 
tocarla. En este sentido, el técni-
co del Instituto del Corcho (inte-

Una nueva máquina 
permite hacer cortes 
más elevados y no 
daña la capa madre

b El sector prevé una 
producción de 23.000 
toneladas y generar 
unos 80.000 jornales

b

grado en el organismo público 
Cicytex), Ramón Santiago, apun-
tó que ello permite aprender el 
manejo de manera más fácil y po-
dría incluso alargar la campaña 
de descorche, permitiendo ha-
cer varias tareas fuera de la épo-
ca tradicional.

MEJORA NOTABLE / Así, señaló que 
la máquina va sin sensor de refe-
rencia, una «mejora notable» so-
licitada por el sector desde hace 
años, que elimina cables que en-
torpecen el trabajo; mientras que 
la reducción del peso permite que 
se pueda utilizar con una sola ma-
no, lo que facilita la labor y mejo-
ra las condiciones de seguridad. Al-
rededor de 1.200 sacadores habrá 
en la región durante esta campa-
ña del corcho, que legalmente co-
mienza el 15 de mayo y dura hasta 
mitad de agosto, siendo el periodo 
más productivo de junio a julio.

En total, se llegará a 80.000 jor-
nales de descorche, aunque su-
mando el trabajo previo, de téc-
nicos y gestores, da el resultado 
de nueve jornales por tonelada, 
200.000 en total en el campo ex-
tremeño, explicó Santiago. La can-
tidad de producción estimada pa-
ra este año en Extremadura es de 
23.000 toneladas de corcho, mien-

33Un trabajador descorchando una encina. 
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tras que en España está en 63.000-
65.000 toneladas, una campaña 
«media» que sube respecto al pa-
sado año, cuando se descorcharon 
unas 18.000 toneladas de este pro-
ducto en la región, más de 45.000 
en el país.

Este ha sido un año seco meteo-
rológicamente por lo que a su jui-
cio, será una campaña previsible-
mente más corta. Respecto a la 
previsión de producción, recordó 
que ahora se pueden descorchar 
los árboles a los que se realizó es-
ta operación hace nueve años. So-

bre los precios, se espera que ba-
jen respecto al año anterior, que 
fue anormalmente «corto en pro-
ducción», ya que se trataba de ár-
boles descorchados en 2009, al ini-
cio de la crisis, cuando los bancos 
cerraron el crédito e impidieron 
que muchas industrias corcheras 
pudieran comprar el material, 
puesto que no podían adelantar 
el dinero. Así, el pasado año, por 
la ley de la oferta y la demanda, 
aumentaron los precios en un 25 
por ciento en Portugal y en Extre-
madura un 20%. H

PRÉSTAMOS DE LA UE

La Unión pide 
160 millones 
para jóvenes 
agricultores

La organización agraria La 
Unión de Extremadura exigió 
ayer al Ejecutivo regional que, 
«a la mayor celeridad», solicite 
a la Comisión Europea la apro-
bación de un paquete de 160 
millones de euros en présta-
mos para los jóvenes agricul-
tores. En una nota, la forma-
ción de Luis Cortés explica 
que la Comisión Europea y el 
Banco Europeo de Inversiones 
(BEI) han firmado un paquete 
de préstamos por valor de mil 
millones de euros dirigidos a 
este sector, por lo que insta a 
la Consejería de Políticas Agra-
rias a solicitar esa cuantía pa-
ra ponerla a disposición de los 
jóvenes este año.

En este sentido, argumenta 
que con la ayuda «exclusiva» 
de los 40.000 euros a la prime-
ra instalación, es imposible el 
inicio de la actividad en una 
explotación rentable. Afirma 
que el acuerdo europeo tie-
ne como objetivo aumentar el 
acceso a la financiación para 
los agricultores de la UE, espe-
cialmente para los jóvenes. Se-
ñala que la propia Comisión 
Europea ha reconocido que 
el apoyo a este sector es una 
«prioridad» teniendo en cuen-
ta que el 11% de los agriculto-
res europeos son menores de 
40 años. El programa será ad-
ministrado por bancos y com-
pañías de leasing. H

REDACCIÓN

MÉRIDA

CRITICA EL «DESCONOCIMIENTO» DE LOS POLÍTICOS

Apag solicita al Gobierno 
la retirada del registro de 
la jornada en el campo

Afirma que aplicar la 
nueva normativa en la 
agricultura es «imposible»

b

El presidente de APAG Extrema-
dura Asaja, Juan Metidieri, ha so-
licitado al Gobierno central la re-
tirada del real decreto que obli-
ga a todas las empresas a llevar 
a cabo un registro de la jornada 
laboral de sus empleados, puesto 
que lo consideran «imposible» de 
aplicar en el sector del campo. 

Según Metidieri, esta medida 
demuestra el «desconocimiento» 
de la realidad del campo por par-
te de los dirigentes políticos que 
legislan «de espaldas a la sociedad 
y nos dirigen hacia un sistema sin 
sentido al dificultar las gestiones 
administrativas». Factores como 

la influencia de la climatología o 
la dispersión de las parcelas que 
obligan a los trabajadores a des-
plazarse hacen «imposible», a su 
juicio, llevar a la práctica el con-
trol de las horas de trabajo en el 
campo de manera efectiva.  

El presidente de Apag ha alerta-
do de las posibles consecuencias 
de esta iniciativa, que aunque 
pretende acabar con el exceso 
de horas extra, podría aumen-
tar las cifras de desempleo y difi-
cultar la relación entre trabaja-
dores y empresarios en el sector 
de la agricultura «cuando no ha-
bía ningún tipo de conflicto». 

En este sentido, critica que no 
se haya realizado ningún infor-
me previo sobre las posibles con-
secuencias de la aplicación del 
real decreto en sectores como la 
agricultura o la ganadería ya que 
«el campo no es una oficina». H

EFE

MÉRIDA
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VILLANUEVA DE LA SERENA 3 LA PRESENTACIÓN TUVO LUGAR EN EL PALACIO DE CONGRESOS

Empresarios de La Serena y Vegas 
Altas crean la asociación Nexus

RAÚL HABA
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
VILLANUEVA DE LA SERENA

E
mpresarios de las comar-
cas de La Serena y las Ve-
gas Altas han constituido 
la nueva asociación em-

presarial a la que han llamado 
Nexus Extremadura y cuya pre-
sentación oficial tuvo lugar en el  
palacio de congreso con asisten-
cia del alcalde del Villanueva de 
la Serena, Miguel Ángel Gallardo, 
y del magistrado Rafael Estévez, 
que dio una conferencia. Asimis-
mo asistieron representantes de 
diversos colectivos empresariales 
de la región y del ámbito comar-
cal. Su junta directiva está presi-
dida por Ramón Pino.

Nexus quiere ser un punto de 
encuentro para emprendedores, 
autónomos y todos aquellos em-
presarios que saben que la acti-
vidad empresarial se alimenta 
de inquietudes y exigencias con-
tinuas. Y para lograrlo propone y 
plantea convertirse en un marco 
de encuentro para la formación 
práctica, específica y actualiza-
da organizando formatos abier-
tos y dinámicos con conferen-
cias y mesas redondas invitando 
a personalidades de referencia en 
aquellas materias que preocupan 
a los empresarios. 

También se presenta como un 

Están dispuestos 
a colaborar con los 
colectivos que ya 
están asentados

b

Presidida por 
Ramón Pino, también 
pretende ser un foro 
para la formación

b

foro de información valiosa y ágil 
para sus actividades canalizando 
todo lo que proviene de los dis-
tintos ámbitos de representación 
empresarial, o de la Administra-
ción y un instrumento para cap-
tar y trasladar aquellas cuestio-
nes que afectan al empresaria-
do garantizando que la voz de 
los empresarios y sus necesida-
des llegue allí donde correspon-
de de modo fundamentado e in-
dependiente. 

INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS /Es-
pecialmente quieren convertirse 
en un entorno de encuentro de 
negocios e intercambio de expe-
riencias entre empresarios poten-
ciando y generando oportunida-
des para todos y entre todos; «un 
entorno amable y distendido, sa-

no y agradable; con la gastrono-
mía y la oferta de restauración 
de nuestra zona como excusa pa-
ra ese diálogo de nuestras cosas 
y esa posibilidad de dar a cono-
cer la empresa de cada de uno», 
señalan.

Todo ello, añaden, desde un es-
píritu constructivo, con la voca-
ción de aportar y sumar valor en 
nuestras zonas, abierto a todos y 
para todos y con ánimo colabora-
tivo y de sinergia con las organi-
zaciones y asociaciones locales, 
comarcales, y regionales que se 
alineen con sus principios y fines. 
«Nos basamos en esas premisas y 
en la transparencia y el dinamis-
mo en nuestro funcionamiento y 
nos nutrimos de la propia parti-
cipación e implicación de quien 
quiera comprometerse con esta 

iniciativa y acercarse para sumar 
y aportar», afirman.

Los asociados y promotores de 
Nexus «somos empresarios de la 
zona de distintos sectores y en 
distintos momentos de nuestro 
desarrollo y recorrido empresa-
rial con la única voluntad de lan-
zar una propuesta de encuentro 
para hacer negocio y de incenti-
var la formación, la información 
y contribuir a formular iniciati-
vas de valor y discursos funda-
mentados de aquello que afecta 
al empresario. Y es una organiza-
ción que invita a la participación 
de todos los empresarios de cual-
quier actividad y sector, y empe-
ñada en colaborar y cooperar y 
sumar con el resto de asociacio-
nes y organizaciones de la zona y 
de la región», argumentan. H

33La junta directiva de Nexus, que está presidida por Ramón Pino.

R. HABA

MEDELLÍN 3 POLÍTICA

Valentín Pozo 
se marca como 
reto el impulso 
industrial

El desarrollo de suelo indus-
trial será uno de los propósi-
tos del alcalde electo de Mede-
llín, Valentín Pozo, que, tras 
ganar las elecciones munici-
pales, ha manifestado que go-
bernará para todos los veci-
nos de Medellín y su pedanía 
de Yelbes.

«Desde el PSOE local esta-
mos muy satisfechos por el re-
sultado electoral obtenido en 
Medellín y Yelbes tras las últi-
mas elecciones municipales. 
Después de 12 años de oposi-
ción, el trabajo duro y la cons-
tancia han hecho que el pue-
blo vuelva a confiar en noso-
tros para tomar de nuevo las 
riendas del gobierno del mu-
nicipio los próximos cuatro 
años», señala Valentín Pozo.

En Medellín van a ser obje-

R. HABA

MEDELLÍN

También considera que es 

urgente la restauración de 

la iglesia de San Martín

tivos prioritarios del próximo 
gobierno el desarrollo de sue-
lo industrial para que las em-
presas que lo deseen tengan la 
posibilidad de asentarse en la 
localidad, la reconversión del 
centro de día en residencia de 
mayores, una mayor proyec-
ción y conservación del patri-
monio histórico, con la vista 
puesta en la urgente restaura-
ción de la iglesia de San Mar-
tín, en la que fue bautizado 
Hernán Cortés, o la mejora de 
la playa fluvial para que vuel-
va a ser un referente turístico 
en la zona. En cuanto a Yelbes, 
destacar el impulso a su polí-
gono industrial y construir  
un polideportivo. H

Nuevo programa para 
el colectivo LGTBI

Favorece la atención y 
trabaja para fomentar la 
tolerancia y el respeto

b

El Ayuntamiento de Don Benito 
ha presentado un programa de 
información para personas del 
colectivo LGTBI y su entorno en 
colaboración con la asociación 
Achikitú, el cual tiene como obje-
tivo ofrecer un punto de referen-
cia y un espacio donde atender 
especialmente las demandas de 
la juventud LGBTI, sus familias 

y la comunidad educativa, así co-
mo al resto de la población que lo 
requiera, para favorecer el respe-
to y la convivencia en el ámbito 
escolar, familiar y laboral, entre 
otros factores, y para que a su vez 
puedan contactar con otras enti-
dades y colectivos.

Entre los servicios que se pres-
tan destacan el servicio de aten-
ción, orientación para personas 
LGBTI y su entorno, espacio de re-
ferencia para jóvenes, familias y 
comunidad educativa, trabajar el 
respeto, la tolerancia, diversidad, 
la autoestima, o organizar talle-
res de educación afectiva. H

R. HABA

DON BENITO

33El concejal de Servicios Sociales en funciones, Juan Francisco Dávila, e impulsores del programa LGTBI.

R. HABA

DON BENITO 3 PARA LA DIVERSIDAD SEXUAL

Provincia de Badajoz I Vegas Altas el Periódico Extremadura 212 DE JUNIO DEL 2019
DOMINGO

©2019 Editorial Extremadura S. A. Todos los derechos reservados
PDF generado el 05/06/2019 12:50:22 para el suscriptor con email marisol.admon@coeba.es
Esta publicación es para uso exclusivamente personal y se prohíbe su reproducción, distribución, transformación y uso para press-clipping

BORRADOR



6 1 EXTRA !AIRE ACONDICIONADO 1 
Jueves 30.05.19 

HOY 

FRANCISCO PANTfN y CRISTÓBAL MAZA Presidente y Director General de Aspremetal 

<<Aspremetal lucha contra la competencia 
desleal y el intrusismo en el sector del metal>> 
AL8A BARANDA 

Badajoz. Aspremernl es una aso
ciación de empresarios del metal 
que se unieron para traoojar jun
tos por In defensa de los intereses 
de su sector. Cristóbal ,\•laza. su 
direccor gerente,. llega a la ernre,. 
,·ista con este diario ncomp;iñado 
de Francisco Pan1;n, el nuevo pre
sidcnie de AspremctaL 
-Francisco, ¿cuáles son los objeti
vos que se plantea ahora que va a 
presidir Aspremetal? 
-Francisco Pamín: El primero y 
fundamcnml;scguir en la linea de
trabajo de estos uños. por tamo.
continuidad en nuestra \'Ocación 
de defender los intereses de nues
tros asociados, Ju defensa de la
imagen de las empresas y profe
sionales que cubre el ámbito de
acnmción del sector y trabajar con 
det�rminaci6n contra el intrusis
mo y d e�ce�o d(." burocracit\ qut 
lastra el lógico desarrollo de las 
actividades empresariales. Es10 es. 
trabajar para evitar los escollos 
(burocraci3. legislación. normati
va, erc6rera) que en el dia a día 
afecmn n las empresas y profesio
naks qui: 3glutina nuestra asocia
ción. Lo, acomrailamos y l<>s 
mantenemos informados con el 
equipo <le profesionales que As
premet:il tiene para mi efecto. En
tendemos que existen tantos as
pectos fuera de la propia activi
dad que desarrollnn en sus com
pañías, que queremos ser un so
porte ac1i\·o parn aquellas empre
sas y profesionales que así lo de
manden y estar a la altura de sus 
expectativt1s y necesidades. 

-¿Cuántos miembros tiene Aspr� 
metal? ¿Qué requisitos cumplen? 
-E P: En este momento tenemos 
un lotal de 715 asociados, y el re
quisito principal es perrenecer tl 
algún epígrafe del sector del me
ml, en cualquiera de las distinrns 
romas que este sector aglutina (cl>
mnt.iz:1ción1 gas. electricidad, co
mercio dd mernl, automoción, in
dusiria transformadora del mcrol, 
joyerin. etcétera), además de que
rer aportar en beneficio del ,-olec
rh·o )' pagar una pequeña cuoro 
para el sostenimienro de la aso
ciación. 
-¿Cómo y cuándo surgió esta
unión de empresarios? 
-R P: Surgió hace 42 ai\os, allá 
por el ruto 1977. cuando casi un 
centenar de empresarios de aque
lla epoca pusieron en común la 
problema tica a la que se enfren
taban en aquellos 1iempos de pro
fundos cambios en nuestro país, 
y se dieron cuenro de que juntos 
podri3n :.lfronrar la siruaci6n con
mayor g:lrnntía de éxito que in .. 
di\'idualmenre. pues podrian ac
tuar coordinadnmeme ame la ad
minis1n1ción en defensa dd scc-
1or. En línea, generales ese ob
jeti,·o sigue siendo pe,'fccmmcn
te \':ílido hoy en dia, y por eso se 
<!Xplica In pen•ivencia de la aso
ciación cantos años después. Ló
gicamente los tiempos han cam
biado y la asociación ha ido in
corporando servicios y resolYien
do cada wz más rroblemas a sus 
asociados. 
-¿Cuáles son las obllgaciones de 
Aspremetal para con sus socios? 

-E P: La defense1 de los intereses 
comunes para todos y s'Oda uno 
de los asociados, (negociación de 
los co1wenios colectivos, vigifan
cia de las normati,·a que impac
m en el desarrollo de la acrividad 
de nu,-stros asociados, apormción 
en las distinras mesas técnicas )' 
negociadoras donde participamos 
y defendemos a nucsrro sccror.
asesoramiento e informaciún SO·
bre nue\'aS normativas)' regla
mentos de obligado cumplimien-
10, etcérera). Así como la búsque
da de mejon."S condiciones en al
gunos servicios o productos de 
interés común que nuestros aso
cia.dos vean rele\'antes,. y así me
jorar las condiciones que de ma
nera indjvidual pudiesen obtener 
ellos. 'fombien. fomentar la for
mación de los empresarios y sus 
trabajadores median1e ln orgnni
Y.ación <le cursos, charlas, jorna
das, <!tcétem. Por último, pero no 
menos imrortnnie. luchar contra 
l:i compe1encia desleal y d in
trusismo profesional. 

S0STEN181llDAD 
-Cristóbal, usted ya ha manifesta
do en otras ocasiones su preocu
pación por el cambio climático. Sin 
embargo, pronto llegará a nues
tra región un Intenso calor y será 
Inevitable encender el aire acon
dicionado. ¿Hay refrigerantes res
petuosos con el medio ambiente? 
-Cristóbal ,\ laza: Si, claro que si. 
Casi todos los equipos que se ins
talan acrunlm�nte \'iencn carga
dos con el refrigerante R32 que 
además de no dañnr la cap:, de

ozono, Liene un menor potencial 
de c:ilenra miento global que los 
refrigerantes que se ,·enian utili
zando anteriormente. por Jo que 
el impncro sobre el efec10 in\'er
nadero y el calentamiento global 
es mucho menor. Además, t!Stos 
equipos, consiguen mejores re
sul1:1d os de eficiencia �nergé
rlca, con menos cantid.:.H.I de gas 
refrigerante. Pero para ser respe
tuosos con el medio ambiente no 
solo debemos emplear estos equi
pos de alta eliciencia que uii
licen estos nucrns gases. sino que 
toda la insmlución debe ser eje
cumda por profe;,ionnles cnpaci
tados, que cuenten con forma
ción en RITE (Reglamento de 
Instalaciones térmicas en Edifi
cios) y estén habilitados para la 
me1nipulación de gnses Ouorndos, 
para que haya menor probabili
dad d� una fuga i1woluntaria. Y 
en este punto, nuestra adminis
rración regional débe de una vez 
por todas asumir su responsa
bilidad de velar por el cumpli
mienro de los requisicos que es
tableció hace )"' más de dos años 
un decreto a ni\'d nacional que 
obliga a lo, consumidores lina
les, que adquieran directamente 
un equipo de aire acondiciona
do, a que demuestren en un pla
zo inferior a un ai\o que el equi
po ha sido instalado por un pro
fesional habilitado. Además, de 
este modo el consumidor se ase
gura de que la instalación va a es
tar cubierta por la garanria del 
fabricante y que le ampara un se
guro de responsabilidnd civil ante 

cualquier incidencia que pudie
ra producirse durante la insrn
laci6n. 
-¿Y ayudas para adoptar medidas 
más eflclentes? 
-C. i\l: l'.!n el caso de l'ymes y 
empresarios indi\'idualcs existen 
ayudas de ámbito regional para 
la susritución o mejora de equi
pos existentes de producci6n de 
calor y frio, )' como comenté an
teriormen1e, los equipos que se
instalan ncrualmeme mejoran y 
mucho la eticiencio energética y 
el ahorro respecco de cualquier 
equipo instolodo hace algunos
años. Para el caso de particula
res, existen ayudas para instala
ciones de bomba de calor por ae
rotermia e hidrotermia que cu
brirían el servicio de aire acon
dicionado en verano y la calefoc
ción en in,·iemo, con J:.i produc
ción d<c ACS. Ambos tipos de
ayudas estí111 abiertos hasw fina
les de julio y cubren el -10% de la 
in\'ersi6n. 
-¿Cuáles son las novedades nor
mativas que se presentan de cara
a esta campaña en sistemas de re
frigeración? 
-C.,\ 1: La principal nom1ath'a de 
esta campaña es que se han rela
jado las exigencias para In insta
lación de los <!quipos que utilizan 
el mencionado gas R32, pues ya 
no necesimn una serie de requisi
tos que existían hasta hace po
cos meses, )' que eran muy res
tricti,·os respecto de los profesio
nales qu<c podían instalarlos y de 
los clientes que podían utíJi7.arlos 
en sus domicilios. 
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Villanueva asiste a la puesta 
de largo de la nueva 
asociación empresarial Nexus 
VILLANUEVA 
DE LA SERENA 

Tienen vocación 
comarcal y pretende ser 
un punto de encuentro 
de emprendedores 
y autónomos 

:: FRAN HORRILLO 

Empresarios de las comarcas de La 
Se cena, r..a Si be ria y las Vegas Altas 
han constituido la nueva asocia
ción empresarial Nexus Extrema
dura. 

Precisamente,el segundoencuen
cro empresarial de Extremadura 3e+ 
'Sumamos Negocio', celebrado el pa
sado jueves 30 en el Palacio de Con
gresos de Villanueva de la Serena, fue 
el lugar elegido para presentar esca 
asociación empresarial de Villanue
va de la Serena y Don Benito que nace 
con vocación comarcal. 

Nexus Excremadura es una aso
ciación para empresarios de las tres 
coma=Q!Jiereser un punto de en· 
cuentro para emprendedores, autó· 
nomos y todos aquellos empresarios 
que saben que la actividad empresa· 

VERAN02019 

rial se alimenta de inquietudes y exi
gencias continuas. 

Para ello propone y plantea con
vertirse en un marco de encuentro 
para la fonnación práctica, específi
ca y actualizada organizando foana
tos abiertos y dinámicos de charlas, 
conferencias y mesas redondas con 
personalidades de referencia en aqu� 
llas materias que más preocupan a 
los empresarios. 

También se presenta como un foro 
de información valiosa y ágil para sus 
actividades canalizando todo lo que 
proviene de los distintos ámbitos de 
representación empresarial, de la pro
pia administración y un instrumen
to para captar y trasladar aquellas 
cuestiones que afectan al empresa
riado. Garantizando que la voz de los 
empresarios y sus necesidades llegue 
alli donde corresponde de modo fun. 
damencado e independiente. 

Especialmente quieren conver· 
tirse en un entorno de encuentro de 
negocios e intercambio de experien· 
das entre empresarios potenciando 
y generando oportunidades para to
dos y entre todos; •un entorno ama
ble y distendido, sano y agradable; 
con la gastronomía y la oferta de res
tauración de nuestra zona como ex� 

Balea,.., Canar!M. Madelnl y Cerdeo• 

cusa para ese diálogo de nuestras co
sas y esa posibilidad de dar a cono
cer la empresa de cada de uno,, se
ñalan. 

Todo ello, desde un espíritu cons
tructivo, con la vocación de aportar 
y sumar valor en nuestras zonas, 
abiertoa todos y para todos y con áni
mo colaborativo y de sinergia con 
aquellas organizaciones y asociado· 
nes locales, comarca les, y regionales 
que se alineen con sus principios y 

fines. •Nos basamos en esas premi
sas y en la transparencia y el dina· 
mismo en nuestro funcionamiento 
y nos nutrimos de la propia partici
pación e implicación de quien quie
ra compromecerse con esta iniciati· 
va y acercarse para sumar y aporcan,, 
apuntan. 

Miembros de la directiva de Nexus Extremadura. :: ,. H. 

Los asociados y promotores de Ne
xus «somos empresarios de la zona 
de distintos sectores y en distintos 
momentos de nuestro desarrollo y 
recorrido empresarial con la única 
voluntad de lanzar una propuesta de 
encuentro para hacer negocio y de 
incentivar la fonnación, la informa· 
ción y contn'buir a formular iniciati
vas de valor y discursos fundamen
tados de aquello que afecta al empre· 
sario. Y es una organización que in· 

vita a la participación de todos los 
empresarios de cualquier actividad 
y sector, y empeñada en colaborar y 
cooperar y s-umarcon el resto de aso
ciaciones y o¡ganizaciones de la zona 
y de la región•, argumentan. 

Ramón Pino, presidente de N� 
xus, des-ucó el trabajo y esfuerw que 
se ha hecho por parte de muchas per
sonas P'lra que este proyecto sea una 
realidad. Un colectivo, indica, «que 
nace con proyección para las comar
cas de nuestra zona y ser nexode co
nexión entre empresarios y empre
sas, además de trabajar conjuntamen
te con otros colectivos empresaria
les». En este sentido dejó claro que 
«el protagonista es el empresario y 
nos centraremos en su formación, 
será foro de información,adernAsde 
ser un vehículo a través del cual se 
canalicen nuestras peticiones. nece
sidades ... y en definitiva deseamos 

que sea un foro de encuentro, con es· 
pedal atención al sector agrícola, em· 
presarial y la con�truccióm•. 

Nexus hizo su puesta de largo con 
su formato de fonnación en un diá· 
logo-charla contando con la presen· 
cia de Rafael Estévez, magistrado de 
lo Penal de Cáceres y que fuera juez 
decano de los Juzgados de Villanue
va y Don Benito entre 2004 y 2010. 

Su presencia fue para abordar la si
tuación de la responsabilidad empr� 
sarial en el contexto jurídico-legal 
actual. 

El alcalde villanovense, Miguel 
Angel Gallardo destacó la iniporcan
cia de que se haya elegido el l'lllacio 
de Congresos para presentar la nue
va asociación. «Os presentáis en el 
lugar adecuado, pues este palacio na· 
ció como punto de encuentro y de 
oportunidades para las tres comar· 
cas de nuestra zona1t, dijo. 

8 días / 7 noches 

TENERIFE � 
Hote14• AO 

LANZAROTE � 
Ho el4• MP 

detde265€ 

FUERTEVENTURA � 
Hotel 3· TI 

dad.427€ 

PALMA DE MALLORCA� 
Hotel 3• MP 

de e 269€ 

IBIZA� 
Hot 13• MP� 

desde 370€ 

CERDEÑA � 9dl .. nnoc:ht!o 
Aparu m nto SA 

dna. 179€

200 oficinas 1 
900 811 006 
nautaliaviajes.com 

rlcsd 466c

GRAN CANARIA� 
Hotel 3" AD 

dude329€ 

MENORCA� 
Hot 13• 

�é699c 

MADEIRA� 
Hotel4' AD 

desde479€ 

PALMA DE MALLORCA �
Hot 13" MP 

d...i.560, 

NAUTALIA 
Viajes 

BADAJOZ I Oon e,.,.,o I Ramón y Ca¡al, 1 {od,f S.nto Ángel) local 3 T 924 03 86 SO I M.,;d. 1 Camilo JOM Cela, S. T 924 03 98 10 I CACERES I Pl ... nc,. 1 C/ dol Rey. 24 T. 927 11M541 
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El grupo Agua abre el sábado el 
IX Festival Joven del certamen 
Ibérico de Música de Badajoz 

CHELES 

:: HOY 

Estas tres jóvenes intérpretes aú· 
nan en un mismo proyecto musical 
sus voces y sus conocimientos, ofre· 
ciendo un rico y variado repertorio de 
temas propios en los que fusionan 
desde el folk-counrry hasta el indie 
más actual y ta música clásica a tres 
voces. Alicia y Maria se han formado 
en el Com,,rvatorio de Badajoz, mien· 
tras que Julia es titulada en Musico
logía, se especializó en Musicotera
pia y actualmente estudia en el Ins
tituto de Jazz Almendralejo. En sus 
conciertos emplean, además de la voz, 
diferentes instrumentos, como gui
tarra, piano, banjo, acordeón, saxo o 

El grupoAgw¡, la formación musical 
integrada por Julia Peña, Alicia Sán· 
chez y Maria Pérez, abrirá el sábado 
en la casa de la Cultura de Che les, el 
IX Festival Joven, ta sección dedica
da a los jóvenes músicos del X:XXVJ 

Festival Ibérico de Música de Bada· 
joz, que organiza la Sociedad Filannó
nica de Badajoz con el patrocinio de 
la Junta, Diputación de Badajoz, Fun· 
dación CB, Jbercaja y el Gabinete de 
lniciativasTransfronrerizas y que se 
celebra desde el 23 de mayo en Bada
joz y en otras localidades de la provin
cia y Portugal. percusión. Componentes del grupo Agua.:: Mov 

Los escolares llenaron ayer el teatro en el Acho Emprende.:: o.e. 

Los empresarios quieren llevar 
sus talleres de emprendimiento 
también a los institutos 
ALMENDRALEJO 

El Teatro Carolina 
Coronado acogió ayer 
la clausura del 111 Acho 
Emprende. desarrollado 
este curso por la Ceal 
en todos los colegios 

EN BREVE 

La categoría femenina 
se estrena en el Torneo 
de Fútbol de Primavera 

ALMENDRALEJO 
:: G. c. El salón de actos de Cajal· 
mendralejo acoge hoy viernes a 
las 20.00 botas ta presentación 
de la reedición del cómic origi· 
nal 'Buñuel en el laberinto de las 
tortugas', de Ferrnin Solís, y el li· 
bro de arte de la película del mis· 
mo nombre. El acto contará con 
la presencia de Fermin Solis y 

también del productor extreme
ño del largometraje, José Maria 
Fernández de Vega, quienes fir. 
marán ejemplares al final. 

:: GLORIA CASARES 
EScolares de todos tos cenrros educa
tivos de Almendra tejo llenaron, como 
pocas veces se ve, e I Teatro carolina 
Coronado ayer por la mañana duran
te el acto de clausura de la terceraedi· 
ción del programaAcho Emprende. 
Y es que casi 600 alumnos de todos 
tos colegios de Almendralejo han par· 
ticipado estecursoen los talleres de 
emprendimiento, que organiza la 

Coordinadora de Empresarios de la 
ciudad (Ceal), con los que pretende 
despertar el interés por el empren· 
di miento entre los escolares. 

•Por lo que nos han contado los
directores, la experiencia ha sido ma· 
ravillosa y a los niños les ha encan· 
tado, un año mási,, señaló el presÍ· 
dente de la Ceal,Ángel Barrera, quien 
destacó que es un programa muy im• 
portante para lit empresa local. 

El PP denuncia la convocatoria 
de plazas de personal fijo 
la víspera de las elecciones 

VILLAFRANCA 

:: ANTONIO ORTIZ 
El portavoz del PP, Manuel Piñ.ero, 
ha expresado el malestar de su par· 
tido por la convocatoria de plazas 
de personal fijo, haciéndolo coin
cidir con el dia 24 de mayo, et últi· 
mo día hábil antes de tas eleccio
nes. Piñero considera que «mien
tras todos estamos entretenidos con 
tos contenedores y los papeles hoy 
pasa desapercibido un hecho que 

para nosotros es también impor· 
tao te», asegura. 

Decretos de Alcaldía 
Se trata,dice, de la publicación de sen· 
dos decretos de la Alcaldía en el Bo
letín Oficial de la Provincia (BOP) de 
fecha 3 de junio de 2019 para cubrir 
si ere plazas de administrativos como 
L'lbotales fijosporconcutSOoposición, 
de las cuales seis forman parte de la 
convocatoria para cubrir otras tantas 
plazas de administrativo, media.nte 

Durante varios meses, los alurn· 
nos de 3°a 6ºde ESO han partici• 
pado en hornrio escolar en una se
rie de itinerarios, como los de cómo 
aprender a hacer cine, marketing, 
diseño, aprender a gestionar a tra· 
vés de lego o cómo hablar en públi· 
co, que ha elegido cada centros edu
cativo para su desarrollo. 

Más colegios este año 
En esta edición han sido más tosco
legios que se han beneficiado de es
tos ta U eres, gracias a que ta finan
ciación se ha ampliado por la cola· 
boración de la Federación de Desa· 
rrollo Rura I de Tierra e Barros (Fe
desiba), que se ha sumado a La Caixa 
y a 1 Ayuntamiento de Almendra le· 
jo, algo que agradeció Barrera. 

La delegada provincial de Educa· 
ción, Piedad Álvarez, que asistió al 
acto celebrado en el Teatro Caroli· 
na Coronado ante cientos de niños, 
puso en valor la originalidad de este 
proyecto y agradeció a los centros 
educativos su implicación para de
sarrollar los talleres dentro del ho· 
rario escolar. •En tas escuelas esta· 
mos formando a tas nuevas genera
ciones de esta comunidad autóno
ma y sabemos que no basta sólo con 
enseñarte !.'Is materias que aparecen 
en et currículo. Por eso precisamen
te en la Consejería de Educación y 
Empleo hay también programas de 
emprendimiento como el Junior 
Emprende•, recordó Álvarez. 

Barrera señaló antes de iniciarse 
el acto de clausura la intención de 
que el año que viene se pueda ex· 
tender también este programa de 
emprendí miento a los institutos. 
Sin embargo, para dar ese paso ne
cesitan encontrar financiación. 

Manuel 
Piñero. 

promoción inter
na, y otta plaza de 
administrativo de 
ta Oficina Munici
pal de lnfoonación 
al Consumidor, asi· 
mismo por et siste
ma de promoción 
interna. 

Para Piñero esta 
forma de proceder 

-contratar mediante el sistema de ac· 
ceso por promoción interna- es tan· 
to como decir que solo pueden optar 
a esas puestos de trabajo las personas 
que lo están ocupando en la acruali· 
dad de forma interina . .Solo tes fa Ira 
poner nombre y apellidos• dichas 
plazas•, mani(esrabael portavoz de 
tos populares pata quien •se trataba 
de dejar todo atado y bien atado». 

Viernes 07.06.19 
HOY 

Desfile de legiones 
y lucha de 
gladiadores, 
del 14 al 16, en el IX 
Festival de Barbaño 

MONTIJO 

:: HOY 
La localidad pacense de Barbaño 
celebrará el IX festival Arnnis Ca· 
!lis del 14 al 16 de junio en los res· 
tos arqueológicos de la villa roma
na de Torre Aguila, que será esce
nario de desfiles de las legiones, 
luchas de gladiadores y un mer· 
cado ambientado en la época. 

Durante estos días todo eJ pue
blo recrea el modo de vida roma· 
no, con numerosos participantes 
vestidos según la tradición y gran 
número de visitantes. De forma 
previa, unas jornadas técnicas ha
bi.'lr.in hoy sobre 'Medellin·La Ma· 
jona, pasado, presente y perspec· 
tivas de futuro de ambos yaci
mientos arqueológicos', y acerca 
de la 'Didáctica y musealización 
de yacimientos arqueológicos: del 
dibujo a ta realidad virtual'. 

Cetrería, teatro y catas 
Las actividades que abarca el fes· 
rival son de todo tipo, pues habrá 
recreaciones como marchas ro· 
manas y desfile de legiones, cam· 
pamentos romanos, espectacu· 
los de cetrería y luchas de gladia· 
dores. Los visitantes también po
drán disfrutar de la representa· 
ción teatral de la obra 'Se le fue la 
olla', donde participan vecinos de 
la localidad dirigidos por Maria 
del Mar Lozano, y en cuan ro a la 
gasrronomia habrá caras de cer· 
veza artesanal, vino y jamón. 

Los organizadores del evento 
han destacado la amplia parrici
pación de los vecinos de Barbaño 
y el gran número devisitantes que 
acuden a este festival cada año. 

La Villa Romana de Torre Águi· 
la constituye uno de tos ejemplos 
más representativos del pobla· 
miento rural de la época romana 
en el valle medio del Guadiana. 
Desu larga pervivencia dan fe tos 
restos de numerosas coostruccio• 
nes domésticas, religiosas e indus
triales, pudiendo establecerse un 
periodo cronológico del siglo I al 
IX d. C. con pervívencia en siglos 
posteriores. Cuenta con salas úni
cas o estancias, como una parte 
señorial. basílica o necrópolis. 

BORRADOR
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La vía de la tapa celebra 
su décimo aniversario 

MONESTERIO 

:: ISASELAMSRONA 
La vía de la rapa de Monesterio está 
de aniversario. Tanto es así, que el 
próximo fin de semana, del 14 al 16 
de junio, cumplirá diez años desde 
que el consistorio la puso en mar
cha por primera vez, con el objeti
vo de apoyar al sector hostelero de 
la localidad. 

Serán un toral de 18 estableci
mientos los que ofrecerán tapas a 
un precio popular de dos euros en 
las que se podrán degustar produc
tos típicos de la zona. 

Asi,el Restaurante Hotel Leo ofre
cerá 'Solomillo en salsa de foie y Pe
dro Ximénez'; el Restaurante Hotel 
Moya elaborará 'Tosta de lingotes 
de presa ibérira'; el Restaurante Don 
Fadrique cocinará 'Medallón de so-

lomillo al roquefort dulce'; 'Solomi
llo ibérico lacado al sésamo' será la 
tapa del Restaurante D.P. -El Pilar; 
el Restaurante HonkyTonk propon
drá a los comensales 'Hamburgue
sita de retinto, queso brie y chut
ney de tomate y vainilla'; 'Tosta de 
pimientos asados con vinagrera' ser.i 
la elaboración del Restaurante La 
DeheS3; SDM Restauración cocina
rá para la ocasión 'Verduras asadas 
con presa ibérira y salsa de gurume
los'; el Bar El Cono ofrecer.i 

'Ensalada de perdiz escabechada'; 
'Fricandó de cerdo' ser.i la tapa del 
Bar El Mesón; el Bar El Paso elabo
rar.i 'Carrillada al vino tinto'; el Bar Una terraza en la cita de 2018. :a,.. 

Miércoles 12.06.19 
HOY 

El Túnel preparará 'Sorpresa ibéri
ca·; por su parte, el Bar En Ca'út Para 
elaborará 'Ensalada de solomillo'; 
'Los mejillones del Bar Exnemadu
ra' es la rapa propuesta por este es

tablecí miento; el Bar Joker ofrece
r.i 'Bombón de salmorejo y surtido 
gourmet de croquetas·; la propues
ta del Bar La Ponderosa será esta vez 
'Tortita ibérica con crema de queso 
fundido y sa Isa a la mostaza anti
gua·; 'Solomillo a la castellana' será 
la tapa del Bar Las Tablas; Lola Café 
cocinar.i para esta ruta de la rapa 'So
lomillo con salsa de zanahoria y ce
bolla'; y Milano Copas, una elabora
ción denominada· Dúo Dinámico'. 

Los cursos 
de natación 
arrancarán 
el día 24 de junio 

La Ceal quiere abrir a sus socios 
la puerta al mercado exterior 

Deutz Business 
School inaugura 
su formación 
con cinco cursos 

CAMPANARIO 

:: FRAN H. 
El Ayuntamiento de Campana
rio, a través de la Concejalía de 
Deportes, oferta como cada año 
cursos de natación para niños y 
adultos en la piscina municipal. 
En esta edición se desarrollarán 
del 24 de junio al 8 de agosto. 

Los interesados tendrán que 
dirigirse a la Universidad Popu
lar, en horario de 8.00 a 14.00 y 
de 16.00 a 20.00 horas, y cumpli
mentar la ficha de inscripción 
para dichos cursos. Cabe desta
car que es importante tener en 
cuenta que para que la inscrip
ción sea definitiva debe estar rea
lizado el pago en el banco. 

La oferta de los cursos se divi
de en tres modalidades. Por un 
lado están las escuelas infantiles, 
dirigidas a niños nacidos en 2014 
o anterior. Se imparricin 11 clases 
en eres tumos, del 24 de junio al 
7 de agosto. También se ofrecen 
una docena de clases para adultos, 
en dos grupos. Por último, se im
partirán 12 clases para adultos con
nivel iniciación, del 1 de julio al 8 
de agosto. 

ALMENDRALEJO 

El próximo encuentro 
empresarial será 
este jueves con 
Román Pozuelo 

:: GLORIA CASARES 
La Coordinadora Empresarial de Al· 
mendralejo (Cea!) se ha propuesto 
avanzar en la internacionalización de 
las empresas locales de rara al próxi· 
mocu™>ytraseldesransoestival. El 
presidente de la Ceal, Ángel Barrera, 
aseguró que tras el veranose han plan
teado Uevar a cabo una serie de activi
dades para ayudar a los empresarios a 
abrir mercados. Para ello, pretenden 
intensificar los contactos con la Cáma
ra de Comercio de Badajoz, así como 
entablar relaciones con emoo.jadas, tras 
un primer encuentro el año pasado con 
la de China. 

Además, quieren establecer contac
tos agregados comerciales de otros paí
ses, como la de Reino Unido, para dar 
a conocer a los empresarios las posibi
lidades del comercio exterior. 

Desde la Ceal se es consciente de las 
dificultades del comercioexterio� para 
lo que hace fulta primero tener un pro-

Ángel Barrera . :: o. c. 

dueto asentado y también un merca
do nacional estable antes de comen
zar a exporw. Además, hace falta mús
culo económico, pero también saber 
las peculiaridades de cada país. 

Sin embargo, saben de las posibili· 
dades del mercado exterior y quieren 
hacer participes a  las empresas locales 
de esas alternativas. Mientras tanto, 
la Ceal sigue con otras iniciativas que 
comenzaron hace años. como el pro-

grama de emprendimienro escolar 
'Acho Emprende' o loo encuentros con 
empresarios, como el llamado 'Vinito 
Emprendedor'. 

En esta ocasión y para terminar el 
curso, la Cea! ha querido dar una vuel
ta de tuerca a estos encuentros y le ha 
dado un matiz paradesrinadoa los jó
venes, de ahí que el encuentro que se 
celebrará esta semana se llame 'Mos· 
tito emprendedor'. Lo protagonizará 
el presidente de la Unión de Autóno
mos y Pequeños Empresarios (Uape), 
Román Pozuelo, que animará este jue
ves a jóvenes de todos los insritutosde 
Almendralejoa empcender en una char
la organizada por la Coordinadora Em
presarial de Almendralejo. 

Barrera dio a conocer ayer esta char
la, que ofrecerá este ingeniero de Va
lladolid con una amplia experiencia 
en el deS3rrollo estratégico empresa· 
rial y tutoría empresarial mañana jue
ves en e.l Cenero Culrural San Antonio, 
a las 19.00 horas, y a  la que acudirán 
estudiantes de todos los institutos de 
la localidad. 

�charla se enmarca dentro de las 
actividades denominadas 'Vi nito em
prendedor', encuentros con exitosos 
empresarios que organiza para sus aso
ciados. 

ZAFRA 

::ANA MAGRO 
La Fundación Deutz Business 
School inicia su andadura con 
cinco cursos de formación du
rante este vera no con el objeti
vo de mejorar las competencias 
profesionales. Como centro de 
referencia industrial en el su
roeste de la península, la em· 
presa germana Deutz Spain im
parte en Extremadura, a través 
de su escuela de formación, esta 
primera batería de cursos, des· 
de el 12 de junio hasta el 10 de 
julio, dirigidos a cualquier em
presa o profesional interesado 
en mejorar las competencias de 
gestión de sus equipos de traba
jo y red de colaboradores. 

Las temáticas a impartir en la 
localidad zafrense son. el 12 de 
este mes, ·eesrión de emociones 
y conflictos'; 'Herramientas para 
la toma de decisiones·, el 19; el 
26de junio se impartirá 'Habili· 
dades directivas para mandos in
termedios'; 'Gestión del tiempo' 
será el 3 de julio y unode·Equi
pos de alto rendimiento' se anun
cia para el 10. 

ftNEWHOUANO 

En A¡¡rlvls.1 les ofrecemos cualquier 

repuesto que necesite p;ir.i su m;íquin;, 

No pierda tiempo 

y dinero 

El mejor repuesto para la mejor mjquln• 

DEJE SU MÁQUINA EN NUESTRAS MANOS 

Y EVITE AVERfAS EN PLENA CAMPAÑA 

AGRICOLA VILUJIOVENSE, 5.A IAORMSA.I 
Clra. Clttun\/llK,or, sin• 06700 IVtlllnuM de 1.11 S.rtNII 

Trno. 9Z48'0212 · E.mail: 11\fol'fflkiordbg.rMsa.com 
AGRICOLA Vll.l.ANOVENSE, 5.A • IAGRMSA. DELEG. MOHTIJOI 

Cln, Monllfo e N•V, hm4.I.Apdo. 23 •OMeO IMonlljol 
Tino. 924'55371 • Enlaíl: lnlOffNIC�rMsuom 

AGIIICOLA V1LLAHOVEMSE. 5.A. IAGRMSA.. DELEO. DOH IIEMITI)J 
C/ �23Pol.lnd,5arllslc!ro•0640000fllltl,jto� 

T1110. 924811902 • &Mll· inlanNtdone.11rM1u,om 

www.agrlvlsa.com -...,1a11111a , 111•-
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3 CONFERENCIA ORGANIZADA POR LA COORDINADORA DE EMPRESARIOS

Román Pozuelo estrena esta 
tarde el ‘Mostito emprendedor’

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

L
a Coordinadora Empre-
sarial de Almendralejo 
(Ceal), en su deseo de se-
guir fomentando el em-

prendimiento en todos los colec-
tivos, ha ideado una nueva ini-
ciativa que ha llamado Mostito 
emprendedor. Su presidente, Án-
gel Barrera, ha explicado que 
dos de los proyectos más impor-
tantes del colectivo de empresa-
rios han sido siempre el Acho, em-
prende, para encender el espíritu 
emprendedor en niños de prima-
ria; y el Vinito emprendedor, para 

Experto en técnicas 
de emprendimiento, 
dará una charla a los 
alumnos de instituto

b

consolidar experiencias y dar a 
los empresarios la oportunidad 
de conocer otros negocios y téc-
nicas para su desarrollo. Ahora, 
además nace una fórmula mix-
ta denominada Mostito emprende-
dor que se trata de una charla, la 
primera es hoy, a las siete de la 
tarde, en el centro cultural San 
Antonio y que, como primer pro-
tagonista, tendrá al ingeniero va-
llisoletano Román Pozuelo

La conferencia sobre empren-
dimiento está dirigida a jóvenes 
de entre 15 y 20 años, aproxima-
damente, razón por la cual Ceal 
ha hablado con las directivas de 
los tres institutos (Santiago Após-

tol, Arroyo Harnina y Carolina 
Coronado) para que sus alum-
nos estén presentes. También es-
tán invitados jóvenes que se en-
cuentran inmersos en otros pro-
gramas de emprendimiento que 
han surgido en Almendralejo.

Durante casi una hora, Román 
Pozuelo expondrá ejemplos y pa-
sos a dar sobre cómo un joven 
puede avanzar para convertirse 
en emprendedor. Mostrará técni-
cas sobre la importancia de pen-
sar en voz alta, visualizar el futu-
ro y llevar a cabo estrategias. Al 
finalizar la charla, los asistentes 
compartirán con el protagonista 
un mosto de honor.

PONENTE/ Román Pozuelo es un 
experto en técnicas de emprendi-
miento focalizada sobre los jóve-
nes, tanto dentro del ámbito edu-
cativo como fuera de el.

Ha desempeñado altos cargos 

33Jesús Preciado y Ángel Barrera, de la Ceal, presentan el evento.

R.C.

La Ceal sustituye 
su tradicional ‘Vinito’ 
por esta experiencia 
de manera puntual

b

en colectivos empresariales co-
mo ser presidente de la Unión de 
Autónomos y Pequeños Empre-
sarios, presidente de la Funda-
ción UAPE, presidente de la Aso-
ciación Nacional de Empresarios 
Autónomos o mentor del Parque 
Científico de Madrid.

Actualmente es director de Ro-

mex Formación, trabajando pa-
ra la iniciativa privada, y cuen-
ta con experiencia en desarrollo 
estratégico empresarial, tutoría 
empresarial y arbitraje societa-
rio y familiar. También es autor 
del libro Sugerencias a un empren-
dedor...errores que otros cometimos y 
tú debes evitar. H

33 Juan Arias, candidato de Ciudadanos.

EP

3 DECISIÓN CLAVE PARA EL FUTURO GOBIERNO LOCAL

Ciudadanos decide hoy a 
quién ofrecerá su apoyo

El pacto con PP y Vox 
depende de la salida de 
los ediles investigados

b

Hoy puede ser un día clave para 
conocer qué ocurrirá con el go-
bierno local en el Ayuntamiento 
de Almendralejo. Cs, que tiene la 
llave para darle mayoría absoluta 
o al bloque de centro derecha o al 
de izquierda, tomará hoy la deci-
sión, siempre respaldada por su 
comité regional de pactos. 

Durante los últimos días, los 
encuentros y llamadas telefóni-
cas se han multiplicado entre los 
partidos políticos con representa-
ción en el salón de plenos. La pri-
mera pretensión de Ciudadanos,  
que tiene cinco concejales, es po-
der formar gobierno con Partido 
Popular (siete ediles) y Vox (un 

concejal). En este sentido, Juan 
Arias, que fue su candidato a 
alcalde, ha recordado que hay 
unas líneas rojas que el PP ha de 
cumplir y es que dentro de ese 
equipo de gobierno no pueden 
estar José García Lobato, Luis Al-
fonso Merino y Carlos González, 
los tres concejales investigados 
por el caso Púnica.

De momento, el PP ha hecho 
ofrecimientos, pero en ninguno 
estos tres concejales se quedan 
fuera de todo poder. De haber 
uno sin ellos, Cs podría pactar.

Mientras, la formación naran-
ja también se ha reunido por se-
gunda vez con el PSOE (10 conce-
jales) para poner en común sus 
programas electorales.

Arias reconoce que las próxi-
mas horas son cruciales y tam-
poco se ha decidido si pactar o 
abstenerse, dejando al PSOE go-
bernar sin mayoría. H

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO

Provincia de Badajoz I Almendralejo el Periódico Extremadura 1913 DE JUNIO DEL 2019
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EL SECTOR DE LA FRUTA EMPLEA A MÁS DE 30.000 PERSONAS EN LA REGIÓN

Afruex cede y pedirá a sus socios que 
cumplan el laudo del salario mínimo

R. CANTERO
region@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES

L
as peonadas en la cam-
paña de la fruta comen-
zarán a pagarse ya con-
forme a lo que marca el 

laudo que fijó la aplicación del 
salario mínimo en el campo, los 
46,34 euros (brutos) por cada día 
de trabajo de seis horas y media. 
Después de varios días de conver-
saciones entre representantes 
de la Asociación de Fruticulto-
res de Extremadura (Afruex) con 
sus empresarios y con las organi-
zaciones sindicales, y tras distin-
tos paros en las empresas (a los 
del viernes pasado les siguieron 
otros esta semana) para reclamar 
la aplicación de la ley, ayer la pa-
tronal de los fruticultores y los 
sindicatos consensuaron un co-
municado en el que zanjaban la 
cuestión y en el que Afruex ponía 
por escrito que «recomendará a 
sus socios abonar los importes sa-
lariales reivindicados por CCOO 
y UGT (46,34 euros brutos)», se-
gún figura en el documento. 

La asociación había defendido 
hasta ahora que no llevaría a ca-
bo los pagos porque entendían 
que no procedía hacerlo mien-
tras estuviera en vigor el periodo 
de alegaciones del laudo (cumple 
el 24 de junio) y a la vista de que 
estaban estudiando emprender 
acciones legales contra la compo-
sición de la mesa de negociación 
y el propio convenio. Ayer sin em-
bargo, Afruex hacía constar que 
se llevarán a cabo los pagos «se-
gún establece la ley», mientras se 
dilucidan las acciones judiciales 
emprendidas por su ausencia en 
la mesa negociadora del conve-
nio del campo y sus consecuen-

El colectivo mantiene 
las acciones legales por 
la mesa negociadora del 
convenio y el documento  

b

33Varias trabajadoras en la campaña de la recogida de la fruta, en una imagen de archivo.

EL PERIÓDICO

30.000 empleos que generan los 
frutales en la región, muchos de 
ellos fijos o fijos discontinuo.

Las dos organizaciones sindi-
cales valoraron que las empresas 
de la fruta hayan acatado final-
mente el laudo. «Han tenido una 
presión enorme en los últimos 
días en las centrales de fruta, con 
nuevos paros, y esto contribuirá 
a aclarar la situación porque aún 
había algunas que no estaban 
cumpliendo», señaló Saturnino 
Lagar, secretario general de In-
dustria de CCOO. El compromiso 
de Afruex, según indica, es de «re-
trotraerse hasta el mes de enero» 
(cuando entró en vigor  la subida 
del salario mínimo) abonando en 
cada caso lo que corresponda en 
función de los días trabajados. 

Por su parte Miguel Talave-
ra, dirigente de UGT FICA, seña-
ló que «no podían hacer otra co-
sa que no fuera aceptar el laudo» 
y afirmó que estarán «vigilantes» 
de que tanto en el sector de la fru-
ta como en los restantes del cam-
po, se cumple con la subida del 
salario mínimo. H

cias. En declaraciones a este dia-
rio, Miguel Ángel Gómez Cardo-
so, gerente de Afruex, señaló que  
quieren «que la campaña de la 
fruta transcurra como debe y que 
el sector tenga futuro, y confirmó 

que han iniciado acciones contra 
la composición de la mesa nego-
ciadora del convenio, por excluir 
a este colectivo, que representa 
a 55 empresas frutícolas (el 90% 
del sector) y a la mayoría de los 

Miguel A. Gómez-Cardoso AFRUEX

«Tenemos discrepancias. Pero 
queremos que la campaña de la 
fruta transcurra como debe»

Saturnino Lagar CCOO

«Las centrales estaban teniendo 
mucha presión en los últimos días. 
Se estaban produciendo paros»

Miguel Talavera UGT

«No podían hacer otra cosa que no 
fuera aceptar el laudo. Y estaremos 
vigilantes de que se cumple»

VARIAS PERSONAS IRRUMPIERON EL LUNES EN SUS INSTALACIONES

Apag Asaja dejará la mesa del convenio 
si no condenan la ocupación de su sede

Denuncian ante la 
Policía la irrupción del 
colectivo ‘25 de Marzo’

b

Apag Extremadura Asaja abando-
nará la mesa de negociación del 
convenio del campo si los demás 
integrantes (las organizaciones 
agrarias UPA-UCE y COAG y los sin-
dicatos CCOO y UGT) no se solida-

rizan con la «invasión» que se pro-
dujo el pasado lunes de las instala-
ciones que la organización tiene en 
Mérida, por integrantes de la Aso-
ciación 25 de Marzo que reclama-
ban la aplicación de la subida del 
salario mínimo en el campo. «No-
sotros habríamos condenado esos 
hechos, porque son denunciables», 
defendió ayer en declaraciones a es-
te diario el dirigente de la organi-
zación agraria, Juan Metidieri. Afir-
mó, además, que en el transcurso 

de las negociaciones «siempre he-
mos hablado de forma conjunta, 
prudente y respetable» y considera 
que un convenio sin la firma de su 
organización (que es la mayorita-
ria tras ganar las elecciones con un 
47% de los sufragios) «perdería legi-
timidad» y «estaría abocado a estar 
permanentemente denunciado».

Apag Extremadura Asaja ha de-
nunciado lo ocurrido en su sede an-
te la Policía Nacional y tildó ayer de 
«irónico» que «personas que no han 

R. C.

CÁCERES

dado ni una peonada en el campo 
--en referencia a los integrantes de 
la asociación-- pretendan dar lec-
ciones a profesionales que llevan 
30 años trabajando la tierra. H

33Juan Metidieri, ayer.

DATOS DEL INE

La inflación cae 
siete décimas 
en mayo y 
alcanza el 0,8%

El índice de precios de consu-
mo (IPC) aumentó un 0,8% en 
Extremadura el pasado mayo 
en tasa interanual, pero supo-
ne un descenso de siete déci-
mas respecto a abril, debido 
fundamentalmente al abara-
tamiento de la electricidad y 
a una ralentización del precio 
de los carburantes.

Según informó ayer el Ins-
tituto Nacional de Estadística 
(INE), la menor inflación de ma-
yo supone una moderación res-
pecto al alza interanual del 1,5 
% de abril, tanto en el país co-
mo en la región, que había si-
do empujada por los precios de 
la Semana Santa. En tasa men-
sual, en relación a abril, los pre-
cios se mantuvieron estables en 
la region. En lo que va de año 
han subido seis décimas. 

Por provincias, los precios 
aumentaron un 0,1% en Ba-
dajoz y se estancaron en Cáce-
res, lo que sitúa en la primera 
el acumulado de este año en el 
0,8% y la variación interanual 
en el 0,9%. En Cáceres se cifran 
en el 0,2 y el 0,6%. H

REDACCIÓN

MÉRIDA

ESTUDIO DE LA UEX

Crean algoritmos 
basados en el 
comportamiento 
de las abejas

Investigadores en bioinformá-
tica de la Universidad de Extre-
madura (Uex) han desarrollado 
algoritmos basados en el com-
portamiento de las abejas con 
el objetivo de encontrar nuevas 
soluciones que codifiquen me-
jor una proteína con varios CDS 
(protein coding sequence) en labora-
torio. Se trata de los trabajos del 
Grupo de Arquitectura Informá-
tica y Diseño Lógico (Arco) de la 
Escuela Politécnica de Cáceres, 
cuya investigadora principal es 
Belén Fernández.

En la actualidad existe una 
amplia variedad de sistemas 
de expresión disponibles para 
la producción a gran escala de 
proteínas, y los estudios vigen-
tes se encaminan a combinar 
aspectos biológicos y tecnoló-
gicos para mejorar esta produc-
ción. Según la Uex, el modelo 
de comportamiento de las abe-
jas «ha sido traducido en un al-
goritmo, desarrollando un bu-
cle continuo que va evolucio-
nando, creando de esta forma 
nuevas soluciones o mejoran-
do las que ya existen». H

REDACCIÓN

MÉRIDA
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2 IBADAJOZI 

El Plan Portugal se mantendrá en 16 
colegios de la ciudad el próximo curso 
El programa 
de colaboración entre 
la Junta y el Instituto 
Carnees cumple 
ahora una década 

:: A. GILGADO 

BADAJOZ. En cuanto la Junta de 
Extremadura y el lnstituto Camoes 
firmaron el memorando de enten· 
dimiento, Maribel Rodríguez Teja· 
da lo reclamó para su centro. F.I Plan 
Portugal arrancó en el curso 10/11 
para convertir el portugués en la se• 
gunda lengua extranjera en los co· 
legios de la región. Desde entonces 
se han ido sumando interesados y 

en el 19/20 habrá 16 colegios, según 
el liscado que actualizó Educación 
el pasado IS de mayo. 

Educación destaca que en toda la 
región llegará a 63 colegios, ocho 
más que en el cu eso actual y perci· 
be un creciente interés por el portu· 
gués en todos los niveles educativos. 
Mantienen otros dos programas más 
como segunda lengua extranjera. 

Mari be I Rodríguez Tejada pone 
testimonio y experiencia al Plan l'or· 
tu gal en Badajoz. Llegó como maes· 
tra al colegio Manuel Pacheco de 
Suerte de Saavedra en 1997 y lo di· 
rige desde el 2003/2004. En este caso 
to tratan como una materia no eva
luable pero era nsversal para que el 
alumnado tome conciencia de que 
vive junto a una cultura diferente 
con mucho en común que convie
ne conocer. Aprender el idioma pue
de ser la mejor forma de acercarse. 
Una hora a la semana todos los cur
sos de Primaria e lnfantil reciben 
clases de portugués. La directora ha
bla de una inmersión cultural más 
que lingüístico, porque en paralelo 
participan en varios proyectos eu· 
ropeos con colegios del pa is vecino. 

Locluso colaboran con un progra· 
ma de formación del profesorado 
del país vecino. 

Alumnos del Manuel Pacheco que participan en el Plan Portugal.:: c.H. 

El Manuel Pacheco mantiene vin
cu los con escuelas de Madeira, Por· 
to y Lisboa. Han puesto en marcha, 
por ejemplo, correspondencia entre 
alumnos de ambos países para que 
intercambien cartas o un canje de 
material docente con el que traba· 
jar en clase. Según la directora, en 
el entorno del Pacbeco viven fami
lias de ascendencia portuguesa que 
agradecen el vinculo con sus oríge
nes en el colegio. 

Pero va más allá. Habla de hori
zontes futuros. Ya no extraña que en 
una entrevista de trabajo pidan do· 
minio del portugués para perfiles de 
cara al público y muchos jóvenes de 
la ciudad tienen su primera oportu· 
nidad laboral al otro lado de la fron· 
cera .. «La movilidad de los jóvenes de 
ahora convierte a l'orrugal en un des
tino ideal por vecindad y cultura y 

nosotros como educadores tenemos 
que ser conscientes de esa realidad•. 

Tras varios años de trabajo con· 
junto, en el Pacheco han constata· 
do que el interés por el español no 
se limita solo a pueblos o ciudades 

limítrofes con España. En sus pro· 
yectos europeos colaboran con do
centes de zonas tan periféricas como 
Madeira y siempre que concurren a 
las convocatorias perciben la predis
posición por sumarse a las iniciati
vas que llegan desde España. En la 
última edición se han asociado en 
tomo a la idea de convivencia. Cada 
centro ha e><plicado cómo se resuel· 
ven los problemas de integración. 
Madeira, por su ubicación, es una 
isla en la que connuyen familias de 

PLAN PORTUGAL 

"Badajoz. CEIPArias Montano, 
Barriada de Llera. Cerro de Re· 
yes, Enrique Iglesias, Enrique Se
gura Covarsí, General Navarro, 
Juan Vázquez, Las Vaguadas, Luis 
Vives, Manuel Pacheco, Nuestra 
Señora de la Soledad, Puente 
Real, San Femando, Santa Engra· 
cía, San José de Calasanz y Santo 
Tomás de Aquino. 

muchos países y el Pacheco reíleja 
igualmente la realidad social que ro
dea a Suerte de Saavedra. 

En ambos casos les une el interés 
por la mezcla cultural, la inclusión 
y la aceptación del diferente. «A 
nuestros niños les sorprendió que 
alli se reconoció el derecho de los 
esclavos que trabajaban en la caña 
de azúcar hasta convertirlos en ciu• 
dadanos de plenos derechos». 

En la inmersión cultural que prac
tica el Manuel Pacheco abordan las 
fiestas populares, el patrimonio, la 
música, la poesla o simplemente las 
<elaciones vecinales. 

A los niños, explica la directora, 
se les despierta el interés con el idio
ma, pero trabajan muchos otros ele· 
meneos de la realidad portuguesa. 

Como docente les interesa el pro
ceso de descubrimiento en niños de 
lnfantil y Primaria. En la otra parte 
de la Península siguen el mismo mo
delo. No se limitan a dar clases de 

idioma, hablan de muchos factores 
cercanos. «Te hablan de las compras 
en Badajoz». 

Olivar en Seto MU JI 

lunes 17.06.19 
HOY 

El comercio 
apuesta por 
impulsar el turismo 
para dinamizar 
ambos sectores 

:: EFE 

BADAJOZ. El sector del comer· 
cio en Badajoz considera necesario 
impulsar la promoción turística de 
la capital pacense con el objetivo 
de arraer m.is visitantes y, en con
secuencia, potencialesclientesque 
pennitan mayores ventas y dina· 
miz.ación económka. Para el co· 
mercio local, resulta fundamental 
que la vertiente turística y cultu· 
ral de la ciudad, a través de susdis· 
tintos eventos, se promocione aún 
más, pues cree que no se aprove· 
cha lo suficiente en el objetivo de 
aumentar el número de turistaS. 

El presidente del CenrroComer
cial Abierto del CascoAnriguo, Ma· 
río Moncoya, indicóque es necesa
rio crear una gran mesa del turis
mo, donde estén representadas ad· 
ministraciones y asociaciones de 
comercio y culturales, enrre otras, 
para impulsar estos sectores. Mon
toya manifestó que el comercio 
precisa de más inversión en la ciu· 
dad, pero también el turismo, pues 
es clave para la llegada de visitan· 
ces a la ciudad. Eventos punteros 
como el Carnaval, Semana Santa, 
Los Palomos y Almossassa •debe· 
rían aprovechacse al IOOpor lOO, y 
en la actualidad no es asi•, agregó. 

Por su parte, el presidente del 
Centro Comercial Abierto de Me· 
nacho, Félix Retamar, afirmó que 
la ciudad y su potencial comercial 
ya se conocen en mercados como 
l'onugal, pero es n.ecesario promo
cionar los valores del centro y to· 
dos los eventos que se realizan. 

El presidente de la Asociación 
de Ocio Nocturno de Exnemadu
ra, Antonio Mminez, avala igual
mente esra petición. Según dijo, la 
ciudad ha adolecido en los últimos 
años de una promoción turística 
ambiciosa y con múltiples inicia
tivas, lo que generaría más visitas 
y, por tanto, más dinan1ismo en las 
calles y en los establecimientos. 

El cultivo idóneo para sacarle el máximo partido a tu finca 

NUEVOS MARCOS MÁS RENTABLES Y NUEVAS VARIEDAD S MÁS PRODUCTIVAS 
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1 MUNICIPIOS 1 

Las empresas se suman al pacto 
contra la violencia de género 

tes que hay en Extremadura en esta 
materia: la ley de igualdad y contra 
la violencia de género y el Plan de 
Igualdad de Extremadura, para que 
lo tengan como manual y herra
mienta de trabajo. 

ZAFRA 

:: ANA MAGRO 
El Ayuntamiento de Zafra, con el 
lema 'Por la igualdad y el buen tra
to', trabaja con los diferentes secto
res de la sociedad en el Pacto de es

tado contra la violencia de género 
de la Secretaria de Estado de Igual
dad. A el se ha adherido cambien el 
sector empresarial, comercial y de 

Entrega del bastón. :: F."· 

Manuel Borrego 
recibe el bastón 
de mando de 
manos de Jimeno 

VALVERDE 
DE LEGANÉS 

:: FERNANDO NEGRETE 
El socialista Manuel Borrego Ro
dríguez fue investido alcalde de 
Valverde de Legan es en la sesión 
constitutiva del nuevo ayunta
miento, en un salón de plenos 
abarrotado de público. Previo a la 
elección del primer edil tuvo lu
gar la constitución de la 'Mesa de 
edad', formada por el concejal de 
mayor edad, Lorenzo Florencio, 
como presidente; el de menor, 
CristoGonzález,como vocal y el 
secretario, LuisAcevedo. 

servicios, que participarlin en la in
tervención y formación en igualdad 
en el 3mbitoempresarial durante 
unas jornadas se desarrollarán los 
dfas 24 y 25 de junio en centro de 
encuentro empresarial Manuel Pe
rez y Pérez. Esta acción será impar
tida por Ágora. 

A todas las empresas participan
tes se les facilitará un pendrive con 
los dos documentos más importan-

El próx.imo martes, 25 de junio, 
también habrá una jornada abierta 
a toda la ciudadanía centrada en la 
perspectiva de género en el pabe
llón central del recinto ferial, y otra 
de las acciones previstas es el repar
to de abanicos durante el fin de se
mana del mercado 'De la Luna al 
Fuego', para hacer un llamamiento 
al respeto y la tolerancia cero a la 
violencia de género. Presentación de las jornadas. :: ,._ "· 

Las negociaciones con Cs para 
asignar delegaciones avanzan 

ALMENDRALEJO 

El equipo de gobierno se 
conocerá en los próximos 
días y Del Puerto 
será diputada provincial 

:: GLORIA CASARES 
El alcalde de Alrnendralejo, José Ma
ria Ramirez, inició el pasado lunes 
las reuniones pata formar el nuevo 
equipo de gobierno municipal y es· 
tablecerel reparto de delegaciones 
y ayer continuaban esos contactos 
con los ediles que lo conformarán, 
compuesto por PSOE y Ciudadanos. 

Ramirez confesó el sábado que 
aún no babia pensado qué delega
ciones darli a cada concejal socialis
ta. •Puedo tener claro un par de co
sas, pero no mis», aseveró. 

Miembros del nuevo gobierno y Del Puerto junto a Ramírez. :: o. c. 

Además, a ello hay que sumar los 
compromisos adquiridos con la for
mación naranja de cara a su apoyo 
en la investidura, que aunque no se 
plasmaron por escrito en el acuer
do del pasado viernes por la noche, 
apenas unas horas antes de la inves� 
tidura, dada la premura del mismo, 
si se habían establecido en la prime· 
ra reunión de una semana antes. 

En este sentido, Ramirez decla
ró que la entrada de los ediles de es 
en el gobierno, «siempre fue mi op
ción preferida por lo que significa 
de corresponsabilidad•. 

En el reparto de delegaciones, 
que se conocerá en )os próximos 
días, avanzó que hay que •ver qué 
áreas y ver cuáles pueden ser. para 
cada edil. «Creo que tiene que ha-

Juana Moreno se convierte 
en la primera alcaldesa 
de la historia de Llerena 

LLERENA 

De esta forma releva 
en el cargo a Valentín 
Cortés tras 20 años 

asientos de más en el Pario Noble, 
con pantalla y retransmisión en di
recto incluido, los llerenenses vi· 
vieron un dia histórico: el nombra
miento de la primera mujer alcalde
sa en la historia de la ciudad. 

bet áreas de las llamadas importan
tes y áreas que lo son aunque la gen
te las valore menos, debe haber de 
todo•, avanzó. 

Cabe destacar que en la jornada 
de ayer se supo que Raquel del Puer
to, número dos en la candidatura so
cialista, enrratá en la Diputación de 
Badajoz y se estrena como diputa· 
da provincial. 

Miércoles 19.06.19 
HOY 

'Segura para 
comerse la' 
se celebrará del 
21 al 23 de junio 

SEGURA DE LEÓN 

:: ANTONIO MAYA 
La U Feria Gastronómica 'Segura 
para comerse la' tendrá lugar este 
fin de semana, del 21 al 23 de ju
nio. En ella se podrán deg\lstaren 
los disrincos stand. situados en la 
Plaza de España, productos tece· 
tas en las que la carne de cerdo y 
de ternera serán las protagonistas. 
También se podrán comprar pro
ductos locales y de pueblos del en· 
tomo. El fin de esta actividad es 
atraer el turismo gastronómico, 
cultural y del estudio y vivencia 
de la naruraleza. 

Así, la feria comenzarli el vier
nes, a las 20.30 horas, en el cine 
Victoria, donde Andrés Oyola y An
tonio Diaz hablar.in sobre alimen
tación y gastronomía, al término 
de la charla tendrá lugar el acto ins
titucional de inauguración y la de
gustación de tapas y la apertura de 
los distintos starnl A las 23.00, ac
ruación musical. El sábado habrá 
ruta senderista, visita guiada al cas· 
tillo medieval, talleres para nii\os 
yun 'showcoolting' con el chef An
tonio Granero. La feria concluye 
el domingo a las 18.00 horas. 

Para la elección de alc,Ide, solo 
se presentó la candidatura del so
cia lista Manuel Borrego y como 
era de prever, contó con el voto 
de los diez concejales del PSOE 
mientras que el concejal del Par
tido Popular, Lorenzo Florencio, 
se abstuvo. Tias asumir la ptesi
dencia del pleno municipal, el 
nuevo regidotvalverdeño recibió 
el bastó11de mando de manos del 
anterior alc,Jde, Baldomero Jime
no, y se dirigió a los concejales y 
a los numerosos vednos asisten· 
tes agradeciendo •el apoyo reci
bido». E':l primer edil hizo un re
paso de los principales objetivos 
de la legislatura valorando el tra
bajo realizado por los alcaldes que 
le han precedido y mostró su sa
tisfacción por contar con Pedro 
Sánchez en la presidencia de la 
nación, Guillem10 Femández Vara 
en la Junta y Miguel Ángel GaUar
do en la Diputación Provincial. 

Juana, de esta forma, releva en el 
cargo a Valentin Cortés, que bace 
unos meses dio un paso al lado para 
dedicarse a la política regional. 

Corporación municipal de Llerena. :: "· ,. 
:: MANUEL TORO 
La socialista Juana Moreno se con
virtió, con los siete votos a favor de 
los concejales de su partido, en la 
nueva alcaldesa de Llerena. Duran
te el pleno de investidura y con un 
salón abru:rotado de ciudadanos, don
de tuvieron incluso que colocar 

La acrual alcaldesa aseguró en su 
primer discutso que su equipo de 
gobierno parte de la premisa «de es
tar al servicio de las y los llerenen
ses y que trabajar.in infatigablemen-

te para seguir haciendo de Llerena 
esa ciudad que nos enorgullece, cui
dadosa con el medio ambiente y su 
patrimonio, promotora de deporte 
y hábitos saludables, la ciudad del 
progreso, la igualdad y la justicia so
cial». 

Además, la primera edil llerenen
se expresó que ayudarli «a las perso
nas desfavorecidas, desempleadas, 
en situación de precariedad y vul
nerables que precisan de la política 
como herramienta para mejorar sus 
condiciones de vida•. 

BORRADOR
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Fomento licita 
un contrato 
para proyectos 
de conservación 
de carreteras 

:: J. s. 

MÉRIDA. El Minisreriode Fo
mento ha sacado a concurso la 
redacción de proyecros de con
servación de carreteras en disti n
eas comunidades, entre eUas Ex· 
tremadura. El presupuesto de Jj. 
citación asciende a 3,11 millones 
de euros, de los que 706.000 se· 
rían para actuaciones en la re· 
gión. Según el pliego de condi· 
dones, se corresponde con inver� 
siones por valor de 34,8 millones 
de euros. 

Miembros del equipo y actores, ayer con las directoras del Gran Teatro y el CEMART. :: ARMANDO HtNDEZ 

Según indica Fomento, el ob· 
jeto del contrato es la prestación 
de servicios para la redacción de 
los proyectos de rehabilitación 
superficial o estructural de fir
mes; mejora de la seguridad vial, 
aumentos de capacidad y mejora 
de la conectividad; e instalación, 
reposición, reparación o mejora 
de señales u otros elementos. 

'Fuente Ovejuna' estrena 
montaje extremeño 

Dilecto, ofrecerán el concierto 'Can
tatas y arias del Barroco· en la igle
sia de la Preciosa Sangte. El Ensero· 
ble se dedica a la difusión de la mú
sica antigua con repertorios de los 
siglos XVII y XVlll, con criterios his· 
tóricos. El dúo interpretará las can· 
tatas 'Amanti io vi disfido', de Mar· 
co Antonio Cesti y 'O frondoso ar· 
boscello', de Giovanni Bononcini, 
entre otras pie-zas clásicas. La entra� 
da es libre. 

La inestabilidad 
de los precios 

Atituplan lleva a escena 
mañana en Cáceres la 
obra de Lope de Vega, y 
la Preciosa Sangre acoge 
el concierto ·cantatas y 
arias del Barroco· 

:: LAURA ALCÁZAR 
CÁCERES. Con una trama y men
sajes que no pierden actualidad 400 

años después de que Lope de Vega 
publicara 'Fuente Ovejuna', como 
son la sublevación popularconrra la 
opresión del poder o la mujer relega· 
da a un segundo plano, la compañía 
extremeña Aticuplan estrenará ma· 
ñana jueves en la plaza de Las Vele· 
tas cacereña uno de los dramas más 
representados de nuestro Siglo de 
Oro. 

José Antonio Raynaud es el encar
gado de dirigir en este montaje a nue
ve actores extremeños que se suben 
al escenario del Festival de Teacro 
Clásico que encara su tercera sema
na. «Todos tenemos una idea muy 

clara de !o que es 'Fuente Ovejuna' 
por cultura popular-decía el direc
tor ante los medios-y sabemos lo 
que significa el dicho •Fuente Ove
juna todos a una». Aparte de la unión 
de los habitantes de la villa andalu
za contra la tiranía y los abusos de su 
comendador, el director, resaltó otra 
«disyuntiva• que el dtamaturgo clá
sico planteó en la obra, la violencia. 
«¿Hasta que punto la rebelión la jus
tifica• se preguntaba Raynaud. •Eso 
es lo que quieto contar en Fuente 
Ovejuna, si utilizamos o no la vio· 
lencia», añadió . 

El responsable de la compañía y 
actor, Miguel Ángel Latone, que par· 
ticipó ayer junto al director, actores 
y otros miembros del equipo en la 
presentación de la obra, se refirió a 
este clásico entre los clásicos, 'Fuen
te Ovejuna', como un texto que re· 
!leja la ,universalidad• de la lucha 
del ser humano contra las imposicio
nes «independientemente de la épo
ca», señalaba. También aludió aJ pa
pel que el dramaturgo otorga a la fi. 
gura femenina en un rexro del siglo 

XVII. •Una clave que nos da ya Lope 
de Vega es la reivindicación de la mu· 
jer, usada en guerras como moneda 
de cambio o como objeto para el dis
frute del hombre, son remas que se 
vuelven a poner sobre la mesa y se 
reinventan eternamente», apuntó. 

Latorre quiso destacar la oportu
nidad que el certamen cacere1io les 
ha brindado estrenando el montaje 
en la ciudad. «Es un gran trampolin 
para las compañías extremeñas que 
nos sitúa en el mapa regional y na
cional», reconocía ante la directora 
del Gran Teatro, Silvia González, y 

la direcrora del Centro de las Artes 
Escénicas yde la Música de Extrema· 
dura (CEMART), Toni Álvarez. La 
obra se pondrá en escena a las 22.30 
de la noche y las entradas cuestan, 
por anticipado diez euros, y el dia de 
la función, doce. 

Música antigua 
A las 20.30 de la tarde, la soprano 
Sara Garvín, con la interpretación 
de Santiago Pereira al clave, ambos 
componentes de Ensemble Nobile 

También mañana, y entre las ac
tividades paralelas que programa 
anualmente el festival, la sección 
'Cine entre bambalinas· proyecta en 
la Filmoteca de Extremadura a las 
20.30 la cinta inglesa 'La favorita', 
un film que relata las intrigas entre 
una reina que no gobierna, su ami
ga, que ocupa el papel de gobernan
te, y una sirvienta que seduce a ésta. 

Por otra parte, esta noche tendrá 
lugar la última jornada de Esbozos 
Áureos de la Escuela Maltraviesoen 
el Palacio Carvajal En ella, los alum· 
nos llevarán a escena 'pequeños es· 
bozos' de 'Mucho ruido y pocas nue
ces'. a cargo del grupo Yerma y 'La 
dama duende', por Café MillleL 

El fin de semana laJovenCompa· 
iiia Nacional de Teatro Clásico ceca· 
lamen el Gran Teatro para represen
tar en dos sesiones, el viernes y el  
sábado, la  comedia 'El desdén con el 
desdén', de Agustín Moreco, bajo la 
dirección de lñaki Rikarte. 

de los carburantes 
preocupa al sector 
extremeño 

:: EFE 
BADAJOZ. La Asociación de Es· 
raciones de Servicio de Exuema
dura (Aresex) mostró ayer manes 
la preocupación del sector auto· 
nómico por las subidas y descen
sos bruscos de precios que se han 
registrado este año. 

�n el presidente de A<esex, 
Femando Mena, la inestabilidad 
es negativa y, como ejemplos, 
apuntó a la subida muy importan· 
te que se produjo a principios de 
año, a la que continuo una bajada 
bastante brusca, o la actua I crisis 
en el estrecho de Ormuz. 

Se trata de «dientes de sierra 
que no gustan a nadie», ni a las ga· 
solineras ni a los clientes, en el 
primer caso porque los empresa
rios prevén unos presupuestos 
que después pueden diferir de la 
realidad, explicó. 

PREMIAMOS TU FIDELIDAD 1. ACTÍVALA 
ActJva tu tarjeta en https:/ /taljeta-oro.hoy.N. 

1 

con regalos, promociones y ventajas exclusivas 

del programa 

• 
2. UTILIZALA

utíllza la taoebt en cualquier punto de venta cuando compres 
01.to HOY Acumular.is puntos que podr.is canjear 
,:,o, multopltt r�tos y venta)al ei«:lustvas en la web de la 
Teñeta ORO HOY 

3. BENEFICIATE
�rlódlcamente rec,blnls oíeftlls y p,omodones con 
descuentos exclus,vos. 

M no lleMs .. Twteta ORO HOY puede• tolldhna en"' qílloaco llabltlo•I. 
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El colegio Antonio Machado consigue 
una media de asistencia a clase del 79% 
Esto implica que su 
elevada tasa de 
absentismo desde hace 
años se ha reducido siete 
puntos durante este 
curso 

:: M. ÁNGELES MORCILLO 
M�RIDA. •Este ha sido un año es
colar especialmente intenso, produc
tivo y con resultados muy esperan, 
zadores para la comunidad educati
va del colegio Antonio Machado•. Así 
se expresa su director. Raúl Gijón de· 
clara que en el colegio que estásitua· 
do en la barriada de San L:íuro, se ha 

reducido la casa de absentismo en sie
te puntos y alca= una media de asis
tencia ociase del 79%, 1,2punrosmas 
que el pasado curso. 

Otra de las buenas noticias, tanto 
para los alumnos como para los pro
fesores de este colegio es que, desde 
el pasado mes de septiembre a este 
mes de junio, el porcentaje de alum· 
nado con un nivel educativo ajusta
do a su edad se ha duplicado. Los re
sultados de mayo, según explica, de· 
muestran que el 64% del alumnado 
esta en el nivel educativo que le co· 
rresponde por edad. La tendencia que 
se había logrado mantener desde el 
curso 2013/14, cuando alrededor del 
50% lograba su nivel, se ha mejora
do este curso. «Esto significa que dos 
tercios del alumnado consigue supe
rar los niveles que corresponden al 
curso en el que se encuentran esco
larizados. Además, la participación 
del centro en la vida social, cultural 
y cotidiana del barrio está contribu
yendo a transformar la vida del ba
rrio». insiste Gijón. 

Este colegio, que siempre ha re
gistrado una alta tasa de absentismo 
escolar, se define como un centro 
abierto a la comunidad que se pro· 
pone superar las desigualdades con 
las que el alumnado llega. •Se gene· 
ran as, espacios de aprendizaje que 

EL PADRE ANGEL 
ABRE UNA PUERTA 
A LA ESPERANZA 

Los alumnos aprenden en los ordenadores una de las aulas del colegio Antonio Machado. :: ,. M. "º""'° 

potencien el desarrollo máximo de 
capacidades, altas expectativas y ob
jetivos de máximos para toda la co· 
munidad,;. 

Para conseguir esto, según indica 
Gijón, desde hace vatios años se de
sarrolla en el centro un proyecto que 
combina la acción educadora con ini· 
dativas de apoyo social, formativo, 
dinarniudor y de empleo adecuado 
a las personas adulrns que constitu· 
yen la comunidad educativa del co
legio. Para ello,se cuenta con la in
tervención de vatios actotes socioe
ducativos como los servicios socia
les de base, los servicios sanitarios 
del centro de s.1lud Urbano II y las 
asociaciones y colectivos que traba
jan en el barrio. •Esto permite la in
tegración en un ptoyecto de inter
vención comunitaria•. 

Otro de los logros conseguidos es 
la ,elación que se ha establecido en
tre el colegio y el entorno con el fin 

PROTAGONISTA 

RalllGIJón 
Director del Antonio Machado 

«Ooscercios del 
alumnado con
sigue superar 
los niveles que 
corresponden al 
curso en el que 
se encuentran 

._ __ _. __ _. escolarizados• 

de dinamizar el tejido social. «Por 
eso, una de las señas de identidad de 
nuestro proyecto educativo es la par
ticipación en la vida social,cultural 
y cotidiana del barrio». 

Explica que en enero de 2019 se 
convocó una reunión con los agen
tes educativos y colectivos sociales 
que participan en el barrio, a la que 

Mensajeros de la Paz llevó ayer a Mérida a su fundador, el Padre 
Ángel. Este abarrotó el auditorio del centro cultural Santo Domingo 
de la Fundación CB , donde ofreció una charla coloquio titulada 'Un 
mundo mejor es posible'. Mercedes Murias, representante de Men· 
sajeros de la Paz en la región, fue quien moderó la intervención. 

asistieron también vecinos. Esas re
uniones generan una mayor cohe
sión en e I barrio y movilizan a sus 
vecinos para buscar soluciones con· 
sensuadas y colectivas que pecmirnn 
mejorar las condiciones y servicios 
de la zona. 

También se ha conseguido que, 
por primera vez, en el centro se haya 
logrado crear una Asociación de Ma
dres y Padres. 

A estos buenos resultados han con
tribuido las tertulias literarias dialó
gicas, en las que panicipa el alumna
do y las familias, los grupos interac
tivos, las lecruras rutotiudas, la for
=ción de familiares o la biblioteca 
rutorizada. También han dado sus 
frutos el ptoyecto de recreos diver
tidos y patios dinámicos, los talleres 
inclusivos, las visitas y salidas cultu· 
rales a distintos puntos de la ciudad 
o el ptoyecto de innovación de edu
cación infantil. 

Los talleres 
inclusivos 
del Economato 
serán del 1 de julio 
al 31 de agosto 

:: REDACCIÓN 
MÉRIDA. La delegación de Juven
tud organiza, otro año más, una 
nueva edición de los talleres de ve
rano inclusivos para niños y jóve
nes entre los 4 y los 12 años. Estos 
fueron presentados ayer por el con· 
cejal de Juventud, Felipe Gonzá· 
lez, la delegada de Atención a la 
Discapacidad, Susana Fajardo, y el 
presidente de Plena Inclusión, Pe
dro Calderón. 

Se Vlln a desarrollar, de manera 
gratuita, en el Economato del I de 
julio al 31 de agosto. En ellos ha-

EN BREVE 

Espectáculo musical en 
el palacio de congresos 

SOLIDARIO 
:: El palado de congresos acogió 
ayer un espectáculo musical so
lidario a favor de las Conferen
cias de San Vicente de Paul, una 
asociación que trabaja con muje
res y familias en riesgo de exclu
sión. Este espectáculo solidario 
fue organizado por la Escuela de 
Artes Pilar Vizcaino y la Joven 
Orquesta Ciudad de Mérida, en 
el que intervinieron altededor 
de 200 jóvenes promesas emeri
tenses. 

Varios actos para hacer 
más visible la ELA 

ENFERMEDAD 
:: Mañana,con motivo del Dia 
Mundial de la El.A, la Semana de 
Cine inclusivo y Discapacidad 
(Secindi) patrocinada por Funda
ción CB y dirigida por el cineas
ta Antonio Gil Aparicio, proyec
tará en el cenero cultural Santo 
Donúngo · La teoría del todo'. A 
las 19.30 se ptesentar.í 'La novE· 
LA de Marco, una publicación de 
Marco Sánchez paciente de ELA. 
La Asociación ELA Extremadu· 
ra, encabezada por Lota Dorado, 
colaborara en este evento. 

Se crea una Federación 
Empresarial 

MÉRIDA Y COMARCA 
:: El alcalde, Antonio Rodríguez 
Osuna, acompañado del Delega
do de Industria, Rafael España, 
recibieron ayer a representantes 
de la recién creada Federación 
Emptesarial de Mérida y Comar
ca (FEMEC). Dicha Asociación se 
ha puesto en marcha con 11 em
presarios, aunque está prevista 
una asamblea en la que se van a 
incorporar otros 50 emprende
dores de la ciudad. Estos han ex
puesto sus ptoyectos para fomen
tar el empleo a los tepresentan
tes municipales 

brá manualidades, educación en 
va.lores, animadón a la lectura, ex 
presión corporal, juegos coopera
tivos y audiovisuales. 

Las inscripciones pueden reali
zarse en el centro de ocio El Eco
nomato o llamando al 924 303 267. 

Susana Fajardo presentó el con

venio que se ha firmado a través 
de la Consejetia de Cultura e Igual· 
dad para refotzar las actividades 
deportivas y de ocio del Ayunta
miento de Mérida con personal de 
Plena Inclusión. «Esto viene a re· 
forzar la apuesta del Ayuntamien· 
to por convertir la atención a las 
personas con discapacidad en algo 
transversal que afecta a todas las 
áreas del AyuntamientO)J. 

Por su parte, Calderón señaló 
que Plena Inclusión Extremadura 
quiere presentar un proyecto con· 
junto de ámbito regional para toda 
Extremadura que se va a iniciar en 
Mérida y seguirá en Cáceres. 

BORRADOR
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A PROPUESTA DEL COMITÉ REGIONAL DEL PARTIDO

La placentina Blanca Martín repetirá 
como presidenta de la Asamblea

REDACCIÓN
region@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES

B
lanca Martín Delgado 
repetirá en el cargo de 
presidenta de la Asam-
blea de Extremadura 

un segundo mandato. Su nom-
bre fue propuesto por el Comité 
Regional del PSOE en la reunión 
mantenida ayer tarde. A su vez, el 
grupo parlamentario la propon-
drá a su vez en el pleno de cons-
titución de la Cámara Autonómi-
ca previsto para el próximo mar-
tes. Hay que tener en cuenta que 
el PSOE goza de mayoría absolu-

Lara Garlito será 
la portavoz y Estrella 
Gordillo la presidenta 
del grupo parlamentario

b

33Lara Garlito

ta, por lo que su nombramiento 
cuenta en principio con 34 votos 
a favor de los 65 posibles.

Secretaria general del PSOE de 
Plasencia, Blanca Martín (Plasen-

cia, 1976) ha ostentado el cargo 
de presidenta de la Asamblea de 
Extremadura en esta pasada le-
gislatura. Licenciada en Ciencias 
Políticas por la Universidad Com-

plutense de Madrid, está afiliada 
al PSOE desde los 21 años. Miem-
bro de la Comisión Ejecutiva Pro-
vincial del PSOE en la provincia 
de Cáceres, es también secretaria 
general del PSOE de Plasencia.

El comité regional también ha 
decidido que otras dos mujeres, 
Estrella Gordillo y Lara Garlito, 
ostenten la presidencia y la por-
tavocía del grupo parlamentario 
socialista. Lara Garlito es mano 
derecha de Guillermo Fernández 
Vara en el PSOE y secretaria ad-
junta y responsable de relaciones 
institucionales del partido. Estre-
lla Gordillo es secretaria de Orga-
nización del PSOE de la provincia 
de Badajoz.

El diputado Carlos Labrador se-
rá portavoz adjunto y la diputada 
Ana Belén Fernández será la se-
cretaria general del grupo parla-
mentario. H

33Blanca Martín.

ASOCIACIÓN REGIONAL

Mena, reelegido 
presidente de 
las estaciones 
de gasolineras

La Asociación de Estaciones de 
Servicio de Extremadura (Are-
sex) ha reelegido a Fernan-
do Mena como presidente de 
la entidad, quien se ha fijado 
mantener como meta «la de-
fensa de los intereses del sec-
tor en la comunidad autóno-
ma». La Asamblea General de 
la asociación eligió días atrás 
a la nueva Junta Directiva du-
rante los próximos cuatro 
años, la cual se ha renovado 
prácticamente al 90%, ha ex-
plicado Mena. Está compuesta 
además por Miguel Acero co-
mo vicepresidente, Pedro Ce-
rro como secretario, Inmacu-
lada Gómez como tesorera y 
Emiliano Regodón y Natalia 
García-Camacho como voca-
les. H

EFE

BADAJOZ
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«La sociedad de hoy tiene dos 
retos: la migración y la soledad»
PADRE ÁNGEL GARCÍA Fundador de la oenegé Mensajeros de la Paz
CARMEN HIDALGO
merida@extremadura.elperiodico.com
MÉRIDA

Aunque considera que la socie-
dad está ahora mejor que nunca, 
anima a que todos pongamos un 
poco de nuestra parte para seguir 
avanzando en esta realidad cam-
biante. El padre Ángel García, 
fundador de la oenegé Mensaje-
ros de la Paz, impartió ayer en el 
centro cultural Santo Domingo, 
de la Fundación Caja Badajoz, la 
charla-coloquio ‘Un mundo me-
jor es posible’, en la que anali-
zó el estado actual de la solidari-
dad, su evolución en los últimos 
años y los retos que tiene la socie-
dad. Esta actividad estaba enmar-
cada dentro de la programación 
que conmemora el XXV aniver-
sario de Mensajeros de la Paz en 
la región. El sacerdote asturiano, 
de 82 años, es ejemplo de genero-
sidad y bondad, de entrega total 
sin condiciones a quien lo nece-
sita, y así lo transmiten sus pala-
bras en una conversación con es-
te diario previa al evento. 

-No es la primera vez que visita la

región, ¿qué opina de ella?

-Es un hecho que Extremadura
enamora a la gente siempre que 
va a visitarla. Los extremeños no 
perdéis nunca el ser de Extrema-
dura estéis donde estéis y es un 
privilegio el ser extremeño.

-¿Cómo valora los 25 años de

Mensajeros de la Paz regional? 

-Mensajeros de la Paz en Extrema-
dura ha estado 25 años colabo-
rando y ayudando a la sociedad, 
tanto trabajadores como volunta-
rios, y los distintos gobiernos que 
han estado en Extremadura em-
pezando por el de Ibarra. 

-¿Un mundo mejor es posible?

-Un mundo mejor es posible con 
personas como los extremeños. 

Entre todos estamos haciendo, 
sin duda, un mundo mejor. Ex-
tremadura ha sido una de las re-
giones con más dificultades, la 
dificultad te va haciendo tam-
bién mucho más solidario y dán-
dole más valor a todas las cosas, 
sobre todo ayudando al que a ve-
ces tiene un poco menos. 

-¿La solidaridad es más necesa-

ria ahora que años atrás?

-La solidaridad ha sido más nece-
saria en años anteriores, en los 
que todavía era más difícil vivir 
y, sobre todo, en tierras como las 
de Extremadura, de las que a ve-
ces la política se ha acordado po-
co. Creo que Extremadura está
sirviendo de ejemplo para todos, 
aunque es cierto que todas las so-
ciedades, no solo la española, son 
más solidarias ahora que nunca. 

-¿Cómo hay que avanzar?

-Con ilusión, trabajo y teniendo 
unos líderes más entusiastas de 
los que tenemos, además de ayu-
dando a nuestros gobiernos. Sin 
duda, un mundo mejor lo hace 
la política y nuestros políticos.
Quienes haces las carreteras o su-
ben las pensiones no son las oe-
negés o las iglesias, sino los go-
bernantes y sus políticas. Por
ello, todos debemos intentar pri-
mero votarles y, segundo, votar 
siempre a los que creemos que
son mejores y exigirles que cum-
plan lo que prometen. Nadie pue-
de dudar que la Extremadura de 
hoy es mejor que la de hace 200 
años, la de hace 20 y me atrevo a 
decir que la de hace cuatro. 

-¿Cuáles son los retos a los que 

debe hacer frente la sociedad?

-El Papa Francisco lo dice muy cla-
ro, la sociedad de hoy tiene dos re-
tos: la migración y la soledad. Ex-
tremadura sabe mucho de migra-
ción porque ha tenido que migrar 

muchas veces, durante muchos 
años y etapas, pero hoy es la mi-
gración de los refugiados. Por otra 
parte, la gente se encuentra muy 
sola, hay mucha soledad. 

-¿Por qué la gente está sola?

EL PERIÓDICO

«El mundo de hoy 
es mucho mejor 
que el de hace 
años, aunque falta 
mucha justicia»

-A veces nos olvidamos de lo más 
importante, que es la compañía, 
querer, besar, abrazar y estar con 
el ser querido o con el ser que es-
tá solo en algún momento. 

-¿El mundo está lleno de injusti-

cias o aún hay esperanza?

-El mundo de hoy es mucho me-
jor que el de hace años, aunque 
falta mucha justicia. El mundo 
de hoy necesita, además de justi-
cia, cariño y gente que quiera.

-Una vida de entrega a los demás, 

¿de dónde saca la generosidad?

-Desde hace más de 50 años, yo 
digo siempre que en Mensajeros 
de la Paz creemos en Dios y en
los hombres. Hay que creer y que-
rer a la gente, porque yo creo que 
ahí es de donde uno saca las fuer-
zas para seguir adelante. H

EL CHOJÍN ACTUARÁ HOY EN  
EL TEMPLO DE DIANA
3 La Agencia Extremeña de Co-
operación Internacional para el 
Desarrollo (Aexcid) celebra hoy, 
a las 21.00 horas en el templo de 
Diana, un acto conmemorativo 
con motivo del Día Mundial de 
las Personas Refugiadas que con-
tará con música y diferentes lec-
turas. Entre otros artistas actuará 
El Chojín, músico comprometido 
con la defensa de los derechos hu-
manos, la lucha contra las violen-
cias en todas sus expresiones.

www.elperiodicoextremadura.com

OSUNA RECIBE A UNA NUEVA FEDERACIÓN DE EMPRESARIOS 
3 El alcalde, Antonio Rodríguez 
Osuna, acompañado del Delega-
do de Industria, Rafael España, 
recibieron ayer en la alcaldía a 
representantes de la, reciente-
mente creada, Federación Em-
presarial de Mérida y Comarca 
(FEMEC). Según informó ayer 
el ayuntamiento emeritense en 
una nota de prensa, esta asocia-
ción de empresarios se ha pues-
to en marcha con 11 empresa-
rios, aunque está prevista una 
asamblea en la que se van a in-

EL PERIÓDICO

corporar otros 50 emprendedo-
res. En el encuentro, el grupo de 
empresarios ha querido comuni-
carle personalmente al regidor 
municipal la creación de esta fe-
deración y exponerle sus proyec-
tos de cara a la creación de em-
pleo, así como a la mejora del te-
jido empresarial en la ciudad y 
en la comarca. Para ello, el em-
presario Andrés de la Villa afir-
mó que entre los objetivos del 
colectivo está «mejorar la vida y 
el desarrollo de las empresas». 

EN EL ECONOMATO

Los talleres de 
verano para 
jóvenes serán 
inclusivos

El delegado de Juventud, Fe-
lipe González, acompañado 
de la delegada de Atención a 
la Discapacidad, Susana Fa-
jardo, y el presidente de Ple-
na Inclusión, Pedro Calderón, 
presentaron ayer una nueva 
edición de los talleres de ve-
rano inclusivos que se organi-
zan para niños y jóvenes de 4 
a 12 años. Estos talleres se van 
a desarrollar, de manera gra-
tuita en el centro de ocio El 
Economato del 1 de julio al 31 
de agosto y en ellos habrá ma-
nualidades, educación en va-
lores, animación a la lectura, 
expresión corporal, juegos co-
operativos y audiovisuales. 

Según informó ayer el con-
sistorio en nota de prensa, las 
inscripciones pueden realizar-
se en El Economato o a través 

REDACCIÓN

MÉRIDA

del teléfono 924 303 267. Por 
su parte, Fajardo presentó el 
convenio que se ha firmado a 
través de la Consejería de Cul-
tura e Igualdad para reforzar 
las actividades deportivas y 
de ocio del ayuntamiento con 
personal de Plena Inclusión.

«Esto viene a reforzar la 
apuesta del ayuntamiento 
por convertir la atención a 
las personas con discapacidad 
en algo transversal que afec-
ta a todas las áreas del ayun-
tamiento, siguiendo la línea 
de anteriores ediciones», des-
tacó la delegada. En esta lí-
nea, Calderón manifestó que 
Plena Inclusión Extremadura 
quiere presentar un proyecto 
conjunto de ámbito regional 
para toda Extremadura que se 
va a iniciar en Mérida y, poste-
riormente, en Cáceres. H

Las actividades contarán 

este año con personal de 

Plena Inclusión 
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Menacho afronta el inicio de las 
rebajas con calor y sin nada de sombra 

EN BREVE 

Cruz Roja realiza 21 
asistencias en el ferial 

FERIA DE SAN JUAN 

Malestar entre los 
comerciantes porque 
el Ayuntamiento les 
prometió hace dos años 
instalar toldos 

:: MIRIAM F. RUA 

BADAJOZ. El inicio de la campa· 
ña de rebajas ha llegado acompaña
do de la primera ola de calor del ve· 
rano y ha pillado a la calle Menacho 
sin sombra. El malestar de los co· 
mercianteses notorio porque siguen 
esperando a que el Ayuntamiento 
cumpla la promesa que les hizo hace 
dos años de instalar toldos para ami
norar la temperatura exterior en la 
principal vía comercial del centro. 

El problema es que ni siquiera rie
nen a quién reclamar porque el 
Ayuntamiento sigue sin concejales. 
«Estamos esperando a que nombren 
edil de Comercio para reclamarle 
que se ejecute todo Jo que estaba 
acordado y presupuestado. E;tá todo 
paralizado y ahora vendrán con ex
cusas y todo tipo de justificaciones», 
se lamentaba ayer Félix Retamar, 
presidente de la asociación de co· 
merciances de Menacho. 

:: Cruz Roja realizó un total de 
21 asistencias durante la noche 
del pasado jueves en la Feria de 
San Juan aunque no se produje
ron hechos destacables. Así, el 
mayor número de intervencio
nes se debieron a heridas acci
dentales, con ocho; por dolores 
musculares, con cuatro, y por 
intoxicación por consumo de al
cohol, con tres asistencias. De 
la misma forma, Cruz Roja rea
lizó dos atenciones pot quema
duras y otras dos por c-raumatis· 
mos, así como una por picad u· 
i:as. entre otras. 

Aqualia renueva la red 
de Juan Simeón Vidarte 

EN CUATRO SEMANAS 

Hace casi diez meses, el pasado 
octubre, el Consistorio lanzó un con· 
curso público para hacer más com· 
petitivo el comercio de Menacho 
por la vía de hacer más amable el pa· 
seo por la calle. Con un presupues
to de 66.000 euros, pedía crear seis 
:ireasde descansocon sombra, nue
vo mobiliario y m:is árboles. 

Una chica abanicándose delante de un escaparate en una tienda con rebajas de la calle Menacho. :: ••Ko•r 

:: Aqualia indicó ayer que ha re
sultado adjudicataria de la reno
vación de la red de abastecimien
to de la acera derecha de la calle 
Juan Simeón Vidarte, desde la 
avenida GodofredoOrtega y Mu· 
ñoz, promovida por el Ayunta· 
miento. La renovación de la red 
de abastecimiento de la acera de 
la margen izquierda ya fue reno
vada en diciembte del ai\o pasa· 
do. Para poder realizar la obra se 
elinúnará el apa1camiento de la 
calle Juan Simón Vidarte, mar· 
gen derecbo, a partir del próxi
mo lunes, 1 de julio, durante cua
tro semanas. 

La idea -rezaba el pliego- era ap� 
vechar los espacios libres de la calle 
para crear zonas de reposo, que per
mitieran completar los recorridos 
por el llamado centro comercial 
abierto. 

Para ello, pensó en instalar en 
cada tramo de la calle dos zonas de 
sombra con toldos en fom1a de vela. 
De esta manera, se ofrecía una a14 

temativa al microclima que dejo de 
funcionar hace cinco años y que los 
comerciantes reconocen que no tie· 
nen dinero para afrontar su puesta 
en marcha de nuevo, ya que requie
re una importante inversión de re
novación del sistema de aspersión. 

El concurso, sin embargo, no se 
ha resuelto aún, por lo que las po
sibilidades de que lleguen los rol-

dos, aunque sea en pleno verano, 
son minimas. «No creo que tenga· 
mos islas de sombra. El verano ya 
lo tenemos encima, los toldos ten
drían que haber estado puestos 
como muy tarde en abril o mayo•, 
reprocha Retamar. 

•Se han frustrado las expectati
vas de los comerciantes, entre los 
que hay mucho malestar. El comer
cio es un sector económico impor
tante para la ciudad y lo tienen que 
proteger más�, pide. 

La única ventaja de las altas tem· 
peraturas para el comercio es que 
podrán darle salida a la ropa de ve
iano, que desde ayer est:in ofrecien· 
do con precios rebajados. 

En octubre salió 
el concurso para hacer 
las Islas sombrías 
pero aún no se ha resuelto 

Detenido por estafar 17.000 euros 
por el timo de los billetes tintados 

:: REDACCIÓN 
BADAJOZ. La Guardia Civil ha de· 
tenido en Badajoz a una persona acu· 
sada de estafar 17.000euros a un ve
cino de una localidad de la comarca 
de Aracena por el conocido timo de 
los billetes tintados. 

Según indicó la Guardia Civil en 
una nota, el timo consiste en hur
tar a la víctima dinero, haciéndole 

creer que puede multiplicar los bi· 
lletes de su propiedad con recortes 
de papel del mismo ramai\o, tras tin· 
cario con productos químicos ofre· 
e.idos por el estafador. 

El operativo culminó en Badajoz 
con la detención del supuesto au
tor, ingresando en prisión al día si
guiente, tras ser puesro a disposi
ción judicial en el Juzgado de !ns-

Bocanada de aire 

con la Shopping Night 

Ante la falta de sombra, la ma
yoría de los comercios han opta· 
do, como otros veranos, por re· 
trasar la apertun y el cierre en 
horario de tarde. La mayoría de 
las tiendas abren a las 17 .30 ho· 
ras y cierran a las 21.30. El pró· 
ximo sábado, día 6, lleganí ade· 
más la jornada de compras noc
rnrnas, la llamada Shopping 
Night, que se espera que sea el  
día más fuerte de las rebajas 
para Menacho y el casco Anti· 
guo. Esa noche las tiendas esta
rán abiertas hasta la un.a de la 
madrugada. Habrá iluminación 
especial, música en la plaza de 
la Soledad y Capitanía, fotoma
tón, ruleta de la suerte, activi
dades infantiles, magia y perso
najes iluminados con luces led 
para repartir merchandising. 

trucción de Guardia de Badajoz. Ade
más se le incautó un vehículo de alta 
gama. 

La Guardia Civil recordó que den· 
tro del marco del Plan Mayor de Se· 
guridad, imparte conferencias por 
las diferentes localidades de la pro· 
víncia, informando de estos tipos 
de estafas y otras materias de pre· 
vención. 

En escas charlas los agentes indi
can que en el supuesto de ser victi
ma o testigo de algunas de escas es
rafas, hay que ponerlo en conoci
miento de la Guardia Civil o de la 
Policia. 

La temporada, según Retamar, 
ha ido bien, algunas tiendas inclu
sa han aumentado sus ventas res
pecto al año anterior. A esto ha con
tribuido -matiza- •que las tiendas 
no se han cargado de mercancías 
porque al inicio de la temporada las 
expectativas no eian muy buenas». 

Las rebajas apuntan a buenas ca
jas, según el representan re de los 
comer<'iances. Tienen un dato que 
les hace ser optimistas y es el au
mento de la anuencia de gente que 
pasa por Menacho. Retamar lo acha· 
ca a la renovación completa de la 
plataforma única, que ha elimina· 
do las molestias del ruido y el ries
go de ca idas que espantaba a los 
clientes. 

Los portugueses, además, están 
volviendo a comprar al centro de 
Badajoz. •La situación en Portugal 
está un poquito mejor, se nota que 
tienen más poder adquisitivo y eso 
redunda fundamentalmente en 
nuestro comercio, en )a alimenta· 
ción y en las gasolineras •. 

Los bomberos sofocan 
varios incendios 

NOCHE DEL JUEVES 
:: Los bomberos de Badajoz aten
dieron en la noche del pasado jue
ves varios incendios que se loca
lizaron en el casco urbano de la 
ciudad. En tomo a las 2.2.30 ho· 
ras los efectivos del parque mu· 
nicipal sofocaron las llamas de 
un fuego que se tegistró en la ba· 
rriada de Las Vaguadas, por las 
traseras del club deportivo El Cor
zo. Poco después apagaron otro 
que se tegistró en el Paseo Flu
vial a la altura de la cabecera del 
Puente de la Universidad, en la 
zona próxima al barrio de Santa 
Marina, y que quemó varios ar
bustos. 
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El centro quiere 
acercarse a los jóvenes 
para fomentar la cantera 
de artistas en la ciudad 

La Escuela de Artes abre las puertas 
:: A. GILGADO al público para mostrar sus creaciones 
BADAJOZ. El edificio no le hace 
justicia a la Escuela de Artes y Ofi
cios Adelardo Covarsi. La planta 
baja del Palacio de Godoy es vieja 
y pequeña. Poco espacio para mon
tar caballetes, moldear o soldar. Si  
finalmente la Escuela Oficial de 
Idiomas se marcha al cenero po· 
drian colonizar también la segun
da planta y solventar las estreche· 
ces. Traslado prometido muchas ve· 
ces a la espera de materializarse. 

De momento, los 250 alumnos 
matriculados se organizan como 
pueden. Y viendo sus obras parece 
que lo hace bastante bien. La Es· 
cuela pone la guinda al curso abrien· 
do sus puertas al público para mos· 
erar algunas creaciones de los alum· 
nos. Semana cargada de exposicio
nes, talleres o charlas. 

Ángela Cortés dirige el cenero 
desde octubre. Se queda con la sor
presa con la que muchos se van es
tos días del Palacio de Godoy. «Des· 
graciadamente la Escuela no es tan 
conocida como muchos pensamos 
y cuando se acercan se asombran 
de lo que hacemos aquí y lo que 
ofrecemos•. 

Escultura en metal, dibujo artis· 
tico, pintura al agua, pintura al óleo, 
diseno y moda, talla en piedra o en 
madera y modelado forman la ofer· 
ta actual. Siete especialidades para 
un perfil que poco a poco se sale del 
tradicional. 

Ya no solo acuden aficionados 
mayores con tiempo libre que se 
desquitan de u na pasión pospues
ta por la familia o el trabajo. Aho· 
ra hay estudiantes de Bellas Artes 
que completan su especialidad, 
alumnos del bachillerato artístico 
del Aftasi o adolescentes con babi· 
lidadesarcisticas. Doce años tiene 
el estudiante más joven. •En un 
aula conviven varias generaciones 
y se crea un ambiente muy rico para 
todos�. 

El problema es que tienen tan· 
ta demanda que en algunas áreas 
ponen exámenes de preingreso o 
pruebas para ordenar las listas de 
esperas. �No podemos acoger a to� 
dos los que nos gustaría•. 

La directora habla de acercarse a 
las nuevas generaciones para cuí· 
dar la cantera de artistas. Mucho 
interés despierta la joyería. Se en
cuadra dentro de la escultura en 
metal y en los pocos años que se ha 
impartido ha ido ganando inrere-
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1. Equipo de profesores.
2. Manuela Acevedo, 
alumna de Diseño y 
Moda.

Algunos alumnos 

3. Manuela Martínez y 
Encarna Berrocoso, de 
joyerfa 
4. Aula de pintura.

de Diseño y Moda estudian 
ahora en Madrid, 
Barcelona o Londres 

sados. Algo parecido ocurre con Di· 
seiio y Moda. Es la especialidad en 
la que antes se agotan las plazas. 

La directora destaca el nivel de 
la formación. •Nos cenera mos en 
la creatividad•. Y pone como ejem
plo algunos alumnos suyos de Di· 
seño y Moda que ahota están en las 

Coeba afirma que algunas 
empresas podrían cerrar por 
la subida del salario mínimo 

la previsión de lograr unos márge· 
nes de beneficios del en tomo del 
cuatro por ciento, pero la subida del 
SMJ les ha supuesto finalmente unas 
pérdidas del 23 por ciento,segúnel 
presidente de COEBA, Emilio Don· 
cel. 

:: EFE 

BADAJOZ. La Confederación de 
Organizaciones Empresariales de la 
Provincia de Badajoz (Coeba) tras
ladará al nuevo Gobierno tegional 
los perjuicios sufridos durante el pri· 
mer semestre del año, tras la subi· 
da del salario mínimo interprofe-

sional (SMI), por las empresas que 
han ganado concursos públicos. 

Según datos de Coeba, las empre· 
sas de la provincia han perdido en 
torno a un 19 por cientode media 
en los márgenes que esperaban ob· 
tener al resultar adjudicatarias. 

Las compañías concursaban con 

Ante esta circunstancia, se tras-
ladará a la Junta de Exuemadura 
que, en el nuevo contexto de mayo· 
ria absoluta en la Asamblea, aborde 
medidas que puedan revertir las pér· 
didas que están suftiendo las em
presas adjudicatarias, pues en el caso 
de alguna de ellas pueden correr in
cluso el riesgo del cierre. 

escuelas superiores de Madrid, Bar· 
celona o Londres. 

Precisamente en Diseno y Moda 
se matriculó hace tres años Maria 
Teresa Barroso. Fisioterapeuta de 
profesión pero diseñadora de voca
ción. De niña trazaba vestidos a la 
Nancy y en la adolescencia empe-

Coeba ya alertó al principio de 
año sobre los efectos que tendría 
esta subida «unilateral» del SMJ en 
las empresas que optaban a licita· 
dones, unas previsiones que se han 
hecho realidad, según Doncel. 

Urge la autovla Cáceres-Badajoz 
El empresariado pGcense pedirá tam· 
bién al nuevo Ejecurivo autonómi· 
co el impulso regional o la reivindi· 
cación anre el Estado de las infraes
tructuras necesarias, pues proyec
tos como la autovia Badajoz-Cáce
res, la Plataforma Logistica de Ba· 
dajoz o elAVE supondtán •un antes 

zó a llenar el armario con sus pro· 
pías manos. Reconoce que entró 
con dudas, pero se disiparon cuan
do Ángela le dijo que no se trataba 
de coree y confección, sino de dise
ño. Coser es solo una parte, lo im
portante es crear. «Ha sido un reto. 
Ángela nos dice que todo lo que se 
idea se puede plasmar•. Y en ese 
camino anda. Dos tardes a la serna· 
na y a veces los viernes e.n tumo li· 
bre para dar con los patrones. 

«Cuando entras por la puerta se 
te olvida todo y aquí hemos creado 
u.na familia

1 
un mundo diferente .... 

De momento se atreve con creado· 
nes para sus hijos. Adolescentes exi· 
gentes de 16 y 14 aiios . •Mi hija me 
dice que soy muy 'vintage"». 

Un curso por derrás de Maria Te· 
resa va Manuela Acevedo. Fija los 
martes y los jueves de cinco a ocho 
y media. Hija de una costurera aven
tajada, Manuela se ha pasado toda 
la vida pidiéndole a su madre dise
iios propios. El aiio pasado pensó 
que era el momento de empezar a 
crear por su cuenta. «No es solo ha· 
cem1e ropa, pan mi es un arte•. Ha 
terminado un vestido inspirado en 
una cantera de marmol rosa que le 
impresionó en un viaje a &tremoz. 
Reconoce que flojea en costura y 
que ha mejorado en patronaje, pero 
su fuerte está en plasmaren un ves· 
tido lo que un pintor llevaría a un 
lienzo. «He ganado en confianza y 
he encontrado una forma de expre
sión>t. 

Encarna Berrocoso y Manuela 
Martinez empezaron en octubre 
en joyería. En este tiempo han 
aprendido a soldar y fundir meta· 
les a pequeña escala. Empezaron 
con el coree en sierra, similar a como 
se hace en madera pero en prima
vera se adentraron en la fundición. 
El aluminio-explican- es barato, 
pero se preparan para trabajar en 
un futuro con metales más caros y 
conviene caku lar con exactitud el 
peso de la pieza que se diseiia. No 
le tienen miedo al soplete y a los 
moldes. «Es un proceso laborioso, 
pero muy interesante•. 

Antes de despedirse por vacacio
nes han querido mostrar a sus com· 
pañeros un reflejo de estos nueve 
meses de era bajo con su primera CO· 

lección de piezas de aluminio. «Todo 
esto ha sido fantastico •. 

y un después• para Extremadura, y 
por tanto son urgentes. 

En el caso de la Platafoona Logis· 
rica de Badajoz, el presidente de Coe
ba considera muy necesario que jun• 
ro a las infraestructuras ferroviarias 
se impulse a su vez la llegada de las 
autovías con Oíceres, Zafra y Huel· 
va, pues se aiiadiría tambien la sali· 
da ágil de mercancias por carrete ta. 
«Si se quiere potenciar esta infraes
tructura como un elemento clave 
dentro del transporte peninsular de 
mercancías procedente de América 
hacia EuropG, escas autovías también 
son muy importantes•, incidió. 

BORRADOR
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L
a Unión Temporal de Em-
presas (UTE) integrada 
por Misturas y Geb Inte-
gral será la encargada de 

realizar las obras de rehabilita-
ción del edificio de La Galera, en 
los jardines del mismo nombre. 
Su oferta ha sido la elegida por 
la mesa de contratación entre las 
nueve que se presentaron al con-
curso convocado por el Ayunta-
miento de Badajoz. El órgano de 
contratación tiene que ratificar 
ahora la propuesta. El importe 
de la adjudicación es de 846.778 
euros, más de 321.000 euros por 
debajo del presupuesto base de li-
citación (1.168.455 euros). La ac-
tuación se llevará a cabo con fon-
dos procedentes del Ministerio de 
Fomento a través del 1,5% Cultu-
ral y otros procedentes de las ar-
cas municipales.

El edificio de La Galera, una 
construcción del siglo XVI de-
clarada Bien de Interés Cultural 
(BIC), se convertirá tras su restau-
ración integral en una sala mul-
tiusos que podrá albergar actos 
culturales, talleres y recepciones 
oficiales, además de incorporar-
se al patrimonio local como un 
atractivo turístico más de la ciu-
dad. Este inmueble, que ha teni-
do diferentes destinos a lo lar-
go de su historia, fue devuelto al 
ayuntamiento hace cinco años 

LOS TRABAJOS PARA REHABILITARLO Y CONVERTIRLO EN UNA SALA MULTIUSOS TIENEN UN PLAZO DE EJECUCIÓN DE 8 MESES

La mesa de contratación elige su propuesta entre 
las 9 presentadas al concurso del ayuntamiento

El importe es de 877.000 euros, más de 320.000 
por debajo del presupuesto base de licitación

La obra del edificio de La Galera la 
hará la UTE Misturas-Geb Integral

33Exterior del edificio de La Galera, en los jardines del mismo nombre.
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por la Junta de Extremadura, que 
dejó de utilizarlo como almacén 
del Museo Arqueológico en 1989. 
Desde entonces, el edificio no ha 
tenido ningún uso, salvo para 
guardar algunas herramientas y 
material para el mantenimiento 
de los jardines de La Galera. 

OBJETIVOS DE LA INTERVENCIÓN / El 
proyecto de intervención, redac-
tado por técnicos municipales, 
pondrá en valor los elementos 
más destacados de la construc-
ción, dotará de las instalaciones 
necesarias para sus nuevos usos 
y mejorará su accesibilidad, para 
lo que se diseñarán las rampas de 
acceso que comunican el inmue-
ble con la calle a través de los jar-
dines y se sustituirá el actual can-
to rodado por otro de menor gro-
sor, facilitando así el tránsito de 
las personas con dificultades de 
movilidad y en sillas de ruedas. 
Además se solventarán los pro-
blemas de humedades del edifi-
cio que, aunque como explicó en 
su día la arquitecta municipal, 
Begoña Galeano, no presenta pa-
tologías graves, sí sufre filtracio-
nes, fundamentalmente por el 
mal estado de la cubierta —que 
se repondrá en su totalidad— y 
por la propia vegetación que lo 
rodea. Así, para tratar de acabar 
con las humedades se reforza-
rán los puntos críticos de acce-
so directo de las aguas pluviales 
y se renovarán los revestimientos 

atendiendo a las indicaciones de 
los estudios arqueológicos.

El edificio de La Galera, ado-
sado a la torre de Espantaperros 
por su parte sur, tiene casi 470 
metros cuadrados entre el semi-
sótano y la planta principal, con 
una nave de 30 metros de largo 
por 17 de ancho dividida por cin-
co bóvedas de cañón, que rema-
tan las bóvedas de crucería, y 
apoyadas sobre columnas de ca-

piteles diferentes. La interven-
ción en el interior consistirá en 
restaurar los elementos más sig-
nificativos como las bóvedas y la 
solería, recuperando la original. 
También está prevista la restau-
ración del muro de la torre de 
Espantaperros, que se dejará a 
la vista. En estos momentos, el 
inmueble carece de instalacio-
nes, salvo la eléctrica –en un es-
tado pésimo– por lo que se reno-

varán el sistema eléctrico y el sa-
neamiento y se construirán dos 
aseos y un ‘office’. La sala princi-
pal será la sala multiusos, la infe-
rior paralela a la fachada permi-
tirá un contenido museográfico y 
la estancia adosada a la muralla 
será para infraestructuras. 

El proyecto tiene un plazo de 
ejecución de ocho meses a con-
tar desde la firma del acta de re-
planteo. H

ES LA SEGUNDA VEZ QUE UN CONTINGENTE SE DESPLIEGA EN ESTA ZONA

Los soldados de Bótoa viajan este 
sábado a su misión en Letonia 

Permanecerán en 
este país hasta enero 
del próximo año

b

Los militares de la Brigada XI que 
se desplegarán en Letonia duran-
te los próximos seis meses viaja-
rán a este país este sábado desde 
el aeropuerto de Talavera la Real, 
según informó ayer la Base Gene-
ral Menacho de Bótoa. Las tropas 
extremeñas serán el núcleo prin-
cipal de este nuevo contingente 
en el país letón, de donde regre-

sarán en enero del 2020. El conti-
gente está compuesto por 347 mi-
litares, de los que 206 pertenecen 
a la Brigada Extremadura XI, que 
serán apoyados por un equipo de 
141 militares de la Fuerza Logís-
tica Operativa de Valladolid. Esta 
será la primera misión exterior 
en la que España despliega me-
dios acorazados (carro de comba-
te Leopardo y vehículo de comba-
te de infantería Pizarro).

La despedida oficial de los sol-
dados extremeños tuvo lugar el 
pasado 21 de junio en un acto 
en la base militar, al que asistie-
ron autoridades y familiares. La 

misión se desarrollará en Adazi, 
una ciudad cercana a la capital 
letona, Riga, donde los soldados 
se integrarán en un contingente 
multinacional dirigido por Cana-
dá y en el también hay militares 
de República Checa, Eslovaquia o 
Eslovenia. Es la segunda vez que 
la brigada se desplaza a Letonia, 
pues ya estuvo en el 2017. Algu-
nos de los militares que partici-
paron en esa misión repiten en 
esta, en la que su principal tarea  
será «de disuasión». Letonia vi-
ve en estos momentos una situa-
ción de «calma» y los soldados da-
rán apoyo a su Ejército. H

REDACCIÓN

BADAJOZ

GALARDONES

Reconocimiento a los 
jóvenes empresarios

La AJE entrega sus 
premios hoy en una 
gala a favor de Admo

b

La Asociación de Jóvenes Em-
presarios (AJE) de Extremadura 
reconoce en una nueva edición 
de los Premios Joven Empresa-
rio Extremadura, con dos cate-
gorías más nueve posibles ac-
césits, la trayectoria de las pe-
queñas y medianas empresas 
noveles de la región. La presi-
denta de AJE Extremadura, Ce-

lina Pérez, acompañada de la con-
cejala del PP en el Ayuntamiento 
de Badajoz, Blanca Subirán, pre-
sentó ayer estos galardones, que 
se entregan hoy en el hotel Ilu-
nion en una gala solidaria a favor 
de la Asociación para la Donación 
de la Médula Osea (Admo).

Estos reconocimientos pretenden 
ser un «trampolín» para que los ga-
nadores puedan concurrir represen-
tando a la comunidad extremeña en 
los Premios Nacionales Joven Empre-
sario, que se celebrarán a finales de 
año. El mayor número de candida-
turas recibidas son de empresas que 
pertenecen al sector tecnológico. H

EUROPA PRESS

BADAJOZ
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E
l asunto del cemente-
rio para la comunidad 
musulmana de Badajoz 
es un tema recurrente, 

que lleva coleando desde hace 
varias legislaturas. Siempre sin 
solución. Si no ha decaído ha si-
do por la constancia y la habili-
dad del imán, Adel Najjar, quien 
ha seguido una política inteli-
gente, posibilista y hábil. Hacien-
do pedagogía e intentando acer-
car a sectores significativos de la 
sociedad badajocenses a sus pun-
tos de vista o, mejor dicho, a los 
del colectivo religioso que él di-
rige. Es muy loable esa posición, 
pero si los musulmanes de nues-
tra ciudad tienen razón -y la tie-
nen- lo hay que hacer es dársela 
y dejarse de impedimentos ad-
ministrativos y de zarandajas. 
Puede ser que la puesta en prác-

tica de la solicitud conlleve cier-
ta labor previa de desbroce legal 
en Extremadura, pero ha habido 
tiempo más que sobrado para so-
lucionar de una vez este asunto. 
Siempre he creído, y lo sigo cre-
yendo, en la existencia de otros 
motivos inconfesables, basados 
en prejuicios y, en muy alta pro-
porción, en la falta de cultura de 
una parte sustantiva de nuestros 
responsables políticos de todos 
los colores. El problema no resi-
de en si los musulmanes tienen 
que adaptarse a nuestras costum-

bres. ¿Qué costumbres? Una par-
te de ellos son españoles de ori-
gen y nacimiento. En el fondo, se 
trate o no de musulmanes, son 
ciudadanos de pleno derecho y 
ha de hacerse todo lo necesario 
para respetar su libertad de pen-
samiento. Y no son de recibo esos 
reproches, infundados, de que el 
islam es intolerante, porque ha-
ya situaciones en que un régi-
men político con esa creencia lo 
sea. También hay intransigentes 
en el judaísmo, en el budismo, 
en el hinduísmo y, por cierto, 
en el cristianismo, católico o no. 
¡Qué nos van a contar que no se-
pamos! El problema de la necró-
polis musulmana de aquí ha de 
solucionarse. Y ya. Quizás haya 
otras cuestiones distintas a nego-
ciar con ese grupo de vecinos. Pe-
ro no ésta. Parece que el nuevo vi-
cealcalde -¿se dice así?- está en la 
línea de enmendar errores. ¡Que 
se note la apertura intelectual, si 
la hay! Y, por cierto, puestos a fal-
sear la opinión de los votantes, 
no me parece desacertado que 
el concejal de Vox se ocupe de la 
gestión de la basura de nuestra 
sufrida ciudad. Es lo suyo. H

(*)Arqueólogo

Cementerio

la atalaya
FERNANDO

Valdés *

En el fondo, se trate o 
no de musulmanes, son 
ciudadanos de pleno 
derecho

TODAVÍA NO HAY FECHA DE INICIO

El proyecto de la 
nueva piscina va a 
pleno el jueves

A. M. R.
lcb@elperiodico.com
LOCALIDAD

D
ebería ser el último trá-
mite para que el Ayun-
tamiento de Badajoz 
pueda empezar las 

obras de la piscina olímpica cu-
bierta de la margen derecha, que 
se construirá junto al pabellón 
Juancho Pérez. El próximo jue-
ves la corporación municipal ce-
lebra pleno ordinario y el orden 
del día incluirá la aprobación de-
finitiva del estudio de detalle y el 
proyecto de actuación singular, 
que hoy se verá en la reunión que 
mantendrá la Comisión Informa-

Será el último 
trámite para poder 
iniciar las obras en la 
margen derecha

b tiva del Area Técnica y Segui-
miento del Plan General.

Sin embargo no hay fe-
cha prevista para el inicio de 
obras. Al menos, la constructo-
ra Martín Casillas no se atreve 
a concretarla y remite al ayun-
tamiento. En enero del año 
pasado se colocó en el exterior 
de la parcela de 12.000 metros 
cuadrados el cartel que anun-
cia la construcción. Año y me-
dio después comenzaron los 
trabajos de desbroce de los te-
rrenos y el vallado del períme-
tro. El plazo de ejecución es de 
14 meses, con lo cual podría 
estar terminada en invierno 
del 2020. Es de dimensiones 
olímpicas, cubierta y con te-
cho retráctil. La redacción del 
proyecto y la construcción se 
adjudicó a la UTE de Martín 
Casillas con Sehuca, por 4,8 
millones de euros. H

33Parcela donde se construirá la piscina de la margen derecha.

S. GARCÍA

www.elperiodicoextremadura.com

UN INCENDIO ALCANZA AL 
MATERIAL DE UNA OBRA
3 Un incendio de pastos al-
canzó ayer sobre las 10.00 ho-
ras, el material apilado de una 
obra de construcción en la ca-
lle Francisco Guerra, en Valde-
pasillas. El fuego fue sofocado 
por los bomberos municipa-
les. Ardieron palés, asislantes 
y tarimas.

LAS VENTAS EN LA CALLE 
MENACHO SUBEN UN 3%
3 Las ventas del Centro Comercial 
Abierto (CCA) de Menacho aumen-
taron un 3% el primer semestre del 
año respecto al mismo periodo del 
ejercicio anterior. El presidente, Fé-
lix Retamar, ha explicado a Efe que 
estos datos son «positivos», pues vie-
nen acompañados de un aumento 
en la afluencia de público.
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BADAJOZ X DELANTE

JÓVENES CREADORES

Exposición colectiva

Entrada libre

•

•

De 10.00 a 14.00 horas

ANDRÉS RODRÍGUEZ

El Luis de Morales acoge 
las obras seleccionadas 
del certamen Jaba 2019

El Museo de la Ciudad Luis 
de Morales acoge hasta el 
próximo día 20 de agosto 
la exposición con las obras 
presentadas a la décimo 
tercera edición del Certa-
men de Jóvenes Creacio-
nes, Jaba 2019, que organi-
za la Concejalía de Juven-
tud del Ayuntamiento de 
Badajoz con la colabora-
ción de la Fundación CB e 
Ibercaja. La muestra reúne 
65 obras artísticas de las es-
pecialidades de cómic, di-
seño gráfico, escultura, fo-
tografía, fotografía móvil, 
audiouales y pintura que 
han concurrido este año al 
concurso, entre ellas las de 
los ganadores en cada una 
de las modalidades. En esta 
edición,  todos los trabajos 
presentados al certamen 
han sido seleccionados pa-
ra formar parte de esta ex-
posición colectiva itine-
rante, que tras pasar por el 
Museo de la Ciudad Luis de 
Morales, también se podrá 
ver en Mérida y en la locali-
dad portuguesa de Elvas. La 
entrada a la exposición es 
gratuita y el horario de vi-
sita del museo, hoy domin-
go, es de diez de la mañana 
a dos de la tarde. De mar-
tes a sábado está abierto de 
10.00 a 14.00 y de 17.00 a 
20.00 horas.

Hasta el próximo día 20 

de agosto

•

TOROS

Exposición permanente

Entrada libre

•

•

Desde las 10.00 horas

EL PERIÓDICO

El Club Taurino muestra 
su patrimonio en el museo 
de López Prudencio

El Club Taurino Extreme-
ño de Badajoz muestra en 
su museo de la calle López 
Prudencio, en el Casco An-
tiguo, el patrimonio reco-
pilado durante años. Entre 
sus fondos, destacan los de 
la dinastía torera Bienve-
nida, con documentos ofi-
ciales e inéditos de toda la 
familia, a la que se dedi-
ca una sala íntegramente. 
Además, se exhiben cente-
nares de carteles taurinos 
desde final del siglo XVII 
hasta la actualidad, foto-
grafías de toreros de todos 
los tiempos, 19 cabezas de 
toros y vestidos de torear. 
Los toreros extremeños y el 
arte del rejoneo tienen su 
propio espacio, en el que 
se muestran fotografías 
de Antonio Ferrera, Ale-
jandro Talavante, Miguel 
Angel Perera, Javier Solís, 
Ambel Posada, Miguelín 
Murillo o Julio Parejo. En 
esta sala no se muestran 
los trajes de los toreros ex-
tremeños, porque ya se ex-
hiben en otra zona del mu-
seo taurino junto a los de 
otros reconocidos matado-
res como José Mari Manza-
nares, Enrique Ponce o del 
banderillero Antonio Jimé-
nez, Antoñete. La entrada 
al Museo del Club Taurino 
es gratuita.

Club Taurino Extremeño 

de Badajoz

•
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COMENZÓ ESTA SEMANA CON LA PREVISIÓN DE LLEGAR A TODOS LOS BARRIOS

El PSOE dice que el plan de baldeo 
denota que Limpieza «no funciona»

REDACCIÓN
badajoz@extremadura.elperiodico.coml
BADAJOZ

P
ara el grupo municipal 
socialista, el plan de bal-
deo iniciado por la Con-
cjealía de Limpieza esta 

semana evidencia que el servicio 
«no funciona bien» y que lo úni-
co que pretende el concejal del 
área, Alejandro Vélez, es lograr 
«el aplauso fácil» de los vecinos, 
con una medida que se ha pues-
to en marcha con la intención de 
llegar a todas las barriadas sin 
estudiar antes si «menoscaba la 
limpieza ordinaria en otras ca-
lles de la ciudad». En este senti-
do, el PSOE acusó a edil de Vox de 
«propagandista» y confió en que 

Acusa a Vélez de 
buscar el «aplauso 
fácil» de los vecinos 
con estas acciones

b

Critica que actúe de 
forma «propagandista» 
sin estudiar antes las 
necesidades reales

b

33Trabajadores de FCC limpian Condes de Barcelona, el martes pasado.
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este plan no suponga un «mayor 
pago» a la concesionaria del ser-
vicio FCC.

El PSOE, a través de un comu-
nicado, también expresó sus que-
jas porque la calle Francisco Lu-
ján, en Santa Marina, desde ha-
ce 15 días se haya convertido en 
lugar «preferente de baldeo» por 
ser la calle «donde vive el padre 
del concejal», lo que, según los 
socialistas, han denunciado los 
propios vecinos del barrio, «por-

que solo ha llegado a esa calle y 
solo a la parte alta».

Además de la campaña de bal-
deo, el grupo municipal cuestio-
nó el plan de desbroce anunciado 
por Vélez, pues, a su juicio, aun-
que constata «una deficiencia» 
que el PP no ha reconocido en 
24 años, «no tiene claro» los tra-
tamientos que se van a emplear, 
ni los trabajadores necesarios ni 
tampoco con qué periodicidad se 
llevarán a cabo. H

EFECTOS DEL CONFLICTO LABORAL EN PORTUGAL

Las gasolineras prevén un 
aumento de clientes por la 
huelga del transporte luso

El paro comienza 
mañana y las estaciones 
pacenses se preparan

b

La huelga de transportistas pre-
vista en Portugal desde mañana 
lunes –por el conflicto entre el 
sector del transporte de mercan-
cías peligrosas y la patronal–ha-
ce que las gasolineras de ciuda-
des fronterizas como Badajoz es-
tén expectantes ante el previsible 
aumento de clientes que se des-
placen a repostar. Aunque en las 
estaciones de servicio de Badajoz 
es habitual la afluencia de usua-
rios lusos, pues el carburante es 
más barato en España que en Por-
tugal, esta actividad será mayor 
durante la próxima semana. Al 
tratarse de un periodo vacacio-
nal «no solo se tratará de ciuda-
danos portugueses de la zona, si-
no también de españoles que se 
desplacen a Lisboa u otros desti-
nos», explica el trabajador de una 
gasolinera pacense.

Para el presidente de la Asocia-
ción de Estaciones de Servicio de 
Extremadura (Aresex), Fernando 

Mena, lo importante ahora es 
que «las estaciones de servicio 
cercanas a la frontera estén 
todo lo abastecidas que sea 
necesario para dar el mejor 
servicio que puedan». En es-
te sentido, recordó lo ocurri-
do durante la pasada Sema-
na Santa, cuando hubo una 
huelga similar y las gasoline-
ras de Badajoz se llenaron de 
clientes portugueses. 

Mena confió en que no ha-
brá problemas para suminis-
trar combustible tanto a los 
vecinos portugueses como a 
quienes transitan por la A-
5 durante las vacaciones. Pa-
ra el presidente de Aresex, es 
también «muy necesario» que 
los turistas españoles que via-
jen a Portugal conozcan esta 
situación y no pase como en 
Semana Santa, cuando tuvie-
ron dificultades para repos-
tar en territorio portugués. 

Desde hace días  se ven co-
las en gasolineras de ciudades 
como Lisboa y en Badajoz, du-
rante estas últimas jornadas, 
y en determinados tramos del 
día, también se ha apreciado 
más actividad. H

EFE
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«Si tenemos las tiendas cerradas, 
los clientes comprarán en Internet» 

EN BREVE 

Un nuevo puente 
para la vía del AVE 

INFRAESTRUCTURAS 

Las grandes superficies 
abren este lunes, 
festivo por el Día 
de Extremadura 

:: ROCÍO ROMERO 
BADAJOZ. «Si tenemos las tien
das cerradas. los clientes irán a las 
platafonnas comerciales, que no ge
neran actividad, ni empleo ni pagan 
impuestos en las ciudades donde vi
ven esos clientes•. Así de tajantes 
se muestran en Anged, la platafor
ma que agrupa a las grandes super
ficies, en la defensa de la apertura 
de sus comercios en festivos. 

Este lunes, festivo porque maña
na domingo es el Oía de Extrema
dura, las tiendas levantan las per
sianas. El próximo mes se cumpla 
un año desde que el Supremo diera 
la razón al Ayuntamiento y las gran
des superficies consiguieran la au
torización para abrir 16 domingos y 
festivos comerciales. 

En Anged no tienen datos sobre 
la evolución del comercio en estos 
dias ni si resulta rentable abrir. Aun
que para David Gracia, director de 
comunicación de la asociación, es 
una fonna de adaptarse al entorno 
global donde el comercio electróni
co supone una amenaza. (,(Mientras 

«El comercio ·online' 
va por delante de 
las tiendas» 

Lydia García Fomier abrió su 
tienda en la calle Menacho hace 
cuatro meses y hace un balance 
positivo. El establecimiento le
vantará la persiana el lunes por
que lo ve como una oportunidad. 
Lo hizo en la mañana del domin
go tras la 'Shopping Night', en ju
lio, y reconoce que vendió. Aun-

Clientes en la calle Menacho este verano. :: HOY 

haya consumidores, hay que pres
tar el servicio», dice, porque si no 
los clientes recurrirán al comercio 
'online', que está disponible 24 ho
ras al día todos los días del año. Y 
ahí, asegura, los datos cantan. Apo-

que también cree que a nivel ge
neral, ese día no merecía la pena. 

Lydia Foroier sabe del negocio. 
Hace años tuvo otra tienda en la 
calle Guardia Civil y este verano 
cerró una en la calle del Obispo 
para centrnrse en esca de la calle 
Menacho y en la venta 'online'. 

De hecho, dice que el pequeño 
comercio apenas puede sobrevi
vir estando fuera de la red. «Solo 
con la tienda física no se puede 
vivir, solo si la trabaja uno mis
mo y con un sueldo bajo. La tien
da física no da para más de un 

yándose en las estadísticas de la Co
misión Nacional de los Mercados y 
la Competencia apunta a que el 51% 
de las compras 'online' se hacen a 
empresas radicadas en orros pajses. 
El dinero, por ranto, no se queda en 

sueldo», argumenta. Y eso que 
ella tiene dos empleados a media 
jornada. «Porque nos movemos 
mucho,,, asegura. 

Se ha adaptado a los nuevos 
tiempos con una web y con pre
sencia en redes sociales, donde 
incluso hace directos. Todos los 
martes, después de cerrar su tien
da, abre su canal entre las 21.00 y 
las 01.00 horas para presentar no
vedades. Los dias siguientes son 
para ordenar paquetes y enviar. Y 
el paso lo atiende en la calle Me-
nacho. También en festivos. 

La temporada de otoño del López de 
Ayala tendrá más de 60 espectáculos 

En el programa destaca 
a presencia de Faemino 
y Cansado el 13 y 14 
de septiembre y el 
musical 'La llamada' 
el 4 de octubre 

:: EFE 
BADAJOZ. Conciertos, teatro, hu
mor, musicales y proyecciones cine
matográficas conforman el progra
ma del Teatro López de Ayala de Ba
dajoz para l a  temporada de otoño, 
que incluye más de 60 espectáculos. 

El grupo local Los Quijotes y el 
cantante pacense Kata abrieron ayer 

la citada tempornda, que continua
rá hoy con la Noche en Blanco. con 
la participación de siete academias 
de danza de Badajoz. 

En cuanto a producciones de hu
mor, después de llenar el teatro el 
año pasado, vuelven Faemino y Can
sado los días 13 y 14 de septiembre, 
y el día 20 hará lo propio Juan Amo
deo con· La máquina del tiempo'. 

Además, Tricicle ofrecerá eres fun
ciones del 8 al 9 de noviembre con 
'Hits', una recopilación de los mejo
res momentos del grupo catalán. 

En el aparrado de teatro, se cele
brara la XXIIl Muestra deTeatroAma
teur de Excremadura los días 15 y 22 
de septiembre y 6 de octubre con las 

obras· Los hijos de Puri y Pepe', ·vo
ces para callar heridas' o 'La siega', 
respectivamente. 

La programación estrella será la 
42 edición del Festival Internacio
nal de Teatro de Badajoz, con gran
des novedades y que ocupará las dos 
últimassemanas deoet\lbtecon una 
selección de compañías internacio
nales, españolas y extremeñas. 

La música estará representada por 
Duende Josele y la Banda lngravida 
(21 de septiembre), eJ grupo oliven
tino Acetre (5 de ocrubre), DePedro 
(11 de octubre), Nando Juglar (24 de 
noviembre), El Arrebato (30 de no
viembre) y Los Furriones (21 de di
ciembre). 

España. Ni tampoco en Badajoz. 
La calle Menacho afronta el lunes 

como una prueba.A principios de fe
brero, casi la mitad de las pequeñas 
riendas decidieron no abrir ese día. 
Este lunes abrirán las grandes tien
das de la calle, según la asociación de 
comerciantes, y espera que tire del 
resto de comercios. También que las 
temperaturas den un respiro y ani
men a los pacenses a salir a la calle. 

El presidente del colectivo, Félix 
Retamar, admite que esre lunes es 
uno de los dias que se presentan me
nos atractivos, por las airas tempe
raturas y porque aún hay pacenses 
de vacaciones. 

Aún así, afuma que la apertura 
en festivos es w1a carrera de fondo 
y que si todas las tiendas abren los 
clientes se acostumbrarán a ir. Su 
visión es positiva, a pesar de que re
conoce la competencia que existe 
en Internet. 

Faemino y Cansado. :: Hov 

En musicales, el cantante Naim 
Thomas participará con 'El latir de 
los sueños' el 28 de septiembre y Éri
ka Bleda, Angy Fernández, Andrea 
Guasch, Paco Arrojo, Lucia Gil y Ne
rea Rodríguez estarán con 'La llama
da' el 4 de octubre. 

Los más pequeños tienen su apar
rado musical con 'Lunnis de leyen-

:: ADlf ha sometido a informa
ción pública las expropiaciones 
necesarias para la sustitución de 
un puente de acceso a Badajoz de 
la linea convencional de ferroca
rril por otro adaptado a la alta ve
locidad. El anuncio fue publica
do el jueves en el Boletín Oficial 
del Estado (BOE). El puente está 
situado en el punto kilométrico 
507.300 de la linea Ciudad Real
Frontera portuguesa y su susti
tucion complementara en su ac
ceso a Badajoz a la linea de AVE. 

El PSOE paralizó la 
Plataforma, según el PP 

EN DOS OCASIONES 
:: El presidente del PP de Extre
madurn, )ose Antonio Monago, 
criticó ayer que el E'SOE «saque 
pecho»con el anunciode las obras 
de la estación ferroviaria de la 
Plataforma Logística de Badajoz 
después de que la hayan •retra
sado en dos ocasiones•. Monago 
recuerda que la llegada de Vara a 
la presidencia de la Junta en 2018 
paralizó unas obras proyectadas 
por el PP en 2015, y que después 
Sánchez se olvidó de las obras 
presupuestadas por Rajoy. 

Se protegerán los 
restos de la Alcazaba 

PROYECTO 
:: EIAyuntamiemo deBadajoz 
ha aprobado la elaboración de 1 
proyecto básico de ejecución y 
dirección de las obras de los ya
cimientos arqueológicos de la Al
cazaba. La fecha final de elabora
ción del proyecto está fijada para 
antes del 20 de septiembre, como 
cita el convenio Junta de fume· 
madura-Ayuntamiento para la 
Alcazaba, mientras que la inter
vención final debe realizarse an
tes de finales de año, aunque ésta 
última es ampliable. 

da' en plenas navidades, el 30 de di
ciembre. 

La gala dedicada a los nuevos va
lores del cante lítico 'Ópera joven', 
la organizada por la Escuela de Can
to de Badajoz 'Una noche en la ópe· 
ra' oel Cine Club de la concejalía de 
Cultura del Ayuntan1ienco de Bada
joz son otras de las acciones. 

En cuanto a danza, habrá el espec· 
ráculo del Centro de Flamenco Je

sús Ortega, 'El Cascanueces' de Rus· 
sían Classical Ballet y el Virskiy Na
cional Ballet. 

Completan esta programación la 
Gala Internacional de Circo, el Fes
tival Internacional de Jazz, los con
ciertos de la Banda Municipal de Mü
sica de Badajoz, el Encuentro de Co
rales Hennano Daniel, los acrosofi
ciales de la Policía Local, la ONCE y 
el Con.�ervatorio Profesional de Mü
sica de Badajoz y un concierto con 
motivo del cincuentenario musical 
de Leonardo Dantés. 

( p pressreader" BORRADOR
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Extremadura registra la mayor tasa 
del país de trabajadores infrautilizados 
Un informe de la patronal 
de agencias de colocación 
habla de 7.695 
extremeños que podrían 
trabajar pero estando 
en paro ni siquiera 
husc;:in emnleo 

:: J. LÓPEZ-LAGO 
BADAJOZ. En el catálogo de tér· 
minos relacionados con el empleo 
destacan la población activa y los 
parados. Pero existe otro concepto, 
el de infrautilizado laboral, que se 
refiere a las personas que podrían 
sumarse a la fuerla de trabajo del 
país y están desaprovechadas. No 
cuentan como paradas porque no 
están inscritas como tales. y aunque 
desean trabajar no buscan empleo 
porgue en ellos ha cundido el 
desánuno. También integran el gru
po de trabajadores infraurilizados 
aquellos temporales que en realidad 
querrían tener un contrato más es
table o a jornada completa. 

Este concepto, a priori secunda· 
rio cuando se analiza el mercado la· 
boral, conviene destaca clo en Extre
madura, la comunidad con mayor 
tasa de trabajadores infrautilizados 
del país, ya que alcanza el 31,2% cuan
do en España la media es del 22,2%. 

Oficina del Sexpe en Cáceres este verano. :: Hov 

Los datos son de Asempleo, la pa· 
trona) de agencias de colocación y em· 
pleo temporal y el indice de inftauti
lizados lo obtiene sumando la tasa de 
paro, los trabajadores desanimados 
para buscat empleo, aquellos a tiem
po parcial que desearían trabajar más 
y el resto de población activa. 

Según su último infoane, referí· 
do al segundo trimestre de 2019, en 
España hay en total 5,2 millones de 
personas infrautiliz3dos. Así, si en 
Extremadura la población activa en 
el periodo reseñado era de 496.500, 
esto significa que la región tiene 
154.908 trabajadores infrautiliza· 
dos en valores absolutos. 

Igualmente conviene analizar que 
si en España la tasa de infrautiliz.l· 
dos se sitúa 8,2 puntos porcentua
les por encima de la tasa oficial de 
paro, en Extremadura es 10,8 pun
tos superior a esta casa. 

Por otro lado, desgranando el con
cepto de 'infrautilizado' la conclu
sión es que nuestra región tiene el 

Período: Trimestre 2019 

TASA DEPARO PARCIALES 
20,46% INVOLUNTARIOS 

Más de 40.000 extremeños 
que trabajan a tiempo 
pardal querrían aumentar 
su jornada laboral 

Piden un plan para que se creen 
nuevas empresas turísticas 

:: EFE 

BADAJOZ. La Asociación de Turis
mo y Hostelería de Excremadura 
(Setex) solicitará a la Junta de Ex
tremadura que impulse e incentive 
la implan ración de nuevas empre
sas que trabajen en este sector en la 
región, lo que contóbuiría a una ma· 
yor profesionalización de un seg
mento que crece en ta comunidad. 

El presidente del colectivo, An· 
ronio Martínez, apuesta porque la 
red de establecimientos turísticos 
aumente en la región, para to que 
considera muy importante incenti
var a las empresas que quieran en
trar en el sector. 

El desembarco de nuevos empre
sarios «creará más puestos de traba
jo• en un momento donde las visi· 

S:uente. IN( y Asempleo 

DESANIMADOS REST O DE 
ACTIVOS 

POTENCIALES 

aextremadur.a 

11 Media en España 

1% 0.62% 

mayor indice de trabajadores desa
nimados, del 1,55%, esto es, 7.69S 
personas en Extremadura que ni tra· 
bajan ni siquiera consta que bus
quen empleo. 

Por otro lado, en cuanto a ·par
ciales involuntarios', o sea, traba
jadores que querrían trabajar más 
horas, nuestra región tiene una tasa 

del 8,13% que suponen 40.365 per· 

tas curisticas crecen en la comuni
dad, aunque el problema del desem
pleo sigue siend.o ,muy importan· 
te•, comentó. 

Aprovechar el tirón 
Según Martínez, las buenas cifras del 
turismo deben ser aprovechadas con 
una mayor red de establecimientos 
suficientes para garantizar la llegada 
de turistas que después gasean tam
bién en r�'taurantes y comercios. 

Lo importante, a su juicio, es bus· 
car un turismo «de calidadll que atrai
ga visitantes nacionales e interna· 
cionales que después setán •los me· 

sonas en  esta situación. Extrema· 
dura es de las pocas autonomías 
donde esre índice supera el 8%. Las 
otras son País Vasco y Navarra. La 
diferencia no obstante es que allí 
la rasa de paro es del 7,5% y del 8,6% 
cuando en Extremadura supera el 
20%. 

El pato y e I índice de trabajado
res infrautilizados suelen it de la 
mano. La única comunidad con una 
mayor tasa de paro que Extremadu
ra esAndalucia,de 20,46% y 21,04 
respectivamente. Sin embargo, nues
tra región registró un 31,2% de per· 
sonas infrautilizadas laboralmente 
y supera por tanto a la andaluza, con 
31,1%. Pot contra, Aragón, Cataluña 
y Cantabria son las que menos tra
bajadores infrautilizados tienen con 
indices que rondan el IS%. 

Por último, hay que saber que ser 
joven y con poca cualificación es el 
perfil más o u me roso entre los tra· 
bajadores infrautilizados, ya que se
gún el estudio de Asempleo, en este 
grupo las mujeres (27,9%), los jóve
nes (45,4%) y los acrivoscon baja 
cualificación (43,2%)son loscolec
rivos más infrautilizados laboral
mente. 

jores embajadores de Extremadura 
en sus lugares de origen». 

A este respecto, entiende que hay 
que seguir insistiendo desde la ad· 
ministración autonómica en la pro
moción turística de Extremadura, 
una situación que «ya se da y que 
debe continuar en esa linea», pues 
cenemos .run gran potencial» en esre 
sector que •debe ser aprovechado» 

Recuerda además que el «princi
pal problema» que tiene la región 
son las carencias en cuanto a infraes
tructuras, con la ausencia aún del 
A VE y los escasos destinos que ofre
ce el aeropuerto. 

UGT asegura que 
los trabajadores 
de Ambulancias 
Tenorio no cobran 
en tiempo y forma 

:: EFE 
MÉRIDA. El sindicato FeSP-UGT 
asegura que los trabajadores del 
transporte sanitario terrestre «no 
han cobrado en tiempo y fornu» 
su nómina correspondiente al 
mes de agosto, como asegura Am

bulancias Tenorio. adjudicataria 
del servicio. 

Tras las últimas declaraciones 
en los medios por parte de Am· 
bula ncias Tenorio referente a 1 
abono de estas nóminas, el sin· 
dicato insiste en que es «fácil· 
mente demostrable que la em
presa no ha puesto a disposición 
de los trabajadores ni en tiempo 
ni en forma la nómina del mes 
de agosto». 

El sindicato recuerda que se· 
gún el artículo 35 del convenio, 
los trabajadores deben tener a su 
disposición el salario «el tercer 
día hábil de cada mes, como muy 
tarde». 

En este sentido, señala que tie
nen la «certeza• de que la Admi· 
nistración realiza el pago de los 
servicios con •la antelación SU· 
ficiente• como para que les sea 
abonado el salario a los trabaja
dores de acuerdo a lo estableci
do en el convenio. 

FeSP-UGT contactó con la em
presa, a través de las secciones 
sindicales, para interesatse sobre 
este pago, pero -lamentó- «l.l res· 
puesta no fue clara». 

Y considera «lamentable• que 
AmbulanciasTenorio le exija al 
sindicato que se retracte por ha
ber pedido que se abone a los tra
bajadores lo que «en justicia es 
suyo, •. 

Pot último, reclaman a la em· 
presa que atienda el «aluvión de 
incidencias. relativas al abono 
de guardias, horas de presencia y 
extraordinarias, jornadas de tra· 
bajo ... «que están recibiendo so
bre las nóminas, tanto de este 
mes como de los anteriores». 

La seguridad 
alimentaria 
en Extremadura, 
bajo el foco 

:: EUROPA PRESS 
MÉRIDA. El programa 'El Obje· 
tivó de la cadena de televisión La 
Sexta, dirigido por la periodista 
Ana Pastor, emitirá hoy, a partir 
de las 21,30 horas, un reportaje 
sobre los sistemas de control de 
la seguridad alimentaria en Ex
tremadura. El trabajo moscrará l.l 
laborque realizan los técnicos de 
Salud Pública para controlar que 
se cumplen las condiciones sani
tarias en los establecin1ientos que 
producen, distribuyen y sirven al 
público los alimentos. 

( p pressreader' BORRADOR
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El 60% de las tiendas de Menacho abre 

en el festivo del Día de Extremadura 

La 'vuelta al cole', 
el fin de las rebajas y 
el buen clima sacó a 
los clientes a la calle 

:: ROCÍO ROMERO 
BADAJOZ. Día de Extremadura con 
bolsas y compras. Algunos porque 
cenian la nevera vacía después de las 
vacaciones de agosto, otros porgue 
preparan la vuelta al cole y los me· 
nos porgue aprovechan los últimos 
coletazos de las rebajas. Por eso este 
último festivo comercial esperanzó 
a las tiendas y sacó a la calle a los 
clientes. El buen tiempo y el inicio 
de mes -con la cuenta del bancoaún 
respirando- hicieron el resto. 

El 60% de las tiendas de la calle 
Menacho abrieron sus puertas. 37 
levantaron la persiana, mientras que 
otras 24 decidieron dejarlas bajadas. 
Para SalvadorQuirantes, de la zapa
cería Mari Carmen Tinoco, es im
portante que los dientes se acos
tumbren a que los comercios estén 
abiertos. Este establecimiento es de 
apertura fija. «La idea de hoy es re· 
forzar que las tiendas debemos se· 
guir estando activas para quien nos 
visita•, dice. A final de la mañana 
ya hacia una buena previsión del 
dfa. «Hoy hay mucha más afluencia 
de público que un domingo de aper· 
tura y se ve otra actividad en la c3-
lle. Hay un poco de todo, hay gente 
de pueblos y algunos portugueses. 
Hoy es positivo. Sin duda». 

la calle Menacho, con dientes en la calle el festivo por el Dia de Extremadura. :: ,. v. ARNEJ..As 

Luisa Vinagre es otra fija de la ca
lle Menacho en días extras. Pero del 
otro lado. Aprovecha que cierra su 
pescadería en Salvatierra de los Ba
rros para pasar el día en Badajoz, dar 
una vuelca por las tiendas y •ya pi· 
camos». A ella le gustaría que todas 
las tiendas abrieran porque es el día 
que puede venir, pero asegura que 
enciende que haya comerciantes que 
decidan librar. 

Toni Blanco está a punto de cum
plir 58 años y lleva en el negocio 

toda la vida. Empezó a trabajar con 
17 y lleva 28 con sus propios esta· 
blecimientos. Ella también abre 
siempre que puede porgue entien· 
de que es una manera de afrontar la 
competencia de Internet. «Es un 
enemigo importantisírno, se encar
ga de vender las 24 horas del dia y 
tenemos que usar codas las arrnas al 
akance». Y una de esas armas es abrir 
Cordones, donde esperaba zapatos 
para la vuelta al cole, ya que el co
legio empieza esta semana. 

Yani Monge era una de las visi
tantes que pícaron artículos para la 
vuelca al cole. Vino desde Fuente 
del Maestre con su familia y las pci· 
meras compras fueron para los ni· 
ños. «Es un placer encontrar todo 
abierto y comprar cuando no hay 
que trabajar», asegura. 

Confiando en vender mochilas, 
estaban en 'Be to be', la única pape
lería de Me nacho. Abrió en junio, así 
que fue su primer festivo y decidió 

El Ayuntamiento renovará 

Tono Blanco 
Empresaria 

«Internet se encarga 
de vender las 24 horas 
y tenemos que usar todas 
las armas al alcance» 

abrir para atender y organizar la can· 
tidad de pedidos que tiene que en· 
tregar esta semana. «Quiero ver qué 
tipo de gente visita la calle, si solo 
vienen a las grandes tiendas o tam
bién a las pequeñas. He puesto aquí 

los juegos infantiles en cuatro puntos 

En Valdepasillas. San 
Fernando y Jardines del 
Guadiana habrá zonas 
renovadas para niños 

:: R.R. 
BADAJOZ. Habrá juegos infanti· 
les nuevos en cuatro puntos de Val· 
depasillas y la Margen Derecha. El 
Ayuntamiento acaba de aprobar la 
adquisición de los equipos y la obra 
en sí, que saldrá a concurso en los 
próximos días. Todo coscará 200.000 
euros. 

Uno de los cambios que más se 
notará se ubica en el paseo de Alcon· 
chel, dado que ahí hay una fuente 

vacía que desaparecerá. Quedará otra 
fuente en funcionamiento. El con· 
cejal de Medio Ambiente, Jesús Cos
lado, expLica que demolerán el vaso, 
colocarán el suelo de caucho y pon· 
drán los juegos ínfantiles. 

L.a otra obra en Valdepasillas ten· 
drá lugar en la plaza de la Molineta. 
Ahi han eliminado ya tm juego gi• 
ratorio y colocarán un equipo para 
niños menores de siete años. Este 
costará 19.000 euros. 

Al orro lado del río, el Ayunta
miento actuará en dos puntos. En 
Jardines del Guadiana invertirán 
90.000 euros. Ahí hay dos áreas de 
juego. En una de ellas pondrán sue
lo de caucho y juegos. En la otra qui· 

tarán los que existen para reparar· 
los y volver a colocarlos. Además, 
quitarán el pavimento especial que 
colocan en estas zonas para poner 
otro nuevo. 

L.a otra novedad estará en el par· 
que de San Femando, que el Ayun· 
tamiento ha renovado este año.Ahí 
había un entretenimiento hecho a 
base de cuerdas que estaba muy de
teriorado, segun explica Coslado. 
Por eso lo han quitado ya y pondrán 
una zona para niños menores de 7 
años. La inversión será de 30.000 
euros. 

Todas escas actuaciones se paga
rán con cargo a los presupuestos mu
nicipales. 

la papelería para que haya algo dis· 
tinto,gue no sea ropa y calzado, y 
para ofreceralgodirigidoa los niños». 

Otros aprovechaban el final de 
las rebajas. En Solera, por ejemplo, 
un enorme cartel en el escaparate 
anunciaba que toda la mercancia es
taba al 50%. Remate final. Igual que 
en Zapatonee, donde recuerdan que 
el fin de temporada está a la vuelta 
de la esquina. 

Si los clientes andaban por Me
nacho, Sanco Domingo estaba soli
taria en la mañana de ayer. Solo dos 
comercios atendían. En uno, Entre 
Volantes, su dueña estaba cosiendo 
un traje de flamenca en el taller. De 
paso, te1úa la puerta abierta. Sin em· 
bargo, Guadalupe Maceos defiende 
que los comerciantes descansen en 
festivos. •Estoy aquí porque disfru
to con lo que hago, y estoy con mi 
última creación, pero no soy parti
daria del Shopping Night ni nada de 
eso•. Para ella, el pequeño comer· 

Investigan si un 
ladrón rompió los 
baños de Castelar 
tres veces este 
verano 

:: R. R. 

BADAJOZ. El concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Coslado, dio la 
voz de a lam1a a mediados de agos· 
to. El vandalismo se estaba ceban· 
do con los aseos del parque de Cas· 
telar, que aparecieron rotos en 
tres ocasiones e11 poco más de un 
mes. 

Ahora, la Policía Local invesri
ga otra posible causa. La linea abier
t:l apunta a que un supuesto ladrón 
estaba usando e.l falso techo de los 
baños para esconder la mercancía 
robada. 

Martes 10.09.19 
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cio no puede competir asi con las 
grandes marcas. Debe capear al clien
te ofreciendo calidad y un trato per· 
sonalizado. 

El otro establecimiento abierto 
en Santo Domingo era Velázguez. 
Su dueño suele abrir los festivos de 
diciembre, ayer se sumó porgue te· 
nia que hacer otra gestión y por ser 
principios de mes. Reconoció que 
algo se vende. Y eso que su cliente
la habitual está acostumbrada a ir 
entre semana y los sábados. 

El comercio del resto de calles ale
dañas y perpendiculares estaban, en 
su mayoría, cerradas. 

El  otro polo de concentración co
mercial en el centro fue la plaza de 
Conquistadores. El Corte Inglés fue 
uno de los promotores de la iniciati· 
va. Porgue le siguen negocios del en· 
tomo. En este caso, los bares de la 
plaza. Es el mismo efecto que hacen 
las tiendas de lnditex en Menacho, 
que provocan un efecto llamada. 

Durante la mañana no paraban 
de entrar personas en El Corte In
glés. Muchas salían con bolsas. So
bre todo, del supermercado. 

Es el caso de Antonia. Ella traba
ja por las mañanas, atiende a su ma
dre por las tardes y aprovecha los do
mingos y festivos para comprar. Lle
gó con su carrito de la compra. «Si 
hubiera estado abierto La Plaza de 
Dia, habría ido», dice. 

Carlos Moralo también suele com· 
prar en domingos. Está acostumbra· 
do a los Carrefour Express, aunque 
ayer aprovechó que los grandes al· 
macenes estaban liscos y fue a bus
car algo especifico. «Los domingos, 
al final, siempre me surge algo y 
aprovecho),, dice. 

L.a elección de Tomás Fernández 
se debió a que �es lo único abierto, 
cerca de casa está todo cemdo». Ayet 
hizo una excepción porque normal
mente no compra en fesrívos. «Los 
domingos están para descansar, los 
empleados crabajan durante toda la 
semana para que tengan que traba· 
jar también el domingo. Creo que 
los clientes deben tener más pre vi· 
sión y comprar los viernes y sába· 
dos•, afirma. 

Todo esto se movía en el cenero, 
mientras El Faro estaba lleno desde 
la mañana. Todos los empresarios, 
de un y otro lado, estaban pendien
tes de la caja registradora. 

De ahí, explica Costado, que el 
lavabo apareciera roto y los azule
jos arrancados. Posiblemente pro
vocó esos daños al s"Ubirse en los 
sanitarios para alcanzar el techo. 
La Policía busca al responsable para 
esclarecer estos hechos que incran· 
quiLizaron a los guardas del parque 
y al Ayuntamiento. dado que coin
cidieron con 'Vive el Verano'. Este 
programa reüne cada dia a cientos 
de niños durante las mañanas de 
los meses de julio y agosto. Es de· 
cir, coincidieron con los destrozos. 

L.a primera vez que alguien los 
estropeó fue a principios de julio. 
Entonces robaron los grifos, las lu
ces y los interruptores, entre otras 
cosas. La segunda vez fue a princi
pios de este mes de agosco, cuando 
arrancaron el grifo nuevo que ha
bían puesto y se lo llevaron. La ter
cera fue el 23 de agosto, cuando 
rompieron el lavabo y arrancaron 
los azulejos, pero dejaron el grifo. 

( p pressreader' BORRADOR
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El camionero 
acusado de poner 
en peligro a varios 
ciclistas será juzgado 

La defensa apeló para 
que se archive el caso. 
pero la Audiencia 
cree que hay indicios 
suficientes y la Fiscalía 
pide 18 meses de cárcel 

venza, que abrió unas diligencias 
previas por un delito de conduc
ción temeraria. 
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:: EVARISTO FDEZ. DE VEGA 
BADAJOZ. La Audiencia Provin
cia.l de Badajoz ha dado via libre al 
Juzgado de Instrucción l de Olí
venza para que continúe con el 
procedimiento que sentará en el 
banquillo a un camionero por el 
supuesto delito contra la seguri
dad vial que habría cometido al 
adelantar a un grupo de ciclistas 
sin guardar la distancia de seguri
dad mínima. Esa maniobra fue gra
bada por la cámara que había co· 
locado a su bicicleta uno de los 
afectados y podría convertirse en 
una prueba fundamental cuando 
el caso sea visto en el juzgado. 

En abrí I de este año, llegó a la 
concusión de que babia motivos 
para juzgar al conductor y acordó 
la tramitación de un procedimjen· 
to abreviado, paso previo a la cele
bración del juicio. También la Fis· 
ca lía de Badajoz, representada por 
el fiscal delegado de Tráfico, Die
go Yebra, concluyó que había razo
nes para solicitar una condena. 

La grabación muestra el momento en el que el camión pasa junto a los ciclistas.:: wov 

Los hechos ocurrieron el 9 de ju
nio de 2018 cuando un conductor 
profesional de 4S años de edad iba 
a 1 volante de un camión lveco per· 
teneciente a una empresa de trans
portes extremeña. El vehículo se 
encontraba en el kilómetro 23,6 
de la carretera EX-107, justo a la 
entrada de la localidad de Olí ven
za, y se movía en dirección a Villa
nueva del Fresno cuando al llegar 
a la altura del Hotel Heredero re
basó a ese grupo de ciclistas. 

Con la grabación en su poder. 
una de las personas que fueron 
adelantadas por ese camión de
nunció judicialmente el presunto 
delito contra la seguridad vial y el 
caso comenzó a ser investigado por 
el Juzgado de Instrucción de Oli· 

Pero en ese momento del pro
ceso el abogado de la defensa se di
rigió a la Audiencia Provincial de 
Badajoz para solicitar que se para
lizase el proceso, una apelación 
que ha sido rechazada ahora por el 
tribunal provincial. En ese auro, 
la Audiencia no valora si existe o 
no el delito, pero sí constata la exis· 
tencia •de unos indicios raciona· 
les de criminalidad• dado que el 
atestado policial y la declaración 
del investigado y de los ciclistas 
son •en principio», pruebas sufi
cientes. •Se delimitan los hechos 
con claridad y precisión y se reali
za una calificación provisional que, 
en principio, es conecta)>. 

«Consta la imputación de unos 
hechos concretos, un adelanta
miento en linea continua en el cas
co urbano de la ciudad, en lugar 
concurrido y peligroso, adelanta
miento de un camión de grandes 
dimensiones a varios ciclistas, ba· 
biendo una mediana que le obligó 
a rectificar la maniobra. Eso cons
tituye, indiciariamente, una ac· 
ruación muy peligrosa, arriesgada 
e innecesaria, que reviste los ca
racteres de un deliro de conduc
ción temeraria pues se ha ejecuta
do, indiciariamente,con manifíes· 

to desprecio a la vida e integridad 
física de los ciclistas que circula
ban correctamente», prosigue el 
auto, que da vía libre al juzgado 
oliventino para que se reactive el 
procedimiento abreviado que pre
visiblemente senrará en el ban
quillo al acusado por estos hechos. 

La val o rnción que hace la Au • 
diencia coincide con lo expresado 
por la Fiscalía en el escrito de acu· 
sación provisional, donde se indi
ca que se trató de una maniobra 
•Ílegah porque los ciclistas iban
en tila, de dos en dos, correctamen
te orillados hacia la derecha de la 

La imputación habla 

de un adelantamiento 

en linea continua realizado 

por un camión en Olivenza 

«No es que no estuviese 
a metro y medio, es que 
tuvieron que poner pie 
a tierra». afirma Yebra 

Menacho también denuncia un 

aumento de robos en su entorno 

Según Félix Retamar, 
presidente del centro 
comercial abierto. los 
delitos han aumentado 
en los últimos seis meses 

:: EFE 

BADAJOZ. El Centro Comercial 
Abierto (CCA} Menacho, ha denun
ciado una •oleada• de robos que se 
están produciendo últimamente en 
la zona, una situación muy preocu· 
panre que traSladar.l al Ayuntamien
to y a la Delegación del Gobierno en 
Extremadura para que se tomen me
didas. 

El presidente del CCA Menacho, 
Félix Retamar, cree que el aumento 
de los robos en las tiendas de este es
pacio comercial se viene producien
do desde hace unos seis meses, aun· 
que cada vez con más frecuencia. 

Según explica Reramar, en los úl· 
timos tiempos hay días, como este 
martes, donde se producen más de 
un robo por jornada, lo que preocu
pa a los comerciantes. 

Félix Retamar achaca esca situa
ción a la ausencia de agentes moro
riudos de Policía Nacional en la zona, 
pues su carácter disuasorio era ,,muy 
importante•, así como a una relaja
ción en la respuesta policial ante es
tos hechos. 

•Antes había agentes motoriza
dos, y además ante un robo se les lla
maba y venían a la tienda y ahora 
llamas y te piden los datos del he
cho pero no acuden., explica. 

Además de las repercusiones eco· 
nómicas que provocan estos robos 
se encuentran las del tiempo que de· 
ben utilizar los comerciantes para 
llevar a cabo las denuncias en la co
misaria. 

El Centro Comercial Abierto tras
ladará esca cuestión al Ayuntamien
to durante una reunión que man· 
tendrá con responsables municipa
les la próxima semana y pedirá un 
encuentro con la Delegación del Go
bierno en Extremadura. 

calzada •cuando el conductor rea
lizó un adelantamiento prohibí· 
do en tramo urbano al haber una 
línea continua, invadiendo para 
ello el carril contrario, llegando 
hasta el punto en que se inicia una 
mediana rígida de cemento, que 
separa ambos carriles, sin haber 
conseguido superar por completo 
al grupo, por lo que para evitar co
lisionar de frente con la misma se 
reincorporó brusca y repentina· 
mente a su carril antes de haber 
rebasado por completo a los ciclis
tas. pasando a escasos cenrimetros 
de éstos •. 

«Llegó incluso a rozar a uno de 
ellos y forzó al grupo de cicloru
ristas a frenar fuertemente y de· 
renerse sobre la acera para evitar 
el atropello», concluye la Fiscalía. 

Tras describir los hechos de este 
modo, el escrito de acusación in
dica que el acusado realizó el ade
lantamiento desatendiendo las 
más elementales normas de pru
dencia, •por cuanto rebasó a un 
grupo numeroso de ciclistas (en· 
ere 15 y 16, ocupando unos 80 me· 
eros), con un camión voluminoso 
(de categoría C), en un tramo con 
pendiente ascendente -lo que di
ticu !taba la maniobra y capacidad 

de reacción de los deportistas- y 

con la limitación espacial impues
ta por la mediana que, unos me
tros más adelante, comenzaba a 
separar los carriles,. 

La Fiscalía entiende que estos 
hechos constituyen un delito con
tra la seguridad vial por conduc
ción temeraria para el que solici
ta una pena de 18 meses de prisión 
y la privación del derecho a con
ducir vehículos de motor y ciclo
motores durante un plazo de tres 
años y medio. 

«Pudo haber una desgracia» 
El fiscal delegado de Tráfico, Die
go Yebra, ha valorado positivamen
te el auto dictado por la Audien· 
cia. •La Fiscalía siempre ha enten
dido que estos adelantamientos a 
ciclistas por vehiculos de grandes 
dimensiones son muy peligrosos. 
No es que no pasase a más de me
tro y medio, es que tuvieron que 
poner pie a tierra los ciclistas, por 
eso entendemos que existió un 
grave riesgo para sus vidas y pudo 
haber una enorme desgracia. En 
este caso el camión debió mante
nerse detrás de los ciclistas y no 
efectuar esta maniobra gravemen
te irresponsable». 

Menacho es ta principal calle comercial de Badajoz. :: Hov 

A su juicio, la •triste realidad» 
que sufre la zona es que acuden 
personas •expresamente a robar•, 
principalmente prendas y objetos 
de las tienda.�, pero también dine
ro o a los clientes que se despis
tan, situaciones que crecen a dia
rio. 

Félix Retamar ha afirmado que el 
CCA Menacho apoya la reivindica
ción que se traslada desde el Casco 
Antiguo, pero quiere aterrar también 
de la sitw1ci6n que vive en la actua
lidad el centro comercial abierto, el 
más importante de estas caracterís
ticas de la comunidad autónoma. 

( p pressreader" BORRADOR
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Un bebé resulta herido tras 
impactar una piedra contra 
la ventanilla de un coche 

El proyectil fue lanzado 
cuando el vehículo subía 
desde la gasolinera 
de la carretera de Sevilla 
al cruce de la carretera 

de Corte de Peleas 

:: EVARISTO FDEZ, DE VEGA 
BADAJOZ. Un maairnoniodeSuer· 
te de Saavedra ha denunciado ante 
la Policía Nacional el ataque que su
frieron el jueves por la noche cuan
do circulaban con su vehículo por 
el tramo de la BA·20que conecta la 
gasolinera de la carrete,a de Sevilla 

con el cruce de la carretera de Cor
te de Peleas. 

Los afectados han explicado que 
eran las 21.20 horas cuando se vie
ron sorprendidos por un proyectil 
(creen que pudo ser una piedra) que 
fue arrojado desde un callejón que 
comunica este transitado vial con 
la barriada de Suerte de Saavedra. 

Los denunciantes han explicado 
que golpeó en la ventanilla trasera 
derecha, justo al lado del asiento in
fantil en el que viajaba un bebé de 
sólo cuatro meses. 

En el parte de lesiones que han 
presentado ante la Policía Nacional 
se indica que los fragmentos de vi-

La ventanilla trasera quedó destrozada por el impacto.:: HOY 

drio le causaron pequeñas lesiones 
por cone en el tórax, la espalda y los 
brazos. «La suerte que tuvimos es 

que iba dormida, eso evitó que le 
afectara a los ojos•. 

Tras comprobar lo que había su
cedido, el conductor del vehículo 
detuvo la marcha junto al concesio· 
nario de la marca Kia. Rápidamen· 
te bajó del coche y al dirigirse al ca· 
llejón desde el que creía que había 
sido lanzado el objeto comprobó que 
había rres jóvenes que estaban rién
dose. Trató de alcanzarlos, pero co

menzaron a correr cuando vieron 
que se dirigía hacia ellos. Instantes 
después se dirigieron a un centro 
médico, donde comprobaron que el 
bebé presentaba pequeñas lesiones 
en las zon.as del cuerpo que no le cu
bría la ropa. «Yo me sentí aterrada, 
el susto fue enorme. Si la piedra hu
biese alcanzado de lleno a la niña 
habríamos tenido una tragedia•. 

«Que llegue a sus oídos» 
El deseo de este matrimonio es que 
el suceso se investigue y que los au
tores sean conscientes de lo que han 
hecho. Creen que las cámaras de se
guridad que hay en la zona podrían 
ser fundamentales a la hora de re· 
solver el caso. 

Pero su intención va más allá 
puesto que quieren que incluso si 
no se logra la identificación de los 
amores la noticia llegue a sus oídos, 
directamente o a través de sus fami
liares o vecinos, para que reflexio
nen sobre el grave peligro en el que 
ponen a las personas con una actua· 
ción de este tipo. «Tal vez sean me· 
nores que no calibraban la ímpor· 
tanda de lo que estaban haciendo. 
Pero realmente nos han puesto en 
riesgo. Y según nos han contado, no 
es la primera vez que ocurre•. 

SAN ANDRÉS 
YA TIENE 
SU PLATAFORMA 
ÚNICA 

Ayer finalizaron los trabajos 
de instalación de la platafor· 
ma única en la plaza de Cer· 
vantes. La renovación de la 
plaza, conocida popularmente 
como San Andrés, aún no ha 
terminado y se alargará hasta 
final de año. Falta renovar el 
empedrado rayano del centro, 
muy deteriorado, y colocar ár
boles en el contorno de la 
plaza, tal como recogía el 
proyecto. Este lugar aún no se 
ha reabierto al tráfico, aunque 
ayer ya pasaron numerosos 
coches, tras apartar las vallas, 
al detectar que la obra había 
terminado. 
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EL Casco Antiguo pierde el 
10% de sus establecimientos 
de hostelería en un año 

:: EFE 
BADAJOZ. Un 10¾ de los esta
blecimientos de hosteleria y ocio 
nocturno ubicados en el Casco 
Antiguo han echado el cierre o 
abandonado la zona en el último 
aiio, debido principalmente a las 
«pocas facilidades, que encuen· 
tran por parte de las administra
ciones. 

Según el presidence de la Aso
ciación de Empresarios de Serví· 
cios Tu risticos de Extremadura 
(Setex), Antonio Martínez, deci· 
siones como no permitir amplia· 
ciones en los horarios de cierre 
en eventos multitudinarios han 
hecho que muchos empresarios 
decidan trasladarse a espacios 
como Valdepasillas o al entorno 
de la plaza de los Alféreces. 

La imposibilidad por ejemplo 
de que los establecimientos no 
puedan aprovechar fiestas como 
Almossassa, que se celebra este 
fin de semana, para incremencar 
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sus ventas está lastrando al sec

tor en el Casco Antiguo, donde 
hoy existen algo más de un cen
tenar de establecimientos. 

Para Antonio Martlnez, la pre
sión que ejercen colectivos veci
nales contra el ruido, conforma
dos sin embargo •por muy pocas 
personas», lleva a que las admi· 
nistraciones no se arriesguen a 
aumencar los horarios. 

Además, existen también mu· 
chas trabas en lo relativo a otras 
cuestiones, como la rigidez en la 
colocación de las terrazas, lo que 
lleva a que muchos empresarios 
no encuentran una rentabilidad 
a sus negocios en el centro histó
rico pacense. 

Si a todo ello se unen las difi
cultades para crear un negocio en 
el Casco Antiguo o el problema 
actual de la coyuntura económi
ca estancada, la situación se hace 
«muy dificil» y se apuesta por zo. 
nas en alza. 
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La reforma de Los Cañones está parada 
porque necesita un estudio arqueológico 

Las obras para renovar 
la zona verde y mejorar 
los caminos interiores 
están adjudicadas desde 
diciembre del año pasado 

:: MIRIAM F. RUA 

BADAJOZ. La reforma del parque 
de Los Cañones (Puerta del Pilar) 
está paralizada desde hace diez me· 
ses. La Junta de E.xtremadura, a tra· 
vésdel servicio de Patrimonio, ha 
solicitado al Ayuntamiento un es· 
tudio arqueológico previo que está 
pendienre de hacerse antes de po· 
der meter las máquinas, según con· 
firman fuenres municipales. 

El motivo es que el parque está 
hecho en el foso de la muralla aba· 
luartada, concretamente discurre 
desde la puerta del Pilar al baluar· 
te de San Roque, donde está incrus· 
tado el Palacio de Congresos. Por 
tanto forma parte del conjunro mo· 
nume,nal de las fortificaciones, 
que goza de la protección patrimo· 
nial como Bien de Interés Cultu· 
ral (BIC). Esto obliga a que cual· 
quier obra de envergadura que se 
quiera bacer tiEme que pasuanres 
por el filtro de los técnicos de Pa· 
trimonio. 

En el proyecto de obra de refor· 
ma del parque redactado por el Ayun· 
t.1miento no se preveían trabajos de 
arqueología ptevia, que garantiza· 
sen que no afectarian ni a la mura· 
lla ni a su entorno. 

De hecho, el Ayuntamiento no 
solo sacó las obras a concurso, finan· 
ciadas con el remanenre del año 2017, 
sino que las llegó a adjudicar a la em· 
ptesa lmesapi en diciembre del año 
pasado por una inversión de algo 
más de 58.000 euros. 

Sin embargo, la empresa no ba 
podido comenzar a trabajar y la me· 
jora que necesita el parque lleva pa· 
ralizada desde entonces. Rosa Cabe· 
zas vive en el CascoAnriguo y a dia· 
río pasea con su perro por Los Caño· 
nes: «Es una pena como está, por eso 
no vienen familias. Solo hay mu
chos perros sueltos que provocan 
conflictos entre los dueños y por la 
noche pandillas con lirronas, aun· 
que no se meten con nadie •. 

En 2003, se acabó con el botellón 
masivo en este parque, pero esta 

S
oy de los adolescentes que 
exprimió el parque de Los 
Cañones. no sé si de la me· 
jor o de la peor manera pooi· 

ble. En realidad el lugar se denomi· 
na Salto del Caballo porque allí se 
hacían competiciones de equitación. 
Pero si nos seguimos remontando 
en el tiempo seguro que brotan his· 
1orias mucho más emocionantes re
lacionadas con cañonazos conrea esa 
muralla. 

La última batalla librada aUi fue 
hace quince años, cuando el botellón 
fue desterrado del lugar aprovechan· 

Camino de acceso al parque de Los Cañones desde la calle Stadíum. :: <•""'"º "º"'"º 

El precedente para 
el corredor verde 

El proyecto del corredor verde 
de la muralla, desde Puerta Pilar 
al parque de los Sitios no ha sali· 
do aún de los despachos del 
Ayuntamiento, pendiente de en· 
conuar financiación que permi· 
ta desarrollar el proyecto com· 
pleto, ya que con la partida re· 
servada de los fondos europeos 

práctica nunca se ha llegado a ecra· 
dicar del todo de este enclave, ya 
que en la muralla y en el césped se 
sigue bebiendo, pese a que no emi 
autorizado y es perseguido por la Po
licia Local, que periódicamente pone 
sanciones. 

Que vuelvan las familias 
Los Cañones también es un parque 
muy frecuentado por los vecinos de 
Pardaleras. En este barrio vive Ma· 
ria José Reja: «Solo lo uso para 'atro· 

ASf NOS VA 
JUAN LÓPE.Z·LAGO 

REFORMA EN 
LOS CAÑONES 

Edusi -1,7 millon.es de euros-no 
llega. La reforma de Los Cañones 
y la obligatoriedad de hacer un 
estudio arqueológico previo sir· 
ve de aviso para el corredor ver· 
de, donde se intervendrá preci· 
samente en el foso de este am· 
plio tramo de muralla, pua habi· 
litarlo como zona verde y espa· 
cio de ocio y deporte. Todo el re· 
corrido tendrá así prot.ección 
como BIC y deberá ser validada 
por Patrimonio. 

char" cuando voy al centro. Antes 
traía aquí a los niños, pero ahora pre· 
fiero andar un poco más y llewrlos 
a San Francisco. El ambiente aqu! 
noes sano». 

Con la actuación pendiente en 
este parque se pretendía, sobre todo, 
hacer una mejora general que logra· 
ca que volviera a serun encl.tve atrae· 
tivo para las familias. 

El parque de Los Cañones esrá 
pendiente de una mejora estética 
y medioambiental. Se quieren re· 

do que el Ayuntamiento se metió en 
obras justo cuando los vecinos, har· 
tos, estaban a punto de llevar a jui· 
cio a roda la corporación municipal. 

Hasta hace poco el lugar daba mu· 
cho de sí e incluso llegó a inspirar 
una obra teatral de Arán Dramática 
que quedó como epílogo. Se tituló 
Los Cañones aprovechando la po· 
renda del nombre y hablaba de que 
los jóvenes piensan, aunque se sien· 
ren sobre el respaldo de un banco aJ. 
rededor de una botella. 

Este parque tiene una ubicación 
privilegiada y pese a que la úlrima 

cuperar los paseos, ranto el que da 
acceso al parque desde la calle Sta· 
dium como los interiores que dis· 
curren por el foso de la muralla. En 
el primer caso, la idea es hormigo
nar el sendero,que está en muy mal 
estado. En el caso de los caminos 
interiores, la propuesta es sustituir 
la tierra y gravilla por cemento. 

Además, se pretende trabajar en 
las zonas verdes con la regenera· 
ción de la pradera resembrando el 
césped, la eliminación de los árbo· 
les en mal estado y el cambio de las 
rosaledas envejecidas e infectadas 
por las grama. La actuación se com· 
pletaría con la instalación del rie
go por goreo en la zonas de ubus· 
tos. 

En conjunto, la obra supondría 
la intervención de mayor calado en 
el parque de Los Cañones desde la 
reforma integral que se hizo en el 
año 2004, tras sacar el botellón de 
allí. HOY ha preguntado al Ayun· 
tamienro cuándo tiene previsto lle
var a cabo el estudio arqueológico 
que permita empezar los trabajos, 
pero no ha 1ecibido respuesta. 

reforma es reciente su aspecto es 
desoladoL No luce como la zona ver· 
de que deberia ser, justo entre dos 
barriadas que no andan sobradas de 
espacios abiertos. He buscado el lu· 
gar en google y la primera reseña es 
·suele habe1 perros sueltos en hora 
punra', aunque cualquiera tendrá 
sus cazones para saber por qué el es· 
pacio esrá tan desperdiciado. 

En reoria la próxima reforma en 
Los Cañones será un tramo más de 
ese inmenso corredor verde parale
lo a nuestras murallas, algo asi como 
la primera piedra de un proyecto del 

Lunes 07.10.19 
HOY 

El Casco Antiguo 
y Menacho piden 
que se mantenga 
la presencia 
policial en la zona 

:: EFE 
BADAJOZ. Un mes después de 
que t:mto el Casco Antiguo de Ba· 
dajoz como la zona comercial de 
Menacho alertasen del repunte 
de 1obos y otros delitos, la situa· 
ción en ambos espacios ha mejo· 
cado. según afianan los presiden
tes de la Asociación de Vecinos 
del banio,Javie1 Fuentes, y del 
Centro Comercial Abierto, Félix 
Retamar. 

La 1educción de las situado· 
oes delictivas se ha debido, en 
opinión de estos colectivos, aJ 
,mayor interés• e •implicación• 
de las administraciones. Aün así, 
piden que no se relaje la vigilan· 
cía pa.ra evitar nuevos cepuntes. 

Pese a la mejoría, Fuentes to
davía considera escaso el deseen· 
so registrado, por lo que de man· 
da que la mayor presencia poli· 
cial debe ser const.1nte y acom· 
pañarse de «iniciativas definiti· 
vas» que permitan el avance en 
seguridad en el Casco Antiguo. 
En este sentido, entiende que es 
muy positivo que se esté estu· 
diando una comisaria conjunta 
de la Policía Local y Nacional y 

que los vecinos esperan que sea 
una realidad. 

Para Retamar, el objetivo de 
una constante y mayor presen· 
cia policial se ha cumplido, des· 
puésde que se alertaia de que la 
presencia de agentes motoriza. 
dos había desaparecido. Esta si· 
tuación había provocado un au
mento de los robos en los esta· 
blecimienros comerciales, deli· 
tos que han disminuido, en pa· 
Jabras del p1esídente de Mena· 
cho, que informa que aún se 
pioducen pequeños hurtos. 

A principios de septiembre, di· 
versas asociaciones de la ciudad 
advirtieron de la «degradación 
de las condiciones de seguridad• 
en el Casco Antiguo por proble· 
mas de narcotráfico, robos y vio· 
!encía. En las mismas fechas, la 
zona comercial de Menacho de
nunció una «oleada• de robos en 
los últimos seis meses. 

Por ello, los colectivos insta· 
ron a Delegación del Gobierno y 

Ayunramienroque abordaran la 
situación. 

que se habla hace ya una década en 
los sucesivos programas electorales. 

A mediados del siglo XX se muti· 
ló la muralla sin más para favorecer 
la expansión urbanística y ahora hay 
que realizat estudios arqueológicos, 
no sé si de nuevo o por primera vez, 
por cada pala que se mete a poros me
tros. Esta obligación se ha conocido 
ahora, por eso la obra, que según lo 
descriro es de poca enjundia, lleva 
casi un año de retraso. A este ritmo 
seguirán pasando elecciones con la 
promesa de ese corredor verde que 
empieza a sonar a quimera. 

( p pressreader" BORRADOR
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El balance de la campaña de descorche

REDACCIÓN
epextremadura@elperiodico.com
CÁCERES

L
a climatología, con ape-
nas precipitaciones en 
lo que va de año, y la fal-
ta de calor cuando era ne-

cesario, ha hecho que finalmen-
te la campaña del corcho en Ex-
tremadura haya estado bastante 
por debajo de las expectativas en 
lo que a producción se refiere. Si 
antes de su inicio se pronostica-
ba que se extraerían de los alcor-
nocales extremeños entre 22.000 
y 24.000 toneladas, la cantidad 
acabará moviéndose en el rango 
que va de las 18.000 a las 20.000 
toneladas, según las primeras es-
timaciones. Extremadura es la se-
gunda región productora de este 
material del país, después de An-
dalucía. Y España es el segundo 
país productor mundial, tras Por-
tugal (entre ambos concentran 
alrededor de tres cuartas partes 
del total). 

El periodo de saca ha sido es-
te año anormalmente corto en la 
comunidad autónoma. Empezó 
después de lo habitual —en teo-
ría, puede hacerse desde el 15 de 
mayo—y también acabó antes. 
«Prácticamente ha durado mes 
y medio. En algunas zonas, solo 
un mes», precisa Ramón Santia-
go, técnico del Centro de Investi-
gaciones Científicas y Tecnológi-
cas de Extremadura (Cicytex). 

El descorche no pudo arrancar 
hasta mediados de junio a causa, 
fundamentalmente, de la poca 
agua caída en los meses previos 
en la región. «Al no haber llovido 
lo suficiente, ni haber calentado 
luego, el árbol ha cambiado la ho-
ja tarde y ha empezado a mover 
la savia también algo tarde», pre-
cisa Santiago. Y los mismos con-
dicionantes climatológicos tam-
bién llevaron a cerrar antes de lo 
previsto la campaña. Si por ley se 
tiene hasta el 15 de agosto para 
efectuar estos trabajos, fue a me-
diados del mes anterior cuando 
se descorcharon, en la sierra de 
San Pedro, «los últimos alcorno-
ques» de este año en la región. 

Ha sido un año «crítico», en el 
que el corcho no se ha dado —des-
prendido en buenas condiciones— 
en ningún momento «a lo largo de 
toda la campaña», sostiene. Aun-
que Santiago incide en que aún es 
pronto para dar cifras definitivas, 
calcula que la producción final en 
la comunidad autónoma va a es-

Probablemente se quedará entre 18.000 y 20.000 
toneladas, frente a más de 22.000 que se estimaban

El periodo de saca ha sido este año anormalmente 
corto, de apenas un mes en algunas zonas

La sequía reduce la producción de 
corcho por debajo de la previsión

tar muy próxima a la del año pa-
sado, en unas 18.000 toneladas. 
«En muchas fincas, que estaban 
incluso vendidas, los propietarios 
han decidido no sacar porque no 
se daba bien», arguye.

Desde la Agrupación Sanvicen-
teña de Empresarios del Corcho  
(Asecor), también se considera 
que la producción va a estar sen-
siblemente por debajo de lo que 
se esperaba. Su presidente, Joa-
quín Herreros de Tejada, cifra en 
entre 19.000 y 20.000 toneladas 
la cantidad final de corcho que 
puede haberse extraído en Ex-
tremadura. «Por debajo de lo que 
se estimaba pero por encima del 
año anterior», resume.

«Lo ideal» para el corcho, expli-
ca, es que el año venga con llu-
vias a las que sigan una subida 

de las temperaturas porque un 
«calor suficiente hace que el ár-
bol esté abierto más tiempo y se 
despegue más fácilmente la plan-
cha de corcho. Cuando esa labor 
se hace con mucha dificultad, es 
mejor no hacerla, porque pue-
des dañarlo», señala. Sin embar-
go, ninguno de estos dos factores 
se ha producido, ya que «ha habi-
do escasez de agua, sobre todo en 
la primavera, y no ha hecho mu-
cho calor, con un mes de mayo 
relativamente frío».

En Extremadura el alcornoque 
se distribuye por más de 530.000 
hectáreas, entre monte alcorno-
cal, dehesas densas, dehesas claras 
y pies dispersos. De esta superficie, 
solo se considera como producti-
va la ocupada por las dos primeras 
densidades, que en conjunto su-

Joaquín Herreros de Tejada PTE. ASECOR

«Una parte del corcho disponible  
se ha quedado en el árbol. Se ha 
sacado más que en el 2018, pero 
menos de lo que potencialmente 
podría haber sido»

Ramón Santiago TÉCNICO DEL CICYTEX

«En muchas fincas, que estaban 
incluso vendidas, los propietarios 
han decidido no sacar el corcho 
porque no se daba bien»
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man unas 280.000 hectáreas.

Una vez que el alcornoque entra 
en producción, el corcho se extrae 
habitualmente en ciclos de nueve 
años. Las buenas previsiones que 
se efectuaron para este 2019 par-
tían de que la disponibilidad de 
corcho que tocaba sacar esta vez 
era sustancialmente mayor que la 
del 2018, «en torno a un 20% o 25% 
más», estima Herreros de Tejada. 
Posteriormente, los condicionan-
tes climatológicos han hecho que 
parte de él haya tenido que que-
darse un año más en el árbol.

PRECIOS MENORES QUE EN EL 2018 / 
Como se esperaba una campaña 
más amplia de lo que ha acaba-
do siendo, «los precios han baja-
do del orden de un 30% respec-
to al año pasado», indica Ramón 
Santiago, ya que «los contratos 
estaban formalizados desde pri-
mavera». «Si tanto compradores 
como vendedores hubieran sabi-
do que la campaña iba a ser como 
ha sido, seguramente los precios 
no habrían caído. O al menos no 
tanto», arguye. En su opinión, ha 
sido un año «malo para los pro-

pietarios, para las empresas de 
servicios que hacen los descor-
ches y para la industria prepara-
dora, porque las previsiones que 
tenían para hacer acopio segura-
mente no las han podido cum-
plir». 

Desde Asecor, por contra, se 
considera que lo que «no estaba 
justificado era la excesiva infla-
ción que hubo en el 2018, que fue 
un año de precios excepcional-
mente altos». En este sentido, su 
presidente cree que lo que ha ocu-
rrido ahora es simplemente que 
«han ido un poco a la baja, pero 
volviendo a la normalidad». Igual-
mente, subraya que, con todo, si-
guen siendo «muy altos todavía» 
en relación a la serie histórica. 

Además, el año pasado la ten-
dencia al alza de los precios llevó 
a que las empresas hicieran aco-
pio de materia prima, lo que ha-
ce que el stock que tiene ahora 
a su disposición el sector indus-
trial «no tenga nada que ver» con 
el que existía en el 2018 y pueda 
haber un mayor volumen de cor-
cho en el mercado. H

Extremadura es, 
tras Andalucía, la 
segunda región 
española con una 
mayor producción

La superficie de 
alcornocal 
productiva ronda las 
280.000 hectáreas en la 
comunidad autónoma

Exportaciones por valor de más de 
82 millones en el primer semestre

Es un 10% más que en 
2018. Francia y Portugal, 
principales destinos

b

La región exportó corcho y sus 
manufacturas por valor de 82,7 
millones de euros durante el pri-
mer semestre del año, un 8% del 
total de bienes comercializados 
por la región en el exterior en 
estos seis meses. La cifra supone 
un crecimiento de más del 10% 
respecto a la contabilizada en el 
mismo periodo del ejercicio an-

terior, que fue de casi 75,2 millo-
nes de euros. Desde el 2010, cuan-
do ascendieron a 36,1 millones, 
el importe de los envíos al exte-
rior de estos productos se han du-
plicado con creces.

Las estadísticas del ICEX reco-
gen expediciones de corcho o sus 
artículos realizadas desde la re-
gión a una quincena de países. A 
la cabeza está Francia, que con-
centra casi la mitad de ellas, con 
39,5 millones vendidos de ene-
ro a junio, por encima de Portu-
gal, con 26,9 millones de euros. 
En ambos casos, el crecimiento 
interanual es del 10%. El tercer 

destino en importancia es EEUU, 
con 11,2 millones de euros y un 
+5,6%. Por encima del millón de 
euros exportado quedan tam-
bién Chile, adonde se envió un 
montante equivalente a 3,2 mi-
llones de euros, con un 38,2% de 
mejora, y China, con 1,2 millo-
nes y un +32%.

Por tipo de producto, el corcho 
aglomerado supuso casi 30 millo-
nes de euros; y el natural en bru-
to o simplemente preparado jun-
to a los desperdicios de corcho y al 
triturado, granulado o pulveriza-
do, otros 23,3 millones de euros. A 
continuación aparecen las manu-

REDACCIÓN
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facturas de corcho natural, con 
19,1 millones de euros y el cor-
cho natural descortezado, con 
10,3 millones de euros.

Pese a la buena evolución de 
las exportaciones, Joaquín He-
rreros de Tejada puntualiza que 
si bien una parte considerable de 
estas ventas tienen un valor al-
to, sobre todo las vinculadas con 
los envíos de tapón tecnológico 
a Francia de la multinacional 
Diam, con centro de producción 
en San Vicente de Alcántara, hay 
otra porción que se manda a Por-
tugal «que es corcho en plancha, 
que antes se procesaba aquí en 
Extremadura». «Una parte de la 
actividad que estaba antes asen-
tada en España, y en Extrema-
dura en concreto, ha dejado de 
existir y se ha desplazado a Por-
tugal», añade. H

«En un año como este, que ha 
sido crítico, en el que el des-
corche era muy difícil en mu-
chas ocasiones, la máquina ha 
tenido un comportamiento 
fundamental», asegura Ramón 
Santiago, técnico del Cicytex, 
en relación al último modelo 
de una herramienta para reali-
zar los cortes en el alcornoque 
de forma mecanizada que ha 
desarrollado la empresa extre-
meña de ingeniería Coveless. 

«Esta máquina está muy cer-
ca de lo que pide el sector, es li-
gera, fácil de utilizar, tiene un 
mantenimiento mínimo, unas 
baterías con una durabilidad 
enorme y no emite gases en el 
monte. Cuenta con una serie de 
ventajas enorme y el funciona-
miento es fabuloso», resume, al 
tiempo que recalca que con su 
utilización se gana en rapidez 
a la hora de hacer la saca, sin 
que ello ponga en riesgo la sa-
lud del árbol, ya que «respeta 
perfectamente la capa madre, 
la zona viva del árbol. Los cor-
tes son precisos».

El desarrollo de este aparato 
se enmarca en el proyecto su-
prarregional Go Suber. Salió al 
mercado en la primavera pasa-
da y ya «se han vendido bastan-
te unidades, más de cincuenta», 
detalla este técnico del Cicytex, 
que destaca que también «he-
mos estado desarrollando nue-
vas herramientas de descorche 
que acompañan el trabajo de es-
ta máquina».

Joaquín Herreros de Tejada, 

un salto cualitativo importan-
te», si bien precisa que de mo-
mento «no es una solución de-
finitiva para todos los tipos de 
árbol o para todas las alturas 
de descorche, pero supone un 
avance significativo». «Creo que 
es la primera vez en la que de 
forma mayoritaria he oído que 
todos los actores del sector pien-
san que hay una evolución posi-
tiva y eso es una muy buena se-
ñal», remacha. H

Un paso más a la mecanización
En primavera salió al mercado una nueva herramienta desarrollada por una empresa extremeña y 
diseñada para mecanizar la extracción del corcho H Ya se han comercializado más de 50 unidades

Desde el Cicytex 

se destaca su 

rendimiento, 

facilidad de uso y 

precisión en el corte

SANTI GARCÍA

33 Ensayo 8 Prueba de la nueva herramienta para la extracción del corcho, en junio pasado.

presidente de Asecor, reconoce 
que el proceso de mecanización 
de la saca esta siendo «lento», pe-
ro también remarca que «hay mu-
cha intención» en el sector de lle-
varla a cabo, por «el mayor con-
fort, rendimiento o seguridad en 
el trabajo» que se obtiene. «En la 
mente de todo el mundo está el 
hecho de que es necesario evolu-
cionar», esgrime.

A su juicio, «la última versión 
de la máquina que se ha comer-
cializado ha funcionado bien. Es 
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3 ARGUMENTA QUE NO COINCIDE CON LO ACORDADO EN EL FORO AGRARIO

La Comunidad de Labradores expresa su 
desacuerdo con la moción llevada al pleno

No descarta su salida 
del citado foro si no 
respetan sus decisiones

b

La Comunidad de Labradores y 
Ganaderos de Almendralejo ha 
expresado públicamente su des-
acuerdo, a través de una nota de 
prensa, con la moción aprobada 
en el pleno por la corporación 
municipal en apoyo a las reivin-
dicaciones de los agricultores por 
los problemas generados en la ac-

tual campaña de la vendimia.
La moción, que fue aprobada 

con los votos a favor de PSOE, 
Ciudadanos y Vox, y la absten-
ción del Partido Popular, no re-
cogía un punto que la Comuni-
dad de Labradores considera fun-
damental como es el referente a 
la escasez de mano de obra para 
recoger la cosecha. 

Según el escrito, el colectivo 
confiaba en que, desde el mo-
mento que se tomó el acuerdo en 
el Foro Agrario Local, el manifies-
to entregado no se modificaría ni 
se reduciría. También lamentan 

«la falta de comunicación con la 
concejalía de Agricultura».

El comunicado también infor-
ma de que no se descarta la sali-
da de la Comunidad de Labrado-
res y Ganaderos del Foro Agrario 
Local «en caso de no respetar las 
decisiones allí tomadas».

Este colectivo, a pesar de ex-
presar su enfado notorio en el co-
municado, también ha informa-
do de que tiene el deseo de tener 
una comunicación y colabora-
ción más directa con el consisto-
rio «siempre para el beneficio del 
pueblo de Almendralejo». H

REDACCIÓN
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33Miembros de la Comunidad, en la manifestación del 5 de septiembre.

R.C.

3 LA CEREMONIA IMPULSADA POR CEAL, BNI Y ASEMCE SERÁ EL 22 DE NOVIEMBRE EN BODEGAS PAYVA

Vicente del Bosque será el padrino 
de la II Gala Empresarial Solidaria

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

E
l exseleccionador nacio-
nal de fútbol, Vicente 
del Bosque, será el padri-
no de honor de la II Gala 

Empresarial Solidaria de Almen-
dralejo que se celebrará el 22 de 
noviembre en el restaurante de 
Bodegas Payva y a la que estarán 
invitados un gran número de em-
presarios de toda la región.

Esta iniciativa, impulsada por 
los colectivos empresariales de 
BNI Desafío Almendralejo, Ceal 
y Asemce, pretende reunir a em-
presarios de Extremadura con el 
objetivo de recaudar fondos con 
un fin solidario. El año pasado, 
más de 450 empresarios partici-
paron en la primera edición cele-
brada en el Hotel Acosta Centro 
para ayudar a la fundación de Isa-
bel Gemio para la investigación 
de enfermedades raras.

Ayuntamiento y la 
Cámara de Comercio 
de Badajoz acuerdan 
nuevas actividades

b

33Marisa de Vega, Sergio Salguero, Vicente del Bosque, Ángel Barrera y Quique Muñoz, en la reunión de Madrid.

R. CABEZAS

Los presidentes de Asemce, BNI 
Desafío Almendralejo y Ceal, Ma-
risa de Vega, Sergio Salguero y 
Ángel Barrera, respectivamente, 
estuvieron en Madrid para hacer-
le llegar a Vicente del Bosque la 
propuesta en primera persona. 
Se reunieron con el exselecciona-
dor y le trasladaron el trasfondo 

de la iniciativa. El próximo miér-
coles se darán los detalles del 
evento en rueda de prensa. 

IMPULSO EMPRESARIAL/ De otro la-
do, el ayuntamiento y la Cámara 
de Comercio de Badajoz han fir-
mado un acuerdo de colabora-
ción con el fin de desarrollar ac-

tividades encaminadas al impul-
so empresarial en Almendralejo.

El acuerdo marco ha sido ru-
bricado por el alcalde José Ma-
ría Ramírez, y el presidente de 
la Cámara de Comercio de Bada-
joz, Mariano García Sardiña. Tie-
ne vigencia por un año y puede 
ser prorrogado. H

3 ‘NOCHE EN BLANCO’

70 comercios 
permanecerán 
abiertos hoy 
hasta las once

En torno a 70 establecimien-
tos comerciales de la zona 
centro participan hoy de la 
Noche en blanco, una iniciativa 
para impulsar y dinamizar el 
comercio local y que se mez-
cla con una promoción del 
turismo de la ciudad. 

Así, las tiendas y comercios 
de los distintos sectores po-
drán tener hoy abiertas sus 
puertas hasta las once de la 
noche. Para atraer a clientes, 
se han organizado un conjun-
to de actividades por diferen-
tes zonas. 

Desde las siete de la tarde, 
habrá una serie de actuacio-
nes en directo en calle Real. 
Participan Abasal, la escue-
la de Víctor Amaya, alum-
nos de flamenco de Carmen 
la Parreña o el grupo Tierra 
de Barros. En el parque de la 
Libertad habrá música en di-
recto, al igual que en la plaza 
del Mercado con un concier-
to tributo a Nino Bravo. A las 
once hay otro desde el balcón 
del teatro Carolina a cargo de 
Brooklyn Quartet. H
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COMPARECENCIA EN LA ASAMBLEA SOBRE LOS RETOS DE LA LEGISLATURA

Flores impulsará el patrimonio 
cultural y el turismo deportivo

REDACCIÓN 
region@extremadura.elperiodico.com
MÉRIDA

U
n programa de recupe-
ración y conservación 
del patrimonio históri-
co y cultural e impulsar 

Extremadura como destino turís-
tico deportivo son algunos de los 
objetivos que se propone para es-
ta legislatura la consejera de Cul-
tura, Turismo y Deportes, Nuria 
Flores, proyectos que tanto el PP 
como Ciudadanos consideraron 
«repetitivos». Flores compareció 
ayer en la comisión del ramo de la 
Asamblea para detallar las princi-
pales líneas de acción de su depar-
tamento en estos cuatro años.

En Cultura señaló como eje 
principal la labor de las institu-
ciones como referente y «escapa-
rate de proyección» de los creado-
res extremeños, informa Efe. En 
este sentido, detalló que «en poco 
tiempo» entrará en vigor la nue-
va Ley de las Artes Escénicas, pio-
nera en España, y también anun-
ció que se fomentará la interna-
cionalización de los productos 
culturales extremeños.

La apertura del Archivo Gene-
ral de Extremadura es otro de los 
retos de la consejera, que tam-
bién ha mostrado su compromi-
so con el desarrollo de la Ley de 
Memoria Histórica mediante la 
creación del Instituto de la Me-
moria Histórica o la elaboración 
de un mapa de fosas. En materia 

Se compromete a 
desarrollar la Ley de 
Memoria Histórica y 
abrir el Archivo General

b

Para los grupos de 
la oposición se trata de 
proyectos «repetitivos 
y poco ilusionantes»

b

33Flores, ayer en la Comisión de Cultura de la Asamblea. 
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deportiva, se ha propuesto dise-
ñar paquetes turísticos paralelos 
a las pruebas que se celebren en 
la región, la elaboración de un 
Plan Estratégico de la Actividad 
Física y el Deporte en colabora-
ción con las federaciones depor-
tivas y medidas para la puesta en 
valor del Centro de Innovación 
Deportiva del Anillo.

TURISMO / En el apartado de Tu-
rismo, la consejera anunció me-
didas de acompañamiento a los 
pequeños empresarios del sector 
y apostó por un turismo adapta-
do a la nueva sociedad, para lo 
que se revisará la normativa vi-
gente, con nuevos decretos pa-
ra regular la intermediación de 
la comunidad y un nuevo decre-
to de empresas de actividades tu-
rísticas alternativas.

Sin embargo, la oposición, es-
pecialmente el PP y Ciudadanos, 
desconfiaron de que estos pro-
yectos lleguen a término, ya que 
en su mayoría fueron anuncia-
dos antes y aún no se han ejecu-

tado. Así, la portavoz de Ciuda-
danos, Marta Pérez, le recordó a 
Flores las «promesas incumpli-
das» como la Ley de Mecenazgo 
o la Ley de Artes Escénicas, «que 
parecía que ya estaban hechas». 
Además, demandó un plan auto-
nómico de modernización turís-
tica y más formación para los tra-
bajadores del sector. 

Para el portavoz del PP, Laurea-
no León, la exposición de las líneas 
de acción de la nueva consejera fue 
«repetitiva, como si el reloj se hu-
biese detenido», y sin ningún pro-
yecto «que ilusione», máxime si los 
planes estratégicos ni se ejecutan 
ni se dotan económicamente. 

Por último, la portavoz de Uni-
das Podemos por Extremadura, 
Lorena Rodríguez, instó a la con-
sejera a trabajar en la certifica-
ción de los productos turísticos 
vinculados a la responsabilidad 
social, a reactivar el potencial de 
la Vía de la Plata como parte del 
Camino de Santiago y a actuali-
zar la Ley de Patrimonio e impul-
sar la Red de Teatros. H

SEGÚN ANUNCIA EL PORTAVOZ SOCIALISTA JUAN ANTONIO GONZÁLEZ

Vara se reunirá con toda la oposición, 
menos con el PP, que se «autoexcluyó»

Intentará alcanzar 
con ellos pactos en seis 
áreas estratégicas

b

El presidente de la Junta se re-
unirá con todos los grupos de la 
oposición, menos con el PP, por-
que los populares se «autoexclu-
yeron» y no recogieron el guan-
te que él lanzó en su discurso de 
investidura para alcanzar pactos 
en seis áreas estratégicas duran-

te esta legislatura. Así lo asegu-
ra el portavoz del PSOE de Extre-
madura, Juan Antonio González, 
quien recuerda que en el debate 
de investidura hubo una oposi-
ción «constructiva» por parte de 
Unidas por Extremadura y Ciu-
dadanos que «recogieron el guan-
te» lanzado por Vara porque es-
tán «dispuestos a construir una 
Extremadura mejor», y otra «des-
tructiva», la del PP, que «dijo no 
a todo».

Por su parte, la portavoz popu-
lar en la Asamblea, Cristina Te-

niente, reivindica que su forma-
ción es la única oposición exis-
tente en el Parlamento regional 
y dice no tener noticias de que 
Fernández Vara quiere hablar 
con ellos.

Quien se ha reunido ya con Fer-
nández Vara es el portavoz del 
Grupo Parlamentario de Ciuda-
danos, Cayetano Polo, que le pi-
dió que Extremadura tenga una 
voz propia y firme ante el Gobier-
no de España y que hay que pa-
sar de la buena disposición a los 
hechos. H
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EL PP HA PRESENTADO 174
INICIATIVAS EN EL CONGRESO
3 El diputado del PP en el Con-
greso por Badajoz, Víctor Pí-
riz, ha destacado el número 
de iniciativas, un total de 174, 
que ha presentado durante los 
casi cuatro meses de actividad 
parlamentaria, frente a la «au-
sencia» de iniciativas de los di-
putados del PSOE.

EXIGEN LA REVALORIZACIÓN 
DE LAS PENSIONES AL IPC
3 Representantes de CCOO y UGT 
de Extremadura se han reunido 
con los grupos parlamentarios 
en la Asamblea para trasladarles 
en un documento las inquietu-
des de los pensionistas extreme-
ños y la necesidad de garantizar 
la revalorización de las pensio-
nes en base al IPC.

APP DE LA CREEX DE INFORMACIÓN TURÍSTICA Y COMERCIAL
3 La Confederación Empresarial Extremeña (Creex) trabaja en una 
aplicación para smartphones y tablets, denominada ‘Muévete Ex-
tremadura’, donde se recogerán datos completos de información 
tanto turística como comercial de toda Extremadura.

UN MILLÓN PARA CONCILIAR 
LA VIDA FAMILIAR Y LABORAL
3 El DOE ha publicado la resolu-
ción de la convocatoria de la con-
cesión de subvenciones destina-
das a la conciliación de la vida 
familiar, personal y laboral co-
rrespondiente al ejercicio 2019-
2020, a la que la Consejería de 
Educación y Empleo destina un 
millón de euros.

PARTICIPAR EN PRUEBAS 
SELECTIVAS DE AGENTES
3 El Tribunal Superior de Justi-
cia de Extremadura ha estima-
do la pretensión de varios opo-
sitores, representados por el 
sindicato SGTEX, de poder par-
ticipar en las pruebas selectivas 
convocadas para cubrir plazas 
vacantes de Agentes del Medio 
Natural de Extremadura.

QUEJAS DE LAS ORGANIZACIONES AGRARIAS

Apag Asaja reclama 
ayudas reales contra la 
sequía y «no brindis al sol»

Acusa a la consejería 
de ‘vender’ ayudas que 
ya estaban establecidas

b

Apag Extremadura Asaja ha recla-
mado ayudas «reales» contra la se-
quía y «no operaciones de marke-
ting y brindis al sol», como los que, 
a su juicio, está haciendo la Conse-
jería de Agricultura al anunciar ac-
ciones que «ya estaban publicadas 
para unos fines concretos» como 
medidas establecidas para luchar 
contra la sequía, lo que es «un in-
sulto a la inteligencia».

El presidente de la organización 
agraria, Juan Metidieri, se ha refe-
rido en concreto a la publicación 
ayer en el DOE de una resolución 
por la que se convocan las ayudas 
a la mejora en la bioseguridad de 
las explotaciones ganaderas exten-
sivas de las especies bovinas y ca-
prinas que han dado positivo de 
tuberculosis en los últimos 36 me-
ses. Unas ayudas que, ha asegura-
do, ya estaban establecidas y que 
se «quiere hacer ver como medidas 
contra la sequía», además de que 
«con la limitación de que el resto 
de la cabaña ganadera se quedaría 
fuera» de ellas.

Metidieri considera que las me-
didas que está poniendo sobre la 
mesa la Junta son «insuficientes» 
puesto que lo único que está ha-
ciendo son propuestas que «ya es-
taban o adelantar dinero que tam-
bién tenían asignados los agricul-

tores y ganaderos antes de la 
sequía», por lo que todo es «el 
timo de la estampita».

Ante una situación «dramá-
tica» como la que vive el cam-
po extremeño, ha añadido, son 
necesarias acciones concretas 
como «préstamos y mejoras en 
la financiación», según recoge 
en un comunicado de prensa.

Por su parte, UPA ha exigido 
a las administraciones la pues-
ta en marcha de medidas «ur-
gentes» ante el «agravamien-
to» de la sequía en la región, 

REDACCIÓN
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especialmente en la ganadería, 
«donde la falta de agua es cada 
día más notable».

Su secretario general, Igna-
cio Huertas, ha advertido de 
que las pérdidas en las explo-
taciones se agravan porque los 
ganaderos tienen que seguir 
alimentando al ganado a base 
de forrajes y piensos «cada vez 
más caros» y cifra las pérdidas 
por sequía en más de 200 mi-
llones solo en la ganadería, un 
dato que eleva a más de 365 mi-
llones si se tiene en cuenta el 
total de los sectores. H

UPA exige poner 
en marcha medidas 
urgentes, ya que las 
pérdidas superan 
los 200 millones
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PLASENCIA
SE SUMA AL RETRASO EN LA FIRMA PARA LA OBRA DE MARTÍN PALOMINO

La falta de Gobierno impide tratar 
otra mora para pagar las huertas

RAQUEL RODRÍGUEZ
plasencia@extremadura.elperiodico.com
PLASENCIA

L
a falta de un Gobierno 
central estable está te-
niendo consecuencias en 
varios asuntos de interés 

para Plasencia y uno de ellos es 
la negociación de una nueva mo-
ratoria para el pago del princi-
pal del crédito de 24,1 millones 
que el ayuntamiento solicitó pa-
ra pagar a los dueños de las huer-
tas de La Isla. A día de hoy, en el 
2021 habría que comenzar a pa-
gar tres millones de euros anua-
les, hasta el 2028, que se suma-
rían al millón anual en concepto 
de intereses.

Serían cuatro millones de 
euros, una cantidad nada desde-
ñable dentro de un presupuesto 
que dedica, este año por ejemplo, 

La intención 
municipal es retrasar 
el abono del principal 
más allá del 2021

b

El alcalde señala 
que no se ha podido 
iniciar con Hacienda 
la negociación

b

33Vista de parte de las huertas y del aparcamiento anexo.

TONI GUDIEL

más de un millón a subvencionar 
planes de empleo y 4,5 millones, 
pendientes en parte de venta de 
suelo, a inversiones.

Por eso, desde que en abril del 
2017 el pleno aprobó acogerse a 
una resolución del Ministerio de 
Hacienda para obtener a cambio 
una moratoria de tres años, la 
Concejalía de Hacienda ha esta-

do trabajando en renegociar las 
condiciones de devolución, se-
guir mejorando las condiciones 
económicas municipales y cofi-
nanciar los fondos europeos.

Como ya ha anunciado el alcal-
de en varias ocasiones, la inten-
ción era volver a negociar con Ha-
cienda otra moratoria, pero has-
ta el momento no ha sido posible 
y no lo será hasta que el Gobier-
no deje de estar en funciones. Así 
lo transmitieron ayer tanto Fer-
nando Pizarro como el concejal 
de Hacienda, José Antonio Her-
nández.

Este retraso en materia econó-
mica se sumará al que también 
advirtió recientemente el alcal-
de, el de la firma por parte del Mi-
nisterio de Fomento del convenio 
a tres bandas con ayuntamiento 
y Junta para que esta pueda sacar 
a licitación las obras de remode-
lación de las avenidas Martín Pa-
lomino y España. 

Lo dijo Pizarro antes de las úl-
timas elecciones generales y el  
mismo problema vuelve ahora a 
repetirse, a expensas del resulta-
do de las nuevas elecciones del 10 
de noviembre.

Pero además, este mismo mes 
Hernández ha mostrado su pre-
ocupación por el parón en la lici-
tación de la rotonda de la N-630, 
también del Estado. H

En dos años, el 
ayuntamiento tendría 
que empezar a pagar 
4 millones anuales 
hasta el 2028

IV EDICIÓN DE LA FERIA IBÉRICA FORESTAL

Iberforesta pondrá el foco 
en las nuevas técnicas y 
tecnologías en el sector

Contará con unos 30 
expositores, charlas, 
talleres y visitas

b

La bioeconomía forestal y la apli-
cación de las nuevas tecnologías 
al sector centrarán las cuartas 
jornadas técnicas y la feria Iber-
foresta, que tendrá lugar los días 
29 y 30 de octubre en el recinto 
ferial de Plasencia. Organizadas 
por la Asociación extremeña de 
empresas de obra y servicios fo-
restales y medioambientales, Ex-
trefor, con el apoyo del Ayunta-
miento de Plasencia, la Univer-
sidad de Extremadura, Junta y 
Diputación, entre otros, la feria 
contará con más de 30 partici-
pantes, entre expositores, cola-
boradores y ponentes.

El dato lo dio ayer el presidente 
de Extrefor, Roque Piñeiro, quien 
explicó que el objetivo de la aso-
ciación con esta feria es «acercar 
el mundo forestal a la sociedad» 
y la información a los agentes 
del sector. Así, la programación 
se distribuirá en dos días. El 29, 
habrá mesas sobre nuevas técni-
cas de producción forestal, como 
el alcornoque en regadío; el pino 
piñonero en intensivo y el casta-
ño y visitas a una finca de casta-
ño en regadío y a una industria 
manufacturera de hongos.

El día 30, se hablará sobre re-
tos, oportunidades y nuevas tec-
nologías del sector forestal a tra-
vés de mesas y charlas con temas 
como la economía verde y circu-
lar, territorios inteligentes fren-
te a incendios, nuevas técnicas 
de extracción de resina y nuevas 
tecnologías de la información 

R. R.
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aplicadas a la ordenación fores-
tal, además de talleres.

El Ayuntamiento de Plasen-
cia, que ayer estuvo representa-
do por el concejal de medioam-
biente, Sergio López, colabora 
con la cesión de las instalaciones, 
mientras que la subdirectora del 
Grado de Ingeniería Forestal del 

centro universitario placentino 
subrayó que el apoyo de la uni-
versidad «es nuestra responsabili-
dad porque formamos futuros in-
genieros forestales y es vital que 
estén en contacto con el sector 
empresarial». El presidente de Ex-
trefor espera la asistencia de en-
tre 1.000 y 1.200 personas. H

33Una imagen de la presentación de Iberforesta, ayer.

TONI GUDIEL

45 PLAZAS PARA OTRA 
ESCUELA PROFESIONAL
3 El 2 de diciembre se pondrá 
en marcha una nueva escue-
la profesional en Plasencia, 
con especialidades en jardine-
ría, carpintería y albañilería y 
acabados. Se contratará a 45 
alumnos, 15 por especialidad 
y las solicitudes pueden reali-
zar entre hoy y el viernes, de 
nueve a dos, en Las Claras (en-
trada por calle Trujillo).

www.elperiodicoextremadura.com

PIDEN UN INFORME DEL 
ASCENSOR DEL DAMA
3 El concejal de Fomento, Da-
vid Dóniga, ha pedido a la em-
presa encargada del manteni-
miento del ascensor anexo al 
centro Dama y al centro de sa-
lud Luis de Toro un informe 
«para valorar por qué se avería 
tan a menudo», hasta tres ve-
ces en la última semana y con 
personas en su interior. La se-
mana que viene mantendrá 
una reunión con sus respon-
sables para ver soluciones.

ENFERMEDAD RARA

Recaudan 
5.000 euros 
para investigar 
las GRINpatías

La Entidad Local Menor de 
San Gil ha recaudado 5.000 
euros con una actividad so-
lidaria, que se destinarán de 
forma íntegra a la investiga-
ción de las GRINpatías, un 
conjunto de condiciones neu-
rológicas que alteran el desa-
rrollo del cerebro, causando 
graves problemas de discapa-
cidad intelectual.

Actualmente, solo existen 
una veintena de casos diag-
nosticados en España y uno 
de ellos corresponde a Lucía, 
una joven de 16 años de Mal-
partida de Plasencia. Su ma-
dre, Mercedes Oliva, agrade-
ció ayer a San Gil la donación 
y explicó que investigadores 
de la Universidad de Barcelo-
na y del Instituto de Investi-
gaciones Biomédicas de Bell-
vitge se han unido para dar 
una respuesta a las familias 
afectadas y desarrollar trata-
mientos personalizados.

Así, se ha desarrollado un 
proyecto para estudiar el al-
cance de este tipo de trastor-
no y diseñar terapias perso-
nalizadas, al que se destina-
rán los fondos, y también se 
ha creado la Asociación Espa-
ñola de GRINpatías. H

EFE

PLASENCIA

©2019 Editorial Extremadura S. A. Todos los derechos reservados
PDF generado el 20/11/2019 10:24:00 para el suscriptor con email marisol.admon@coeba.es
Esta publicación es para uso exclusivamente personal y se prohíbe su reproducción, distribución, transformación y uso para press-clipping

BORRADOR



EN ‘PUERTA PALMAS’ SE FORMARÁN 45 DESEMPLEADOS

El 1 de diciembre empieza una 
nueva escuela profesional

A. M. ROMASANTA
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

E
l 1 de diciembre comen-
zará en Badajoz una nue-
va escuela profesional, 
denominada Puerta Pal-

ma, en la que se formarán 45 des-
empleados mayores de 18 años 
divididos en tres especialidades 
formativas: sistemas microinfor-
máticos, instalación y manteni-
miento de zonas verdes y pintu-
ra decorativa en construcción. 
Los interesados en participar tie-
nen de plazo hasta mañana para 
presentar la solicitud en su cen-
tro de empleo del Sexpe. Deben 

Subirán critica el 
reparto «desigual» 
que realiza la Junta 
entre municipios

b

ser graduados en ESO.
La concejala de Formación y 

Empleo, Blanca Subirán, presen-
tó ayer este nuevo proyecto, que 
toma el relevo a la escuela profe-
sional Alpéndiz, que termina el 
4 de noviembre. Puerta Palmas 
durará también un año, a lo lar-

go del cual los alumnos traba-
jadores percibirán el 75% del 
Salario Mínimo Interprofe-
sional. Como tienen que rea-
lizar trabajos en  beneficio de 
la comunidad, en esta ocasión 
acondicionarán aulas formati-
vas de la Universidad Popular 
y del Cerro de San Miguel, los 
jardines de la plaza Hermano 
Daniel y los situados junto a la 
plaza de las Américas y realiza-
rán pintura decorativa en Ife-
ba y, en verano, en los colegios 
San Fernando y Nuestra Seño-
ra de Fátima.

Al hilo de esta presentación, 
Subirán criticó el reparto des-
igual de alumnos de escuelas 
profesionales entre los muni-
cipios, pues a Badajoz le co-
rresponden los mismos que a 
Cáceres o Villanueva de la Se-
rena, donde el número de des-
empleados es muy inferior. H

33Blanca Subirán, ayer.

YA TIENE LA DOCUMENTACIÓN DE CORREOS

La primera opción de 
Sanidad para Los Pinos 
es el Hospital Provincial

La consejería espera 
contar «en breve» con 
los planos del edificio

b

La Consejería de Sanidad se plan-
tea como primera opción para el 
traslado del centro de salud de 
Los Pinos el edificio del Hospital 
Provincial, que es la que defien-
de el alcalde de Badajoz, Fran-
cisco Javier Fragoso, según con-
firmó ayer a este diario. En todo 
caso, la consejería tiene sobre la 
mesa también el inmueble de Co-
rreos del paseo de San Francisco 
y la subdirección de obras inicia-
rá a partir de ahora el estudio de 
ambos edificios.

De momento, Sanidad ya dis-
pone de la documentación y los 
planos de Correos y espera poder 
recibir «en breve» los del Hospi-
tal Provincial. Cuando los tenga, 
el siguiente paso será elaborar 
«bien ambos estudios» para eva-
luar ventajas e inconvenientes de 
cada uno. Los procedimientos a 
seguir vendrán tras la decisión fi-

nal que adopte y que será «con-
sensuada» con el ayuntamiento, 
por lo que la consejería aún no se 
plantea plazos. Además, ayer in-
sistió en que el traslado del cen-
tro de salud es «necesario», pero 
no es urgente.

A este respecto, la consejera de 
Igualdad y portavoz de la Junta, 
Isabel Gil Rosiña, también con-
firmó que aún no hay ninguna 
decisión definitiva por parte de 
la Junta sobre el traslado de es-
te centro de salud, tras el ofre-
cimiento del presidente de la 
Diputación de Badajoz, Miguel 
Ángel Gallardo. Así, Gil Rosiña 
apostó por mantener «una con-
versación a tres bandas» entre el 
ayuntamiento, la diputación y 
la Junta, con el objetivo de bus-
car «siempre» el «interés general 
que contente a todas las partes, 
que sea más beneficioso para las 
administraciones, pero también 
para el conjunto de los ciudada-
nos». Asimismo, la consejera in-
sistió en que en estos momentos 
no hay «riesgo real, léase peligro» 
en la actual ubicación del centro 
de salud. H
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CAMPAÑA DE RECOGIDA DE LIBROS, EN LA RUCAB
3 Fundación CB y la Residencia Universitaria Rucab de Badajoz han 
organizado la primera campaña de recogida de libros por la que acep-
tan ejemplares de cualquier tipo en buen estado de conservación para 
darles «una segunda vida» en institutos, colegios o bibliotecas. El pun-
to de entrega y recogida estará situado en la recepción de la Rucab.

EL SALÓN DEL AUTOMÓVIL 
CIERRA 420 OPERACIONES
3 Aspremetal, organizadora del 
Salón del Automóvil, hace un ba-
lance «enormemente positivo» 
y muestra su satisfacción por el 
«éxito rotundo» que suponen sus 
resultados: 26 marcas, 16.000 vi-
sitantes, 420 operaciones de ven-
ta de vehículos nuevos y de oca-
sión, aparte de las que quedan 
pendiente, y el «entusiasmo» de 
los concesionarios al constatar el 
interés ciudadano por el salón.

EL PSOE URGE LA PISCINA  
DE LA MARGEN DERECHA
3 El grupo municipal socialista 
de Badajoz reclamó ayer el ini-
cio de las obras de la piscina de la 
margen derecha, cuyos trabajos 
deberían haber comenzado en 
septiembre pasado, a tenor del 
anuncio realizado por el PP, pe-
ro que aún no han empezado. Los 
socialistas consideran que «no 
hay justificación alguna» que ex-
plique el retraso de este proyecto 
anunciado hace «5.000 días».
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MAÑANA JUEVES A LAS OCHO DE LA TARDE

El Casco Antiguo 
organiza una ruta por 
casas encantadas

120 niños y sus 
padres compartirán 
una noche de miedo

b

No es la primera vez que se cele-
bra pero será la más multitudina-
ria y cuenta además con la impli-
cación del Ayuntamiento de Ba-
dajoz, que ha aportado 400 euros 
para comprar las chucherías que 
se repartirán a los niños. Vecinos 
del Casco Antiguo organizan ma-
ñana jueves, 1 de noviembre, la 
ruta de las casas encantadas, a las 
que se han inscrito más de 120 
pequeños, acompañados de sus 
padres, que recorrerán de noche 
una veintena de viviendas y loca-
les (divididos en grupos para que 

el recorrido sea más factible) de-
corados para la ocasión con mo-
tivos alusivos a Halloween.

 «Vamos a asustar al miedo», 
bromea Luis Pacheco, de la pla-
taforma SOS Casco Antiguo, 
quien destaca que esta iniciati-
va, que cumple tres ediciones, 
nació como una fiesta «para ha-
cer barrio». También participa 
la asociación de vecinos. «Quere-
mos llenar las calles de risas en 
lugar de sombras», dice Pacheco. 
Ahora que ha cobrado auge de-
fiende que debería exportarse a 
otras zonas de la ciudad. La ruta 
comenzará a las 20.00 horas en 
la plaza de España donde se esta-
blecerán circuitos diferentes, pa-
ra terminar en la plaza de Santa 
María. Allí las familias comparti-
rán chocolate  con churros. H

A. M. R.

BADAJOZ

EL PLAZO DE EJECUCIÓN ES DE DOS MESES

El ayuntamiento vuelve a licitar la 
colocación de toldos en Menacho

A. M. ROMASANTA
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

H
a pasado otro verano, 
ha llegado un nuevo 
otoño y la céntrica calle 
Menacho sigue sin tol-

dos. Pero el Ayuntamiento de Ba-
dajoz no ha renunciado a insta-
larlos. En octubre del año pasado 
sacó a licitación el acondiciona-
miento de espacios libres en esta 
calle y su entorno, pero el proce-
dimiento no siguió adelante. Co-
incidió con la obra para cambiar 
las losetas levantadas. De nuevo 
ahora, un año después, el consis-

Lo intentó a finales 
del año pasado, pero 
el procedimiento no 
siguió adelante

b El presupuesto 
para las áreas de 
descanso sube hasta 
casi 80.000 euros

b

torio retoma el proyecto y licita 
la adecuación de áreas de descan-
so con toldos, nuevo mobiliario 
y colocación de árboles en los al-
corques donde se han secado.

79.451 EUROS / La partida que desti-
nan las arcas municipales es ma-
yor, 79.451 euros, mientras que 
el presupuesto de hace un año 
era de 65.882 euros, con lo que el 
incremento ha sido de 13.400.

Según recoge la memoria del 
proyecto, se pretende acondicio-
nar zonas puntales en la calles 
Menacho, Felipe Checa y alrede-
dores, mediante la instalación de 

33La calle Menacho ya cuenta con bancos de madera.

S. GARCÍA

zonas de sombra y mobiliario ur-
bano, creando pequeñas áreas de 
estancia con el fin de mejorar el 
ambiente y la actividad comer-
cial de la zona, consiguiendo lu-

gares de descanso que comple-
menten los recorridos por el cen-
tro comercial abierto. El proyecto 
contempla colocar toldos mode-
lo vela, con lonas tipo Soltis 96, 

que son de tejido microperfora-
do, con formas y dimensiones va-
riables, que estarán sujetos a pos-
tes metálicos o a las fachadas. Las 
piezas de unión de los cruces de 
cables entre sí y de anclaje a ca-
bles principales y los elementos 
tensores serán de acero inoxida-
ble diseñados para esta actua-
ción. El plazo de ejecución es de 
dos meses. Respecto al mobilia-
rio, ya hay bancos, pero el pro-
yecto contempla la instalación 
de más bancos y sillas con bra-
zos, así como papeleras de fundi-
ción, luminarias empotradas en 
el suelo y báculos y distintas espe-
cies de árboles, además de la cu-
brición de los alcorques.

La instalación de toldos es una 
reivindicación de la Asociación 
de Comerciantes de Menacho 
que data de hace cuatro años, se-
gún apunta su presidente, Félix 
Retamar. La asociación había pe-
dido también que se cambiasen 
las actuales luminarias porque la 
luz que aportan es insuficiente, 
así como solicitaron música am-
biental. La calle contó con un sis-
tema de microclima, pero para 
la asociación no es asumible su 
mantenimiento, por lo que ha 
quedado descartado. H
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J
oaquín Rubiales Rivero, con-
sejero delegado de Grupo Se-
coex, es el Empresario de Ba-
dajoz 2019. La decisión fue 

tomada por unanimidad ayer en 
el Edificio Badajoz Siglo XXI, por 
un jurado independiente integra-
do por profesionales del mundo de 
la empresa, la universidad y el pe-
riodismo.

Secoex, con sede en Badajoz, es 
una empresa del sector de la se-
guridad privada que da servicio a 
más de 15.000 clientes en todo el 
territorio nacional.

Los galardones de La Crónica 
de Badajoz -que este año cumplen 
nueve ediciones- están patrocina-
dos por Ibercaja y el Ayuntamien-
to de Badajoz, y cuentan con la co-
laboración de Telefónica y Extre-
madura Avante.

Joaquín Rubiales partió desde 
cero en el sector, como vigilante 
de seguridad. En tres décadas ha 
logrado que Secoex sea una de las 
principales referencias en la segu-
ridad privada de nuestro país, es-
pecialmente en sistemas contra 
robos e incendios. Tiene delega-
ciones que cubren toda España. La 
empresa echó a andar en septiem-
bre de 1988 con cinco trabajado-
res y en la actualidad da trabajo a 
1.700 profesionales. El grupo en to-
tal, integrado por otras 9 empresas 
de otros sectores, factura unos 70 
millones de euros.

OTROS PREMIOS / No fue el único 
galardón decidido ayer. El jurado 
también decidió por unanimidad 
sobre el resto de categorías de es-
tos premios. Así, el Premio Pyme 
correspondió a Mecanizados Sege-
da, una empresa creada en 1982 y 
especializada en la fabricación de 
maquinaria para minería y obra ci-
vil. Al frente de esta empresa se en-
cuentra Luisa Santana, quien ha 
realizado un gran esfuerzo para 
la expansión internacional de Se-
geda. De hecho en el último ejerci-
cio el 25% de sus ventas fueron ex-
portaciones directas a empresas de 
otros países.

En la categoría de Autónomo, 
el galardonado es un profesional 
muy querido en la ciudad, José Ma-
ría Blanco, quinta generación de 
barberos de Barbería Blanco, una 
empresa familiar que abrió sus 
puertas en 1870. Barbería Blanco 
es toda una institución en Extre-
madura y realiza debates políticos 

LA ENTREGA DE GALARDONES SERÁ EL MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE EN EL EDIFICIO BADAJOZ SIGLO XXI

Otros premios: Mecanizados Segeda, Pedro González 
(Mercoguadiana), José María Blanco y Fátima Mulero

Organizado por La Crónica de Badajoz, está 
patrocinado por Ibercaja y el ayuntamiento

Joaquín Rubiales, de Grupo Secoex, 
premio Empresario de Badajoz 2019

33El jurado de los Premios Empresario de Badajoz, reunido ayer en el edificio Badajoz Siglo XXI.
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que retransmite por televisión,
Otra de las categorías es la de 

Trayectoria Empresarial, que en 
esta ocasión recayó sobre Pedro 
González Borrallo, de Mercogua-
diana, un grupo empresarial que 
nació en 1991 para cubrir las ne-
cesidades de los agricultores y ga-
naderos extremeños. Pedro Gon-
zález, presidente del grupo, es un  
profesional con gran prestigio en 
el sector.

El premio Emprendimiento 
(nueva categoría en estos galardo-
nes)  ha correspondido a Fátima 
Mulero, de la empresa AuTICmo. 
Es la única extremeña incluida 
en la lista Forbes de las 30 perso-
nas menores de 30 años más in-
fluyentes de Europa. Su empre-
sa está especializada en asesoría, 
formación y desarrollo tecnológi-
co especializados en Trastornos 
del Espectro Autista para fami-
lias, profesionales y entidades.

La Asociación de Personas con 
Parálisis Cerebral y Discapacida-
des Afines de la Provincia de Ba-
dajoz; Aspace Badajoz (Aspaceba) 
recibirá el Premio Especial de La 
Crónica de Badajoz, un galardón 
que no está sujeto a la delibera-
ción del jurado y que se entrega 
coincidiendo con los 40 años de 

la creación de la asociación.
El jurado de los Premio Empre-

sario de Badajoz 2019 está presidi-
do por Francisco Javier Fragoso, al-
calde de la ciudad, e integrado por 
Fernando Planelles, director terri-
torial de Ibercaja en Extremadura 
y Sur; Pilar Coslado, vicepresiden-
ta segunda de la Cámara de Co-
mercio de Badajoz; Emilio Doncel, 
presidente de Coeba; Fernando He-
rrera, en representación de la Cre-
ex; Raquel de Prado, presidenta de 
ATA Extremadura; Granada Rodrí-
guez,  representante de Extrema-
dura Avante; Francisco Javier Mi-
randa, profesor de la Facultad de 
Ciencias Económicas y Empresa-
riales; Ángel Martín, director en 
Asociación Extremeña de la Em-
presa Familiar; Antonio Cid de Ri-
vera, director de La Crónica de Ba-
dajoz; Belén Castaño y Juan José 
Ventura, redactores.

Los IX Premios Empresario de 
Badajoz se entregarán el próximo 
día 27 de noviembre a las ocho de 
la noche, en una gala a la que asis-
tirán las principales autoridades 
de la política y la sociedad pacen-
se. El acto será presentado por la 
actriz Mar Regueras y en ella el có-
mico Toni Rodríguez podrá la no-
ta de humor. H

Mar Regueras conduce la gala, que 
tendrá el humor de Toni Rodríguez

33La gala de entrega de los IX 

Premios Empresario de Bada-

joz será conducida por la ac-

triz y presentadora Mar Regue-

ras.  En los años 90 fue muy co-

nocida por presentar ‘Gran Prix’ 

y desarrolló una interesante ca-

rrera en la televisión con progra-

mas como ‘El Juego de la Oca’ y 

series como ‘El Comisario’. Hay 

que destacar su faceta cinema-

tográfica con películas como ‘La 

flaqueza del bolchevique’, por la 

que fue nominada a un Goya.

33Toni Rodríguez es un mono-

loguista gaditano, que además 

luce siempre en sus actuacio-

nes la camiseta del Cádiz Club 

de Fútbol. Se define a sí mis-

mo como el «único en trabajar 

en tres Continentes, dos Merca-

donas y un Carrefour».  Es cola-

borador del programa Arusitys, 

con el que conecta desde Chi-

clana de la Frontera y en el que 

da su particularísima y diverti-

da visión sobre distintos asun-

tos de actualidad.

Conexión a internet: http://www.elperiodicoextremadura.com12 el Periódico Extremadura
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BADAJOZ X DELANTE

FESTIVAL INTERNACIONAL DE JAZZ

Concierto

Trío de órgano

•

•

A las 21.00 horas

EL PERIÓDICO

Larry Goldings, Peter 
Bernstein y Bill Stewart 
tocan hoy en el López

El 32 Festival Internacional 
de Badajoz prosigue hoy 
con la actuación de Larry 
Goldings (órgano), Peter 
Bernstein (guitarra) y Bill 
Stewart (batería) en el tea-
tro López de Ayala, que fue-
ron definidos en los 90 co-
mo el mejor trío de órgano 
de la década. Años después, 
la formación se ha reactiva-
do y pasarán por la capital 
pacense dentro de una gira 
de presentación de su nue-
vo álbum, que lleva por tí-
tulo Toy Tunes. Además, in-
terpretarán otros temas de 
su profundo repertorio. To-
dos ellos han trabajado con 
grandes figuras a su altura: 
Goldings con Jim Hall, Pat 
Metheny o Maceo Parker; 
Bernstein con Jimmy Co-
bb, Sonny Rollins o Brad 
Mehldau; y Stewart con 
Michael Brecker, Lee Koni-
tz o Joshua Redman, entre 
otros. Los tres, celebrando 
sus tres décadas como ban-
da, han llevado la tradición 
del trío de órgano a un ni-
vel más fresco y desenfada-
do, grabando una docena 
de álbumes maestros bajo 
los distintos nombres de 
sus miembros o bajo lemas 
colectivos que muestran el 
carácter igualitario de sus 
contribuciones. Las entra-
das cuestan 12 euros. 

Teatro López de Ayala

Entradas a 12 euros

•

•

CHARLA

María Dolores Apolo, pre-

sidenta de la AZE

•

A las 20.00 horas

EL PERIÓDICO

Una conferencia trata los 
beneficios de las terapias 
asistidas con caballos

La sala Ámbito Cultural de 
El Corte Inglés de Badajoz 
acoge esta tarde una con-
ferencia sobre los benefi-
cios de las terapias asisti-
das con caballos a cargo 
de la presidenta de la Aso-
ciación de Zooterapia de 
Extremadura (AZE), María 
Dolores Apolo Arenas, que 
explicará la labor que desa-
rrolla esta entidad sin áni-
mo de lucro dedicada en la 
finca que ocupa en San Ra-
fael de Olivenza. AZE rea-
liza terapias ecuestres con 
niños y adultos con nece-
sidades especiales, diversi-
dad funcional o en riesgo 
de exclusión social. La po-
nente expondrá los benefi-
cios que aportan los caba-
llos desde el punto de vis-
ta  terapéutico, educativo y 
social, a personas conTras-
torno del Espectro Autista, 
con Síndrome de Down, pa-
rálisis cerebral o esclerosis 
múltiple, entre otras. AZE 
cuenta en su plantilla con 
especialistas profesionales 
de la salud, la educación y 
el ámbito del caballo, ade-
más de la colaboración del 
voluntariado, que realizan 
diferentes tipos de inter-
venciones y terapias según 
la diversidad funcional del 
usuario. La entrada es libre 
y gratuita.

El Corte Inglés

Entrada libre

•

•

SOLICITUDES PRESENTADAS AL AYUNTAMIENTO

El comercio pide iluminación extra y 
música para la campaña de Navidad

F. LEÓN
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

E
l comercio de la zona 
centro de Badajoz ha so-
licitado al ayuntamien-
to «como prioridad, un 

extra de iluminación navideña 
y música en todo el entorno de 
los centros comerciales abiertos 
de Menacho y del Casco Antiguo, 
y especialmente en ésta, desde el 
inicio de la vía peatonal hasta la 
plaza de La Soledad». Así lo ma-
nifestó ayer Félix Retamar, presi-
dente de la Asociación de Empre-
sarios de esa zona, tras reunirse 
con el concejal de Comercio, Ig-
nacio Gragera.

Retamar afirmó que «hemos 
planteado al ayuntamiento la ne-
cesidad de hacer hincapié en dos 
pilares fundamentales para el de-
sarrollo de la campaña, que ha-
ya luz y música ambiental hasta 
unas horas determinadas».

Habrá un sorteo 
con papeletas a un 
euros de un coche 
valorado en 12.500

b El ‘Black Friday’ 
se ampliará al fin de 
semana y el viernes se 
cerrará a medianoche

b

También se contará con la pre-
sencia en todo el entorno comer-
cial de un tren turístico «para que 
pasee a los más pequeños por las 
calles del centro».

ORNAMENTACIÓN PROPIA / Ade-
más, la asociación se encargará 
de completar el ambiente con un 
plan de ornamentación propio, 
poniendo moqueta roja a la en-
trada de las tiendas y árboles na-
videños vivos, «que cederá la di-
putación y que cuando pasen las 
fiestas se volverán a replantar», 
explicó su presidente.

Otra actividad es la presencia 
de dos grupos rocieros, uno in-
fantil y otro de adultos, que reco-
rrerán las calles haciendo para-
das para dar pequeños recitales. 
«Y los días buenos, habrá isletas 
de animación para los pequeños 
con pintacaras, globos navide-
ños, peticiones a Papá Noel y la 
presencia de Micky y Minnie  pa-

33 Imagen del Centro Comercial Abierto de la calle Menacho y adyacentes.
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ra que quienes lo deseen se pue-
dan hacer fotos con ellos».

Un punto fuerte de la campa-
ña será un sorteo con papaletas a 
un euro de un coche valorado en 
12.500, a final de enero en el pa-
seo de San Francisco, en una fies-
ta con actuaciones, «con idea de 
traer de 7.000 a 9.000 personas al 
centro ese día, pero el ganador 
tiene que estar presente para re-
coger el premio, si no el sorteo 
continuará», dijo Retamar. Y se 

tramita la instalación de un glo-
bo aerostático en la memoria de 
Menacho «para dar colorido».

Por otro lado, el Black friday se 
ampliará hasta el fin de semana 
-ese día se cerrará a las 24.00 ho-
ras--, hasta el 1 de diciembre, que 
se abrirá por ser primer domingo 
de mes, «con ofertas a clientes de 
Portugal y de la provincia».

Para estas fechas, la asociación 
también ha solicitado una mayor 
presencia policial en la zona. H

MÁSTER

La Cámara forma 
en Dirección 
de Recursos 
Humanos

El presidente de la Cámara 
Oficial de Comercio, Indus-
tria y Servicios de Badajoz, 
Mariano García, y el vocal de 
la Asociación Centro de Direc-
ción de Recursos Humanos, 
Miguel Limpo, presentaron 
el pasado martes el primer 
plan de formación en la re-
gión, un Programa Superior 
de Dirección de Personas, pa-
ra proporcionar unas compe-
tencias integrales en la labor 
de dirección de personas des-
de una perspectiva estratégi-
ca, global y práctica.

El máster busca preparar a 
los actuales y futuros profe-
sionales para desarrollar es-
tas habilidades, y a quienes 
deseen potenciarlas en el ám-
bito de la dirección. «Se per-
sigue la excelencia mediante 
la especialización, que lleve a 
asumir con éxito funciones 
requeridas en complejas or-
ganizaciones». Los docentes 
son personas con reconocida 
experiencia académica y pro-
fesional, en activo y asociados 
de la Asociación Centro. H

REDACCIÓN
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3 EL PRÓXIMO 22 DE NOVIEMBRE EN BODEGAS MARTÍNEZ PAYVA

420 empresarios asistirán a 
la gala empresarial solidaria

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

L
a gran gala empresarial 
solidaria de Almendrale-
jo que se celebrará el vier-
nes 22 de noviembre en 

Bodegas Martínez Payva reuni-
rá a 420 empresarios de toda la 
región por una causa solidaria: 
reunir el dinero necesario para 
construir una pista polideporti-
va a los usuarios de Includes Al-
mendralejo en su sede, una inver-
sión que asciende a unos 20.000 
euros, aproximadamente. 

El embajador de la gala e invi-
tado de honor es Vicente del Bos-
que, exseleccionador nacional 
de fútbol, que ha confirmado ya 

El exseleccionador 
de fútbol, Vicente del 
Bosque, confirma su 
presencia en la cita

b Carmen Fernández, 
Ricardo de Vega y 
Enrique Muñoz verán 
premiadas sus carreras

b

su presencia en el evento de es-
te viernes. 

La gala está organizada por los 
tres colectivos empresariales más 
fuertes de la ciudad: Ceal, BNI De-
safío y Asemce. Cada uno de ellos 
entregará un premio homena-
je a la trayectoria de uno de sus 
asociados. Ceal rendirá home-
naje a Carmen Fernández-Daza, 
directora del centro universita-
rio Santa Ana y una mujer refe-
rente para las empresas del sec-
tor educativo; Asemce reconoce-
rá a Ricardo de Vega, del Centro 
Comercial El Zamorano, el úni-
co centro comercial de la locali-
dad que lleva más de un siglo de 
vida; y BNI Desafío Almendrale-
jo dará su premio a Enrique Mu-

ñoz, de MRM Ingenieros, una em-
presa que mueve varios millones 
de euros de facturación. 

Al acto de presentación de es-
tos premios acudieron represen-
tantes del Grupo Maven e Hijos, 
Embutidos Moralo, Destilerías 
Espronceda y Bodegas Payva, pa-
tronos de la ceremonia que han 
sufragado parte de la causa soli-
daria. Desde la organización in-
dican que es muy probable que 
se reúnan los 20.000 euros nece-
sarios para sufragar el coste total 
de la pista deportiva.

LÍDERES / El grupo BNI Desafío Al-
mendralejo está de enhorabuena 
porque ha conseguido colocarse en 
el número uno del ‘ranking’ nacio-
nal de grupos de este tipo en Espa-
ña, según el ‘Informe Cinco Estre-
llas’ que la red internacional emi-
te periódicamente. El crecimiento 
del grupo ha sido exponencial en 
los últimos meses y ya es una refe-
rencia empresarial. H

33Organizadores y patronos de la gala empresarial solidaria, que anunciaron los homenajes en Bodegas Payva.

R.C.3 OCIO FAMILIAR

El Colegio Ruta 
de la Plata inicia 
hoy un proyecto 
senderista

El Colegio Ruta de la Plata, 
en su objetivo de fomentar la 
convivencia en familia, ha or-
ganizado un programa de ru-
tas senderistas que ha titulado 
‘El Ruta se mueve por el Medio 
Ambiente’. Hoy sábado dan el 
pistoletazo de salida con una 
primera ruta en la localidad 
vecina de La Zarza. Este proyec-
to ya fue iniciado el pasado año 
por el colegio con un fin cultu-
ra como era la visita a los casti-
llos medievales de localidades 
cercanas, mientras que para es-
ta edición se han elegido rutas 
con la temática central del res-
peto y cuidado por el medioam-
biente. Además del paseo, está 
prevista la plantación de una 
serie de pequeños árboles para 
repoblar la zona visitada.

El inicio de la ruta será a 

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO

las nueve y media de la ma-
ñana desde la puerta del cen-
tro educativo. Los participan-
tes se desplazarán en coches 
hasta La Zarza. Al término del 
paseo, el colegio programa un 
avituallamiento de agua y fru-
ta para los asistentes.

Desde el Ruta de la Plata se 
ha cambiado el día de estas 
rutas senderistas del domin-
go al sábado para fomentar 
la participación de las fami-
lias de alumnos de 4º de ESO, 
quienes fueron los protagonis-
tas de las rutas el año pasado 
y que este año tenían proble-
mas para ir los domingos por 
las misas previas a la comu-
nión. H

La primera marcha se 

hará en La Zarza, donde 

se replantarán árboles

3 CONCURSO

Escolares de la 
región elegirán 
la mascota del 
Museo del Vino

Alumnos de Infantil, Primaria 
y Secundaria de toda Extrema-
dura serán los encargados de 
elegir mediante un concur-
so el nombre y la forma de la 
nueva mascota que tendrá el 
Museo de las Ciencias del Vi-
no, dentro de una de las activi-
dades del décimo aniversario 
de su inauguración.

El concejal de Turismo, 
Saúl del Amo, ha presentado 
este certamen cuyos trabajos 
tendrán que ser remitidos al 
Museo del Vino antes del 16 
de enero. Los escolares de In-
fantil y Primaria podrán pre-
sentar trabajos de manera 
grupal por clases, mientras 
que los de Secundaria que 
participen deberán hacerlo 
de manera individual.

Todos los trabajos artísticos 

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO

han de estar inspirados en la 
vid, la uva o el vino median-
te una técnica y estilo que se-
rán libres. El Museo del Vino 
elegirá a su propio jurado que 
tiene la obligación de fallar en 
el plazo de un mes. Habrá tres 
ganadores en cada una de las 
categorías, mientras que ha-
brá un ganador final para ele-
gir la mascota oficial del Mu-
seo del Vino.

El certamen se ha realizado 
de esta forma «porque el Mu-
seo siempre ha desarrollado 
un programa educativo y di-
dáctico teniendo muy en cuen-
ta a los escolares», por lo que 
ahora les hace partícipes de es-
ta decisión importante. H

Los trabajos han de ser 

remitidos al Museo del 

Vino antes del 16 de enero

Almendralejo q Coches nuevos y 

seminuevos de seis concesionarios 

de la zona que aglutinan a más de 

una docena de marcas se exponen 

durante estos días en la III Feria 

del Automóvil de Almendralejo 

que se celebra en el Pabellón del 

Vino. Abrió sus puertas el jueves 

y espera que el público acuda en 

masa durante el fin de semana. La 

entrada es gratuita y se abre entre 

las once de la mañana y las diez 

de la noche. Los concesionarios, 

coincidiendo con el fin de año, 

aprovechan para hacer los últimos 

grandes descuentos. 

R.C.

LAS OFERTAS DE LA 

FERIA DEL AUTOMÓVIL, 

DISPONIBLES HASTA 

MAÑANA
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MIÉRCOLES

«Estos premios dan 
fuerza al empresariado 
para seguir adelante»
EMILIO DONCEL  Presidente de la Confederación de 
Organizaciones Empresariales de la Provincia de Badajoz (Coeba)

REDACCIÓN
lcb@elperiodico.com
BADAJOZ

-¿Qué significa para el empresa-

rio pacense un galardón como los 

Premio Empresario de Badajoz?

-Todo lo que sea conceder un ga-
lardón a cualquier iniciativa empre-
sarial es positivo e importante. He 
estado recientemente en la entre-
ga de los premios de la Confedera-
ción Española de la Pequeña y Me-
diana Empresa. Todos los empresa-
rios los recibían como un honor y 
un orgullo. Cuando se reconoce el 
trabajo realizado a través de un pre-
mio a cualquier empresario, con la 
que está cayendo, es un éxito. Estos 
premios confieren fuerza a los em-
presarios para seguir trabajando y 
esmerándose más todavía si cabe.

-¿Qué va a suponer la Platafor-

ma Logística cuando esté a pleno 

rendimiento?

-Va a ser, sin duda un antes y
un después para la ciudad. Lleva-
mos muchos años de retraso. La 
ampliación del canal de Panamá 
ya terminó. Ahora muchas navie-
ras han enfocado sus rutas a Sines 
y Lisboa. Aún así, está claro que 

cuando esté a full time será para la 
ciudad un vuelco total. Es necesa-
rio que desde las instituciones se 
refuercen las infraestructuras. No 
es normal que no tenga un tren y 
así como una serie de salidas. Si 
nosotros queremos vender la Pla-
taforma Logística, estamos a mu-
chos años luz de otras del país. Pe-
ro para las infraestructuras son 
necesarias inversiones. 

-¿Cuál es la reivindicación más

urgente del colectivo que preside? 

¿La autovía Cáceres Badajoz? ¿La 

Zafra-Badajoz?

-De entrada, lo más urgente es 
la comunicación con el resto de 

S. GARCÍA

España. Para ir a Madrid es nece-
sario coger el coche o perder mu-
cho tiempo adaptando tu horario 
al del avión. Lo primero son las in-
fraestructuras, y el tren es una de 
ellas. Pero también son necesarias 
las autovías tanto Badajoz-Zafra co-
mo Badajoz-Cáceres. Serían ideales 
para que los productos de la plata-
forma logística tengan una buena 
salida. Sin unas buenas comunica-
ciones es muy difícil vender el pro-
ducto. Ya hay otras empresas que 
están estudiando instalarse en la 
plataforma logística.

-¿Qué acciones se realizan des-

de su colectivo para impulsar el 

comercio?

-Desde la Asociación de Comer-
ciantes de la Calle Menacho realiza-
mos muchas acciones para dinami-
zar la economía, entre ellas la pla-
taforma única. También apoyamos 
todas las acciones que se realizan en 
el centro de la ciudad de Badajoz, 
así como las inversiones en el hos-
pital provincial. Junto con el ayun-
tamiento y la Junta estamos pen-
dientes de qué se va a hacer con el 
Palacio de Justicia para que no se co-
metan los mismos errores que con 

«Lo más urgente 
es la comunicación 
de Badajoz con el 
resto de España»

el hospital provincial. Tenemos que 
dotarlo de actividad porque, de lo 
contrario, la ciudad recibiría otro 
revés. Badajoz tiene muchas virtu-
des y no las sabemos explotar. Así 
es mejorable la promoción de la ciu-
dad desde un punto de vista turísti-
co y eso que tenemos la mayor alca-
zaba de Europa y una gastronomía 
excepcional. En cuanto al empresa-
riado, nos ponemos a su entera dis-
posición para solventar cualquier 
problema. Por ejemplo, cuando se 
produjo la subida del Salario Mí-
nimo Interprofesional, los empre-
sarios que han ganado concursos 
públicos estaban en una posición 
muy delicada, por el escaso margen 
de beneficio que tienen. Tras la de-
cisión del Gobierno de subirlo, les 
supuso un encarecimiento del 23% 
del costo. Nosotros les trasladamos 
tanto a la Junta de Extremadura co-
mo al Gobierno ese sobrecoste.  

-También es miembro del comi-

té ejecutivo de CEOE. ¿Qué signi-

fica para usted?

-La primera ventaja es que ca-
da vez que hay cualquier acto em-
presarial hay una persona que re-
presenta a Extremadura. Todos 
los informes del comité ejecutivo 
de Coeba, realizados por técnicos 
de primer nivel, se trasladan a la 
junta directiva de la Creex. Cuan-
do hemos tenidos elecciones han 
acudido el presidente de la CEOE 
y de Cepyme. Si no estamos en 
Madrid, o vamos con frecuencia, 
o tenemos contactos, no se con-
siguen resultados. Tengo buena 
relación con Antonio Garamen-
di, el actual presidente de CEOE, 
y también con el de Cepyme, Ge-
rardo Cuerva. Tener conexión di-
recta con ellos es muy importan-
te para todo el colectivo empresa-
rial de Badajoz. H
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La noche de la empresa 3 Protagonistas de la gala

REDACCIÓN
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

E
l empresario Joaquín Ru-
biales Rivero, consejero 
delegado de Grupo Seco-
ex, recibió anoche el Pre-

mio Empresario de Badajoz 2019, 
que concede LA CRÓNICA, en re-
conocimiento a su labor en el sec-
tor de la seguridad privada, cuya 
empresa tiene su sede en la ciu-
dad, desde donde da servicio a 
más de 15.000 clientes de todo 
el país.

El empresario Joaquín Rubia-
les recibió el su galardón de ma-
nos del presidente de la Junta de 
Extremadura, Guillermo Fernán-
dez Vara, en una gala con unos 
300 invitados, celebrada en el 
edificio Badajoz Siglo XXI. El cer-
tamen cuenta con el patrocinio 
de Ibercaja y el Ayuntamiento de 
Badajoz, y la colaboración de Te-
lefónica y de la Junta de Extrema-
dura a través de la empresa públi-
ca Extremadura Avante.

Rubiales expresó su agradeci-
miento a La Crónica de Badajoz 
y al jurado por el reconocimien-
to. Brindó el premio «a los directi-
vos, ejecutivos y al personal de la 
empresa», y traslado un mensaje 
de saludo «a la Policía Nacional y 
a la Guardia Civil».

También fueron galardonados Pedro González, 
de Mercoguadiana, y Luisa Santana de Segeda

Asimismo, se reconoció a Fátima Mulero, de 
Auticmo; la Barbería José Mª Blanco y a Aspaceba

Joaquín Rubiales, de Secoex, recibe 
el Premio Empresario de Badajoz

33Foto de familia de los premiados y las autoridades, tras la entrega de los IX Premios Empresario de La Crónica de Badajoz.

S. GARCÍA

33Joaquín Rubiales recibe su galardón de manos del presidente Vara.

Además, Pedro González Bo-
rrallo, de Mercoguadiana, reci-
bió Premio a la Trayectoria de 
manos del alcalde de Badajoz, 
Francisco Javier Fragoso; Luisa 
Santana, de Mecanizados Sege-
da, obtuvo el Premio PYME, que 
se lo entregó Rafael España, con-
sejero de Economía de la Junta 
de Extremadura; Fátima Mulero, 
de AuTICmo, recogió el Premio 
Emprendimiento del presidente 
de la Diputación de Badajoz, Mi-
guel Ángel Gallardo; y a José Ma-
ría Blanco, quinta generación de 

Barbería Blanco, le entregó el de 
Autónomo Fernando Planelles, 
director territorial de Ibercaja.

José Galindo, presidente de la 
Asociación de Personas con Pa-
rálisis Cerebral y Discapacidades 
Afines de la Provincia de Bada-
joz, que cumple 40 años, recibió 
el Premio Especial de la Crónica, 
que se lo entregó el director del  
diario, Antonio Cid de Rivera.

La Gala tuvo como maestra de 
ceremonia a la actriz Mar Regue-
ras, que contó con la presencia y 
la actuación del cómico gaditano 
Toni Rodríguez, que puso la no-
ta de humor  ante un público for-
mado por representantes políti-
cos y del mundo empresarial.

Cid de Rivera destacó de los 
premios «que hemos incorpora-
do la perspectiva de género, no 
por quedar bien, por puro interés 
de ustedes». Consideró que «nues-
tros representantes deben estar  
vigilantes» ante la situación de 
bloqueo político «para que Ex-
tremadura no solo no pierda, si-
no que gane». Y abundó en el po-
tencial de La Crónica de Badajoz, 
en el marco de la adquisición del 
grupo ZETA por Prensa Ibérica, 
que con 24 diarios y 3,3 millones 
de lectores, «es el segundo grupo 
de comunicación más importan-
te de España».

Fragoso felicitó a los galardo-
nados, manifestó que «sé que su-
peraremos los nubarrones que 
nos amenazan, no por los polí-
ticos, sino por el tejido empresa-
rial que tenemos», y destacó que 
«vemos que desde Badajoz se pue-
de dar servicio a toda España».

«Felicito a los premiados y re-

cuerdo a los no premiados», dijo 
Vara. Y añadió: «Hay demasiada 
gente haciendo las cosas bien en 
Extremadura y si se hacen bien 
aparece la excelencia», «no cabe 
el pesimismo», Y apeló «al prin-
cipio de que los pueblos que pro-
gresan son los que son capaces de 
ponerse de acuerdo en algo». H

Vara: «Apelo al principio 
de que los pueblos que 
progresan son los que 
son capaces de 
ponerse de acuerdo»

Rubiales: «Brindo el 
premio a los directivos, 
a los ejecutivos y al 
personal de la 
empresa»

Conexión a internet: http://www.elperiodicoextremadura.com12 el Periódico Extremadura
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«En 40 años no hemos alcanzado techo»

ASPACEBA (JOSÉ GALINDO) Premio Especial

Aspaceba (Aspace Badajoz, Aso-
ciación de Personas con Parálisis 
Cerebral y Discapacidades afines) 
recibió el Premio Especial, no so-
metido a la decisión del jurado, 
coincidiendo con sus 40 años de 
andadura. El premio lo recogió 
su presidente, José Galindo Ar-
dila, de manos del director de La 

Crónica de Badajoz, Antonio Cid. 
Galindo recordó que estos 40 
años han supuesto «un largo ca-
mino» que no siempre ha sido fá-
cil, pues «hemos tenido momen-
tos dulces y también momentos 
complicados» que han sabido so-
lucionar, sobre todo porque han 
tropezado con buenos «compa-

ñeros de viaje» como la Junta de 
Extremadura, el Ayuntamien-
to de Badajoz, la diputación, Ca-
ja Badajoz y su extinta Obra So-
cial, los compañeros de la ONCE 
y otras entidades.  Echando la vis-
ta atrás, Galindo reconoció que 
aún «no hemos alcanzado techo, 
tenemos que seguir trabajando, 

en educación, sanidad, accesibi-
lidad universal y también en el 
mundo laboral, para las personas 
con discapacidad, especialmente 
las mujeres». Aspaceba es el úni-
cio centro especializado de aten-
ción a personas con parálisis ce-
rebral en la provincia y atiende a 
más de 250 familias. H 33Antonio Cid y José Galindo.

33Fragoso y Pedro González.

«Cada día nos esforzamos por hacer región»

PEDRO GONZÁLEZ BORDALLO  Premio Trayectoria

En 1991 Pedro González Bordallo 
decidió regresar a Extremadura 
y con otros cinco socios poner en 
marcha Mercoguadiana, donde 
invirtieron su gran experiencia. 
Hoy las naves de almacenamien-
to y las fábricas de elaboración de 
los productos de Mercoguadiana 
se extienden por la cuenca me-

dia del Guadiana y la marca está 
presente en toda la provincia. Co-
menzaron con el almacenamien-
to y secado de maíz y ahora comer-
cializan cereales, proteaginosas, 
materias primas para ganade-
ría, piensos compuestos, fertili-
zantes, semillas, seguros, sémola 
de trigo duro, copos y sémola de 

maíz así como cacahuetes. Su vo-
lumen de facturación supera los 
150 millones anuales. Anoche, Pe-
dro González Bordallo recibió el 
Premio Trayectoria de manos del 
alcalde de Badajoz, Francisco Ja-
vier Fragoso. Pedro González re-
cordó que el grupo empresarial 
que preside fue creado en 1991 

«y siempre ha tenido y seguirá te-
niendo su sede social en Extrema-
dura». Así, destacó que «cada día 
nos esforzamos por hacer región, 
pues Extremadura tiene un enor-
me potencial que debemos alcan-
zar avanzando en la transforma-
ción de las distintas materias pri-
mas que se generan». H

33Gallardo y Fátima Mulero.

«Me hace ilusión que aquí reconozcan lo que hago»

FÁTIMA MULERO Premio Emprendimiento

La emeritense Fátima Mulero Ál-
varez, CEO de auTICmo, ha sido 
seleccionada por la revista ame-
ricana Forbes como una de las jó-
venes más influyentes de Euro-
pa, siendo la única española en 
la categoría social este 2019. Con 
solo 26 años, su empresa auTIC-

mo ofrece asesoría, formación y 
desarrollo tecnológico, de mane-
ra presencial y online, especiali-
zada en trastornos del espectro 
autista para familias, profesiona-
les y entidades. Anoche recogió el 
Premio Emprendimiento de ma-
nos del presidente de la Diputa-

ción de Badajoz, Miguel Ángel 
Gallardo. En su intervención, Fá-
tima Mulero comentó que agra-
dece aún más este reconocimien-
to en Extremadura que el de For-
bes. «Me hace más ilusión que en 
mi tierra reconozcan lo que ha-
go, que en la otra parte del mun-

do donde nadie me conoce», dijo. 
Esta joven defendió que en Extre-
madura se puede conseguir «to-
do y más» y hacer una labor «con 
impacto social, una empresa ren-
table, sostenible e invertible», ha 
sido un reto en el que lleva tres 
años.

33Planelles y Chema Blanco.

«Premian mi actitud para sobrevivir como autónomo»

CHEMA BLANCO (Barbería Blanco) Premio Autónomo

José María Blanco, Chema Blan-
co, está al frente del negocio fa-
miliar que han mantenido desde 
1870 cinco generaciones en dis-
tintos emplazamientos en Bada-
joz. Barbería Blanco. Anoche reco-
gió de manos del director territo-
rial de Ibercaja en Extremadura, 

Fernando Planelles, el Premio 
Autónomo. Chema Blanco había 
pregonado a los cuatro vientos a 
través de las redes sociales este 
reconocimiento y anoche llevaba 
el discurso preparado. Aun así no 
pudo evitar emocionarse cuando 
repasó su trayectoria, al recordar 

que tras una sentencia judicial 
tuvo que abandonar el local que 
ocupaba y trasladarse a otro, que 
logró reabrir en apenas un mes. 
En el 2020 su negocio cumplirá 
150 años. Para Chema Blanco, es-
te galardón es un premio «a mi ac-
titud», por haber redirigido su his-

toria laboral, por su presencia en 
los medios de comunicación, por 
su implicación en campañas elec-
torales, por afrontar una senten-
cia judicial y  por su«actitud para 
sobrevivir como autónomo». Por-
que para él, los autónomos son 
«héroes y heroínas». H

33Luisa Santana y Javier Barrena.

«Nos hemos ido haciendo poquito a poco»

MECANIZADOS SEGEDA (Luisa Santana Muñoz) Premio Pyme

Mecanizados Segeda lidera des-
de 1982 el sector de la construc-
ción de maquinaria a medida 
tanto para clientes del mundo 
agrícola como de la piedra natu-
ral. En la actualidad, realiza tra-
bajos de mecanización neumáti-
ca e hidráulica para perforación 

en minería y obra civil. En el últi-
mo ejercicio, un 25% de sus ven-
tas fueron exportaciones directas 
y el 61% al mercado nacional. Al 
frente de Mecanizados Segeda se 
encuentra Luisa Santana Muñoz, 
que anoche recogió de manos del 
consejero de Economía, Rafael Es-

paña, el Premio Pyme, que com-
partió con su hijo, Javier Barrena 
Santana, adjunto a la gerencia. 
Con una trayectoria profesional 
de 37 años en Zafra, Luisa Santana 
destacó que su empresa funciona 
con un equipo de personas entre 
las que ahora hay otras tres muje-

res. «Somos de esas empresas que 
nos hemos ido haciendo poquito 
a poco, un día y otro día y aquí es-
tamos». Por su parte, su hijo, qui-
so manifestar que «nuestras me-
jores experiencias son nuestros 
clientes y nuestro mejor activo es 
nuestro capital humano». H

Más información en:

www.elperiodicoextremadura.com
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3 LA COORDINADORA EMPRESARIAL DE ALMENDRALEJO CONTINUA AL ALZA

La Ceal sube más de un 10%  
de asociados durante este año

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

L
a Coordinadora Empre-
sarial de Almendralejo 
(Ceal) continúa creciendo 
durante los últimos años. 

Si a finales de 2018 se quedó a las 
puertas de rebasar los 300 socios, 
durante este 2019 ya ha roto esa 
barrera y la ha estirado hasta las 
340 empresas asociadas, núme-
ros que le han permitido crecer 
en torno al 10% en el último año. 
Su presidente, Ángel Barrera, ha 
realizado una valoración muy po-
sitiva del año y ha destacado que 
las nuevas empresas que emer-
gen en Almendralejo ya tienen 
claro que uno de los primeros pa-
sos es asociarse a Ceal. 

El ritmo de crecimiento es de 
en torno a unas cinco o seis em-
presas por mes. «Es cierto que 
hay algunas que se han dado de 
baja, pero lo normal ahora es aso-
ciarse. Tenemos casos, incluso, de 
gente que había rechazado ser so-
cia y en los últimos meses nos ha 
llamado para meterse dentro del 
colectivo», dice Barrera. 

El presidente de Ceal destaca 
la viveza empresarial de Almen-
dralejo y también subraya la ne-
cesidad y el compromiso de dar-
le un impulso al comercio local y 
adaptar a sus responsables a las 

El colectivo alcanza 
las 340 empresas  
y sigue creciendo en 
los últimos ejercicios

b

Este jueves hay un 
desayuno empresarial 
para mostrar ventajas  
de la formación

b

nuevas tecnologías. Por ello, des-
de Ceal, se están lanzando conti-
nuamente formaciones en esta 
dirección. La última ha sido una 
formación enfocada a mujeres 
empresarias y desempleadas pa-
ra la especialización en la gestión 
y buen uso de las redes sociales 
a niveles comerciales. La forma-
ción se impartió en el Centro de 
Innovación Empresarial. 

DESAYUNO EMPRESARIAL/ Para es-
te jueves 12 de diciembre, Ceal 
ha organizado un desayuno em-
presarial en el Centro de Inno-
vación, donde Manuel Gómez 
Parejo, director general de FP y 
Formación para el Empleo de la 
Junta de Extremadura, dará una 
ponencia sobre las necesidades 
formativas de las empresas. 

En concreto, el objetivo de es-
te desayuno empresarial es po-
der informar a las empresas de 
las ventajas de que puedan par-
ticipar activamente del proceso 
de formación de futuros traba-
jadores. Explica Manuel Gómez 
que una de las líneas importan-
tes que se quiere potenciar es la 
de la FP Dual, es decir, formar 
a los alumnos entre el aula y la 
empresa, en periodos de entre 
dos y cuatro años. 

«Necesitamos empresas cola-
boradoras que quieran compar-
tir ese programa con alumnos. 
En ocasiones, tenemos muchas 
quejas de que los alumnos sa-
len de las formaciones con mu-
cha teoría y poca práctica real. 
Y queremos romper con esa bre-
cha», dice Manuel.  H

33Curso de gestión de redes sociales impartido para mujeres en el Centro de Innovación Empresarial.

R.C.

Las empresas de 
nueva creación tienen 
claro que el primer 
paso para crecer es 
asociarse a la Ceal

3 MEDIO AMBIENTE

Una recogida 
de ‘basuraleza’ 
en el entorno 
de San Marcos

Vecinos particulares de Al-
mendralejo, en colaboración 
con el ayuntamiento, han or-
ganizado una recogida gene-
ral de basura en el entorno de 
la ermita de San Marcos para 
el próximo domingo 15 de di-
ciembre, entre las 11.00 y las 
13.00 horas. La actividad está 
enmarcada dentro del proyec-
to Libera de Ecoembes y ha si-
do bautizada como una reco-
gida de ‘basuraleza’, es decir, 
basura en el entorno natural.

Para muchos vecinos, los pa-
seos por el campo y entornos 
naturales se han convertido 
en una de las actividades más 
practicadas tanto para los afi-
cionados al deporte como al 
medio ambiente. Sin embargo, 
en esas repetidas rutas sende-
ristas se encuentra lo que Ecoe-

REDACCIÓN

ALMENDRALEJO

Los participantes deben 

estar el domingo 15 entre 

las 11.00 y las 13.00 horas

mbes llama ‘basuraleza’. 
Ante la proliferación de ba-

sura en el campo, el proyecto 
Libera plantea una actividad 
consistente en sacar toda es-
ta basura de entornos natu-
rales y dejarlo en sus conte-
nedores apropiados, en fun-
ción de los materiales. 

Los interesados en partici-
par de esta actividad tan sólo 
tienen que estar presentes en 
el horario descrito el domin-
go 15 para colaborar. Los or-
ganizadores les darán bolsas y 
guantes. También indican que 
los propios participantes pue-
dan organizar más campañas 
de este tipo en cualquier otro 
entorno natural. H

Almendralejo q La cooperativa Minusbarros 

recibió ayer un cálido homenaje por parte 

de la ciudad de Almendralejo con motivo 

del acto oficial por el Día de la Constitución. 

R.C.

MINUSBARROS PONE LA GUINDA AL 30 ANIVERSARIO
Este año ha sido el colectivo homenajeado 

por su gran labor para la ciudad. Además, 

ayer quedó inaugurada la rotonda que lleva  

su nombre en el polígono industrial.

Almendralejo q El portal de belén más 

grande de Extremadura puede contemplarse 

durante los próximos días en el antiguo 

edificio del Mercado. Allí se ha instalado este 

EP

ABIERTO EL BELÉN MÁS GRANDE EN EL MERCADO
año el belén de José María Sanfélix, con más 

de 1.500 metros cuadrados ocupados y 5.000 

figuras. El presidente de la Junta, Vara, estuvo 

en la inauguración.
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EL DIARIO OFICIAL DE EXTREMADURA PUBLICA LA ADMISIÓN DE SUS ESTATUTOS

Nace una federación de empresarios 
para defender los intereses del sector

ROCÍO ENTONADO
merida@extremadura.elperiodico.com
MÉRIDA

T
ransparente al cien por 
cien, intersectorial y sobre 
todo, apolítica. Un grupo 
de empresarios han promo-

vido la creación de la Federación 
Empresarial de Mérida y Comarca 
(Femec), una organización que na-
ce con la vocación de defender los 
intereses del sector y poner en co-
mún sus problemas «llenando un 
espacio que no estaba cubierto pa-
ra que se sientan apoyados». Lo ex-
plica su presidente, Andrés de la 
Villa, que señala que tratarán de 
dotar a los profesionales de las he-
rramientas necesarias para hacer 
frente a los grandes retos que tie-
nen por delante: la logística, la di-
gitalización o la competencia de 
las grandes superficies. 

En esta línea, uno de sus prime-
ros proyectos será promover en 
Mérida la apertura de una oficina 
de la Cámara de Comercio de Ba-
dajoz, un proyecto con el que co-
labora el ayuntamiento y que se-
gún de la Villa «está muy avanza-
do», pues cuenta también con el 
beneplácito del propio plenario 

Cuenta ya con más 
de 40 socios y está 
abierta a todos los 
ámbitos de negocio

b

La apertura de una 
sede de la Cámara de 
Comercio es uno de 
sus primeros proyectos 

b

33Afluencia de público en la calle Santa Eulalia, donde se ubican numerosas empresas de la ciudad. 

EL PERIÓDICO

de la Cámara. Femec está integra-
da en Coeba y la Creex y cuenta 
ya con 42 socios de todos los sec-
tores, entre ellos la hostelería, el 
comercio o las energías renova-
bles. La organización se creó en 
septiembre y el Diario Oficial de 
Extremadura (DOE) publicó ayer 
la resolución de la Consejería de 
Educación y Empleo por la que se 
aprueban sus estatutos. Aún no 
se ha presentado públicamente, 
aunque sí se prevé un acto para 
su «puesta de largo».

 La idea es realizar actividades 
todos los meses, en función de las 
demandas de sus asociados. Junto 

a Andrés de la Villa, de Big Mat Te-
visa, entre los socios fundadores 
están Carlos Alberto Castaño, del 
restaurante A de Arco (vicepresi-
dente), el escultor Francisco Vina-
gre (tesorero) y David Almagro, de 
Atrium Abogados (secretario). 

Además de Mérida, su ámbito 
de actuación se extiende a Alange, 
Aljucén, Arroyo de San Serván, Ca-
lamonte, Carmonita, Cordobilla, 
Don Álvaro, El Carrascalejo, Espa-
rragalejo, La Nava de Santiago, La 
Roca de la Sierra, La Zarza, Miran-
dilla, Oliva de Mérida, San Pedro 
de Mérida, Trujillanos, Valverde 
de Mérida y Villagonzalo.  H

Todos los meses 
realizarán actividades 
que irán en función de 
las demandas que 
tengan sus asociados
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PARA LAS FAMILIAS MÁS VULNERABLES Y EN RIESGO DE EXCLUSIÓN

El ayuntamiento y la obra social de La 
Caixa repartirán 450 lotes de alimentos

Serán distribuidos por 
Cáritas y asociaciones 
que trabajan en la ciudad

b

El alcalde, Antonio Rodríguez 
Osuna, y el director comercial 
de Caixabank en Extremadura, 
Pedro Zarco Palomares, presen-
taron ayer una ayuda social fi-
nanciada por la Obra Social de La 
Caixa, que donará 10.000 euros 
para la adquisición de 450 lotes 
de productos de primera necesi-
dad que serán distribuidos por 

Cáritas. Estos lotes de alimentos 
se unen a los que serán financia-
dos por el ayuntamiento gracias 
a una aportación de 13.000 euros 
y distribuidos por el resto de aso-
ciaciones que trabajan en la ciu-
dad. Todos irán destinados a las 
familias más vulnerables y en 
riesgo de exclusión social. 

En el acto, Rodríguez Osuna 
destacó que el Ayuntamiento de 
Mérida invierte unos 89 euros 
por habitante en servicios socia-
les, siendo la administración lo-
cal que más ejecuta en las ayu-
das de mínimos vitales (para pa-
gar recibos de agua, luz y gas). Al 

respecto, dijo que en 2019 se han 
invertido 335.000 euros, una can-
tidad que supone «más del doble» 
de lo concecido por la Junta de 
Extremadura. A esta cifra se su-
man otros 85.000 euros para las 
ayudas destinadas a contingen-
cias sociales (gastos urgentes que 
no se pueden aplazar). 

Por su parte, Pedro Zarco agra-
deció la disposición del Ayunta-
miento de Mérida, a quien consi-
deró «un aliado» para desarrollar 
la obra social de La Caixa en la re-
gión. «Tenemos en Mérida varios 
programas y siempre encontra-
mos colaboración», dijo. H

REDACCIÓN

MÉRIDA

www.elperiodicoextremadura.com

DOS EMERITENSES, CAMPEONES DE BAILE DEPORTIVO
3 Los emeritenses Luis Pacha y Maribel Godón han conseguido la 
medalla de oro en el campeonato de España de diez bailes. Tras 
más de siete años logrando notables resultados, finalmente los di-
rectores de la escuela MeriDance consiguen «el más importante y 
duro» de entre los campeonatos de baile deportivo, ya que que con-
juga el dominio de cinco bailes latinos y otros cinco estándar. 

CERTAMEN DE VILLANCICOS 
SOLIDARIOS ESCOLARES
3 El centro cultural Alcazaba 
acoge hoy el IV Certamen Soli-
dario de Villancicos que orga-
niza la Cofradía del Nazareno, 
los Remedios y Nuestra Seño-
ra del Mayor Dolor. El evento 
dará comienzo a las 17 horas y 
el precio de la entrada es una 
barra de turrón. En el mismo 
participarán  varios colegios 
de la ciudad. 

LA BIBLIOTECA COLABORA 
CON EL COMEDOR SOCIAL
3 La Asociación de Amigos de la 
biblioteca municipal Juan Pablo 
Forner ha hecho entrega al come-
dor social Padre Cristóbal de un 
amplio lote de productos no pe-
recederos obtenido por la apor-
tación ciudadana dentro del pro-
grama Libros Solidarios. Los so-
cios de la biblioteca donaban 
libros que han sido vendidos por 
un euro para recaudar el dinero.

MUSEO ROMANO

Un seminario 
analizará las 
ciudades de la 
Lusitania

El Museo Nacional de Arte Ro-
mano (MNAR) de Mérida cola-
bora este viernes y sábado en 
la celebración de un semina-
rio de carácter internacional 
bajo el título Lusitania. Verte-
bración del nuevo territorio occi-
dental. La actividad centra su 
atención en las novedades ar-
queológicas más destacadas 
de la provincia romana de Lu-
sitania de la mano de los res-
ponsables de los yacimientos. 

Uno de los objetivos es dar a 
conocer las interesantes nove-
dades aportadas por la ciudad 
romana de Ammaia (Marvao, 
Portugal), donde el equipo téc-
nico del museo colabora hace 
dos años en un proyecto lide-
rado por la Fundación de Estu-
dios Romanos, a través de las 
ayudas para proyectos arqueo-
lógicos en el exterior del Mi-
nisterio de Cultura y Deporte.
El pasado verano, durante la 
campaña de excavación pudo 
documentarse un nuevo espa-
cio público en la ciudad, el an-
fiteatro romano, el quinto de 
la Lusitania, informa en nota 
de prensa el Museo Nacional 
de Arte Romano de Mérida.

El seminario contará, ade-
más, con la presencia del pro-
fesor Pedro C. Carvalho, de 
la Universidad de Coimbra, 
quien actualmente está traba-
jando sobre la antigua Igaedis 
(actual Idanha-a-Velha); y los 
arqueólogos responsables de 
la Camara Municipal de Lis-
boa Antonio Marques y Guil-
herme Cardoso. H

REDACCIÓN

MÉRIDA
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MEDIDA DE LA UE PARA EVITAR EL DESPLOME DE PRECIOS

APAG Asaja califica de «timo» 
el almacenamiento de aceite

REDACCIÓN
epextremadura@elperiodico.com
MÉRIDA

E
l presidente de APAG Ex-
tremadura Asaja, Juan Me-
tidieri, ha calificado de 
«timo» el almacenamien-

to privado para el aceite de oliva 
aprobado por la Unión Europea 
(UE) y cuyo objetivo teórico es el 
de evitar que se desplomen los pre-
cios. En concreto, las dos licitacio-
nes que ha realizado Europa con 
este objetivo son para 20.000 to-
neladas, lo que es «completamen-
te insuficiente» al tratarse de una 
cifra «muy alejada de las necesida-
des reales» para que pudiera tener 
efecto en la «pérdida de renta» del 
productor por el exceso de produc-
ción y de stock, apunta Metidieri.

Con ello, incide en que esta me-
dida «lo único que supone es un 
balón de oxígeno para los políti-
cos, pero no para los productores, 
porque el almacenamiento priva-
do no es una solución estructural, 

Actualmente se 
comercializa a 2€ 
el litro y el coste de 
producción es de 2,5€

b

33Los precios han sufrido una fuerte caída en las dos últimas semanas.

sino una forma de aplazar el pro-
blema».

Según explica, en la actualidad se 
está comercializando aceite de oliva 
virgen extra por debajo de los 2 €/ 
kilo, cuando el coste de producción 
está por encima de 2,5 €. Además, 
los precios han sufrido una «fuerte 
caída» en las dos últimas semanas. 

Con esta realidad, indica, «es impo-
sible que las explotaciones sean via-
bles, mas si cabe cuando existe un 
monopolio en la comercialización 
que lo que hace es asfixiar a las coo-
perativas y almazaras para obtener 
precios todavía más bajos, y benefi-
cios más amplios, a costa de los oli-
vareros». H

MESA DE SEGUIMIENTO

La tasa de tuberculosis 
se sitúa en el 5,6% 
a pesar de la sequía

Las zonas más 
afectadas: Navalmoral  
y Valencia de Alcántara

b

La tasa de prevalencia de tubercu-
losis bovina se sitúa, a fecha 1 de 
diciembre, en el 5,6 % de las ex-
plotaciones con al menos un caso 
positivo, casi tres puntos menos 
que al cierre de 2018 (8,45 %), a 
pesar de las «condiciones tan ne-
gativas» este año por la sequía 
que contribuye a la transmisión 
de la enfermedad.

Así lo manifestó ayer el direc-
tor general de Agricultura y Ga-
nadería, Antonio Cabezas, antes 
de celebrarse la Mesa de Segui-
miento de la Tuberculosis, que 
preside la consejera de Agricul-
tura, Desarrollo Rural, Población 
y Territorio, Begoña García. Se 
trata de la décima reunión de es-
ta Mesa, que se instauró en 2015 
cuando «saltaron todas las alar-
mas» porque había «una tuber-
culosis galopante, con unas pre-
valencias cercanas al 13 %» hace 
tres años. Cabezas indicó que se-

gún los datos a fecha 1 de di-
ciembre, con la campaña de 
2019 ya prácticamente fina-
lizada, la prevalencia en ga-
nado bovino es del 5,6 % y las 
zonas más afectadas siguen 
siendo las comarcas de Na-
valmoral de la Mata y de Va-
lencia de Alcántara, por la re-
lación que existe con la fauna 
cinegética, si bien están «en 
menos del 50 % de prevalen-
cia que hace dos años».

De las 15 comarcas que hay 
a nivel de Oficinas Veterina-
rias de Zona, «en diez de ellas 
los datos están por debajo de 
la media regional». Aunque 
la prevalencia se sitúe en el 
5,6 % la reducción es «muy 
importante» --dijo-- sobre to-
do si se tiene en cuenta la es-
pecial dificultad que supone 
la sequía, «uno de los enemi-
gos» a la ahora de combatir 
esta enfermedad, porque dis-
minuye el aporte de agua en 
charcas, riberas y ríos, lo que 
provoca una mayor concen-
tración de animales y que se 
transmita la enfermedad más 
entre ellos. H

EFE

MÉRIDA
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SANTA MARTA 3 Desde el pasado 
día 8 y hasta el 6 de enero puede 
visitarse el belén monumental de 
Santa Marta de los Barros, en la 
iglesia, realizado por la asociación 
local Amigos del Belén. Tiene con 
las escenas típicas monumentos 
como la ermita de Gracia, el Pilar, 
Puerta Palmas, Templo de Diana 
o el Arco de Trajano,

EL BELÉN MONUMENTAL SE 
PUEDE VISITAR HASTA REYES

www.elperiodicoextremadura.com

FUENTE DEL MAESTRE 3 El libro 
Cuaderno de Banco Badajoz, publica-
do por la diputación, que reúne a 
una treintena de poetas, incluye  
dos textos del poeta fontanés Jesús 
Lozano. El libro recoge dos poemas 
por autor. Los textos de Jesús Loza-
no son Tus ojos y Gitano y de Badajoz, 
dedicado al cantaor Porrina de Ba-
dajoz. MIGUEL GONZÁLEZ

UN LIBRO CON 30 AUTORES 
RECOGE TEXTOS DE LOZANO

VILLAFRANCA DE LOS BARROS 3 ¿A 
quién no le gustaría hacer sus 
exámenes de fin de trimestre en 
una feria? Algo así vivieron los 
alumnos del colegio San José, de 
Villafranca, que organizaron una 
feria de turismo en el centro. Ex-
tremadura ¿Me conocex? Es el nom-
bre del trabajo que han puesto 
en marcha como innovación.

CELEBRADA UNA FIESTA DE 
TURISMO EN EL SAN JOSÉ

MONESTERIO 3 ACTIVIDAD BENÉFICA Y SOCIAL

El grupo Buscando Sonrisas financia 
terapias para niños sin recursos

RAFAEL MOLINA
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
MONESTERIO

A
unque de manera no 
formal, Conchi Bayón 
Duqueso y un reducido 
grupo de colaboradoras 

venían trabajando desde hace al-
gún tiempo en ayudar a niños y 
niñas de familias sin recursos, 
pero no fue hasta hace dos meses 
que regularon su situación, cons-
tituyéndose como asociación be-
néfica, con el  nombre de Buscan-
do Sonrisas Monesterio.

Desde hace cinco años, este co-
lectivo desarrolla una campaña 
continua de recogida de tapones 
con fines solidarios. Al frente de 
esta iniciativa se encontraba Con-
chi, que canalizaba estas ayudas 
a través de la ampa del instituto 
Maestro Juan Calero.

Sus hijos finalizan los estudios 
en el instituto y ella se ve obliga-
da a dejar esta asociación, por lo 

También organiza 
actividades a 
beneficio de diversos 
colectivos locales

b

que decide continuar realizan-
do esta labor benéfica, que ahora 
cuenta con el apoyo de institucio-
nes y asociaciones locales.

LAS PRIORIDADES / Buscando Son-
risas nace «con el objetivo de de-
sarrollar acciones sociales y de 
voluntariado» entre las familias 
más necesitadas. Bayón, expli-
ca, que entre las prioridades de 
la asociación, están «las de pres-
tar ayuda a niñas y niños que pa-
decen diferentes patologías, que 
necesitan de sesiones de fisiotera-
pia para su recuperación».

Actualmente vienen colaboran-
do con distintas familias y su in-
tención es «aumentar el número 
de beneficiarios». Para ello, hasta 
el momento se surten de la ven-
ta de manualidades y de un par 
de actividades benéficas, organi-
zadas por la asociación Pádel Mo-
nesterio, que en su último tor-
neo solidario donó 700 euros a 

este colectivo; y la Academia de 
Manuela Sánchez, que ha ofreci-
do un espectáculo navideño con 
entrada al 50%. El colectivo, prác-
ticamente sin socios, iniciará 
próximamente una campaña de 
captación «con una aportación 

mínima de cinco euros al año».
Conchi Bayón, que «confía en 

poder sacar adelante» este pro-
yecto, ha querido agradecer su 
apoyo a todo el pueblo de Mones-
terio, «que se han volcado con no-
sotros». H

33Miembros de Buscando Sonrisas, con la asociación de pádel.

R. MOLINA

Conchi Bayón 
agradece «a todo el 
pueblo que se haya 
volcado con nosotros»

b

LOS SANTOS DE MAIMONA

Contratados 
cuatro alumnos 
de la escuela 
profesional

El 1 de diciembre, el Ayunta-
miento de los Santos de Mai-
mona contrató, como peones 
de la construcción, a cuatro 
de los participantes en la Es-
cuela Profesional Maimona, 
que acabó en noviembre. Los 
contratos son por seis meses y 
los seleccionados son los que 
han obtenido una mejor pun-
tuación en las evaluaciones 
hechas por el equipo. 

Para el desarrollo de es-
ta escuela, el ayuntamiento 
ha tenido una subvención de 
la Junta de 253.7505 euros y 
una aportación municipal 
de 42.028. Se han destina-
do 119.549 a los salarios del 
equipo directivo y monitores, 
140.427 al de los alumnos. 
También 35.801 para materia-
les, incluyendo gastos de me-
dios didácticos, equipamien-
to y herramientas necesarios 
para el desarrollo del plan for-
mativo, material de consumo 
para la formación y prácticas 
de los alumnos, material de 
oficina y alquiler de maquina-
ria y equipos. H

REDACCIÓN

BADAJOZ

ZAFRA 3 TREINTA AÑOS DE HISTORIA

La asociación de empresarios reúne en 
un encuentro a medio centenar de socios

El colectivo rinde 
homenaje a José 
Carrasco que se jubila

b

La Asociación de Empresarios de 
Zafra (AEZ) ha realizado un reco-
nocimiento al empresario zafren-
se, José Carrasco por su trabajo 
desarrollado durante estos años 
al jubilarse recientemente, según 
explicó la presidenta de la asocia-
ción, Luisa Santana.

El acto tuvo lugar en el mar-
co del primer encuentro empre-

sarial de la asociación, después 
de una treintena de años que tie-
ne de historia, y que contó con la 
participación de unos 50 asocia-
dos de esta localidad.

Se contó con la asistencia del 
presidente de la asociación de 
empresarios de Los Santos de 
Maimona, Ricardo Cagigas Ló-
pez; el presidente de la Asocia-
ción de Empresarios de Villafran-
ca de los Barros (ASEV), Antonio 
Romero; el secretario general de 
la Confederación Empresarial Ex-
tremeña (Creex), Francisco Javier 
Peinado; y la vicepresidenta de la 
Cámara de Comercio de Badajoz, 

Pilar Coslado.
En el encuentro empresarial 

de Zafra se realizó una conviven-
cia con los asociados, intercam-
biando opiniones e ideas, un net-
working que permitió desarro-
llar oportunidades de negocio, 
compartir información y buscar 
clientes potenciales.

Luisa Santana destacó el reco-
nocimiento del sector al socio ho-
menajeado, José Carrasco, recien-
temente jubilado y que tenia su 
empresa Expert en la calle Sevi-
lla de esta ciudad, y por el traba-
jo desarrollado dentro de la aso-
ciación. H

JOSÉ VÍCTOR PAVÓN

ZAFRA

33La presidenta de la AEZ, Luisa Santana, junto a José Carrasco.

J. V. P.
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ANÁLISIS DE LA SITUACIÓN LABORAL EN EL PERIODO NAVIDEÑO

La contratación en la hostelería de 
la región baja un 80% esta Navidad

REDACCIÓN
region@extremadura.elperiodico.com
MÉRIDA

L
as contrataciones de re-
fuerzo de cara al actual 
periodo navideño efec-
tuadas por bares, restau-

rantes y establecimientos de 
ocio nocturno extremeños han 
bajado un 80% en relación al pa-
sado año, debido principalmen-
te a la reducción del número 
de jornadas que se pueden am-
pliar los horarios de cierre. El 
presidente de la Asociación de 
Empresarios de Servicios Turís-
ticos de Extremadura (Setex), 
Antonio Martínez, afirma a la 
agencia Efe que ese descenso en 
el número de días navideños en 
los cuales los establecimientos 
pueden ampliar sus horarios de 
cierre ha hecho reducir de for-
ma significativa las contratacio-
nes, pues no se prevén mejoras 
importantes en la facturación.

En concreto, el hecho de que 
los horarios se limiten por las 
noches en relación a otros años 
hace que se reduzcan el núme-
ro de turnos de camareros, y 
por tanto el número de profe-
sionales que se precisan para ca-
da jornada. Otras restricciones, 
como por ejemplo las relativas 
a los veladores de los estable-
cimientos, donde algunos mu-

La caída responde 
a que hay menos 
jornadas para ampliar 
horarios de cierre

b

Empresarios de los 
servicios turísticos 
no prevén mejoras en 
cuanto a la facturación 

b

33Un camarero atiende a un cliente en una terraza, en una imagen de archivo. 

EL PERIÓDICO

nicipios extremeños «son muy 
exigentes», o la situación eco-
nómica en la comunidad autó-
noma también influyen en estas 
estrategias empresariales. De es-
ta forma, Martínez lamenta las 
«trabas» que el Ejecutivo auto-
nómico pone a la evolución de 
la hostelería y del ocio noctur-
no, pese a la generación de ac-
tividad económica y de empleo 
que estas áreas propician.

En este sentido, el presiden-
te de Setex afirma que distin-
tas medidas puestas en mar-
cha por la Junta de Extremadu-
ra «son poco entendibles» si se 
quiere generar empleo en la co-
munidad autónoma, como por 
ejemplo también la limitación 
de aperturas de los comercios 
en festivos, situación que afec-
ta a la hostelería y al turismo. 
«Cuando los comercios abren 
los festivos los restaurantes se 
llenan y aumenta el turismo, -
manifiesta- pero a diferencia de 
la mayoría de comunidades au-

tónomas, el Ejecutivo extreme-
ño no está en esta línea». Asi-
mismo, y como explica Antonio 
Martínez, en el caso de las limi-
taciones de los horarios de cie-
rre en la hostelería y el ocio noc-
turno ha sido «una decepción» 
para un sector que tiene en la 
Navidad un periodo clave.

Cabe señalar que la Junta de 
Extremadura ha decidido este 
año que los establecimientos de 
la región puedan abrir duran-
te toda la noche en Nochebue-
na y Nochevieja, no obstante, en 
el día Reyes la ampliación solo 
se extiende dos horas más. Ade-
más, por parte del Gobierno au-
tonómico también se han redu-
cido el número de jornadas que 
se puede aumentar el horario 
en dos horas más. H

Desde el colectivo 
de Setex lamentan 
las «trabas» de la Junta 
al sector hostelero y 
del ocio nocturno

CCOO lanza una campaña contra los abusos 

laborales entre los jóvenes en las navidades

33La sección de jóvenes de 

CCOO en Extremadura ha pues-

to en marcha la campaña infor-

mativa ‘Esta Navidad no regales 

tu trabajo’, destinada a las per-

sonas más jóvenes con el fin de 

evitar los abusos laborales y las 

sobrecargas de trabajo que se 

producen estos días. Especial-

mente se quiere recordar la im-

portancia de respetar el registro 

de jornada obligatorio desde su 

implantación por Real Decreto 

Ley y la particularidad de las que 

las horas extras deben ser com-

pensadas según lo que establez-

ca el convenio colectivo, bien me-

diante abono económico o bien 

mediante tiempo de descanso. 

Según señala CCOO en una nota 

de prensa, también se quiere acla-

rar que los trabajadores y trabaja-

doras tienen un mínimo tiempo de 

descanso diario y semanal, que la 

carga excesiva de trabajo reper-

cute negativamente en la salud de 

las personas y que se ha de per-

mitir la conciliación de la vida fa-

miliar y laboral. Con motivo de es-

ta campaña se instalará una mesa 

informativa hoy en Badajoz, en la 

Ronda del Pilar, esquina con Ca-

lle Correos, para informar de to-

das estas cuestiones, en hora-

rio de 12.00 a 14.00 horas. En el 

periodo navideño los contratos 

precarios se disparan y se pro-

duce una concentración del tra-

bajo en unos días muy concre-

tos, con sobrecarga de trabajo, 

jornadas interminables, horarios 

que no se cumplen y exigencia 

de horas extras. Mediante el in-

cumplimiento de los horarios, el 

exceso de carga de trabajo y la 

no compensación de las horas 

extras, el empresariado no solo 

ahorra costes laborales, sino que 

evita contratar más personal pa-

ra desempeñar el puesto de tra-

bajo y, a su vez, se pone en riesgo 

la salud de los empleados.

LA PATRONAL HABLA DE LA REPERCUSIÓN DE LA GOBERNABILIDAD EN ESPAÑA

Peinado dice que un gobierno «rehén de 
partidos nacionalistas» sería perjudicial

El secretario general 
de la Creex apuesta por 
un Ejecutivo «moderado»

b

El secretario general de la Confe-
deración Empresarial Extremeña 
(Creex), Javier Peinado, aboga por 
un futuro Gobierno central «esta-
ble, moderado y que no sea rehén 
de los votos de partidos naciona-
listas y territorialistas», pues to-
do lo contrario «perjudicará a Ex-
tremadura». Peinado afirma que 
es precisa la llegada «urgente» de 

un Gobierno, aunque «no a cual-
quier precio», sino basado «en la 
estabilidad», pues de poco servirá 
conformar un Ejecutivo si poco 
después «no puede sacar los pre-
supuestos generales adelante».

Preguntado en relación a si 
Extremadura le vendría mejor 
un Ejecutivo con el apoyo de Es-
querra Republicana de Catalun-
ya (ERC) o nuevas elecciones, Pei-
nado afirma que «si la pregunta 
se plantea así, lo mejor sería lo 
segundo». La Creex «no apuesta 
ni mucho menos por unas nue-
vas elecciones, pero dependien-
do del escenario que pueda plan-

tearse, a lo mejor son un mal me-
nor». En este sentido, Peinado 
recuerda que «históricamente» 
cualquier apoyo precisado por el 
Gobierno central de los partidos 
nacionalistas «siempre ha venido 
mal a Extremadura».

«Las inversiones que se conce-
dan a los partidos nacionalistas y 
al resto de formaciones de ámbi-
to territorial saldrán de la misma 
bolsa, que tiene una cantidad de-
terminada pues han de cumplirse 
los objetivos de déficit que impo-
ne Europa, por lo que lo otorgado 
de más serán partidas que no vie-
nen a Extremadura», indica. H

EFE

BADAJOZ

EXPANSIÓN TECNOLÓGICA EN LA COMUNIDAD

Endesa invierte cerca de 2,5 
millones en digitalizar redes

La compañía ha 
instalado 163 nuevos 
telemandos en 2019

b

Endesa ha llevado a cabo a 
lo largo de este año un plan 
de digitalización de sus re-
des de distribución de Extre-
madura, en el que ha inver-
tido cerca de 2,5 millones de 
euros para aplicar el big data 
a las propias líneas de distri-
bución. A través de un comu-
nicado de prensa, la compa-

ñía eléctrica explica que ha ins-
talado un total de 163 nuevos 
telemandos en el 2019, lo que 
permite actuar de forma remo-
ta ante cualquier necesidad y re-
duce de este modo el tiempo de 
respuesta ante incidencias en 
las redes de distribución.

Además de la instalación de es-
tos nuevos aparatos, cabe desta-
car que la compañía Endesa ha 
revisado y mejorado tecnológica-
mente otros 64 telemandos dis-
tribuidos por la región, con lo 
que ha dotado a la red de distri-
bución extremeña de la última 
tecnología. H

REDACCIÓN
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EN BREVE 

Ortega Smith: "El PSOE 
enfrenta a los españoles» 

vox 

:: El día de la exhumación de fran
co, el secretario general de Vox,Ja
vier Orrega Smith, estuvo en Bada
joz en un acto en el Gran Hotel ca
sino Exrremadura en el que aprove
chó para acusar al PSOE de •remover 
la historia• para «volver a enfrentar 
a los españoles• y •rescatar el pasa
do con un ansia de revancha y odio». 

Los vecinos observan la escena del crimen en 2017. :: HOY 

La policía cree que hubo 
testigos del crimen del Cerro, 
pero no hablan por miedo 

Los investigadores de 
la muerte de Eugenio 
González revelan durante 
el juicio que no lograron 
que los vecinos 
del bario testificasen 

:: NATALIA REIGADAS 
BADAJOZ. Todo el mundo habla
ba de la muerte de Eugenio Gon
zález 'el Negro· e incluso daban 
nombres de los supuestos respon
sables, pero todos lo habían escu
chado, nadie vio cómo este veci
no de I Cerro de Reyes de SS años 
acabó muerto en medio de la calle 
con dos tiros y golpes en la cabe· 
za el domingo 2 de abril de 2017 a 
las doce de la mañana. Ayer, du· 
rante la tercera sesión del juicio 
contra Marco Antonio M.S. y Luis 
Francisco R. T. por esta muerte. los 
investigadores señalaron que es 
muy probable que hubiese testi
gos directos, pero que no se atre
vieron a hablar por miedo a repre
salias. 

El tercer día del proceso, el ju
rado popular pudo escuchar a los 
policías que investigaron el caso, 

los que acudieron a la escena del 
crimen y también los que conocían 
los conflictos previos entre las dos 
familias del Cerro que acabaron 
con esta muerte . .e En cuanto lle· 
gamos allí nos dijeron que podía 
estar relacionado con los hechos 
previos, todo el mundo apunraba 
a los mismos, pero todos decían 
que se lo habían contado. Sospe
chábamos que la gente lo había vis
to, pero que no querían colaborar 
por miedo•. indicó el policía res
ponsable de las diligencias. 

Un arma casera 

Uno de los testimonios más desta
cados fue el de los policías judicia
les que analizaron el lugar de los 
hechos. Confirmaron que el dia an
tes del suceso fueron a la misma 
zona porque habían disparado con
tra la casa de la familia de Marco 
Antonio y Luis Francisco. 

Al día siguiente, en la escena del 
crimen, encontraron dos vainas (o 
casquillos) de un arma corca, que 
podrían corres-ponderse con los dos 
impactos que recibió la victima, 
pero que no se pudo cotejar por
que la pistola no se encontró. Tam
bién un palo que podóa tener san-

gre y una arma casera. Esta última 
estaba compuesta por dos tubos 
metálicos que se unían par• for
mar una especie de bastón. Al se
pararlos, se podía introducir en el 
medio un cartucho de perdigones, 
del calibre l2 que, al golpear am
bas parces, se disparaba. 

Ayer se confirmó que este arma 
casera pudo ser usada por la victi
ma porque se encontró munición 
en su ropa durante la autopsia. Las 
pruebas concuerdan con el relato 
de la Fiscalía que defiende que el 
2 de abril Eugenio Conzález dispa
ró por segundo día consecutivo 
contra la familia de los acusados e 

hirió a Luis francisco en el brazo. 
Entonces este y Marco Antonio co
gieron un palo el primero y una 

los forenses indicaron que 
la principal causa de la 
muerte fue el balazo que 
recibió en un pulmón 

Investigadores 
chilenos visitan Badajoz 

ASTROTURISMO 
:: Una delegación de la Universidad 
Central de Chile ha visitado esta se· 
mana las instalaciones del centro 
tecnológico FIWARE Space de la Di
putación de Badajoz para analizar 
las posibilidades de aplkar esca tec
nología a sus proyectos de asrrotu· 
rismo con realidad inmersiva. ade
más de conocer tecnologías emer
gentes o buenas prácticas que apli
car en su territorio. 

pistola el segundo, lo persiguieron, 
y acabaron con su vida. 

Marco Antonio M.S. reconoce 
estos hechos, pero su defensa se 
basa en que fue por autoprotección 
porque Eugenio pretendía matar
le a él y también temia por sus hi
jos. Por esa razón ayer el abogado 
de Marco Antonio, Enrique Gon
iález de Vallejo, preguntó a los in
vestigadores por los antecedentes 
de la victima que, según han reve
lado las defensas en el juicio, pasó 
34 de sus SS años en la cárcel y ha
bía salido solo seis meses antes de 
fallecer eras cumplir condena por 
homicidio. 

Por su parte, el otro acusado, 
Luis Francisco R. T., niega su par· 
ticipación y dice que después de 
recibir un disparo por parre de Eu· 
genio, se encerró en casa y no sa
lió. Ayer los policías que fueron a 
la vivienda horas después del tiro
teo indiciron que no lo vieron, aun
que no entraron dentro. 

La Fiscalía mantiene que este 
hombre apaleó a la victima en la 
cabeza después de que su cuñado 
Marco Antonio le disparase. El abo
gado de Luis Francisco, el letrado 
José Duarce, desafió a los policías 
a señalar una «prueba objetiva• 
contra su representado y defendió 
que ha sido procesado por rumo· 
res y testimonios de referencia, no 
directos. «No hay un testigo direc
to, ni huellas ni pruebas objetivas 
que relacionen a Luis Francisco con 
el palo», argumentó. 

Ayer también testificaron los fo. 
renses que realizaron la autopsia 
de la víctima en el Instituto de Me· 
dicina Legal. Su testimonio podría 
beneficiar a Luis Francisco, supues
to autor de los golpes en la cabeza, 
ya que indicaron que las heridas 
contusas en la cara y el cráneo, al 
menos seis, no pudieron causar la 
muerte de forma directa. Sí provo· 
caron pérdida de sangre, que fue la 
causa de la muerte, pero la princi
pal hemorragia fue debido a uno de 
los dos disparos que le alcanzaron. 

Una de las balas, según la autop
sia, le atravesó el muslo derecho 
mientras que otra le entró por el 
hombro, le rompió el húmero, sa
lió del brazo y entró por la axila, 
atravesó el pulmón de parte a par· 
te y se alojó en la columna. Dos de 
los tres lóbulos del pulmón queda
ron destrozados y le impidieron 
seguir respirando. Fue una lesión 
morral, según testificaron. 

El juicio continúa hoy con el tes
timonio de los peritos de toxico· 
logia y balística y las conclusiones 
de las parces. El lunes el jurado co
menzará a deliberar. 

Viernes 25.10.19 
HOY 

Alqueva se acerca a más 
de 600 escolares 

CAMPAÑA 
:: La campana de sensibilización in· 
fantil 'Conoce Alqueva / Conhece 
O Alqueva' ha concluido con la par· 
ricipación de 600 alumnos de pri
maría de centros educativos de la 
zona, que han podido conocer la cul
tura, el turismo, la naturaleza y el 
patrimonio del territorio de Alque
va con actividades lúdicas durante 
todo el mes de octubre desde sus 
propios centros de estudio. 

Menacho 
celebrará 
Halloween con 
un 'flash mob' de 
payasos asesinos 

:: REDACCIÓN 
BADAJOZ. El centro comercial 
abierro de Menacho celebrará ma
ñana un 'flash mob' y un desfile 
para dinamizar la zona, en un 
evento ambientado en la festivi
dad de Halloween que tendrá 
como temática los payasos asesi
nos y las muñecas diabólicas. 

Según un comunicado remití· 
do por el Ayuntamiento, esta ac· 
tividad organizada por el centro 
comercial abierto, a iniciativa de 
la escuela de baile 'Be a Rainbow·, 
que colabora con sus bailarines y 

alumnos, congregará a más de 
400 personas, a tenor de las ci
fras obtenidas el pasado año. 

En este evenro, que se celebra 
habitualmente el sábado ante
rior a HaUoween, algunos de los 
disfraces y caracterizaciones son 
«de gran realismo•. 

La compañía vasca 
Marie de Jongh 
representa 
'Estrella' hoy en el 
Festival de Teatro 

:: REDACCIÓN 
BADAJOZ. La compañia vasca 
Marie de Jongh, bajo la dirección 
de Jokin Oregi, que firma tam
bién la dramaturgia, pone en es
cena la obra 'Estrella', hoy den
tro de la programación del Festi· 
val Internacional de Teatro de Ba
dajoz. Esta obra, que se represen
tará a las 21.00 horas en el Teatro 
López de Aya la, esta considerada 
«teatro de adultos para niiios y 

teatro infantil para adultos» (a 
parcir de 6 aiios). 

Está interpretada por Anduri· 
ña Zurutuza, Javier Renobales, 
Ana Meabe, Ana Martinez y tiene 
una duración de SO minutos.A tra· 
vés del teatro gestual se cuenca la 
historia de Izar, una niña de seis 
años,guevacaminodeconvertir
se en una pianista de fama mun
dial gracias a una férrea disciplina 
a la que le someten sus padres. 

( p pressreader" BORRADOR
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Ricardo cabezas 
dice que la Junta 
estará en el 
consorcio 
del Casco Antiguo 

:: ROCÍO ROMERO 
BADAJOZ. El portavoz socialis
ta en el Ayuntamiento, Ricardo 
Cabezas,aseguró ayerque la Jun
ta de Extremadura foonaci parre 
del consorcio del Casco Antiguo 
de Badajoz, pero el Ejecutivo au
ronómico no lo confinnó. 

Cabezas explicó que se había 
reunido el sábado con el presiden· 
te Femández Vara y que estaba en 
disposición de anunciar que la Jun· 
ta formaría parre del organismo 
pensado para recuperar la zona 
histórica y velar por sus monu· 
mentos. De esta forma. Cabezas 
salia al paso de las criticas recibi
das desde el resto de parridos yco
lecrivos vecinales al hecho de que 
el PSOE votara en contra de una 
moción del PP para instar a la Jun
ta a participar de él en una comi
sión de la Asamblea. 

De ahi que cabezas qu�era lla
mar a la calma y anunciar que la 
Junta se sumaría el organismo. 

Sin embargo, desde Presiden· 
cía no Lo confinnaron. A ptegun· 
tas de HOY, el gabinete de Vara 
afirmó: «Respecto La posición de 
la Junta de Extrernadura sobre el 
Consorcio del Casco Antiguo de 
la ciudad de Badajoz, la Junta de 
Extremadura está analizando este 
asunto para fijar su posición a.1 res· 
pecto que, una vez tomada, se co
municará aJ ayuntamiento». 

Estas mismas fuentes confir
maron la reunión entre Vara y ca
bezas e indicaron que no hay pre
vista ningún encuentro entre el 
presidente y el alcalde, Francisco 
Fragoso, pata tratar este asunto. 

Por otro lado, Cabezas también 
se mostró confiado en contar con 
el apoyo de la Diputación. Pero 
desde la instirución provincial in· 
dicaron que no existe una peti· 
ción oficial y que de momento el 
consorcio no est:i entre sus obje· 
tivos. 

La Diputación tendrá drones 
con cámaras térmicas para 
luchar contra los incendios 

Los Presupuestos 
del consorcio provincial de 
bomberos incluyen 
también la elaboración 
de los proyectos de los 
parques en Mérida y Zafra 

:: EUROPA PRESS 
BADAJOZ. El Consorcio Provincial 
de Extinción de Incendios de la Di· 
puración de Badajoz presenta para el 
próximo año 2020 un presupuesto 
porun importe de 20.780.000 euros, 
que aumenta en 1,5 millones de eu
ros respecto al anterior y que contem
pla entre ,-us novedades la adquisi· 
ción de dos drones con cámaras tér
micas y la elaboración de los proyec
tos de dos nuevos parques de Mérida 
y Zafra. 

El diputado y el gerente del CPEI 
de Badajoz.Juan Manuel Orriz y José 
Antonio Palanca, respectivamente, 
presentaron ayer los presupuestos de 
este consorcio para el próximo año 
en rueda de prensa. 

Orriz destacó que uno de los incre
mentos m;ís importantes del Presu
puesto lo experimenta el capirulo de 
Personal en un 7,6% con respecto al 
ejercicio del presente año y dirigido 
a «mejorar considerablemente las con· 
diciones laborales de los bomberos 
que integran este consorcio», con una 
plantilla de 302 bomberos repartidos 
en 15 parques. 

Al mismo tiempo, resaltó el ca pi
rulo 2, gastos corrientes en bienes y 
servicios, en el que también se apre· 
cía una subida muy considerable del 
10,42% y que, dentro del mismo. se 
ha incluido en el apartado de man· 
tenimiento, maquinaria y vehícu
los La compra de dos bombas pesa
das ,de última generación comple
tamente equipadas• para los parques 
de bomberos de Mérida y Zafra den· 

Imagen de un dron con una cámara térmica.:: Hov 

tro de un plan de renovación progre
siva de los vehículos proyectado por 
el consorcio para adaptarlos a las nue
vas condiciones y requisitos técni• 
cos actuales. 

Un capirulo este últin10 en el que 
se recoge además el mantenimiento 
de los 15 parques de bomberos del 
CPEI y la conclusión definitiva con 
una partida de 2,9 millones de los par· 
ques de Don Benito-Villanueva,Je· 
rezde losGaballeros, Herrera del Ou· 
que y Llerena. asi como una subida 
en utillaje y mobiliario para el man· 
tenimienro normal anual de los IS 
parques y para 'vestir' a estos cuatro 
nuevos parques con el equipamien
ro •necesario para que sean totalmen
te funcionales y presten un servicio 
óptimo al ciudadano•. 

El CPEI contará 
con 20,7 millones 
de euros. 1.5 más 
que en este ejercicio 

En este punto, destacó entre las lí
neas miÍS destacadas la elaboración 
de los proyectos de dos nuevos par
ques de Mérida y Zafra. que «posible
mente seran insignia, adaptados a los 
tiempos del siglo XXI» y que preten
den que sean «modernos, eficaces y 
eficientes, respetuosos por supuesto 
con el medioa.mbienre y completa
mente integrados en su enromo». 

El CPEI también hace un esfuer· 
zo, continuó el diputado del área, en 
el equipamiento individual de los 
bomberos con una partida para que 
la unifoonidad sea homogénea en los 
IS parques. 

En clave tecnológica citó otra de 
las novedades, como es la adquisición 
de drones con cámaras térmicas que 
facilitarán los medios infoonativos 
en escenarios adve1SOS de peligrosi· 
dad y muy complicados como pue· 
den ser incendios y grandes catástro
fes, y en relación a los cuales agregó 
que, en principio, se prevé adquirir 
dos y que en función de los resulta· 
dos, que cree que serán positivos, se 
plantear.in comprar más. 

Martes 26.11.19 
HOY 

Los comerciantes 
pacenses esperan 
mucho público y 
más ventas en el 
Black Friday 

:: EFE 
BADAJOZ. Los comercios de Ba
dajoz esperan una gran anuencia 
de público del viernes al domin
go próximos debido al Black Fri· 
day, asi como ligeros incremen· 
ros en ventas con respecto al año 
pasado. gracias a los descuentos. 
de hasta el 50% en algunos casos, 
y a que cada vez son miÍS los con· 
sumido res reservan sus compras 
pata esta fecha. 

Los responsables de Los cen· 
tros comerciales abiertos (CCA) 
de Me nacho y Casco Antiguo 
creeb que el Black Friday se ha 
consolidado ya en la ciudad, y no 
en vano se promociona desde los 
últimos dias tanto con cartele
ria como a través de las redes so· 
ciales. 

El presidente del CCA de Me
n.acho, Félix Retamar, espera eres 
dias de ,,bastante afluencia de pú
blico• pues las ventas en noviem
bre no han sido las esperadas, en 
muchos casos porque los clientes 
se han esperado al Viernes Negro. 

Retamar confía, ademiÍS, en un 
ligero incremento de ventas con 
respecto al pasado año, y precisa 
que los descuentos en los comer· 
cios de Menacho serán de entre 
el 30 y el 40 por ciento. 

Por su parte, el presidente del 
centro comercial abierto del Cas· 
co Antiguo, Emilio Vahi, cree que 
algunos de los comercios de esca 
zona llegarán incluso al SO por 
ciento. 

En ambos casos coinciden en 
que se trata de ofertas •muy agre
sivas», sobre todo si se tiene en 
cuenta que se realizan en plena 
temporada de otoño-invierno y 
en una época climatológica que 
invita a comprar ropa de abrigo. 

Para los comercia.mes pacen· 
ses esta fecha •está marcada en 
el calendario, por su importan
cia, desde hace ya algunos años». 
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Junto a la Diputación 
ha organizado unas 
jornadas técnicas que 
llegarán a 38 localidades 
antes del 19 de diciembre 

::EFE 
BADAJOZ. La Cámara de Comer
cio de Badajoz, en colaboración con 
la Diputación pacense, llevan a cabo 
una lmportante apuesta formativa 
en toda la provincia con el desarro
llo de 42 jornadas técnicas en 38
localidades que comenzaron el 19 
de noviembre y terminarán el 19 

de diciembre. 

La corporación informó ayer en 
nota de prensa de que los temas a 
desarrollar en estas jornadas son 
herramientas para mejorar las ven
tas, digitalización de la pequeña y 
mediana empresa, cómo preparar 
a los proveedores locales para una 
licitación pública y marketing y re
des sociales aplicadas a la empresa. 

Esra iniciativa responde al obje
tivo de fortalecer y proyectar el te
jido socioeconómico de Badajoz des
de la apuesta por la formación de 
calidad en toda la provincia. 

El planteamiento de estas sesio
nes se basa en un conocimiento del 
tetrítocio y de sus necesidades a tra· 
vés de las distintas delegaciones de 

la Cámara, con la ayuda de Diputa
ción de Badajoz y la coordinación 
con diferentes programas que eje
cutan en el núsmo terrirorío como 
CID Emprende. 

Oe esta forma, se realiza un mapa 
de ejecución de jornadas que cubre 
toda la provincia y que llega a aque
llas localidades que tienen una de· 
manda o necesidad en alguna de es
tas cuestiones. 

Con este planteamiento se re
fuerza el ca.mino que tanto la Ins
titución provincial como la Cáma
ra de Comercio siguen para verte· 
brar el territorio a través del tejido 
empresarial y los emprendedores 
locales. 

( p pmssreader" BORRADOR
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Las contrataciones de la hostelería 

se reducen un 80% esta Navidad 

Comienza la selección para 
las escuelas profesionales 

El presidente 
de Setex afirma que 
el motivo principal es la 
disminución del número 
de jornadas en las que se 
puede ampliar el horario 

:: EFE 

BADAJOZ. Las contrataciones de 
refuerzo de cara al actual periodo 
navideño efectuadas por bares, res· 
taurantes y establecimientos de 
ocio nocturno extremeños han ba· 
jado un 80 por ciento en relación 
al pasado año, debido principal
mente a la reducción del número 
de jomadasen las que se puede am
pliar el horario de cierre. El presi
dente de la Asociación de Empre
sarios de Servicios Turísticos de 
Extremadura (Setex), Antonio Mar
rinez, dijo que ese descenso en el 
número de días navideños en los 
cuales los establecimientos pue
den ampliar sus horarios de cierre 
ha hecho reducir de forma signifi
cativa las contrataciones, pues no 
se prevén mejoras importantes en 
la facturación. 

El hecho de que los horarios se Li
miten por las noches en relación a 
otros años hace que se reduzcan el 
numero de rumos de camaieros y, por 

Un camarero trabaja en un 
restaurante en Navidad.= HOY 

tanto, el número de profesionales que 
se precis.,n para cada jornada. 

Ocras restricciones, como por 
ejemplo las relativas a los velado
res, donde algunos municipios ex
tremeños •son muy exigentes», o 
la situación económica en la comu· 
nidad también influyen en estas es· 
crategias empresariales. 

Martínez lamentó las «erabas» 
que el Ejecutivo autonómico pone 
a la evolución de la hostelería y del 
ocio nocturno extremeños, pese a 

la generación de actividad econó
mica y de empleo que escas áreas 
propician. 

En este sentido, el presidente de 
Setex afirmó que distintas medidas 
de !ajunta «son poco entendibles• 
si se quieie generar empleo en la co· 
munidad autónoma, como por ejem
plo también la limitación de aper
turas de los comercios en festivos. 
situación que afecta a la hostelería 
y a! turismo. 

t<Cuando los comercios abren los 
festivos los restaurantes se llenan 
y aumenta el turismo, -ha manifes· 
cado-pero a diferencia de la mayo· 
ria de comunidades autónomas, el 
Ejecutivo extremeño no está en esta 
linea». 

Como explicó Martinez, en el caso 
de las limitaciones de los horarios 
de cierre en la hosteleria y el ocio 
nocturno, ba sido «una decepción» 
para un sector que tiene en la Navi
dad un periodo clave. 

La Junta de llxtremadura decidió 
este año que los establecimientos 
puedan abrir toda la noche en No
chebuena y Nochevieja, pero en Re· 
yes la ampliación solo se extiende 
dos horas más. 

Además, también se han reduci
do el número de jornadas que se pue· 
de aumentar el horario en dos ho
ras más. 

:: EFE 

MÉRIDA. Las entidades locales ya 
han comenzado el proceso de selec
ción del alumnado que participar.\ 
en el programa 'Escuelas profesio
nales', impulsado por la Consejeria 
de Educación y Empleo para el año 
2020. En toral se elegirá a l.485 per· 
so nas que se imegr:uán en las 99 es
cuelas repartidasporroda Extrema· 
dura,dentro de un programa que 
cuenta con una partida presupues· 
caria de 29 miUones de euros. 

La convocatoria para la que abo· 
ra se está seleccionando al alum• 
nado echó a andar el pasado 22 de 
abril, cuando se publicó la dispo· 

El sindicato ce oo

lanza una campaña 
contra abusos 
laborales 
entre los jóvenes 

:: REDACCIÓN 
MÉRIDA. El sindicato CC oo en 
Extremadura ha puesto en marcha 
la campaña informativa 'Esta Navi· 
dad no regales tu trabajo', destina· 
da a los jóvenes con el fin de evitar 
los abusos laborales y las sobrecar-

sición que marcaba las condicio· 
aes pata que las entidades intere· 
sadas presentasen sus proyectos. 

En ella se indicaba que las pobla
dones mayores de 20.000 habitan
tes contarían con un máximo de 
tres escuelas, es decir, 45 personas; 
las de entre 20.000 y 10.000 habi
tantes, con dos (30 participantes) 
y las de menos de 10.000 habitan· 
tes, con una (IS personas). 

El alumnado que sea seleccio
nado para cada una de las escuelas 
desarrollará su programa de for· 
mación en alternancia con el em· 
pleo durante un primer periodo de 
doce meses. 

gas de trabajo que se producen es

tos dias. Especialmente se quiere re
cordar la importancia de respetar el 
registro de jornada obligatorio des· 
de su implanración por Real Decre
to Ley y la particularidad de las que 
las horas extras deben ser compen
sadassegún lo que establezca el con
venio colectivo, bien mediante abo
no eco nómico o bien mediante tiem
po de descanso. 

CC 00 señala que quiere aclarar 
que los trabajadores tienen un mí· 
nimo tiempo de descanso diario y 
semanal, que la carga excesiva de 
trabajo repercute en la salud y que 
se ha de permitir la conciliación. 
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